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Introduction	  

Le	  mot	  “exhorter”	  signifie	  inciter	  par	  un	  argument	  ou	  un	  conseil,	  mettre	  en	  garde	  ou	  lancer	  des	  
appels	  urgents.	  Je	  vous	  dis	  ceci	  parce	  qu'il	  me	  semble	  que	  je	  dois	  vous	  prévenir	  dès	  le	  départ	  
que	  je	  suis	  ce	  genre	  d'enseignante,	  et	  que	  ce	  livre	  est	  un	  livre	  d'exhortation.	  	  

En	  écrivant	  ce	   livre	  mon	   intention	  n'est	  pas	  de	  provoquer	  une	  émeute.	  Ce	  n'est	  pas	   le	  genre	  
d'incitation	  que	  je	  veux	  donner.	  “Inciter”	  veut	  dire	  stimuler,	  pousser	  à	  agir.	  

Mon	  but	  en	  écrivant	  ce	  livre	  c'est	  de	  vous	  poussez	  à	  devenir	  tout	  ce	  que	  Dieu	  désire	  et	  a	  prévu	  
pour	   vous.	   Parce	   que,	   lorsque	   j'observe	   les	   Chrétiennes	   d'aujourd'hui,	   je	   remarque	   que	  
beaucoup	   d'entre	   vous	   n'avez	   aucune	   idée	   de	   la	   vie	   abondante	   qui	   pourrait	   être	   la	   vôtre.	  
Beaucoup	  d'entre	  vous	  n'êtes	  pas	  conscientes	  de	  la	  vie	  que	  Jésus	  est	  venu	  vous	  apporter.	  Et	  à	  
cause	  de	  cela,	  votre	  vie	  est	  bien	  moins	  satisfaisante,	  bien	  moins	  gratifiante,	  bien	  moins	  joyeuse	  
qu'elle	   pourrait	   l'être,	   qu'elle	   devrait	   l'être.	   Elle	   n'honore	   pas	   non	   plus	   Dieu	   comme	   elle	  
pourrait	  le	  faire.	  	  

Bien	  que	  ce	  livre	  puisse	  se	  lire	  seul,	  il	  peut	  aussi	  être	  considéré	  comme	  la	  suite	  de	  mon	  premier	  
livre	  “Pleasing	  God”	  [Plaire	  à	  Dieu].	  Une	  fois	  que	  vous	  avez	  déterminé	  que	  vous	  voulez	  plaire	  au	  
Seigneur,	  certaines	  choses	  commencent	  à	  s'enraciner	  dans	  votre	  vie,	  tandis	  que	  d'autres	  seront	  
déracinées	  parce	  que	  le	  Saint-‐Esprit	  est	  à	  l'oeuvre	  dans	  votre	  vie.	  Au	  fur	  et	  à	  mesure	  que	  vous	  
vous	  soumettez	  à	  Dieu	  et	  qu'Il	  se	  met	  à	  s'occuper	  des	  choses	  qui	  ne	  Lui	  plaisent	  pas	  du	  tout,	  
votre	  vie	  rayonne	  de	  plus	  en	  plus.	  Vous	  ressemblez	  	  de	  plus	  en	  plus	  à	  Dieu.	  Vous	  commencez	  à	  
avoir	   les	  pensées	  de	  Christ.	  Et	   lorsque	  cela	   se	  produit	  en	  vous,	  extérieurement	  vous	  devenez	  
une	  reflet	  de	  Dieu	  dans	  un	  monde	  qui	  a	  désespérément	  besoin	  de	  Lui.	  

Les	   premières	   fois	   que	   j'ai	   enseigné	   ces	   leçons,	   le	   monde	   me	   paraissait	   très	   sombre	   et	  
désespéré.	  Depuis,	  tout	  cela	  a	  empiré	  et	  ces	  leçons	  sont	  encore	  plus	  appropriées	  de	  nos	  jours	  –	  
ce	  qui	  ne	  veut	  pas	  dire	  qu'elles	  sont	  plus	  faciles	  à	  entendre!	  La	  première	  fois	  que	  j'ai	  annoncé	  
que	  j'allais	  enseigner	  à	  partir	  du	  livre	  de	  Tite,	  j'ai	  entendu	  des	  commentaires	  intéressants	  de	  la	  
part	  des	  jeunes	  femmes	  qui	  projetaient	  de	  suivre	  l'étude.	  	  

L'une	   d'entre	   elles	   est	   venue	   me	   voir	   avec	   une	   expression	   fatiguée	   et	   déprimée	   et	   m'a	  
demandé:	  “Kay,	  est-‐ce	  que	  tu	  vas	  seulement	  nous	  enseigner	  à	  être	  soumises	  à	  nos	  maris?”	  Une	  
autre	  jeune	  femme,	  épouse	  et	  mère	  voulait	  savoir	  si	  j'allais	  enseigner	  autre	  chose	  que	  “rester	  à	  
la	   maison	   et	   prendre	   soin	   des	   gosses.”	   A	   l'expression	   de	   leur	   visage	   vous	   auriez	   cru	   que	   je	  
venais	  de	  leur	  annoncer	  que	  j'allais	  leur	  servir	  un	  grand	  plat	  de	  navets.	  

Lorsque	  j'étais	  petite,	  je	  détestais	  les	  navets.	  Je	  ne	  pouvais	  pas	  m'empêcher	  d'avoir	  un	  haut-‐le-‐
coeur	   quand	   je	   voyais	   ces	   choses	   peu	   appétissantes	   sur	   mon	   assiette.	   Et	   ce	   n'était	   pas	  
seulement	  les	  navets	  –	  je	  détestais	  presque	  tous	  les	  légumes,	  et	  aussi	  le	  lait.	  Ma	  pauvre	  mère!	  
Pouvez-‐vous	   imaginer?	   Elle	   se	   débrouillait	   pour	  me	   faire	   avaler	   le	   lait	   en	  me	   préparant	   des	  
crèmes	  et	  du	  tapioca,	  que	  j'aimais	  beaucoup.	  Mais	  il	  n'y	  a	  pas	  grand	  choe	  à	  faire	  pour	  cacher	  un	  
légume!	  Peu	   importe	   la	  manière	  dont	  vous	   les	  cuisez,	   les	   légumes	  vont	  toujours	  avoir	   le	  goût	  
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des	  légumes.	  Alors,	  savez-‐vous	  comment	  ma	  mère	  s'y	  prenait?	  Elle	  les	  mettait	  sur	  mon	  assiette	  
en	  disant:	  “Mange-‐les!	  Ils	  sont	  bons	  pour	  toi..”	  J'en	  avais	  besoin	  et	  elle	  le	  savait,	  et	  c'était	  tout.	  

En	   lisant	   ce	   livre,	   vous	   allez	   trouver	   des	   choses	   que	   vous	   aimerez	   	   et	   d'autres	   que	   vous	  
n'aimerez	  pas.	  Vous	  allez	  trouver	  des	  choses	  avec	  lesquelles	  vous	  êtes	  déjà	  d'accord,	  et	  d'autres	  
contre	  lesquelles	  vous	  aurez	  envie	  de	  vous	  rebeller.	  Si	  c'est	  le	  cas,	  si	  une	  petite	  rébellion	  pointe	  
son	  nez,	   ce	  n'est	  pas	  grave	  –	  donnez-‐là	   simplement	  à	   Jésus.	  De	   temps	  en	   temps	   je	  dois	  moi-‐
même	   le	   faire.	  Même	   lorsque	   j'étudiais	   ce	   sujet	   en	   préparation	   pour	  mon	   enseignement,	   le	  
Seigneur	  m'a	  un	  peu	  marché	   sur	   les	   pieds;	   Il	  m'a	  dit	   par	   exemple:	   “Kay,	   ici	   j'aimerais	   que	   tu	  
fasses	   un	   peu	   attention	   à	   ce	   que	   tu	   vas	   dire!”	   J'espère	   que	   ce	   sera	   aussi	   votre	   expérience.	  
Pensez	  que	  ces	   leçons	  difficiles	   sont	  vos	   légumes	   spirituels.	   Ils	   sont	  bons	  pour	  vous.	  Vous	  en	  
avez	  besoin,	  et	  c'est	  tout.	  

Dans	  cette	  étude	  nous	  verrons	  un	  tas	  de	  versets	  bibliques.	  En	  particulier,	  nous	  étudierons	  de	  
près	   la	   lettre	  de	  Paul	  à	  Tite,	  dans	   laquelle	   il	  donne	  à	  Tite	  des	   instructions	  claires	  au	  sujet	  des	  
choses	   qu'il	   devra	   faire	   et	   enseigner	   à	   son	   église.	   Une	   de	   ces	   instructions	   nous	   est	  
spécifiquement	  destinée,	  à	  vous	  et	  à	  moi.	  Le	  Saint-‐Esprit	  a	  inspiré	  à	  Paul	  de	  faire	  comprendre	  à	  
Tite	  l'importance	  d'avoir	  des	  femmes	  âgées	  enseigner	  et	  former	  les	  plus	  jeunes.	  (Tite	  2:3-‐4)	  

À	  cette	  époque-‐ci	  de	  ma	  vie,	   je	  me	  sens	  équipée	  pour	  ce	  travail.	  Pour	  utiliser	  un	  symbole,	  j'ai	  
marché	  devant	  vous	  sur	  le	  chemin.	  Avez-‐vous	  déjà	  fait	  une	  randonnée	  avec	  quelqu'un,	  et	  un	  de	  
vos	  compagnons	  vous	  devançait	  un	  peu	  sur	   le	  chemin?	  Comme	  c'est	  réconfortant	  d'entendre	  
quelqu'un	  qui	  vous	  dit:	  “Continuez	  à	  marcher,	  c'est	  plus	  facile	  ici...	  en	  fait	  c'est	  très	  beau!	  Mais	  
faites	  	  attention,	  il	  y	  a	  trou	  dans	  le	  chemin,	  et	  un	  cactus	  sur	  la	  droite,	  quelques	  épines	  à	  gauche,	  
mais	  quand	  vous	  verrez	  la	  vue	  que	  l'on	  a	  d'ici,	  vous	  ne	  regretterez	  aucun	  de	  vos	  efforts.	  

C'est	  pour	  cela	  que	  j'ai	  écrit	  ce	  livre.	  C'est	  un	  guide	  pour	  vous	  encourager,	  pour	  vous	  exhorter	  à	  
marcher	  dans	  les	  voies	  de	  Dieu	  –	  ce	  qui	  est	  la	  meilleure	  manière	  de	  marcher	  –	  et	  pour	  que	  vous	  
continuiez	  à	  progresser.	  Ce	  chemin	  est	  le	  seul	  qui	  vous	  offre	  la	  joie,	  et	  c'est	  le	  seul	  chemin	  qui	  
en	  vaille	  la	  peine.	  David,	  le	  psalmiste	  a	  dit:	  “Eternel,	  fais-‐moi	  connaître	  tes	  voies,	  enseigne-‐moi	  
tes	  sentiers.”	  (Psaume	  25:4)	  

Je	  vous	  demande	  de	  souligner	  ou	  de	  surligner	  ce	  verset	  et	  de	  le	  méditer	  pendant	  le	  temps	  de	  
notre	   étude,	   parce	   que	   je	   ne	   veux	   pas	   que	   vous	   appreniez	   mes	   voies	   –	   je	   veux	   que	   vous	  
appreniez	  les	  voies	  du	  Seigneur.	  Je	  ne	  veux	  pas	  que	  vous	  suiviez	  mes	  sentiers	  –	  je	  veux	  que	  vous	  
suiviez	  Ses	  sentiers.	  Et	  je	  le	  fais	  parce	  que	  je	  désire	  que	  vous	  ayez	  la	  vie	  joyeuse,	  satisfaisante	  et	  
abondante	  que	  Dieu	  a	  prévue	  pour	  vous.	  

Mais	   trop	   souvent	   les	   femmes	   se	   contentent	   de	  moins.	   Une	   de	  mes	   amies	   disait:	   “Vous	   ne	  
servez	  plus	  à	  rien	  dans	  le	  monde,	  mais	  vous	  n'avez	  pas	  encore	  saisi	  les	  bonnes	  choses	  que	  Dieu	  
a	  pour	  vous.”	  Ce	  n'est	  pas	   très	  drôle	   comme	  situation!	   Si	   c'est	   votre	   cas,	   je	  prie	  que	  ce	   livre	  
vous	  stimulera	  et	  vous	  incitera	  à	  saisir	  tout	  ce	  que	  Dieu	  a	  pour	  vous.	  
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David	   comprenait	   la	   vie	   abondante	   que	  Dieu	   veut	   nous	   donner.	   Il	   a	   écrit:	   “Il	   y	   a	   des	   délices	  
éternelles	   à	  Ta	  droite.”	   (Psaume	  16:11)	   Lorsque	  vous	  avez	  goûté	  un	  petit	  peu	  aux	  délices	  de	  
Dieu,	  cette	  vie	  n'a	  rien	  à	  offrir	  qui	  puisse	  les	  égaler.	  Mais	  ces	  délices	  ne	  sont	  que	  pour	  ceux	  qui	  
marchent	   en	   plein	   accord	   avec	   Lui.	   Si	   vous	   avez	   un	   pied	   dans	   le	  monde	   et	   un	   pied	   avec	   le	  
Seigneur,	   vous	   ne	   connaîtrez	   jamais	   la	   satisfaction	   et	   la	   joie	   profondes	   que	   Dieu	   veut	   vous	  
donner.	  

Alors	  que	   le	  retour	  de	  Christ	  approche,	  nous	  allons	  voir	  une	  différence	  beaucoup	  plus	  grande	  
entre	   les	   femmes	   pieuses	   et	   les	   femmes	   du	   monde.	   Le	   gris	   disparaît	   rapidement	   et	   la	   vie	  
devient	   nettement	   noire	   ou	   blanche	   –	   et	   toutes	   celles	   d'entre	   nous	   qui	   portons	   Son	   nom	  
doivent	  faire	  un	  choix.	  Ou	  vous	  êtes	  un	  soldat	  de	  Christ	  ou	  vous	  ne	  l'êtes	  pas.	  Ou	  vous	  êtes	  sur	  
le	  bon	  chemin	  ou	  vous	  êtes	  sur	  le	  mauvais	  chemin.	  Maintenant	  plus	  que	  jamais,	  il	  est	  vital	  que	  
nous	  nous	  consacrions	  à	  Dieu	  et	  que	  nous	  soumettions	  nos	  vies	  à	  Son	  Saint-‐Esprit.	  

Éphésiens	  1:11-‐12	  nous	  dit:	  

En	  Lui	  nous	  avons	  reçu	  notre	  héritage,	  prédestinés	  selon	  le	  plan	  de	  Celui	  qui	  opère	  tout	  selon	  la	  
décision	  de	  Sa	  volonté,	  afin	  que	  nous	  servions	  à	  célébrer	  Sa	  gloire.	  

Dieu	   veut	   que	   Ses	   enfants	   proclament	   et	   reflètent	   Sa	   gloire	   dans	   un	  monde	  perdu	   et	   qui	   se	  
meurt.	  C'est	  ce	  que	  je	  veux	  faire.	  Je	  veux	  que	  les	  gens	  regardent	  ma	  vie	  et	  y	  voient	  un	  reflet	  de	  
la	  gloire,	  de	  la	  splendeur,	  de	  la	  majesté	  et	  de	  la	  force	  de	  Dieu.	  Je	  veux	  qu'ils	  regardent	  ma	  vie	  et	  
aperçoivent	  une	  lueur	  d'espoir.	  

Et	  je	  veux	  aussi	  qu'ils	  voient	  cela	  dans	  votre	  vie.	  

Quant	   à	  moi,	   dans	  mon	   innocence	   je	   verrai	   Ta	   face;	   je	   serai	   satisfait	   quand	   je	   serai	   devenu	  
comme	  Toi.	  	  

Psaume	  17:15	  	  (VA)	  
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Chapitre	  1	  

C'est	  la	  fille	  du	  Roi	  
	  

Il	  y	  a	  quelque	  temps	  je	  conduisais	  en	  direction	  de	  Santa	  Ana,	  et	  j'étais	  juste	  à	  la	  bonne	  hauteur	  
pour	  voir	   la	  pollution	  au-‐dessus	   la	   ville,	  dans	   la	   vallée.	  En	  voyant	   ce	  brouillard	  de	  pollution	  à	  
couper	   au	   couteau	   qui	   couvrait	   la	   ville,	   j'ai	   pensé:	   Seigneur,	   je	   n'ai	   vraiment	   pas	   envie	   de	  
descendre	  dans	  ce	  smog.	  Respirer	  tout	  ce	  poison	  est	  mauvais	  pour	  la	  santé.	  	  

En	  fait	  j'espérais	  que	  Dieu	  allait	  le	  faire	  disparaître	  pour	  moi.	  Puis	  j'ai	  oublié	  cette	  idée,	  jusqu'à	  
ce	  que	  j'arrive	  à	  l'église.	  Je	  me	  suis	  arrêtée	  à	  un	  feu,	  j'ai	  regardé	  autour	  de	  moi	  et	  j'ai	  pensé:	  Je	  
ne	  remarque	  même	  pas	  le	  brouillard.	  Ce	  n'est	  pas	  trop	  grave.	  

Est-‐ce	  que	  ce	  n'est	  pas	  la	  même	  chose	  dans	  la	  vie?	  Lorsque	  nous	  nous	  séparons	  du	  monde	  et	  
voyons	   la	   vie	   avec	   la	   perspective	   de	   Dieu,	   nous	   ne	   voulons	   pas	   participer	   au	   péché	   dont	   le	  
monde	  est	  imprégné.	  Mais	  quand	  nous	  perdons	  la	  vue	  d'ensemble	  et	  que	  nous	  nous	  mettons	  à	  
marcher	  au	  milieu	  de	  la	  pollution	  du	  monde,	  nous	  oublions	  combien	  il	  est	  malsain	  et	  effrayant.	  
Nous	  pensons,	  à	  tort:	  Oh,	  ce	  n'est	  pas	  si	  mal	  que	  ça!	  

Le	  désir	  de	  mon	  coeur	  pour	  vous	  –	  et	  certainement	  le	  désir	  de	  Dieu	  pour	  vous	  –	  c'est	  que	  vous	  
puissiez	  vous	  voir	  vous-‐mêmes	  avec	  la	  perspective	  de	  Sa	  position	  élevée.	  Que	  vous	  puissiez	  voir	  
la	  pureté	  qu'Il	  veut	  voir	  dans	  votre	  vie,	  et	  que	  cela	  vous	  fasse	  haïr	   le	  poison	  et	   la	  souillure	  du	  
monde.	  

Vous	   arrêtez-‐vous	   quelquefois	   pour	   considérer	   votre	   position	   en	   tant	   qu'enfant	   de	   Dieu?	   La	  
parole	  nous	  dit	  que	  Jésus	  est	  le	  Roi	  des	  rois.	  	  Il	  est	  le	  plus	  grand	  Roi	  –	  personne	  n'est	  plus	  grand	  
que	  Lui.	  S'Il	  est	  le	  Roi,	  et	  que	  vous	  avez	  été	  adoptée	  comme	  son	  enfant,	  qu'est-‐ce	  que	  cela	  fait	  
de	  vous?	  Cela	  fait	  de	  vous	  la	  fille	  du	  Roi.	  

Le	  psaume	  45:14	  nous	  dit:	  “Toute	  resplendissante	  est	   la	   fille	  du	  roi;	   son	  vêtement	  est	   fait	  de	  
broderies	  d'or.”	  Si	  vous	  appartenez	  à	  Jésus,	  ceci	  vous	  décrit!	  Vous	  êtes	  la	  fille	  du	  Roi,	  et	  Il	  vous	  a	  
rendu	  toute	  glorieuse.	  Il	  vous	  a	  revêtue	  de	  vêtements	  de	  justice.	  

Colossiens	  3	  nous	  parle	  de	  ces	  nouveaux	  vêtements	  que	  nous	  recevons	  en	  Christ.	  

Mais	  vous	  devez	  d'abord	  enlever	  les	  autres:	  la	  colère,	  l'animosité,	  la	  méchanceté,	  la	  calomnie,	  
les	  paroles	  grossières.	  Ne	  mentez	  pas	  les	  uns	  aux	  autres,	  puisque	  vous	  avez	  dépouillé	  la	  vieille	  
nature	  avec	   ses	  pratiques	  et	   revêtu	   la	  nature	  nouvelle	  qui	   se	   renouvelle	  en	  vue	  d'une	  pleine	  
connaissance	  selon	  l'image	  de	  celui	  qui	  l'a	  créée.”	  (Colossiens	  3:8-‐10)	  
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Lorsque	  nous	  sommes	  venues	  à	  Jésus-‐Christ,	  Il	  est	  venu	  demeurer	  en	  nous	  par	  Son	  Saint-‐Esprit.	  
Il	  a	  supprimé	  notre	  vieille	  nature	  et	  nous	  a	  donné	  une	  nouvelle	  nature	  –	  la	  Sienne.	  	  

MY	  FAIR	  LADY	  

J'ai	   toujours	   aimé	   la	   comédie	   musicale	   My	   Fair	   Lady	   (1).	   Je	   pense	   que	   ce	   qui	   la	   rend	   si	  
captivante	   c'est	   que	   la	   plupart	   d'entre	   nous,	   à	   un	  moment	   ou	   à	   un	   autre,	   avons	   voulu	   être	  
quelqu'un	   d'autre.	   Autrefois	   je	   pensais:	   Ce	   serait	   merveilleux	   de	   me	   réveiller	   toute	   belle	   et	  
d'avoir	  mon	  armoire	   remplie	  de	   tous	   les	   vêtements	  appropriés.	  Mon	  élocution	  et	  ma	  diction	  
seraient	   parfaites,	   et	   je	   saurais	   comment	   me	   comporter	   dans	   n'importe	   quelle	   situation,	  
sachant	  que	  tout	  me	  réussi...	  Nous	  ne	  sommes	  jamais	  satisfaites!	  

La	   comédie	  musicale	   est	   centrée	   sur	   la	   vie	   d'Eliza	   Doolittle,	   une	   petite	  marchande	   de	   fleurs	  
dans	  les	  bas	  quartiers	  de	  Londres.	  Elle	  a	  un	  fort	  accent	  cockney,	  elle	  est	  grossière	  et	  fruste,	  elle	  
a	  l'air	  minable	  et	  dépenaillé.	  Arrive	  le	  Professeur	  Henry	  Higgins,	  qui	  parie	  avec	  un	  ami	  qu'il	  peut	  
rendre	  Eliza	  plus	  attrayante	  de	  manière	  à	  pouvoir	  l'emmener	  dans	  la	  haute	  société	  et	  personne	  
ne	  pourrait	  savoir	  d'où	  elle	  vient.	  Eliza	  accepte	  l'expérience	  et	  elle	  emménage	  dans	  la	  maison	  
du	  Professeur	  Higgins.	  

La	  première	  étape	  dans	  la	  transformation	  	  d'Eliza	  est	  un	  bain	  –	  dont	  elle	  avait	  vraiment	  besoin.	  
Le	  Professeur	  Higgins	   la	  confie	  à	  sa	  gouvernante	  et	  elle	  est	  baignée	  de	   la	  tête	  aux	  pieds.	  Une	  
fois	  propre,	  elle	  est	  revêtue	  de	  vêtements	  tout	  neufs.	  Quand	  elle	  se	  voit	  ainsi	  habillée	  de	  beaux	  
vêtements,	  elle	  montre	  les	  haillons	  qu'elle	  portait	  dans	  la	  rue	  et	  demande:	  “Qu'est-‐ce	  qu'on	  va	  
faire	  de	  ceux-‐ci?”	  Mais	  il	  ne	  reste	  plus	  qu'à	  les	  brûler.	  

Le	  parallèle	  avec	  notre	  vie	  en	  Christ	  est	  très	  clair.	  Lorsque	  nous	  avons	  été	  lavées	  par	  le	  sang	  de	  
l'Agneau	  et	  revêtues	  de	  Son	  manteau	  de	  justice,	  la	  seule	  chose	  à	  faire	  avec	  notre	  vieille	  nature	  
c'est	  de	  s'en	  débarrasser.	  

Au	   fil	   de	   l'histoire,	   Eliza	   travaille	   de	   plus	   en	   plus	   dur	   pour	   apprendre	   à	   être	   une	   dame.	   Le	  
professeur	   exige	   beaucoup	   d'elle	   et	   la	   conduit	   avec	   fermeté.	   	   Parfois	   elle	   est	   prête	   à	   tout	  
abandonner,	  mais	  finalement	  quelque	  chose	  se	  passe	  –	  elle	  change.	  Et	  non	  seulement	  ça,	  mais	  
elle	   se	   met	   à	   aimer	   le	   Professeur	   Higgins.	   Et	   lorsque	   cela	   arrive,	   elle	   ne	   travaille	   plus	   pour	  
gagner	  son	  respect	  ou	  son	  approbation,	  elle	  ne	  le	  fait	  pas	  non	  plus	  pour	  gagner	  l'admiration	  de	  
la	  société.	  Elle	  le	  fait	  par	  amour	  pour	  lui.	  

Bien	   sûr,	   Henry	   Higgins	   n'est	   pas	   le	   Seigneur	   Jésus-‐Christ.	   Pour	   commencer,	   c'était	   un	   vrai	  
tyran,	  ensuite,	   il	  ne	  s'est	  même	  pas	  rendu	  compte	   lorsqu'Eliza	  s'est	  mise	  à	   l'aimer.	  Toutes	   les	  
analogies	  s'arrêtent	  quelque	  part,	  et	  la	  nôtre	  s'arrête	  ici.	  Mais	  il	  y	  a	  un	  beau	  parallèle	  avec	  notre	  
vie	  en	  Christ.	  Je	  veux	  être	  Sa	  belle	  dame	  –	  belle	  à	  l'intérieur	  comme	  à	  l'extérieur.	  Et	  je	  sais	  que	  
vous	   le	   voulez	   aussi.	   Et	   tous	   ces	   versets	   nous	   aiderons	   à	   être	   plus	   attrayantes,	   et	   à	   avoir	   le	  
caractère	  de	  Christ,	  qui	  réjouit	  le	  coeur	  de	  Dieu	  et	  Le	  reflète	  dans	  le	  monde.	  
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LE	  RENOUVELLEMENT	  SPIRITUEL	  

Éphésiens	   4:17-‐19	   nous	   donne	   une	   bonne	   image	   de	   la	   manière	   dont	   nous	   ne	   devrions	   pas	  
marcher,	  maintenant	  que	  nous	  sommes	  devenues	  les	  	  épouses	  de	  Christ	  et	  que	  nous	  avons	  été	  
purifiées	  et	  habillées	  de	  neuf.	  

Vous	   ne	   devez	   plus	   marcher	   comme	   les	   Païens,	   qui	   marchent	   selon	   la	   vanité	   de	   leur	  
intelligence.	   Ils	   ont	   la	   pensée	   obscurcie,	   ils	   sont	   étrangers	   à	   la	   vie	   de	   Dieu,	   à	   cause	   de	  
l'ignorance	  qui	  est	  en	  eux	  et	  de	  l'endurcissement	  de	  leur	  coeur.	  Ils	  ont	  perdu	  tout	  sens	  moral,	  
ils	  se	  sont	  livrés	  au	  dérèglement,	  pour	  commettre	  toute	  espèce	  d'impureté	  jointe	  à	  la	  cupidité.	  	  

Voilà	   ce	  que	  nous	  devons	  éviter.	  Nous	  devons	  cesser	  de	  marcher	   comme	  des	  Païens	  et	  nous	  
mettre	  à	  marcher	  comme	  de	  belles	  épouses	  purifiées	  et	  renouvelées.	  Nous	  avons	  été	  purifiées	  
pour	  marcher	  avec	  et	  pour	  le	  Seigneur.	  	  

Et	  Paul	  continue	  en	  disant:	  

Mais	   vous,	   ce	   n'est	   pas	   ainsi	   que	   vous	   avez	   appris	   Christ,	   si	   du	   moins	   vous	   L'avez	   entendu	  
parler,	   et	   avez	   été	   enseignées	   conformément	   à	   la	   vérité	   qui	   est	   en	   Lui:	   c'est-‐à-‐dire	   vous	  
dépouiller,	   à	   cause	   de	   votre	   conduite	   passée,	   de	   la	   vieille	   nature	   qui	   se	   corrompt	   par	   les	  
convoitises	   trompeuses,	   être	   renouvelées	   par	   l'Esprit	   dans	   votre	   intelligence,	   et	   revêtir	   la	  
nature	   nouvelle,	   créée	   selon	   Dieu	   dans	   une	   justice	   et	   une	   sainteté	   que	   produit	   la	   vérité.	  
(Ephésiens	  4:20-‐24)	  

“être	   renouvelées	  par	   l'Esprit	  dans	  votre	   intelligence.”	   Je	  prie	  que	  ces	  mots	   restent	   imprimés	  
dans	   votre	   coeur.	   Être	   renouvelé	   est	   une	   action	   continuelle.	   Ce	   n'est	   pas	   quelque	   chose	   qui	  
arrive	   une	   fois	   pour	   toutes	   –	   mais	   à	   chaque	   instant.	   Dans	   ce	   monde	   plein	   de	   smog	   et	   de	  
pollution	  dans	  lequel	  nous	  vivons,	  notre	  intelligence	  doit	  être	  renouvelée	  chaque	  jour.	  

Dans	  le	  tout	  premier	  verset	  d'Ephésiens	  4,	  Paul	  nous	  exhorte	  à	  “marcher	  d'une	  manière	  digne	  
de	  la	  vocation	  qui	  nous	  a	  été	  adressée.”	  Marcher	  d'une	  manière	  digne	  de	  notre	  appel	  signifie	  
que	  nous	  ne	  copions	  plus	  la	  conduite	  des	  gens	  du	  monde	  qui	  marchent	  “selon	  la	  vanité	  de	  leur	  
intelligence”,	  verset	  17.	  Le	  grec	  dit:	  “une	  intelligence	  qui	  ne	  produit	  pas	  les	  résultats	  désirés.”	  
Leurs	  vies	  sans	  but	  sont	  gaspillées	  sur	  du	  néant.	  

Paul	  continue	  en	  décrivant	  la	  descente	  aux	  enfers	  du	  coeur	  endurci.	  Il	  se	  peut	  qu'en	  lisant	  cette	  
description	  vous	  ayez	  pensé:	  “Oh	   la	   la,	   j'étais	  comme	  ça!”.	  Ou	  alors	  vous	  avez	  peut-‐être	   lu	   la	  
description	   en	   pensant:	   “Je	   n'ai	   jamais	   été	   comme	   ça!	   Je	   n'étais	   pas	   impure,	   je	   n'étais	   pas	  
méchante,	  mon	  coeur	  n'était	  pas	  dur.	  Vous	  êtes	  la	  seule	  avec	  le	  Seigneur	  a	  connaître	  l'état	  de	  
votre	   coeur	   avant	   que	   vous	   veniez	   à	   Lui.	   La	   dureté	   de	   coeur	   vient	   lorsque	   la	   conscience	   est	  
desséchée	  par	  des	  péches	  dans	  lesquels	  on	  s'est	  complu,	  et	  qu'elle	  n'entend	  plus	  la	  vérité	  qui	  
est	   en	   Jésus-‐Christ.	   En	   rejetant	   continuellement	   Jésus-‐Christ	   et	   en	   se	   livrant	   au	   péché,	   les	  
incroyants	  voient	  leur	  coeur	  s'endurcir	  de	  plus	  en	  plus.	  
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OÙ	  COMMENCE	  LE	  PÉCHÉ?	  	  

Romains	  1:18-‐32	  est	  le	  parallèle	  parfait	  pour	  ce	  passage	  en	  Ephésiens,	  car	  il	  décrit	  la	  descente	  
aux	  enfers	  avec	  plus	  de	  détails.	  Je	  pense	  que	  tous	  les	  Chrétiens	  devraient	  lire	  et	  relire	  maintes	  
et	  maintes	  fois	  Romains	  1.	  En	  Romains	  1	  nous	  apprenons	  que	  nous	  sommes	  tous	  inexcusables	  
parce	  que	   la	  nature	  nous	  révèle	  Dieu.	  Mais	  parce	  que	   les	  gens	  n'honorent	  pas	  Dieu	  dans	   leur	  
coeur	  et	  ne	  Le	  glorifient	  pas,	  et	  parce	  qu'ils	  ne	  L'acceptent	  pas	  mais	  continuent	  à	  Le	  rejeter	  et	  à	  
pécher,	  leurs	  coeurs	  sans	  intelligence	  ont	  été	  plongés	  dans	  les	  ténèbres.	  

Nous	  lisons	  que:	  

Comme	  ils	  n'ont	  pas	  jugé	  bon	  d'avoir	  la	  connaissance	  de	  Dieu,	  Dieu	  les	  a	  livrés	  à	  une	  mentalité	  
réprouvée,	  pour	  commettre	  des	  choses	  indignes.	  (Romains	  1:28)	  

Au	  tout	  début,	   lorsque	  tout	  ce	  problème	  avec	  le	  péché	  a	  commencé,	  où	  cela	  a-‐t-‐il	  commencé	  
pour	  Ève?	  Cela	  a	  commencé	  dans	  son	  intelligence.	  Satan	  lui	  a	  menti	  au	  sujet	  de	  Dieu	  et	  a	  semé	  
le	  doute	  dans	  ses	  pensées.	  Elle	  a	  écouté	  ces	  mensonges	  et	  a	  choisi	  de	  se	  livrer	  au	  plaisir	  plutôt	  
que	  d'obéir	  à	  Dieu.	  	  

C'est	   toujours	   le	   terrain	   de	   jeu	   de	   Satan	   aujourd'hui.	   Le	   péché	   commence	   toujours	   dans	  
l'intelligence.	   Il	  est	  possible	  qu'en	  ce	  moment	  vous	  soyez	  en	  butte	  aux	  mensonges	  subtils,	  ou	  
pas	  si	   subtils,	  de	   l'ennemi.	  Si	  c'est	   le	  cas,	  vous	  devez	  savoir	  que	  nous	  êtes	  dans	  une	  situation	  
précaire.	  Vous	  devez	   vous	   tenir	   fermement	   sur	   ce	  que	   vous	   savez	   être	   la	   vérité,	   et	   lutter	   de	  
toutes	  vos	  forces	  contre	  les	  mensonges	  de	  l'ennemi.	  	  

Lorsque	   nous	   parlons	   de	   dépendances,	   un	   tas	   de	   personnes	   prennent	   leurs	   distances	   parce	  
qu'elles	  pensent	  que	  cela	  ne	  les	  concerne	  pas.	  Lorsque	  vous	  expliquez	  à	  quelqu'un	  combien	  il	  
est	  facile	  de	  devenir	  esclave	  de	  l'alcool,	  de	  la	  cocaïne	  et	  des	  médicaments,	  ils	  hochent	  la	  tête	  et	  
approuvent,	  mais	  vous	  pouvez	  sentir	  qu'ils	  se	  croient	  “au-‐dessus”	  de	  la	  tentation.	  	  

Mais	   saviez-‐vous	   que	   c'est	   la	   même	   émotion	   intense,	   la	   même	   excitation	   et	   la	   même	  
satisfaction	  que	  certaines	  personnes	  tirent	  des	  drogues	  ou	  de	   l'acool,	  qui	  attirent	   les	   femmes	  
vers	   la	  promiscuité	  ou	   l'adultère?	  Des	   femmes	  qui	  ne	   toucheraient	   jamais	   aux	  drogues	  et	  ne	  
prendraient	   jamais	   aucune	   substance	   susceptible	   d'altérer	   leur	   cerveau,	   peuvent	   devenir	  
esclaves	  de	  leurs	  passions.	  	  	  	  

Tout	  comme	  la	  personne	  piégée	  par	  une	  drogue,	  la	  femme	  piégée	  par	  un	  péché	  sexuel	  va	  faire	  
l'expérience	  de	  la	  même	  descente	  aux	  enfers.	  Sa	  dépendance	  endurcit	  son	  coeur	  et	  la	  pousse	  à	  
nier	  la	  vie	  de	  Dieu	  en	  elle.	  	  

Et	  à	  moins	  qu'il	  ne	  lui	  arrive	  quelque	  chose	  qui	  la	  pousse	  à	  renoncer	  à	  son	  péché	  et	  à	  se	  tourner	  
de	  nouveau	  vers	  Dieu,	  la	  fin	  de	  cette	  femme	  sera	  tragique.	  

Esaïe	  44:20	  dit:	  
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Il	  se	  repaît	  de	  cendres,	  son	  coeur	  abusé	  l'égare,	  il	  ne	  délivrera	  pas	  sa	  vie	  et	  ne	  dira	  pas:	  “N'est-‐
ce	  pas	  un	  mensonge	  que	  j'ai	  dans	  la	  main?”	  

Ma	   chère	   soeur,	   tu	   dois	   toujours	   être	   sur	   le	   qui-‐vive	   en	   ce	   qui	   concerne	   les	   tactiques	   de	  
l'ennemi.	  Ne	  te	  laisse	  pas	  abuser	  par	  ses	  mensonges.	  Regarde	  autour	  de	  toi	  et	  vois	  combien	  le	  
mal	  est	  omniprésent	  dans	  le	  monde,	  et	  sois	  d'autant	  plus	  vigilante	  pour	  rester	  pure.	  Au	  cas	  où	  
vous	  ne	  l'auriez	  pas	  remarqué,	  notre	  monde	  est	  devenu	  complètement	  fou.	  

“AU	  GROS	  COCHON”	  

Il	  y	  a	  des	  années,	  Chuck	  et	  moi	  étions	  à	  Hawaï	  et	   il	  était	  en	   train	  de	   lire	   le	   journal	  du	  matin.	  
Après	  un	  moment,	  il	  posa	  son	  journal	  en	  hochant	  la	  tête.	  Il	  avait	  cette	  expression	  qui	  disait	  qu'il	  
venait	  de	  lire	  quelque	  chose	  qui	  l'avait	  perturbé.	  

J'ai	  demandé:	  “Qu'est-‐ce	  qu'il	  y	  a,	  chéri?”	  

Dans	  l'article	  qu'il	  venait	  de	  lire,	  il	  semblait	  qu'une	  femme	  avait	  intenté	  un	  procès	  à	  l'Armée	  du	  
Salut	  qui	   l'avait	   licenciée.	  Et	  pourquoi	   l'avait-‐on	  licenciée?	  Parce	  qu'on	  l'avait	  trouvée	  en	  train	  
de	  copier	  du	  matériel	  de	  sorcellerie	  sur	  leur	  photocopieur.	  C'était	  une	  sorcière,	  et	  elle	  utilisait	  
l'équipement	   de	   l'Armée	   du	   Salut	   pour	   copier	   son	   matériel	   païen.	   Bien	   sûr,	   quand	   ils	   l'ont	  
embauchée,	  ils	  ne	  savaient	  pas	  qu'elle	  faisait	  de	  la	  sorcellerie.	  	  

De	  manière	  incroyable,	  les	  tribunaux	  ont	  rendu	  leur	  verdict	  en	  faveur	  de	  la	  sorcière.	  L'Armée	  du	  
Salut	   a	   été	   condamnée	   à	   lui	   payer	   une	   forte	   somme	   pour	   compenser	   ce	   qu'elle	   avait	   perdu	  
parce	  qu'ils	  l'avaient	  licenciée.	  Cela	  nous	  a	  rendus	  très	  tristes,	  Chuck	  et	  moi.	  

C'était	  une	  preuve	  de	  plus	  que	  le	  monde	  dans	  lequel	  nous	  vivons	  est	  gouverné	  par	  le	  prince	  de	  
la	  puissance	  de	  l'air.	  Plus	  tard,	  ce	  jour-‐là,	  alors	  que	  nous	  nous	  promenions	  dans	  la	  rue,	  Chuck	  a	  
vu	  un	  signe	  au-‐dessus	  de	  l'échope	  d'un	  usurier	  qui	  indiquait	  son	  nom:	  “Filthy	  McNasty”	  ce	  qui	  
signifie	  à	  peu	  près	  “Gros	  Dégoûtant”.	  Et	  j'ai	  pensé:	  Il	  a	  tout	  à	  fait	  raison!	  À	  cette	  époque,	  j'étais	  
déjà	  persuadée	  que	  le	  retour	  du	  Seigneur	  était	  proche,	  et	  c'était	  il	  y	  a	  des	  années!	  Je	  ne	  voyais	  
pas	   combien	  de	   temps	  nous	   pourrions	   survivre	   avec	   toute	   cette	   boue	  qui	   était	   déversée	   sur	  
notre	  culture.	  

Au	  cours	  de	  notre	  vol	  de	  retour,	  je	  me	  suis	  assoupie	  un	  moment	  dans	  l'avion.	  Quand	  je	  me	  suis	  
réveillée,	  il	  y	  avait	  sur	  l'écran	  de	  cinéma	  une	  scène	  de	  chambre	  à	  coucher	  tout	  à	  fait	  déplacée,	  
et	  que	  tout	   le	  monde	  pouvait	   regarder.	  La	   fille	  du	  film	  était	  pratiquement	  nue.	   Je	  ne	  pouvais	  
pas	   entendre	   le	   son,	   mais	   je	   n'en	   avais	   pas	   envie	   non	   plus.	   J'étais	   sûre	   que	   ce	   devait	   être	  
horrible.	   J'étais	   si	  attristée	  que	   j'ai	  ouvert	  ma	  tablette,	   j'ai	  posé	  ma	  tête	  dessus	  et	   je	  me	  suis	  
mise	  à	  prier.	  Je	  n'ai	  pas	  prié	  à	  haute	  voix,	  mais	  j'aurais	  bien	  aimé	  le	  faire.	  

De	  l'autre	  côté	  du	  couloir,	  il	  y	  avait	  une	  adorable	  petite	  vieille	  dame	  à	  qui	  j'avais	  fait	  le	  projet	  de	  
témoigner,	   avant	   de	   découvrir	   qu'elle	   était	   déjà	   sauvée.	   J'ai	   aussi	   essayé	   de	   témoigner	   à	   un	  
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Australien	   non	   loin	   de	   moi,	   mais	   en	   lui	   parlant	   j'ai	   compris	   qu'il	   s'intéressait	   davantage	   à	  
Disneyland	  qu'à	  Jésus.	  Il	  n'y	  avait	  donc	  rien	  d'autre	  à	  faire.	  

Mais	  quand	  j'ai	  vu	  ce	  qui	  se	  passait	  sur	  l'écran	  et	  que	  j'ai	  commencé	  à	  prier,	  la	  petite	  dame	  de	  
l'autre	   côté	  de	   l'allée,	   a	  hoché	  de	   la	   tête	  pour	  montrer	   son	  accord,	   elle	   a	   sorti	   sa	   tablette,	   a	  
posé	  sa	  tête	  dessus	  et	  s'est	  mis	  à	  prier	  avec	  moi.	  Sur	  les	  sièges	  devant	  moi	  il	  y	  avait	  des	  enfants,	  
et	   il	   y	  en	  avait	  partout	  dans	   l'avion.	   Je	  me	  souviens	  avoir	  pensé:	  Seigneur,	  à	  une	  époque,	   les	  
adultes	  ne	  pouvaient	  même	  pas	  voir	  ce	  genre	  de	  chose	  dans	  un	  cinéma,	  à	  combien	  plus	  forte	  
raison	   les	   enfants	   dans	   un	   avion!	   Ils	   étaient	   captifs!	   Et	   j'ai	   pensé:	   Le	   Gros	   Cochon	   a	   encore	  
frappé!	  

Et	  c'était	  il	  y	  a	  des	  années!	  Mais	  c'est	  devenu	  bien	  pire	  depuis.	  Le	  monde	  est	  plus	  hostile	  envers	  
Dieu	  qu'il	  ne	  l'a	  jamais	  été.	  	  

TOLÉRER	  LE	  MAL	  

Je	  voudrais	  indiquer	  que	  la	  réaction	  facile	  aurait	  été	  de	  dire:	  “En	  effet,	  c'est	  terrible!	  Mais	  c'est	  
le	  monde	  –	  Qu'est-‐ce	  que	  vous	  croyez?	  Mais	  nous	  sommes	  chrétiens,	  nous	  avons	  une	  nouvelle	  
nature	   en	   Christ,	   nous	   n'avons	   pas	   besoin	   qu'on	   nous	   rappelle	   tout	   cela!”	   Si,	   vous	   en	   avez	  
besoin!	  Je	  vais	  vous	  dire	  une	  chose	  –	  une	  des	  raisons	  pour	  lesquelles	  le	  monde	  est	  dans	  l'état	  
terrible	  dans	  lequel	  il	  se	  trouve	  aujourd'hui,	  c'est	  à	  cause	  de	  l'apathie	  des	  Chrétiens	  concernant	  
les	  ténèbres	  qui	  envahissent	  le	  monde.	  Nous	  avons	  toléré	  le	  mal.	  Et	  ma	  génération	  porte	  une	  
grande	  partie	  de	  la	  responsabilité.	  

Lorsque	   Chuck	   et	   moi	   nous	   sommes	   mariés,	   les	   choses	   n'allaient	   pas	   si	   mal	   ici.	   Pendant	  
probablement	   les	  vingt	  premières	  années,	   le	  monde	  ne	  semblait	  pas	  si	  mauvais	  –	  en	  tout	  cas	  
pas	  comme	  maintenant.	  Nous	  avions	  Elvis	  Presley	  et	  Marilyn	  Monroe,	  mais	  cela	  semblait	  assez	  
inoffensif	  à	  l'époque!	  Les	  années	  50	  étaient	  encore	  assez	  innocentes.	  Puis	  la	  musique	  rock	  est	  
arrivée	  dans	  les	  années	  60,	  et	  c'était	  un	  peu	  plus	  audacieux,	  mais	  rien	  d'ouvertement	  mauvais.	  

C'est	  vers	  la	  fin	  des	  années	  60	  que	  tout	  a	  commencé	  à	  se	  précipiter.	  La	  télévision	  a	  changé,	  le	  
cinéma	   a	   changé,	   la	  musique	   a	   changé.	   On	   aurait	   dit	   que	   toutes	   les	   formes	   de	  média	   nous	  
mettaient	  à	  l'épreuve.	  Quelle	  latitude	  nous	  laisserons	  ces	  Chrétiens?	  La	  première	  fois	  que	  j'ai	  vu	  
les	   Chrétiens	   manifester	   ensemble,	   c'était	   au	   sujet	   de	   ce	   film	   épouvantable	   “La	   Dernière	  
Tentation	   de	   Christ”.	   Ce	   n'est	   que	   lorsque	   quelque	   chose	   d'aussi	   flagrant	   dans	   l'horreur	   est	  
arrivé,	  que	  nous	  avons	  tenté	  de	  nous	  opposer.	  Mais	  sommes-‐nous	  toujours	  unis?	  Faisons-‐nous	  
attention	  à	  ce	  qui	  se	  passe?	  Je	  ne	  le	  pense	  pas.	  La	  pornographie	  est	  partout!	  

Je	   sais	   que	   je	   prends	   des	   risques	   en	   écrivant	   cela,	   mais	   je	   suis	   prête	   à	   les	   prendre.	   Je	   ne	  
comprends	   pas	   comment	   un	   Chrétien	   peut	   aller	   voir	   certains	   films	   aujourd'hui.	   Je	   ne	  
comprends	   vraiment	   pas.	   La	   télé	   est	   déjà	   mauvaise,	   mais	   les	   films	   sont	   pires.	   Mais	   nous	  
pensons	   pouvoir	   nous	   justifier	   en	   pensant	   que	   si	   nous	   sommes	   fatigués,	   ou	   si	   nous	   nous	  
ennuyons,	   ou	   si	   nous	   voulons	   simplement	   passer	   un	   bon	   moment,	   nous	   devrions	   aller	   au	  



 12 

cinéma.	  Qui	  est	  derrière	  cette	   idée,	  à	  votre	  avis?	   Je	  ne	  pense	  pas	  un	  seul	   instant	  que	  ce	  soit	  
Dieu	  qui	  vous	  conduise	  à	  aller	  voir	  ces	  films.	  	  

Je	  sais	  que	  certaines	  d'entre	  vous	  sont	  obligées	  de	  voir	  ces	  films	  avec	  leurs	  maris.	  Je	  comprends	  
cela	  et	  je	  compatis.	  Mais	  qu'une	  femme	  puisse	  aller	  volontairement	  au	  cinéma	  pour	  voir	  un	  de	  
ces	  films	  immoraux	  qui	  sortent	  aujourd'hui,	  me	  déchire	  le	  coeur.	  Rassurez-‐vous,	  je	  ne	  vais	  pas	  
me	  tenir	  près	  de	  la	  porte	  des	  cinémas	  pour	  vous	  condamner.	  Si	  je	  vous	  vois	  y	  entrer	  ne	  pensez	  
pas:	  “Mince,	  Kay	  m'a	  vue!”	  Que	  je	  vous	  ai	  vue	  n'a	  pas	  d'importance.	  Ce	  qui	  est	  important	  c'est	  
que	  le	  Seigneur	  Jésus-‐Christ	  vous	  voit.	  	  

Si	  vous	  vivez	  votre	  vie	  pour	  plaire	  à	  Dieu,	  vous	  devez	  tenir	  chacune	  de	  vos	  activités	  dans	  votre	  
main	  ouverte	  et	  accepter	  qu'Il	  vous	  l'enlève	  si	  elle	  ne	  Lui	  convient	  pas.	  Et	  si	  nous	  voulons	  vivre	  
une	  vie	  qui	   reflète	   Jésus	  aux	  autres,	  nous	  devons	  nous	  demander	   si	   ce	  que	  nous	  allons	   faire	  
correspond	  à	  Son	  caractère.	   Jésus	   irait-‐Il	  voir	  et	  prendrait-‐Il	  plaisir	  à	  voir	   la	  pornographie	  que	  
l'on	  montre	  dans	  les	  cinémas	  aujourd'hui?	  Vous	  connaissez	  la	  réponse.	  

Lorsque	  nous,	  en	  qui	  l'Esprit	  de	  Dieu	  demeure,	  verrons	  à	  quoi	  le	  monde	  ressemble,	  quand	  nos	  
yeux	   seront	   grand	   ouverts	   pour	   voir	   la	   source	   qui	   est	   derrière	   le	   monde	   du	   spectacle,	   ses	  
coutumes,	  ses	  modes,	  ses	   lois,	  ses	  relations	  et	  ses	  styles	  de	  vie	  –	  nos	  coeurs	  devraient	  être	  si	  
révoltés	  que	  nous	  n'aurons	   aucun	  désir	   de	   les	   suivre,	   ni	   de	  nous	  en	  divertir,	   ni	   d'en	   adopter	  
certaines	  parties.	  

LA	  PERSPECTIVE	  DE	  DIEU	  

Nous	  devons	  lire	  et	  relire	  Ephésiens	  4:17-‐19	  et	  Romains	  1:18-‐32	  jusqu'à	  ce	  que	  nous	  les	  ayons	  
vraiment	  compris.	  

C'est	  pourquoi	  Dieu	  les	  a	  livrés	  à	  des	  passions	  déshonorantes,	  car	  leurs	  femmes	  ont	  remplacé	  
les	  relations	  naturelles	  par	  des	  actes	  contre	  nature;	  et	  de	  même	  les	  hommes,	  abandonnant	  les	  
relations	  naturelles	  	  avec	  la	  femme,	  se	  sont	  enflammés	  dans	  leurs	  désirs	  les	  uns	  pour	  les	  autres;	  
ils	  commettent	  l'infamie	  homme	  avec	  homme...	  	  

Dieu	  les	  a	  livrés	  à	  une	  mentalité	  réprouvée,	  pour	  commettre	  toutes	  sortes	  de	  choses	  indignes;	  
ils	   sont	   remplis	   de	   toute	   espèce	   d'injustice,	   de	   méchanceté,	   de	   cupidité,	   de	   perfidie;	   pleins	  
d'envie,	  de	  meurtre,	  de	  discorde,	  de	  fraude,	  de	  vice;	  	  

rapporteurs,	  médisants,	   impies,	  emportés,	  orgueilleux,	  fanfarons,	   ingénieux	  au	  mal,	  rebelles	  à	  
leurs	   parents,	   sans	   intelligence,	   sans	   loyauté,	   sans	   affection,	   sans	   indulgence	   et	   sans	   pitié.	  
(Romains	  1:26-‐31)	  

Quelle	  liste	  épouvantable!	  Bien	  que	  probablement	  vous	  ne	  fassiez	  pas	  ces	  choses	  abominables,	  
le	   fait	  est	   là,	  vous	  vivez	  dans	  un	  monde	  qui	  en	  est	   rempli.	  Chacun	  d'eux	   représente	  un	  piège	  
potentiel.	  	  En	  tant	  que	  fille	  du	  Roi	  et	  épouse	  de	  Christ,	  nous	  devons	  nous	  garder	  de	  la	  souillure	  
du	  monde.	  	  
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Si	   vous	  étiez	   femme	  de	  pasteur,	   vous	  haïriez	   très	  vite	   le	   système	  du	  monde	  autant	  que	  moi.	  
Chaque	   semaine	  nous	   voyons	  des	   vies	   anéanties.	   Lorsque	   les	  Chrétiens	   adoptent	   la	   conduite	  
des	  gens	  du	  monde,	  ils	  subissent	  la	  même	  dévastation.	  	  

Il	  n'y	  a	  pas	  longtemps	  j'ai	  vu	  deux	  hommes	  qui	  marchaient	  avec	  Jésus	  mais	  qui	  L'ont	  abandonné	  
pour	  suivre	  le	  monde.	  L'un	  d'eux	  est	  accro	  à	  la	  cocaïne	  et	  l'autre	  est	  enchaîné	  à	  quelque	  chose	  
d'aussi	  horrible.	  Ils	  viennent	  ici	  de	  temps	  en	  temps	  et	  il	  est	  évident	  qu'ils	  veulent	  être	  libérés.	  Ils	  
le	  veulent	  vraiment.	  Alors	  nous	  réunissons	  quelques	  intercesseurs	  et	  nous	  prions	  pour	  eux,	  et	  
pendant	  un	  petit	  moment	   ils	  marchent	  de	  nouveau	  dans	   la	   liberté	  et	   retrouvent	   la	   joie	  de	   la	  
communion	  avec	  Jésus.	  Mais,	  avant	  longtemps,	  ils	  recommencent	  à	  se	  tourner	  vers	  le	  monde,	  
un	  petit	  peu	  à	  la	  fois,	  jusqu'à	  ce	  qu'ils	  en	  soient	  de	  nouveau	  esclaves.	  

C'est	  toujours	  la	  même	  histoire.	  Je	  ne	  peux	  pas	  vous	  dire	  combien	  de	  mariages	  ont	  été	  détruits	  
par	  la	  drogue,	  l'alcool	  et	  les	  relations	  illicites,	  ni	  combien	  d'enfants	  ont	  vu	  leur	  mère	  les	  quitter	  
pour	   aller	   dans	   le	  monde.	   C'est	   absolument	   déchirant!	   C'est	   terrifiant	   si	   l'on	   regarde	   à	   la	   fin	  
d'Ephésiens	   4:19	   l'effet	   que	   le	   péché	   a	   sur	   les	   consciences	   –	   il	   anesthésie	   les	   consciences	  
jusqu'au	   point	   où	   les	   gens	   deviennent	   insensibles	   au	   péché.	   Je	   n'aime	   pas	   lire	   ces	   sombres	  
passages	  de	  l'Ecriture	  plus	  que	  vous.	  Je	  préfère	  lire	  des	  choses	  qui	  m'aident	  à	  développer	  mon	  
amitié	  avec	  Jésus-‐Christ.	  Je	  veux	  L'adorer	  et	  attendre	  qu'Il	  me	  parle	  pour	  me	  dire:	  “C'est	  ce	  que	  
je	   veux	   que	   tu	   fasses	   aujourd'hui.”	   Je	   veux	   être	   comme	   un	   jardin	   arrosé	   plein	   de	   senteurs	  
agréables,	  je	  ne	  veux	  pas	  répandre	  autour	  de	  moi	  l'odeur	  nauséabonde	  de	  l'ancienne	  vie.	  Mais	  
Dieu	  m'a	  dit:	  “Kay,	  tu	  dois	  connaître	  Mon	  point	  de	  vue	  et	  Ma	  perspective	  sur	   le	  monde	  –	  car	  
aimer	  le	  monde	  c'est	  être	  hostile	  envers	  moi.”	  

LE	  COMBAT	  POUR	  VOS	  PENSÉES	  

Nous	   avons	   toutes	   un	   choix	   à	   faire.	   Nous	   rejetons	   le	   monde	   une	   fois	   pour	   toutes	   et	   nous	  
choisissons	   Jésus	   lorsque	  nous	   nous	   inclinons	   devant	   Lui	   et	   Lui	   demandons	   pardon	  pour	   nos	  
péchés.	  Mais	   cette	   décision	   doit	   être	   renouvelée	   chaque	   jour.	   Il	   a	   fait	   de	   vous	   une	   nouvelle	  
créature	  –	  qu'allez-‐vous	  faire	  de	  ce	  nouveau	  jour?	  Voulez-‐vous	  être	  l'amie	  de	  Dieu	  aujourd'hui,	  
ou	  l'amie	  du	  monde?	  Qu'est-‐ce	  qui	  est	  le	  plus	  important	  pour	  vous?	  Si	  la	  communion	  avec	  Dieu	  
est	   plus	   importante,	   l'obéissance	   est	   le	   prix	   à	   payer	   –	   obéissance	   à	   la	   Parole	   de	   Dieu	   et	  
obéissance	  en	  abandonnant	  tout	  ce	  qui	  est	  contraire	  à	  Son	  caractère.	  

Je	   crois	   que	   souvent	   les	   Chrétiens	   oublient	   qu'ils	   sont	   nés	   de	   nouveau	   et	   qu'ils	   sont	   de	  
nouvelles	  créatures.	  Au	  lieu	  de	  marcher	  selon	  l'Esprit,	  ils	  marchent	  dans	  la	  chair,	  et	  ils	  laissent	  le	  
bagage	  du	  passé	  contrôler	  ce	  qu'ils	  font	  aujourd'hui.	  C'est	  ce	  qui	  se	  passe	  lorsque	  vous	  marchez	  
dans	   la	  chair.	  Les	  blessures	  du	  passé	  remontent	  à	   la	  surface	  et	  essaient	  de	  vous	  contrôler	  de	  
nouveau.	   Je	   ne	   connais	   pratiquement	   personne	   qui	   n'ait	   jamais	   été	   traumatisé	   par	   quelque	  
chose	   sur	   laquelle	   ils	   pourraient	   rejeter	   le	   blâme	   de	   toutes	   leurs	   erreurs.	   Dans	   cette	   vie,	  
personne	   n'échappe	   à	   ce	   genre	   de	   choses.	   Mais	   vous	   n'êtes	   pas	   obligés	   de	   les	   laisser	   vous	  
contrôler.	  Vous	  pouvez	  marcher	  dans	  la	  liberté	  que	  vous	  avez	  en	  tant	  que	  nouvelle	  créature	  en	  
Christ.	  
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Je	  veux	  que	  vous	  absorbiez	  vraiment	  cette	  vérité:	  Vous	  avez	  été	  créées	  à	   l'image	  de	  Dieu	  –	  à	  
l'image	  de	  Dieu	  Lui-‐même!	  Et	  non	  seulement	  ça,	  mais	  2	  Pierre	  1:4	  nous	  dit	  –	  et	  cela	  me	  laisse	  
sans	  voix	  –	  que	  devenons	  “participantes	  de	  Sa	  nature	  divine.”	  

Il	  n'y	  a	  aucune	  nature	  nulle	  part	  que	  vous	  puissiez	  admirer	  davantage	  que	  la	  Sienne.	  Jésus	  est	  
doux,	   aimant,	   plein	   de	   compassion	   et	   de	   miséricorde,	   bon,	   bienveillant	   et	   juste.	   Et	   nous	  
partageons	  cette	  nature	  divine.	  Il	  est	  la	  vérité!	  Et	  lorsque	  nous	  acceptons	  et	  embrassons	  cette	  
vérité,	  la	  plénitude	  de	  la	  vérité	  entre	  dans	  nos	  vies.	  Que	  cette	  promesse	  est	  précieuse!	  Elle	  est	  
merveilleuse!	  	  

La	   Parole	   nous	   enseigne	   que	   puisque	   nous	   appartenons	   à	   Christ,	   nous	   avons	   la	   pensée	   de	  
Christ.	   (1	   Corinthiens	   2:16)	   Ce	   qui	   veut	   dire	   que	   l'oeuvre	   du	   Saint-‐Esprit	   en	   nous	   transforme	  
notre	  manière	  de	  penser	  et	  de	   raisonner.	   Il	   conforme	  notre	  volonté	  à	   la	  Sienne.	   Il	  aligne	  nos	  
désirs	  sur	   les	  Siens.	  Nous	  ne	  sommes	  plus	  prisonniers	  de	   l'obscurité	  de	  notre	   ignorance	  et	  de	  
nos	  raisonnements	  erronés.	  Ce	  qui	  était	  obscur	  devient	  clair.	  	  

Mais	   –	   et	   c'est	   là	   où	   vous	   devez	   vraiment	   faire	   attention	   et	   écouter	   –	   le	   combat	   pour	   vos	  
pensées	   n'est	   pas	   terminé.	   Il	   est	   aussi	   intense	   que	   jamais.	   Satan	   vous	   étudie	   et	   il	   est	  
continuellement	   à	   la	   recherche	  de	   voies	   par	   lesquelles	   il	   pourrait	   s'infilter	   dans	   vos	  pensées.	  
C'est	  pourquoi	  Ephésiens	  4:23	  est	  écrit	  à	   la	   forme	  active:	  “Il	   faut	  que	  vous	  soyez	  renouvelées	  
par	   l'Esprit	   dans	   votre	   intelligence.”	  Nous	  devons	   activement	  nous	  offrir	   au	   Saint-‐Esprit	   pour	  
qu'Il	  nous	  renouvelle	  et	  nous	  dirige.	  	  

L'alternative	  c'est	  de	  laisser	  le	  monde	  nous	  influencer.	  	  Si	  vous	  ne	  vous	  offrez	  pas	  à	  l'influence	  
du	   Saint-‐Esprit	   et	   à	   Son	   contrôle,	   vous	  pouvez	   être	   sûres	   que	   la	   télévision,	   les	  magazines	  du	  
monde	  et	  tout	  le	  reste	  seront	  trop	  heureux	  de	  remplir	  vos	  esprits	  de	  leurs	  saletés.	  

RENOUVELER	  VOS	  PENSÉES	  

Il	   faut	   lutter,	  très	  chère!	  Je	  suis	  engagée	  dans	   le	  même	  combat.	  Une	  de	  mes	  amies	  disait:	  “Je	  
lutte	   pour	   rester	   pure.”	   C'est	   une	  déclaration	   très	   sage.	   	   Luttez-‐vous	  pour	   rester	   pure?	  Vous	  
gardez-‐vous	  sérieusement	  des	  souillures	  du	  monde?	  Ce	  n'est	  pas	  facile	  –	  pour	  aucune	  d'entre	  
nous!	   Nous	   sommes	   toutes	   exposées	   à	   la	   tentation,	   et	   le	   monde	   est	   plein	   de	   choses	   qui	  
essaient	   de	   nous	   attirer,	   vous	   et	   moi,	   plein	   de	   petits	   miroirs	   aux	   alouettes	   qui	   essaient	   de	  
détourner	  notre	  attention.	  En	  général	  ce	  ne	  sont	  pas	  des	  grosses	  choses,	  parce	  que	  Satan	  est	  
assez	  intelligent	  pour	  déguiser	  les	  péchés	  afin	  que	  nous	  soyons	  plus	  vulnérables.	  	  

C'est	  ainsi	  qu'il	  a	  tenté	  Eve:	  “Ce	  n'est	  pas	  important...	  c'est	  juste	  un	  fruit.	  Une	  petite	  bouchée	  ne	  
fera	  pas	  grande	  différence,	   juste	  un	  petit	  plaisir!”	   Satan	  est	   tout	  disposé	  à	   commencer	  petit,	  
parce	  qu'il	  sait	  qu'une	  petite	  emprise	  aujourd'hui	  conduira	  à	  un	  gros	  péché	  plus	  tard.	  Mais	  nous	  
ne	  sommes	  pas	  obligées	  de	  perdre	  ce	  combat.	  Jacques	  4:7	  dit:	  “Résistez	  au	  diable,	  et	  il	  fuira	  loin	  
de	  vous.”	  	  	  
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Alors,	  comment	  renouveler	  votre	  intelligence	  continuellement?	  Cela	  se	  fait	  dans	  la	  prière	  et	  la	  
lecture	   de	   la	   Parole.	   C'est	   comme	   ça	   que	   vous	   obtenez	   les	   pensées	   de	   Christ	   chaque	   jour.	  
Colossiens	  3:16	  nous	  dit:	   “Que	   la	  Parole	  de	  Christ	  habite	  en	  vous	  avec	   toute	   sa	   richesse.”	   La	  
Parole	  de	  Dieu	  renouvelle	  mes	  pensées.	  Lorsque	  je	  suis	  vraiment	  troublée	  par	  quelque	  chose,	  je	  
me	   tourne	   vers	   la	   Parole	   et	   je	   dis:	   “Seigneur,	   donne-‐moi	   un	   verset.	   Eclaire	   un	   passage	   des	  
Ecritures	  qui	  réponde	  à	  cette	  situation	  afin	  que	  je	  puisse	  T'obéir.	  Je	  ne	  veux	  pas	  marcher	  dans	  la	  
chair	  et	  faire	  quelque	  chose	  qui	  Te	  déçoive	  ou	  qui	  attriste	  Ton	  Saint-‐Esprit.”	  Dieu	  est	  fidèle	  et	  Il	  
le	  fera.	  	  

Mais	   renouveler	   votre	   intelligence	   constamment	   demande	   une	   grande	   détermination,	   de	  
l'application	  et	  de	   la	   vigilance.	  Vous	  devez	  être	  déterminées	  à	  garder	  vos	  portes,	   à	   veiller	  de	  
près	  à	  ce	  que	  vous	  laissez	  entrer	  en	  vous.	  	  

Je	  me	  souviens	  d'un	  conflit	  entre	   Janette,	  ma	   fille	  aînée,	  et	   ses	   filles	  à	  propos	  d'un	   feuilleton	  
télévisé	  inspiré	  de	  l'histoire	  de	  La	  Belle	  et	  La	  Bête.	  Il	  était	  diffusé	  à	  8	  heures	  du	  soir	  et	  elle	  les	  a	  
laissées	  regarder	  le	  premier	  épisode.	  En	  fait,	  elle	  l'a	  regardé	  avec	  elles.	  Elle	  l'a	  trouvé	  charmant	  
et	   inoffensif.	   La	   semaine	   suivante,	   elle	   a	   vu,	   par	   hasard,	   une	   bande-‐annonce	   de	   l'épisode	  
suivant.	  Dans	  la	  version	  originale	  il	  n'y	  avait	  aucune	  implication	  sexuelle	  ni	  rien	  d'inapproprié.	  	  

Mais	  dans	  cette	  version	  télévisée,	  la	  bande-‐annonce	  montrait	  un	  homme	  dans	  la	  vie	  de	  la	  Belle	  
–	  et,	  voilà	  qu'on	  les	  voyaient	  au	  lit	  ensemble.	  Ceci	  était	  diffusé	  à	  8	  heures	  du	  soir,	   lorsque	  les	  
jeunes	  enfants	  regardent	  la	  télé!	  	  Vous	  voyez	  comme	  le	  monde	  essaie	  de	  former	  le	  système	  de	  
valeurs	  de	  nos	  enfants	  et	  de	  les	  remplir	  de	  curiosité?	  Quand	  j'étais	  jeune,	  je	  n'ai	  jamais	  rien	  vu	  
d'ouvertement	  stimulant	  comme	  ce	  que	  nous	  voyons	  régulièrement	  à	  la	  télévision	  de	  nos	  jours.	  	  

Ma	  mère	  avait	  quelques	  livres	  qu'elle	  ne	  laissait	  pas	  à	  ma	  portée,	  mais	  ils	  n'étaient	  pas	  mauvais.	  
Je	   le	  sais	  parce	  que,	  curieuse	  comme	  j'étais,	   j'avais	  trouvé	  un	  moyen	  d'y	   jeter	  un	  coup	  d'oeil.	  
C'était	  des	  livres	  de	  soins	  infirmiers	  qui	  expliquaient	  comment	  panser	  une	  blessure,	  et	  certaines	  
autres	   choses	   que	   je	   n'aurais	   probablement	   pas	   dû	   voir.	   Mais	   ils	   était	   si	   orientés	   sur	   le	  
traitement	   médical	   qu'ils	   n'auraient	   stimulé	   personne.	   Et	   regardez	   de	   quelle	   manière	   les	  
enfants	  sont	  stimulés	  maintenant!	  Et	  les	  spots	  publicitaires	  à	  la	  télé!	  Ils	  sont	  si	  malfaisants	  !	  Je	  
peux	  à	  peine	  les	  supporter.	  	  

COMBATTEZ	  LE	  MAL	  ET	  RESTEZ	  FORTES	  

Pour	  en	  revenir	  à	  Janette.	  Quand	  elle	  a	  vu	  ce	  qui	  se	  passait	  dans	  l'épisode	  suivant,	  elle	  a	  dit	  à	  
ses	  filles:	  “Pas	  de	  Belle	  et	  la	  Bête	  cette	  semaine!	  En	  fait,	  plus	  de	  Belle	  et	  la	  Bête!”	  	  

Les	   filles	  n'étaient	  pas	   contentes.	   “Pourquoi?	  On	  aime	  cette	  émission!”	  Vos	  enfants	   feront	   la	  
même	  chose.	  Mais	  vous	  n'êtes	  pas	   là	  pour	  être	  populaire	  auprès	  de	  vos	  enfants.	  Vous	  êtes	   là	  
pour	  entendre	  ce	  que	  Dieu	  a	  à	  dire	  et	  pour	  les	  faire	  obéir.	  	  

Janette	   leur	  a	  donné	  à	   la	  place	  une	  vidéo	  de	   la	  vie	  de	  Jésus.	  Sa	   fille,	  Brittany	  avait	  cinq	  ans	  à	  
l'époque.	  Et	  après	  que	  Brittany	  ait	  regardé	  la	  vidéo	  pendant	  un	  moment,	  elle	  est	  venue	  dans	  la	  
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cuisine	  où	  était	  Janette,	  et	  elle	  a	  dit:	  “Maman,	  je	  suis	  plus	  triste	  que	  je	  l'ai	  jamais	  été	  dans	  toute	  
ma	  vie.”	  

Janette	  lui	  a	  dit:	  “Mais	  qu'est-‐ce	  qui	  se	  passe,	  ma	  chérie?”	  

Brittany	  s'est	  mise	  à	  pleurer:	  “Ils	  ont	  tué	  Jésus!	  Ils	  ont	  tué	  Jésus!”	  

Quelque	  chose	  dans	  cette	  vidéo	  avait	  touché	  le	  coeur	  de	  Brittany.	  Lorsque	  Janette	  m'a	  raconté	  
son	  commentaire,	  je	  lui	  ai	  demandé:	  “Est-‐ce	  que	  Brittany	  a	  reçu	  Jésus	  dans	  son	  coeur?”	  

Janette	   m'a	   dit	   qu'elle	   l'avait	   fait	   quand	   elle	   avait	   trois	   ans,	   puis	   elle	   a	   ajouté:	   “Maman,	   le	  
Seigneur	   a	   fait	   une	  oeuvre	  plus	  profonde.”	  Nous	   avons	  décidé	  qu'il	   était	   peut-‐être	   temps	  de	  
prier	  de	  nouveau.	  Janette	  et	  Brittany	  ont	  parlé	  ensemble	  de	  ce	  qui	  s'était	  passé	  sur	  la	  croix,	  et	  
de	  Jésus	  qui	  avait	  payé	  pour	  tous	  ses	  péchés	  en	  mourant	  pour	  elle.	  Elles	  ont	  prié	  ensemble,	  et	  
ma	  petite-‐fille	  a	  de	  nouveau	  demandé	  à	   Jésus	  de	  venir	  dans	   son	  coeur	  –	   cette	   fois	   avec	  une	  
meilleure	  compréhension.	  Tout	  ça	  parce	  que	  sa	  mère	  a	  été	  assez	  forte	  pour	  dire	  'non'	  à	  la	  Belle	  
et	  la	  Bête.	  	  

Je	  ne	  suis	  pas	  en	  train	  de	  vous	  dire	  que	  vous	  devez	  vous	  limiter	  à	  regarder	  des	  vidéos	  à	  propos	  
de	  Jésus.	  Ce	  n'est	  pas	  du	  tout	  ce	  que	  je	  dis.	  Je	  ne	  suis	  pas	  non	  plus	  en	  train	  d'essayer	  de	  vous	  
paralyser	  au	  point	  de	  vous	  empêcher	  de	  bouger	  ou	  de	   respirer.	   Je	  me	   sens	   si	   libre	  en	   Jésus-‐
Christ!	  Je	  peux	  faire	  tout	  ce	  que	  je	  veux.	  J'ai	  entendu	  dire:	  “Aimez	  Christ,	  et	  faites	  ce	  que	  vous	  
voulez.”	  Lorsque	  vous	  aimez	  réellement	  Jésus,	  vous	  ne	  voulez	  pas	  pécher	  du	  tout.	  Mais	  je	  veux	  
vous	  dire	  que	  vous	  devez	  sélectionner	  ce	  que	  vous	  laissez	  entrer	  dans	  l'esprit	  de	  vos	  enfants.	  	  

Bien-‐aimées,	  est-‐ce	  que	  cela	  en	  vaut	   la	  peine?	  Oui,	   trois	   fois	  oui!	  Restez	  en	  alerte	  et	   sur	  vos	  
gardes.	   Soyez	   les	   nouvelles	   créations	   que	   vous	   êtes	   en	   Christ,	   créées	   pour	   la	   justice	   et	   la	  
sainteté.	   Rappelez-‐vous	   que	   vous	   êtes	   Sa	  merveilleuse	   épouse.	   “La	   fille	   du	   Roi	   qui	   est	   toute	  
glorieuse,	  et	  dont	  les	  vêtements	  sont	  brodés	  d'or.”	  Vous	  avez	  été	  lavées	  de	  la	  tête	  aux	  pieds	  et	  	  
revêtues	  de	  vêtements	  purs.	  Vos	  vieux	  haillons	  ont	  été	  brûlés.	  Laissez-‐les	  sur	  le	  tas	  de	  cendres.	  
N'allez	  pas	  fouiller	   là-‐dedans.	  Et	  ne	  regardez	  pas	  en	  arrière	  –	  pas	  une	  seule	  seconde.	  Adoptez	  
plutôt	  un	  style	  de	  vie	  qui	  correspond	  à	  votre	  nouvelle	  nature	  et	  à	  votre	  position	  de	  belle	  dame	  
de	  Dieu.	  

Père,	  le	  désir	  de	  nos	  coeurs	  c'est	  d'être	  comme	  Jésus.	  Que	  nous	  saisissions	  la	  vérité	  de	  Ta	  Parole,	  
et	   que	  nous	  devenions	  des	   exemples	   vivants	  de	  Ta	  nature.	  Donne-‐nous	  Ta	  perspective	  divine,	  
Seigneur,	   afin	   que	   nous	   puissions	   voir	   clairement	   les	   pièges	   que	   l'ennemi	   essaie	   de	   tendre	  
devant	  nos	  pieds.	  Garde-‐nous	  pures.	  Réserve-‐nous	  pour	  Toi.	  

Nous	  demandons	  cela	  dans	  le	  nom	  précieux	  de	  Jésus.	  Amen!	  
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Chapitre	  2	  

Elle	  est	  revêtue	  de	  beauté	  
	  

Dans	  le	  dernier	  chapitre	  	  nous	  avons	  parlé	  du	  fait	  que	  lorsque	  nous	  venons	  à	  Jésus,	  Il	  nous	  lave,	  
nous	  revêt	  de	  vêtements	  royaux	  et	  brûle	  nos	  vieux	  haillons	  souillés.	  Je	  veux	  regarder	  cela	  d'un	  
peu	  plus	  près,	  parce	  que	  dans	  notre	  quête	  de	  refléter	  Dieu	  dans	  le	  monde	  autour	  de	  nous,	   le	  
choix	  des	  vêtements	  que	  nous	  portons	  est	  vital.	  

Un	  vêtement	  est	  quelque	  chose	  de	  bizarre.	  C'est	  juste	  du	  tissu	  et	  du	  fil,	  mais	  il	  peut	  vraiment	  
affecter	  votre	  humeur.	  Lorsque	  nous	  portons	  quelque	  chose	  qui	  est	  confortable	  et	  seyant,	  nous	  
nous	  sentons	  bien.	  Mais	  parfois	  nous	  attrapons	  quelque	  chose	  dans	  notre	  penderie	  en	  vitesse	  
avant	  de	  sortir.	  Et	  lorsque	  nous	  y	  réfléchissons	  un	  peu	  plus	  tard,	  nous	  pensons:	  Pourquoi	  est-‐ce	  
que	  j'ai	  mis	  ça!	  Je	  ne	  l'ai	  jamais	  aimé.	  Je	  ne	  me	  suis	  jamais	  sentie	  bien	  dedans.	  Il	  y	  a	  longtemps	  
que	   j'aurais	   dû	   m'en	   débarrasser.	   Ou	   alors,	   nous	   quittons	   la	   maison	   en	   nous	   sentant	   bien	  
jusqu'à	  ce	  que	  nous	  nous	  apercevions	  dans	  un	  miroir	  ou	  dans	  une	  vitrine	  de	  magasin	  et	  nous	  
pensons:	  “Oh,	  non!	  J'ai	  l'air	  affreuse!”	  

Je	  me	  souviens	  de	  l'époque	  ou	  les	  robes	  sans	  aucun	  style	  était	  en	  vogue.	  Heureusement	  elles	  
ne	  sont	  pas	  restées	  populaires	  bien	  longtemps!	  J'avais	  acheté	  une	  de	  ces	  robes	  sans	  l'essayer.	  
Quand	  on	  m'a	  vue	  avec,	  tout	  le	  monde	  a	  poussé	  des	  cris.	  Ce	  n'était	  pas	  une	  trouvaille!	  Et	  je	  ne	  
pouvais	  rien	  faire	  pour	  l'améliorer.	  Aucune	  écharpe,	  aucun	  collier	  ne	  pouvait	  cacher	  le	  fait	  que	  
la	  robe	  était	  vraiment	  affreuse.	  	  

En	   général	   la	   manière	   dont	   quelqu'un	   s'habille	   nous	   donne	   quelques	   indications	   sur	   sa	  
personnalité	  et	  sur	  son	  attitude	  face	  à	  la	  vie.	  Certaines	  femmes	  cherchent	  à	  attirer	  l'attention	  
en	   portant	   des	   vêtements	   extravagants	   ou	   provoquants.	   D'autres	   styles	   sont	   destinés	   à	  
communiquer	  quelque	  chose.	  C'est	  ce	  que	   les	  hippies	   faisaient.	  Les	  cheveux	   longs	  ne	  veulent	  
pas	  dire	  la	  même	  chose	  de	  nos	  jours,	  mais	  à	  leur	  époque,	  lorsque	  vous	  voyiez	  un	  gars	  avec	  les	  
cheveux	   longs,	   vous	   saviez	   qu'il	   faisait	   une	   déclaration	   contre	   la	   société.	   Ce	   qui	   rendait	  
certaines	  personnes	  furieuses.	  

Nous	  avions	  un	  ami	  qui	  ne	   laçait	   jamais	   ses	  chaussures	  et	  ne	  portait	  pratiquement	   jamais	  de	  
chaussettes.	  On	  aurait	  toujours	  dit	  qu'il	  avait	  attrapé	  un	  vieux	  truc	  dans	  son	  placard	  en	  vitesse	  
et	   sans	   vraiment	   faire	  attention.	  C'était	  un	  penseur,	  un	  homme	  brillant,	  qui	   avait	   toujours	   la	  
tête	   dans	   les	   nuages.	   Je	   suppose	   que	   lorsque	   vous	   avez	   l'esprit	   occupé	   à	   penser	   de	   grandes	  
choses,	  vous	  n'avez	  pas	  le	  temps	  de	  lacer	  vos	  chaussures.	  	  
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S'HABILLER	  COMME	  LE	  VEUT	  LA	  BIBLE	  

Cela	   va	   peut-‐être	   vous	   surprendre,	  mais	   la	   Bible	   parle	   souvent	   de	   vêtements.	   De	   nombreux	  
passages	   traitent	   de	   ce	   sujet.	   En	   Genèse,	   Adam	   et	   Eve	   ont	   essayé	   de	   se	   vêtir	   après	   avoir	  
désobéi	   à	   Dieu	   et	   s'être	   rendus	   compte	   de	   leur	   nudité.	   Avant	   qu'ils	   ne	  mangent	   du	   fruit	   de	  
l'arbre	  de	  la	  connaissance	  du	  bien	  et	  du	  mal,	  ils	  n'avaient	  pas	  honte	  de	  leur	  nudité.	  Cela	  ne	  leur	  
semblait	   pas	  mal.	  Mais	   une	   fois	   qu'ils	   ont	   eu	   croqué	   dans	   ce	   fruit,	   ils	   se	   sont	   vus	   dans	   une	  
lumière	  totalement	  différente,	  et	  ils	  ont	  essayé	  de	  se	  faire	  des	  espèces	  de	  tabliers	  en	  feuilles	  de	  
figuier.	   Mais	   Dieu	   a	   dû	   s'en	   occuper	   et	   leur	   faire	   un	   vêtement	   correct.	   Un	   sacrifice	   était	  
nécessaire,	  avec	  du	  sang	  versé.	  Pour	  couvrir	  leur	  nudité	  -‐	  leur	  honte	  –	  un	  animal	  a	  dû	  mourir,	  ce	  
qui	  était,	  bien	  sûr,	  symbolique	  du	  sacrifice	  que	  Jésus	  offrirait	  quand	  Il	  viendrait	  sur	  la	  terre.	  

Plus	   tard	  dans	   la	  Genèse,	   Jacob	  a	  porté	  un	  sac	  en	  signe	  de	  deuil	   lorsqu'il	  pensait	  que	   Joseph	  
avait	  été	  tué	  par	  des	  bêtes	  sauvages.	  Le	  tissu	  de	  ce	  sac	  était	  grossier	  et	  inconfortable	  à	  porter,	  
et	  c'était	  le	  genre	  de	  tissu	  que	  les	  gens	  portaient	  pour	  montrer	  leur	  chagrin	  ou	  leur	  repentance.	  

Je	  me	  souviens	  que	  Chuck	  et	  moi	  avons	  été	  invités	  dans	  une	  église	  un	  peu	  excentrique	  dont	  le	  
pasteur	  avait	  annoncé	  à	  l'avance	  qu'il	  porterait	  le	  sac.	  Et,	  en	  effet,	  lorsque	  nous	  sommes	  arrivés	  
à	   l'église	  et	  avons	  pris	  un	  siège,	   il	  était	   là,	  sur	   l'estrade,	  revêtu	  de	  cette	  toile	  de	  jute	  irritante.	  
Nous	  avons	  pensé:	  ça	  va	  être	  intéressant!	  Mais	  quand	  il	  a	  levé	  les	  mains	  pour	  louer	  le	  Seigneur,	  
nous	  avons	  pu	  voir	  clairement	  qu'il	  portait	  un	  sous-‐vêtement	  de	  soie....	  Quel	  tricheur!	  

Il	  y	  a	  aussi	  un	  récit	  dans	  2	  Rois	  6:30	  au	  sujet	  d'un	  des	  rois	  d'Israël	  qui,	  en	  réponse	  aux	  horribles	  
effets	  d'une	  famine,	  marchait	  sur	  la	  muraille	  de	  la	  ville	  dans	  ses	  vêtements	  royaux.	  Mais	  dans	  
son	  chagrin,	  il	  avait	  déchiré	  son	  vêtement,	  et	  le	  peuple	  a	  pu	  voir	  qu'en	  dessous,	  il	  portait	  le	  sac.	  

Cela	   vous	   est-‐il	   déjà	   arrivé?	   Avez-‐vous	   eu	   l'occasion	   de	   vous	   trouver	   parmi	   des	   gens,	   et	  
extérieurement	  tout	  semblait	  bien,	  mais	  émotionnellement	  vous	  portiez	  le	  sac	  parce	  que	  vous	  
étiez	  blessée	  ou	  dans	  le	  deuil?	  	  

Je	   pourrais	   continuer	   à	   vous	   citer	   des	   versets	   sur	   le	   vêtement	   pendant	   longtemps,	   mais	  
j'aimerais	  me	  concentrer	  sue	  les	  trois	  passages	  qui	  ont	  une	  une	  grande	  importance	  pour	  ceux	  
qui	   marchent	   avec	   Jésus.	   Ces	   passages	   se	   trouvent	   en	   Colossiens,	   en	   1	   Pierre	   et	   en	   Esaïe.	  
Pendant	   que	   nous	   lisons	   ces	   Ecritures,	   visualisez-‐vous	   vous	   revêtant	   des	   choses	   qui	   sont	  
désirables	   et	   vous	   débarrassant	   de	   celles	   qui	   ne	   le	   sont	   pas.	   Nous	   allons	   en	   quelque	   sorte	  
nettoyer	  notre	  armoire	  spirituelle.	  Nous	  ne	  voulons	  garder	  aucun	  vêtement	  qui	  pourrait	  semer	  
la	  confusion	  aux	  yeux	  de	  ceux	  qui	  nous	  observent.	  Nous	  voulons	  que	  tous	  ceux	  qui	  entrent	  en	  
contact	   avec	   nous	   sachent	   clairement	   à	   qui	   nous	   appartenons,	   et	   les	   valeurs	   que	   nous	  
défendons.	  

L'idée	  de	  rejeter	  les	  vêtements	  indésirables	  vient	  tout	  droit	  de	  Colossiens	  3:8.	  comme	  le	  dit	  la	  
version	  “Living	  Bible”	  de	  l'auteur:	  
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Rejetez	  et	  débarrassez-‐vous	  de	  ces	  vêtements	  corrompus:	  colère,	  haine,	  imprécations,	  paroles	  
grossières.	  	  

Voilà	  des	  vêtements	  dont	  vous	  voulez	  assurément	  vous	  débarrasser.	  Qui	  voudrait	  aller	  dans	  le	  
monde	  habillée	  de	  colère	  ou	  de	  haine?	  Jude	  23	  ajoute	  une	  pensée	  descriptive	  à	  propos	  de	  tels	  
vêtements.	  Il	  dit:	  “...haïssez	  jusqu'à	  la	  tunique	  souillée	  par	  la	  chair.”	  Tout	  vêtement	  souillé	  par	  
la	  chair	  d'une	  manière	  ou	  d'une	  autre	  doit	  être	  rejeté.	  Nous	  devons	  avoir	  un	  tel	  vêtement	  en	  
horreur.	  	  

Par	  curiosité,	  j'ai	  étudié	  ce	  verset	  pour	  savoir	  ce	  qu'il	  voulait	  dire	  exactement.	  Il	  se	  réfère	  à	  un	  
passage	  de	  l'Ancien	  Testament	  qui	  parle	  du	  lépreux.	  Une	  fois	  que	  le	  lépreux	  avait	  été	  purifié	  et	  
guéri,	   tous	   les	   vêtements	   qu'il	   avait	   portés	   devaient	   être	   brûlés	   pour	   essayer	   d'éradiquer	   la	  
maladie.	  

Nous	   savons	  que	  dans	   la	  Bible	   la	   lèpre	  est	   un	   symbole	  de	  péché.	  Dieu	   leur	  disait	   de	  haïr	   les	  
vêtements	  contaminés	  par	  la	  maladie.	  En	  tant	  que	  filles	  du	  Roi,	  nous	  devrions	  haïr	  parfaitement	  
ces	  attitudes	  de	   la	  chair	  qui	  souillent	  nos	  vêtements	  royaux	  et	  qui	  nous	  empêchent	  d'être	   les	  
représentantes	  et	  les	  reflets	  de	  notre	  Père	  que	  nous	  devrions	  être.	  	  

VÊTEMENTS	  SPIRITUELS	  

Colossiens	  3:12,	  14	  dit:	  

Ainsi	   donc,	   comme	   des	   élues	   de	   Dieu,	   saintes	   et	   bien-‐aimées,	   revêtez-‐vous	   d'ardente	  
compassion,	  de	  bonté,	  d'humilité,	  de	  douceur,	  de	  patience...	  

et	  par-‐dessus	  toutes	  ces	  vertus,	  revêtez-‐vous	  d'amour,	  qui	  est	  le	  lien	  de	  la	  perfection.	  

C'est	  le	  genre	  de	  look	  superposé	  que	  vous	  voulez	  avoir,	  avec	  l'amour	  pour	  coordonner	  le	  tout.	  

Prenons	  un	  moment	  pour	  relire	  cette	  liste:	  compassion,	  bonté,	  humilité,	  douceur	  et	  patience.	  
Est-‐ce	  ainsi	  que	  vous	  vous	  êtes	  habillées	  ce	  matin?	  Étiez-‐vous	  plus	  intéressée	  par	  ces	  vêtements	  
spirituels	  que	  par	  vos	  vêtements	  matériels?	  En	  tant	  que	  fille	  du	  Roi,	  avez-‐vous	  pris	  le	  temps	  de	  
vous	  parer	  de	  ces	  choses	  qui	  durent	  éternellement?	  Vous	  devriez	  peut-‐être	  mettre	  une	  petite	  
note	   sur	   le	   miroir	   de	   votre	   salle	   de	   bains,	   qui	   dit:	   “Aujourd'hui	   je	   vais	   me	   parer	   pour	   le	  
Seigneur.”	  

Ces	  versets	  vous	  disent	  clairement	  qu'une	  partie	  de	  ceci	  est	  votre	  responsabilité.	  C'est	  vous	  qui	  
décidez	  de	  vous	  parer.	  Mais	   la	  partie	   fondamentale	  est	   la	   responsabilité	  de	  Dieu.	  Mais	  avant	  
que	  vous	  puissiez	   faire	   ces	   choix	  pour	   vous-‐mêmes,	   vous	  devez	  avoir	  une	   relation	   juste	  avec	  
Jésus.	  

Si	  vous	  ne	  connaissez	  pas	  Jésus	  –	  s'Il	  n'est	  pas	  votre	  Sauveur	  –	  vous	  pourriez	  essayer	  de	  revêtir	  
ces	  choses,	  mais	  ça	  sonnerait	  faux.	  La	  véritable	  compassion,	  la	  bonté,	  l'humilité,	  la	  douceur	  et	  la	  
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patience	  véritables	  ne	  peuvent	  venir	  que	  de	  Lui.	  C'est	  Lui	  qui	  vous	  donne	  la	  capacité	  de	  choisir	  
ces	  vêtements,	  mais	  c'est	  vous	  qui	  devez	  choisir.	  Vous	  pouvez	  choisir	  de	  vous	  vêtir	  de	  colère,	  
d'amertume,	  de	  ressentiment	  ou	  de	  peur.	  Mais	  si	  vous	  voulez	   faire	  un	  choix	  qui	   reflète	  Dieu,	  
vous	   rejeterez	   ces	   choses	   et	   vous	   vous	   revêtirez	   des	   beaux	   vêtements	   qu'Il	   a	   mis	   à	   votre	  
disposition.	  

LA	  BEAUTÉ	  	  DE	  L'HUMILITÉ	  

Le	  second	  passage	  est	  1	  Pierre	  5:5	  qui	  nous	  dit	  	  

Revêtez-‐vous	  tous	  d'humilité,	  car	  Dieu	  résiste	  aux	  orgueilleux,	  mais	  Il	  fait	  grâce	  aux	  humbles.	  

Il	   y	   a	  une	  grande	  différence	  entre	   l'humilité	   authentique	  et	   la	   fausse	  humilité.	  Ceux	  qui	   sont	  
vraiment	  humbles	  n'en	  sont	  pas	  conscients.	  Parfois	  les	  gens	  essaient	  d'agir	  comme	  s'ils	  étaient	  
humbles	  en	  prétendant	  qu'ils	  ne	  savent	  pas	  faire	  certaines	  choses	  alors	  qu'au	  contraire	  ils	  sont	  
très	   forts	   dans	   cette	   branche,	   mais	   ça	   ce	   n'est	   pas	   de	   l'humilité.	   L'humilité	   n'est	   pas	   un	  
complexe	  d'infériorité,	  ce	  n'est	  pas	  avoir	  une	  mauvaise	  opinion	  de	  soi-‐même,	  ni	  faire	  semblant	  
de	  ne	  pas	  avoir	  ce	  que	  l'on	  a.	  La	  véritable	  humilité	  considère	  que	  les	  autres	  ont	  de	  l'importance,	  
indépendamment	  de	  leur	  situation	  sociale.	  C'est	  un	  reflet	  de	  l'humilité	  de	  Jésus.	  

Philippiens	  2:5-‐8	  [FC]	  dit:	  

Ayez	   en	   vous	   la	   pensée	   qui	   était	   en	   Christ-‐Jésus.	   [Il	   possédait	   depuis	   toujours	   la	   condition	  
divine,	   mais	   Il	   n'a	   pas	   estimé	   qu'Il	   devait	   chercher	   à	   se	   faire	   de	   force	   l'égal	   de	   Dieu.	   Au	  
contraire,	  Il	  a	  de	  Lui-‐même	  renoncé	  à	  tout	  ce	  qu'Il	  avait,	  et	  Il	  a	  pris	  la	  condition	  de	  serviteur.	  Il	  
est	  devenu	  semblable	  aux	  hommes,	  Il	  a	  paru	  dans	  une	  situation	  d'homme;	  Il	  a	  accepté	  de	  vivre	  
dans	  l'humilité	  et	  S'est	  montré	  obéissant	  jusqu'à	  la	  mort,	  la	  mort	  sur	  la	  croix.	  

Jésus	  a	  accepté	  de	  quitter	  la	  beauté	  du	  ciel	  et	  de	  descendre	  sur	  la	  terre	  pour	  mourir	  d'une	  mort	  
horrible	  –	  tout	  ça	  parce	  qu'Il	  accordait	  de	  l'importance	  à	  toute	  vie	  piégée	  par	  le	  péché.	  

Un	   jour	   la	   mère	   de	   Chuck	   m'a	   dit:	   “Kay,	   tous	   ceux	   que	   tu	   rencontres	   ont	   quelque	   chose	   à	  
t'apprendre,	   quelque	   chose	  que	   tu	   dois	   savoir.”	   C'était	   un	  bon	   conseil.	   J'ai	   découvert	   qu'elle	  
avait	  raison.	  Vous	  pouvez	  apprendre	  quelque	  chose	  de	  tous	  ceux	  que	  vous	  rencontrez.	  Mais	  si	  
vous	  ne	  considérez	  pas	  que	  chacun	  a	  de	  l'importance,	  vous	  raterez	  la	  leçon.	  

Mais	  encore	  plus	  que	  de	  penser	  que	  les	  autres	  ont	  tous	  de	  la	  valeur,	  la	  Parole	  nous	  demande	  de	  
faire	  un	  pas	  de	  plus.	  

[Ne	  faites	  rien	  par	  esprit	  de	  rivalité	  ou	  par	  désir	  inutile	  de	  briller],	  mais	  dans	  l'humilité,	  estimez	  
les	  autres	  supérieurs	  à	  vous-‐mêmes.	  (Philippiens	  2:3	  [FC])	  

Ce	  n'est	  pas	  suffisant	  de	  dire	  que	  les	  autres	  ont	  de	  la	  valeur.	  Nous	  devons	  arriver	  à	  considérer	  
que	  les	  autres	  ont	  plus	  de	  valeur	  que	  nous.	  Cela	  peut	  être	  difficile.	  Et	  ce	  n'est	  vraiment	  pas	  ce	  
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que	  notre	  société	  nous	  enseigne.	  On	  nous	  apprend	  à	  nous	  évaluer	  et	  à	  rechercher	  les	  domaines	  
où	  nous	  sommes	  meilleurs	  que	  les	  autres.	  En	  vérité	   il	  n'y	  a	  qu'une	  seule	  personne	  à	  qui	  nous	  
pouvons	  nous	  comparer:	  Jésus.	  Si	  nous	  faisons	  cela,	  comme	  Esaïe	  nous	  serons	  obligés	  de	  nous	  
écrier:	  “Je	  suis	  impur!”	  (Esaïe	  6:5)	  

C'est	   seulement	   lorsque	   nous	   nous	   comparons	   à	   Jésus	   que	   nous	   voyons	   notre	   véritable	  
condition.	   Et	   c'est	   ça	   le	   coeur	   de	   l'humilité.	   C'est	   ce	   qui	   vous	   permet	   d'estimer	   les	   autres	  
supérieurs	  à	  vous-‐mêmes.	  

Le	   théologien	   Jonathan	  Edwards	  a	  préché	  un	   sermon	   intitulé:	   “Pécheurs	  dans	   les	  mains	  d'un	  
Dieu	  furieux.”(2).	  Son	  sermon	  était	  si	  puissant,	  si	  convaincant,	  que	  les	  gens	  rampaient	  jusqu'à	  
l'autel	  pour	  accepter	  Christ.	  Edwards	  dit:	  “Rien	  de	  tel	  que	  l'humilité	  pour	  permettre	  à	  quelqu'un	  
de	   se	   libérer	   de	   l'emprise	   du	   diable.”	   S'il	   n'y	   a	   aucun	   orgueil	   en	   vous,	   Satan	   ne	   peut	   pas	  
facilement	  vous	  tenter.	  L'orgueilleux	  ne	  voit	   jamais	  ses	  propres	  péchés,	  mais	  Dieu	  résiste	  aux	  
orgueilleux	   et	   Il	   fait	   grâce	   aux	   humbles.	   Avez-‐vous	   déjà	   rencontré	   des	   gens	   comme	   ça	   –	   des	  
gens	  qui	   pensent	  qu'ils	   sont	  parfaits?	  Ces	   gens	  ont	  du	  mal	   à	   voir	   leurs	   propres	  péchés,	  mais	  
trouvent	  très	  facile	  de	  souligner	  ceux	  des	  autres.	  	  

D'où	   vient	   l'humilité?	   L'écrivain	   chrétien	  bien	   connu,	  Andrew	  Murray,	   dit:	   “Cette	  humilité	  ne	  
vient	  pas	  toute	  seule...	  nous	  devons	  en	  faire	  l'objet	  d'un	  désir	  particulier,	  dans	  la	  prière,	  la	  foi	  et	  
la	  mise	  en	  pratique.”(3)	  C'est	  beau!	  Si	  vous	  faites	  de	   l'humilité	  un	  objet	  de	  désir,	  de	  foi	  et	  de	  
prière,	  et	  si	  vous	   la	  mettez	  consciemment	  en	  pratique	  dans	  votre	  vie,	  elle	  se	  transformera	  en	  
beauté	  inconsciente.	  	  

Un	   jour,	   Malcom	  Muggeridge	   était	   l'invité	   d'un	   programme	   télévisé	   avec	   un	   autre	   homme.	  
Malcom	  Muggeridge	  était	  un	  homme	  brillant	  et	  un	  excellent	  orateur	  qui	  pouvait	  vous	  expliquer	  
un	  concept	  si	  clairement	  que	  vous	  pouviez	  le	  voir	  dans	  votre	  esprit.	  L'autre	  invité	  n'était	  pas	  si	  
doué	  et	  apparemment	  il	  ne	  le	  savait	  pas.	  Il	  parlait	  et	  se	  comportait	  comme	  s'il	  savait	  tout,	  bien	  
qu'il	   ne	   fusse	   pas	   du	   tout	   aussi	   éduqué	   et	   ne	   s'exprimait	   pas	   aussi	   bien	   que	   Malcom	  
Muggeridge.	  Alors	  que	  j'écoutais	  la	  conversation	  entre	  eux,	  Malcom	  s'est	  mis	  à	  dire	  des	  choses	  
vraiment	   belles	   –	   des	   choses	   qui	  me	   donnaient	   envie	   d'en	   entendre	   davantage.	  Mais	   l'autre	  
homme	  n'arrêtait	  pas	  de	  l'interrompre	  en	  disant	  des	  choses	  qui	  n'étaient	  ni	  belles	  ni	  édifiantes.	  
C'était	  frustrant.	  

Au	   bout	   d'un	   moment,	   Malcom	   s'est	   tourné	   vers	   l'homme	   et	   l'a	   regardé	   avec	   beaucoup	  
d'intérêt.	  Et	  il	  s'est	  mis	  à	  l'aider	  à	  s'exprimer.	  J'ai	  vu	  là	  un	  véritable	  exemple	  d'humilité.	  Je	  n'ai	  
absolument	  aucun	  doute	  que	  ce	  que	  Malcom	  aurait	  pu	  dire	  aurait	  été	  bien	  plus	  profond	  et	  bien	  
plus	  édifiant,	  mais	  il	  a	  eu	  l'humilité	  de	  se	  retirer	  et	  de	  prendre	  la	  seconde	  place.	  C'était	  beau	  à	  
voir,	  et	  je	  ne	  l'oublierai	  jamais.	  Cela	  m'aide	  à	  me	  rappeler	  que	  tous	  ceux	  que	  nous	  rencontrons	  
ont	  une	  valeur	  éternelle.	  

UNE	  AIDE	  POUR	  NOUS	  HABILLER	  

Le	  troisième	  passage	  que	  je	  veux	  examiner	  est	  Esaïe	  61:10,	  qui	  dit:	  
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Je	  me	  réjouirai	  pleinement	  en	  l'Eternel,	  mon	  âme	  sera	  ravie	  d'allégresse	  en	  mon	  Dieu;	  car	  Il	  m'a	  
revêtue	  des	  vêtements	  du	  salut,	  Il	  m'a	  couvert	  du	  manteau	  de	  la	  justice,	  comme	  le	  fiancé	  s'orne	  
d'une	  parure	  tel	  un	  sacrificateur,	  comme	  la	  fiancée	  se	  pare	  de	  ses	  atours.	  

Ce	  que	  j'aime	  à	  propos	  de	  ce	  verset,	  c'est	  qu'on	  ne	  nous	  laisse	  pas	  nous	  habiller	  seules.	  

Avez-‐vous	  jamais	  souhaité	  avoir	  une	  assistante	  pour	  vous	  aider	  à	  vous	  habiller	  –	  quelqu'un	  qui	  
viendrait	  choisir	  tous	  les	  vêtements	  dont	  vous	  aurez	  besoin	  pour	  la	  saison?	  Vous	  ouvririez	  votre	  
penderie	  et	  tout	  ce	  dont	  vous	  auriez	  besoin	  serait	   là.	  J'aimerais	  ça.	  J'aimerais	  avoir	  quelqu'un	  
qui	  vienne	  chez	  moi	  chaque	  matin	  pour	  me	  dire:	  “Voilà	  ce	  que	  tu	  porteras	  aujourd'hui.”	  Quand	  
j'étais	  petite,	  j'étais	  fascinée	  par	  les	  films	  où	  la	  femme	  de	  chambre	  préparait	  tous	  les	  vêtements	  
sur	  le	  lit.	  Je	  pensais:	  J'aimerais	  que	  quelqu'un	  prépare	  mes	  vêtements	  comme	  ça!	  

La	  bonne	  nouvelle	  c'est	  que,	  spirituellement,	  Dieu	  a	  déjà	  fait	  ça	  pour	  nous.	  Relisez	  ce	  verset:	  “Il	  
m'a	  revêtue	  des	  vêtements	  du	  salut.	  	  

Il	  m'a	  couverte	  du	  manteau	  de	  la	  justice.”	  Aimez-‐vous	  les	  vêtements	  que	  le	  Seigneur	  a	  préparés	  
pour	  vous	  aujourd'hui?	  Vous	  sentez-‐vous	  comme	  une	  fiancée	  avec	  ses	  atours?	  Vous	  devriez...	  
parce	   que	   votre	   Père	   céleste	   vous	   a	   revêtue	   de	   salut	   et	   de	   justice.	   C'est	   cela	   qui	   vous	   rend	  
capable	  de	  vous	  revêtir	  d'humilité,	  de	  compassion	  et	  de	  bonté.	  	  

La	  traduction	  de	  l'auteur	  nous	  le	  dit	  ainsi:	  

Mon	  Dieu	  me	  remplit	  de	  bonheur.	  Car	  Il	  m'a	  revêtue	  des	  vêtements	  du	  salut,	  Il	  m'a	  couverte	  du	  
manteau	  de	  la	  justice.	  J'ai	  la	  joie	  du	  jeune	  marié	  qui	  a	  mis	  son	  turban	  de	  fête,	  ou	  de	  la	  fiancée	  
qui	  s'est	  parée	  de	  ses	  bijoux.	  

UN	  VÊTEMENT	  DE	  LOUANGE	  

Le	   salut	   et	   la	   justice	   seraient	   suffisants,	  mais	   Dieu	   nous	   a	   aussi	   revêtues	   d'un	   “vêtement	   de	  
louange	  au	  lieu	  d'un	  esprit	  abattu.”	  (Esaïe	  61:3)	  Que	  c'est	  précieux!	  Une	  autre	  version	  dit:	  “un	  
vêtement	   de	   louange	   au	   lieu	   d'un	   esprit	   de	   désespoir.”	   Vous	   êtes-‐vous	   levée	   ce	   matin	   en	  
pensant:	   “Aujourd'hui,	   je	  n'y	  arriverai	  pas!”	  Savez-‐vous	  que	  vous	  avez	  déjà	   reçu	   tout	  ce	  dont	  
vous	  aurez	  besoin	  pour	  y	  arriver?	  C'est	  vrai!	  

Le	  psaume	  18:	  33-‐34	  nous	  dit:	  

C'est	  Dieu	  qui	  me	  ceint	  de	  force	  et	  qui	  rend	  parfait	  mon	  chemin.	  Il	  rend	  mes	  pieds	  semblables	  à	  
ceux	  des	  biches	  et	  me	  fait	  tenir	  sur	  les	  hauteurs.	  	  

Dieu	  a	  promis	  de	  vous	  donner	  des	  pieds	  semblables	  à	  ceux	  des	  biches	  pour	  vous	  tenir	  sur	   les	  
hauteurs.	  Et	  vous	  devez	  réaliser	  que	  Dieu	  a	  déjà	  préparé	  pour	  vous	  toutes	  les	  collines	  escarpées	  
que	   vous	   devrez	   escalader.	   Jésus	   vous	   a	   donné	   l'assurance	  d'une	   chèvre	   de	  montagne.	  Vous	  
pouvez	  atteindre	  le	  sommet	  de	  cette	  montagne	  et	  escalader	  ce	  sommet	  escarpé	  aujourd'hui.	  	  



 23 

Mais	  plus	  encore	  qu'être	  capable	  de	  le	  faire	  –	  être	  capable	  d'aller	  de	  l'avant	  avec	  le	  vêtement	  
de	   louange	   au	   lieu	   d'un	   esprit	   abattu	   –	   nous	   devrions	   vouloir	   le	   faire,	   parce	   que	   ce	   n'est	  
certainement	  pas	  l'intention	  de	  Dieu	  que	  nous	  nous	  promenions	  avec	  un	  esprit	  de	  tristesse	  et	  
de	  désespoir.	  Savez-‐vous	  pourquoi	  Il	  vous	  revêt	  d'un	  manteau	  de	  louange?	  	  

Esaïe	  61:3	  dit:	  

Afin	  qu'on	  nous	  appelle	  térébinthes	  de	  justice,	  plantation	  de	  l'Eternel,	  pour	  servir	  à	  Sa	  gloire.	  

Nous	   sommes	   la	   plantation	   de	   l'Eternel.	   Nous	   sommes	   les	   térébinthes	   de	   justice	   que	  Dieu	   a	  
plantés.	  Qu'est-‐ce	  que	  les	  gens	  pensent	  quand	  ils	  voient	  un	  arbre	  flétri	  et	  desséché?	  “Personne	  
ne	   s'occupe	  de	   cet	   arbre!”	  Est-‐ce	  qu'il	   sert	   à	   la	   gloire	  de	   la	  personne	  qui	   l'a	  planté?	  Non!	   Le	  
jardinier	  qui	  s'en	  occupe	  ne	  doit	  pas	  être	  très	  doué!	  Est-‐ce	   le	  genre	  de	  témoignage	  que	  nous	  
voulons	   avoir	   dans	   le	  monde?	  Bien	   sûr	   que	  non!	  Mais	   lorsque	  nous	   revêtons	   le	  manteau	  de	  
louange	  que	  Dieu	  nous	  a	  donné,	  nous	  sommes	  comme	  de	  beaux	  arbres	  en	  bonne	  santé	  et	  qui	  
ont	  un	  bon	  jardinier.	  Nous	  servons	  à	  la	  gloire	  de	  Son	  nom.	  

Nous	  désirons	  que	  tout	  ce	  que	  nous	  faisons	  fasse	  honneur	  à	  notre	  Roi.	  C'est	  ce	  que	  signifie	  Le	  
refléter	  dans	  le	  monde.	  Lorsque	  les	  gens	  du	  monde	  nous	  regardent,	  ils	  devraient	  voir	  combien	  
nous	  sommes	  aimées	  et	  bien	  soignées.	  C'est	  ce	  que	  notre	  attitude	  devrait	  communiquer	  à	  tout	  
ceux	  qui	  nous	  observent.	  	  

Quand	   j'étais	   petite,	  mon	   conte	  de	   fées	  préféré	   était	   Cendrillon.	   Tout	  me	  plaisait	   dans	   cette	  
histoire,	  même	   la	  méchante	   belle-‐mère	   et	   les	   vilaines	   soeurs.	   Je	   pouvais	   imaginer	   la	   pauvre	  
Cendrillon	  devant	  l'âtre	  en	  train	  d'attiser	  les	  braises	  et	  entendre:	  “Cendrillon!	  Lave	  le	  sol!”	  Puis	  
sa	  marraine,	  la	  fée,	  arrive	  et	  elle	  lave	  Cendrillon	  et	  la	  revêt	  d'une	  robe	  magnifique.	  Et,	  bien	  sûr,	  
Cendrillon	   rencontre	   le	   prince	   et	   à	   la	   fin	   de	   l'histoire,	   ils	   s'en	   vont	   et	   vivent	   heureux	   pour	  
toujours.	  	  

Et	  si,	  après	  avoir	  été	  sauvée	  de	  sa	  misère	  et	  revêtue	  de	  beauté,	  Cendrillon	  était	  devenue	  une	  
femme	  dédaigneuse,	   autoritaire,	   arrogante	   et	   orgueilleuse?	   Cela	   aurait	   ruiné	   l'histoire!	  Nous	  
n'aimerions	  pas	  Cendrillon	  et	  nous	  n'aimerions	  pas	  ce	  conte	  de	  fées.	  

Mais	  ce	  n'est	  qu'un	  conte	  de	  fées.	  Par	  contre,	  votre	  vie	  en	  Christ	  est	  vraie.	  Nous	  sommes	  nées	  
de	  nouveau.	  Nous	  sommes	  les	  filles	  du	  Roi.	  Lorsque	  nous	  oublions	  cela	  –	  et	  que	  nous	  sortons	  
revêtues	  des	  vêtements	  de	   justice,	  de	  salut	  et	  de	   louange	  qu'Il	  nous	  a	  donnés,	  mais	  aussi	  de	  
colère,	  d'amertume	  et	  de	  désespoir	  –	  le	  monde	  ne	  voit	  pas	  la	  beauté	  de	  Christ	  en	  nous.	  

HABILLEZ	  VOTRE	  ATTITUDE	  

Prenez	  un	  moment	  pour	  considérer	  ce	  que	  Jésus	  a	  fait	  pour	  vous.	  Est-‐ce	  que	  cela	  ne	  vous	  fait	  
pas	  désirer	  vous	  revêtir	  de	  compassion,	  de	  douceur	  et	  d'humilité?	  Ces	  choses	  sont	  toutes	  des	  
attitudes.	   Vous	   pouvez	   choisir	   d'estimer	   les	   autres	   supérieurs	   à	   vous-‐même.	   Vous	   pouvez	  
choisir	  de	  traiter	  les	  gens	  avec	  bonté,	  douceur	  et	  compassion.	  
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Cela	   revient	  à	  protéger	  votre	  esprit.	   Lorsque	  ces	  mauvaises	  attitudes	   si	   laides	  commencent	  à	  
s'insinuer	  en	  vous,	  il	  faut	  les	  amener	  au	  Seigneur	  et	  Lui	  demander	  de	  s'en	  occuper.	  

En	  2	  Corinthiens	  10:5	  (FC)	  nous	  lisons	  que	  “Nous	  devons	  faire	  prisonnière	  toute	  pensée	  	  pour	  
l'amener	  à	  obéir	  à	  Christ.”	  Si	   vous	  êtes	  en	  colère,	  parlez-‐en	  au	  Seigneur.	  Si	   vous	  êtes	  amère,	  
parlez-‐en	  au	  Seigneur.	  Et	  ensuite	  demandez-‐Lui	  de	  vous	  débarrasser	  de	  ces	  vêtements	  souillés,	  
en	  loques	  et	  inappropriés.	  

Dites	  au	  Seigneur	  combien	  il	  est	   important	  pour	  vous	  de	  Le	  représenter	  dignement,	  d'être	  un	  
reflet	  authentique	  de	  Sa	  beauté	  dans	   le	  monde.	   Il	   s'en	  occupera.	  Vous	   le	  verrez	   la	  prochaine	  
fois	  que	  vous	   rencontrerez	  cette	  personne	  contre	  qui	  vous	  étiez	   fâchée	  ou	  amère.	  Dieu	  vous	  
rendra	  capable	  de	  la	  traiter	  avec	  amour,	  mais	  vous	  devez	  choisir	  le	  vêtement	  que	  vous	  voulez	  
porter.	  

Choisirez-‐vous	  les	  belles	  choses	  qu'Il	  a	  prévues	  pour	  vous,	  ou	  choisirez-‐vous	  des	  vêtements	  qui,	  
légitimement,	  devraient	  enlevés,	  détruits	  et	  brûlés?	  

Père,	   nous	   désirons	   vivement	   être	   un	   reflet	   fidèle	   de	   Toi	   dans	   le	  monde.	   Aide-‐nous	   à	   faire	   le	  
ménage	  dans	  nos	  placards	  spirituels	  aujourd'hui.	  Prends	  toutes	   les	  attitudes	   laides,	  tâchées	  et	  
inappropriées	  et	  emmène-‐les	  loin	  de	  nous.	  Et	  rappelle-‐nous	  chaque	  jour,	  Seigneur,	  la	  beauté	  que	  
Tu	  nous	  a	  donnée	  par	  le	  sang	  précieux	  de	  Ton	  Fils.	  Conforme-‐nous	  à	  Ton	  image.	  	  

Nous	  demandons	  cela	  dans	  Ton	  nom	  précieux.	  Amen.	  
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Chapitre	  3	  

Elle	  est	  sainte	  
	  

[Enseigne]	   que	   les	   femmes	   âgées	   doivent	   aussi	   avoir	   la	   conduite	   qui	   convient	   à	   la	   sainteté,	  
n'être	   ni	   médisantes,	   ni	   asservies	   aux	   excès	   de	   vin;	   qu'elles	   doivent	   donner	   de	   bonnes	  
instructions,	   afin	   d'apprendre	   aux	   jeunes	   femmes	   à	   être	   sobres,	   à	   aimer	   leurs	  maris	   et	   leurs	  
enfants,	  à	  être	  discrètes,	  chastes,	  occupées	  aux	  soins	  domestiques,	  bonnes,	  soumises	  chacune	  
à	  son	  mari,	  afin	  que	  la	  parole	  de	  Dieu	  ne	  soit	  pas	  calomniée.	  (Tite	  2:3-‐5)	  

Si	  vous	  êtes	  une	  jeune	  femme,	  il	  est	  facile	  de	  penser	  que	  ceci	  ne	  s'applique	  pas	  à	  vous.	  Mais	  ce	  
n'est	  pas	  le	  cas.	  Parce	  qu'à	  moins	  que	  le	  Seigneur	  ne	  revienne	  bientôt,	  ou	  qu'Il	  ne	  vous	  emmène	  
à	   la	  maison	  en	  pleine	  santé,	  un	  de	  ces	   jours	  vous	  serez	  une	  vieille	   femme.	  Quand	   j'étais	  une	  
jeune	  femme	  d'une	  vingtaine	  d'années,	   je	  pensais	  que	  je	  ne	  deviendrais	   jamais	  cette	  “femme	  
âgée”.	  Mais	  les	  années	  ont	  vite	  passé,	  et	  avant	  que	  je	  ne	  m'en	  rende	  compte,	  j'étais	  devenue	  
grand-‐mère	  -‐	  puis	  arrière	  grand-‐mère!	  

Quand	  j'étais	  plus	  jeune,	  mes	  idées	  concernant	  la	  sainteté	  et	  le	  genre	  de	  femmes	  qu'on	  disait	  
“saintes”,	  étaient	  plutôt	  particulières.	  Si	  vous	  m'aviez	  posé	  la	  question	  à	  cette	  époque,	  j'aurais	  
pu	  vous	  donner	  sans	  problèmes	  une	  belle	  liste	  d'adjectifs.	  Dans	  mon	  esprit,	  une	  sainte	  femme	  
était	  terne	  et	  sans	  intérêt.	  Elle	  ne	  se	  maquillait	  jamais	  et	  ne	  portait	  pas	  de	  vêtements	  seyants.	  
Elle	  était	  aigrie	  et	  de	  mauvaise	  humeur,	  elle	  n'avait	  aucun	  sens	  de	   l'humour.	  Elle	  était	  pieuse	  
jusqu'à	   l'ennui,	  avait	   toujours	   l'air	  désapprobateur,	  était	   toujours	   furieuse,	  prude,	   totalement	  
indésirable.	  Autrement	  dit,	  elle	  était	  tout	  ce	  que	  je	  voulais	  pas	  être.	  

Vous	  vous	  souvenez	  de	  ces	  anciens	  westerns	  à	  la	  télé?	  Il	  y	  avait	  toujours	  une	  fille	  qui	  vivait	  dans	  
le	   saloon.	   C'était	   “ce	   genre	   de	   fille...”,	  mais	   elle	   était	   belle,	   tolérante,	   pleine	   de	   compassion,	  
désirable.	  Elle	  avait	  un	  coeur	  en	  or	  et	  tout	  le	  monde	  l'aimait.	  Et	  puis	  il	  y	  avait	  cette	  autre	  femme	  
–	  celle	  qui	  portait	  une	  robe	  boutonnée	  jusqu'au	  col	  et	  un	  chapeau.	  Elle	  avait	  les	  lèvres	  serrées,	  
pas	  de	  maquillage,	  et	  elle	  avait	  toujours	  un	  parapluie,	  prête	  à	  frapper	  ceux	  qui	  s'approcheraient	  
de	  trop	  près.	  C'était	  elle	  qui	  soit-‐disant	  représentait	  la	  sainte	  femme	  –	  la	  Chrétienne.	  	  	  

Hollywood	  envoyait	   son	  message	   subtil	   aux	   femmes:	   La	  prostituée	  est	  plus	  attrayante	  que	   la	  
bigote.	  Nous	  avons	  cru	  à	  ce	  mensonge	  et	  nous	  ne	  voulions	  rien	  avoir	  à	   faire	  avec	   la	  sainteté.	  
Pendant	   des	   années,	   lorsque	   j'entendais	   un	   sermon	   sur	   la	   sainteté,	   je	   fermais	  mon	   coeur	   et	  
mes	  oreilles.	  Dès	  que	  le	  prédicateur	  prononçait	  le	  mot	  “sainteté”,	  je	  regardais	  par	  la	  fenêtre	  ou	  
je	  comptais	  les	  carreaux	  du	  plafond.	  Je	  ne	  voulais	  pas	  entendre	  ce	  qu'il	  avait	  à	  dire.	  Je	  pensais:	  
“Si	  je	  dois	  être	  comme	  ça...	  peut-‐être	  quand	  j'aurai	  cinquante	  ans...	  

Tant	  que	   je	  me	  suis	  accrochée	  à	  ce	   stéréotype,	   je	  me	  suis	   coupée	  de	  ce	  que	  Dieu	  avait	  pour	  
moi.	  Mais	  notre	  Dieu	  est	  si	  fidèle!	  Il	  a	  commencé	  à	  Se	  révéler	  à	  moi.	  Il	  m'a	  ouvert	  l'intelligence,	  
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le	  coeur	  et	   les	  yeux	  et	  S'est	  mis	  à	  m'enseigner	   la	  véritable	  sainteté.	  Et	   lorsque	   j'ai	   finalement	  
compris	  ce	  qu'était	  la	  vraie	  sainteté,	  c'est	  devenu	  la	  quête	  de	  ma	  vie.	  

LA	  VRAIE	  SAINTETÉ	  	  

Pour	  comprendre	  la	  véritable	  nature	  de	  la	  sainteté,	  vous	  devez	  comprendre	  la	  véritable	  nature	  
de	  Dieu.	  Souvent	  les	  gens	  pensent	  que	  l'attribut	  principal	  de	  Dieu	  c'est	  l'amour,	  alors	  que	  c'est	  
la	  sainteté.	  La	  Parole	  nous	  dit	  que	   les	  chérubins	  et	   les	  séraphins	  qui	  sont	  autour	  du	  trône	  de	  
Dieu	  disent	  une	   seule	  chose,	  et	   la	  disent	   continuellement	  –	   chaque	   jour,	   chaque	  moment	  de	  
chaque	  jour:	  “Saint,	  saint,	  saint,	  est	  le	  Seigneur	  Dieu,	  le	  Tout	  Puissant.”	  (Apocalypse	  4:8)	  Ils	  ne	  
cessent	  jamais	  de	  louer	  la	  sainteté	  de	  Dieu.	  

Lorsque	  j'ai	  découvert	  que	  la	  sainteté	  était	  le	  principal	  attribut	  de	  Dieu,	  Ses	  mots	  en	  1	  Pierre	  me	  
sont	  devenus	  personnels.	  

De	  même	  que	   celui	   qui	   vous	   a	   appelés	   est	   saint,	   vous	   aussi	   devenez	   saints	   dans	   toute	   votre	  
conduite,	  puisqu'il	  est	  écrit:	  “Vous	  serez	  saints,	  car	  Je	  suis	  saint.”	  (1	  Pierre	  1:15-‐16)	  

Dieu	  est	  saint,	  et	  Il	  nous	  ordonne	  d'êtres	  saintes.	  

Notre	   Dieu	   saint	   et	   merveilleux,	   Lui	   qui	   a	   créé,	   tout	   ce	   qui	   est	   beau	   et	   magnifique,	   Lui	   qui	  
demeure	  dans	  une	  lumière	  brillante	  sur	  un	  trône	  de	  saphir,	  avec	  une	  luminosité	  semblable	  à	  un	  
arc-‐en-‐ciel	   autour	  de	   son	   trône	   (Apocalypse	  4:3)	   a	  un	  but	   spécifique	  pour	   les	   femmes	  qu'Il	   a	  
créées.	  Il	  n'a	  certainement	  pas	  créé	  les	  femmes	  pour	  qu'elles	  se	  conforment	  à	  l'idée	  dausse	  que	  
j'avais	   ou	   au	   concept	   rétrograde	   de	  Hollywood,	   pas	   plus	   qu'à	   tout	   autre	   idée	   négative	   de	   la	  
sainteté.	   Cette	   conduite	   qui	   “devient	   sainteté”	   est	   une	   qualité	   de	   consécration	   à	   Dieu	   qui	  
produit	  obligatoirement	  une	  beauté	  extérieure.	  

Les	   plus	   belles	   femmes	   que	   j'ai	   connues	   étaient	   celles	   qui	   marchaient	   dans	   la	   plus	   grande	  
sainteté.	   Je	  me	   souviens,	   lorsque	  nous	   sommes	  arrivés	   à	  Calvary	  Chapel	   –	   cette	   toute	  petite	  
congrégation	   dans	   la	   rue	   de	   l'église	   –	   j'avais	   une	   trentaine	   d'années	   et	   j'étais	   femme	   de	  
pasteur.	  J'étais	   jeune.	  Et	  Dieu	  a	  commencé	  à	  m'envoyer	  un	  certain	  nombre	  de	  ces	  précieuses	  
femmes,	   la	   plupart	   d'entre	   elles	   avaient	   soixante	   ans	   ou	   plus.	   Elles	   venaient	   à	   la	   réunion	   de	  
prière	  du	  jeudi	  matin.	  C'était	  de	  chères	  femmes	  pieuses,	  douces	  et	  aimantes.	  Chaque	  fois	  que	  je	  
les	   rencontrais	   dans	   la	   prière	   j'étais	   encouragée	   dans	   le	   Seigneur.	   Les	   observer	   me	   faisait	  
désirer	  vivre	  une	  vie	  plus	  pieuse,	  plus	  sainte.	  Je	  voulais	  grandir	  pour	  leur	  ressembler	  parce	  que	  
la	  sainteté	  de	  leurs	  vies	  m'inspirait	  et	  touchait	  mon	  coeur.	  

QUALITÉS	  DE	  LA	  SAINTETÉ	  	  

Une	  femme	  dont	  “la	  conduite	  devient	  sainteté”	  -‐	  ou	  reflète	  la	  sainteté	  –	  est	  une	  femme	  pleine	  
de	   vie	  parce	  qu'elle	   est	   continuellement	   remplie	   à	  déborder	  de	   l'eau	  de	   la	   vie.	   Lorsque	  vous	  
rencontrez	  une	  femme	  débordante	  de	  l'eau	  de	  la	  vie	  que	  Christ	  donne,	  vous	  voyez	  une	  femme	  
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transformée	  comme	  la	  femme	  qui	  a	  rencontré	  Jésus	  au	  puits	  (Jean	  4).	  Souvenez-‐vous	  dans	  quel	  
état	  elle	  était!	  	  

Après	  sa	  rencontre	  avec	  Jésus	  et	  après	  avoir	  reçu	  de	  l'eau	  de	  la	  vie,	  elle	  est	  allée	  parler	  de	  Lui	  à	  
tout	   le	  monde.	  Son	   influence	  était	   si	   forte	  que	   les	  gens	  sont	  venus	  eux-‐mêmes	  au	  puits	  pour	  
voir	  qui	  était	  cet	  Homme	  et	  pourquoi	  Il	  avait	  eu	  un	  effet	  si	  puissant	  sur	  cette	  femme	  immorale.	  	  

La	  femme	  dont	  la	  conduite	  reflète	  la	  sainteté	  est	  rayonnante	  parce	  qu'elle	  est	  imprégnée	  de	  la	  
lumière	  de	   Jésus-‐Christ.	  Sa	   lumière	  demeure	  en	  elle	  et	   rayonne	  d'elle.	  Elle	  n'a	  aucun	  effort	  à	  
faire	  pour	  diffuser	  cette	  lumière.	  Elle	  ne	  pense	  pas:	  “Il	  faut	  que	  je	  sois	  le	  sel	  et	  la	  lumière.”	  Elle	  
l'est.	  C'est	  comme	  si	  elle	  avait	  une	  bougie	  qui	  brûle	  à	  l'intérieur,	  sa	  lumière	  émane	  simplement	  
d'elle.	  Elle	  est	  le	  bougeoir	  et	  Jésus-‐Christ	  est	  la	  bougie.	  Il	  rayonne	  à	  travers	  elle.	  	  

La	  femme	  sainte	  est	  paisible	  parce	  que	  ses	  pensées	  sont	  fixées	  sur	  Jésus.	  “A	  celui	  qui	  est	  ferme	  
dans	  ses	  dispositions,	  Tu	  assures	  la	  paix	  parce	  qu'il	  se	  confie	  en	  Toi.”	  (Esaïe	  26:3)	  Elle	  ne	  perd	  
pas	  ses	  moyens	  parce	  qu'elle	  fait	  confiance	  à	  Dieu.	  

La	   femme	  sainte	  est	   joyeuse.	  Puisqu'elle	  marche	  dans	   l'obéissance,	   la	  culpabilité	  ne	  vient	  pas	  
troubler	  ses	  émotions.	  Le	  péché	  est	  un	  voleur	  de	  joie.	  Vous	  ne	  pouvez	  pas	  avoir	  du	  péché	  dans	  
votre	   vie	   et	   conserver	   votre	   joie.	   Mais	   rien	   ne	   peut	   voler	   la	   joie	   de	   la	   femme	   qui	   vit	   dans	  
l'obéissance.	  Même	  lorsque	  vous	  traversez	  des	  circonstances	  difficiles,	  vous	  pouvez	  conserver	  
votre	  joie.	  Vous	  ne	  serez	  peut-‐être	  pas	  heureuse,	  mais	  vous	  pouvez	  quand	  même	  conserver	  la	  
joie	   vivante	  d'une	   relation	   avec	   Jésus-‐Christ,	   parce	  que	   vous	   savez	  qu'Il	   est	   avec	   vous	  même	  
dans	  ces	  épreuves.	  

La	   femme	   sainte	   porte	   du	   fruit	   parce	   qu'elle	   demeure	   en	   Christ.	   Jean	   15:5	   dit:	   “Si	   nous	  
demeurons	  en	  Lui	  et	  que	  Ses	  Paroles	  demeurent	  en	  nous,	  nous	  porterons	  beaucoup	  de	  fruit.”	  
Elle	  porte	  du	   fruit	   parce	  qu'elle	   influence	   les	   autres.	   Elle	   amène	   Jésus	   avec	  elle	  dans	   chaque	  
situation	  et	  enseigne	  quelque	  chose	  de	  Lui	  partout	  où	  elle	  va.	  

La	  femme	  sainte	  est	  satisfaite	  parce	  qu'elle	  a	  faim	  et	  soif	  de	  justice	  –	  et	  Jésus	  a	  promis	  que	  ceux	  
qui	  ont	   faim	  et	   soif	  de	   justice	   seront	  bénis	  et	   rassasiés.	  Cette	   femme	  ne	  cesse	   jamais	  d'avoir	  
faim	  et	  soif	  de	  Jésus.	  Tout	  comme	  la	  biche	  soupire	  après	  des	  courants	  d'eau,	  son	  âme	  soupire	  
constamment	   après	   Dieu	   (Psaume	   42:1).	   Elle	   se	   tourne	   vers	   Lui	   pour	   son	   épanouissement.	  
Quand	  elle	  ressent	  un	  vide	   intérieur,	  elle	  ne	  se	  tourne	  pas	  vers	   le	  monde.	  Elle	  se	  tourne	  vers	  
Jésus	  et	  Lui	  dit:	  “Seigneur,	  Tu	  as	  promis	  de	  me	  satisfaire,	  alors	  je	  m'attends	  à	  Toi.	  Donne-‐moi	  un	  
verset	   pour	   satisfaire	   les	   aspirations	   de	   mon	   coeur.”	   Et	   Il	   le	   fait.	   Il	   répond	   à	   son	   besoin	   et	  
satisfait	  son	  désir	  le	  plus	  secret	  pour	  qu'elle	  ne	  se	  tourne	  pas	  vers	  des	  choses	  qui	  déplairaient	  à	  
Dieu.	  

La	  femme	  sainte	  est	  aimante	  parce	  qu'elle	  marche	  en	  communion	  avec	  Jésus	  par	  la	  prière.	  Elle	  
n'est	  pas	  remplie	  d'amertume,	  de	  non-‐pardon,	  de	  méchanceté	  ou	  de	  colère.	  Au	  contraire,	  ses	  
paroles	  dont	  paisibles,	  douces	  et	  affectueuses.	  
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EXEMPLES	  DE	  SAINTETÉ	  	  

J'ai	   été	   tellement	   reconnaissante	  pour	   les	   femmes	  patientes,	   douces	  et	   aimantes	  que	  Dieu	  a	  
envoyées	  pour	  m'aider	  au	   fil	  des	  années.	  Dans	   toutes	   les	  églises	  où	  Chuck	  a	   travaillé,	   j'ai	  été	  
bénie	  par	  des	   femmes	  âgées	  et	  pieuses	  qui	   étaient	   comme	  ça	  –	  des	   femmes	  qui	  ont	  eu	  une	  
grande	  influence	  sur	  ma	  vie	  parce	  qu'elles	  m'ont	  montré	  Jésus.	  	  

Je	   pense	   en	   particulier	   à	   l'une	   de	   nos	   premières	   églises	   en	   Arizona,	   alors	   que	   Chuck	   et	  moi	  
avions	   tout	   juste	  vingt-‐et-‐un	  ans	  et	  étions	  nouvellement	  mariés.	  À	  cette	  époque	   j'étais	   jeune	  
dans	  le	  Seigneur	  et	  j'avais	  un	  tas	  d'idées	  bizarres.	  Et	  je	  me	  souviens	  que	  malgré	  ma	  jeunesse	  et	  
mes	  idées	  fausses,	   	  une	  femme	  âgée	  de	  cette	  église	  m'a	  aidée.	  Elle	  s'asseyait	  avec	  moi	  et	  me	  
parlait	   –	   elle	   ne	   me	   condamnait	   jamais,	   ne	   me	   critiquait	   même	   pas,	   elle	   était	   toujours	  
affectueuse	   et	   patiente.	   C'était	   à	   l'époque	   où	   j'avais	   des	   idées	   très	   négatives	   à	   propos	   de	   la	  
sainteté.	  J'avais	  déjà	  mes	  propres	  idées	  fausses	  à	  ce	  sujet,	  mais	  elles	  avaient	  été	  renforcées	  par	  
l'expérience	  qu'avait	  vécue	  certains	  de	  nos	  amis.	  	  

C'était	  un	  couple	  adorable	  à	  peu	  près	  de	  notre	  âge.	  Elle	  m'a	  parlé	  d'une	  époque	  où	  elle	  était	  
dans	  une	  église	  dite	  “église	  de	  sainteté”,	  et	  un	  soir,	  elle	  est	  allée	  à	  un	  culte	  avec	  une	  ceinture	  
dorée.	  À	  la	  fin	  du	  culte,	  elle	  était	  allée	  prier	  à	  l'autel,	  mais	  quelques	  femmes	  l'avaient	  attrapée	  
et	  lui	  avaient	  fait	  un	  sermon	  au	  sujet	  de	  son	  vêtement:	  “Vous	  ne	  pouvez	  pas	  être	  chrétienne	  et	  
porter	   une	   ceinture	   dorée!”	   et	   elles	   insistaient.	   Cette	   amie	   n'était	   convertie	   que	   depuis	  
quelques	  mois...	  Après	  avoir	  entendu	  cette	  histoire,	  j'étais	  plus	  que	  jamais	  convaincue	  que	  je	  ne	  
voulais	  rien	  avoir	  à	  faire	  avec	  cette	  sainteté.	  

C'était	  aussi	   l'époque	  où	   j'aimais	   la	  music	  populaire.	  Mes	  parents	  ne	  marchaient	  plus	  avec	   le	  
Seigneur	  depuis	  mon	  adolescence,	  et	  j'ai	  passé	  toute	  cette	  période	  à	  écouter	  la	  musique	  qui	  me	  
plaisait.	   Lorsque	   Chuck	   et	   moi	   nous	   sommes	   mariés,	   je	   n'avais	   marché	   avec	   le	   Seigneur	  
qu'environ	  une	  année,	  et	   je	  n'avais	  aucune	  conviction	  concernant	  mes	  goûts	  musicaux.	  Nous	  
habitions	  derrière	  l'église	  et	  je	  mettais	  la	  radio	  pour	  écouter	  ma	  musique	  populaire.	  	  

En	   ville	   il	   y	   avait	   un	   stand	  qui	   vendait	   de	   la	   limonade	   et	   qui	   avait	   organisé	   un	   concours	   à	   la	  
radio.	   La	   station	  passait	  un	  morceau	  de	  musique	  populaire	  et	   celui	  qui	   en	  découvrait	   le	   titre	  
gagnait	  une	  limonade.	  Et	  moi	  j'appelais	  sans	  cesse	  parce	  que	  je	  connaissais	  les	  chansons!	  Ils	  me	  
demandaient	  mon	  nom	  et	  je	  disais:	  “Kay	  Smith”,	  et	  on	  pouvait	  m'entendre	  à	  la	  radio.	  	  

Mais	  ce	  n'est	  pas	  tout.	  Une	  autre	  fois,	  quelqu'un	  d'autre	  a	  organisé	  un	  concours	  où	  ils	  offraient	  
un	  petit	  diamant	  à	  la	  personne	  qui	  trouverait	  le	  titre	  de	  la	  chanson.	  Je	  connaissais	  la	  chanson,	  
j'ai	   appelé,	   et	   j'ai	   gagné.	   Et	   ils	   m'ont	   envoyé	   mon	   petit	   diamant.	   J'étais	   heureuse	   de	   mon	  
témoignage	   dans	   la	   communauté!	   Quelques	   personnes	   de	   notre	   église	  m'ont	   entendue	   à	   la	  
radio.	  Ils	  sont	  allés	  trouver	  cette	  gentille	  dame	  et	  lui	  ont	  tout	  raconté.	  Et	  elle	  est	  venue	  me	  voir.	  
Je	  n'oublierai	  jamais	  sa	  tendresse	  et	  son	  amour.	  	  

Elle	   n'a	  pas	  dit:	   “Kay,	   tu	  ne	  peux	  pas	   écouter	  de	   la	  musique	  populaire.	   Ça	  ne	   se	   fait	   pas!	   Tu	  
aurais	  dû	  le	  savoir.	  Bla,	  bla,	  bla...”	  Au	  contraire,	  elle	  m'a	  dit	  gentiment:	  “Tu	  sais,	  quelqu'un	  t'a	  
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entendue	   appeler	   la	   station	   radiophonique,	   et	   ils	   ne	   savent	   pas	   quoi	   penser.”	   Elle	   l'a	   fait	   si	  
gentiment	  que	  je	  n'avais	  plus	  du	  tout	  envie	  d'écouter	  de	  la	  musique	  populaire.	  

Mais,	   pour	   être	   honnête,	   je	   dois	   dire	   que	   ça	   n'a	   pas	   été	   facile	   de	   laisser	   tomber,	   parce	  qu'à	  
l'époque	  j'aimais	  vraiment	  ça.	  Mais	  Dieu	  commençait	  Son	  oeuvre	  de	  sainteté	  dans	  ma	  vie	  et	  ce	  
genre	  de	  musique	  ne	  reflétait	  pas	  ma	  marche	  avec	  Lui.	  Alors	   Il	   l'a	  enlevée.	  Et	   Il	  a	  utilisé	  cette	  
douce	  et	  tendre	  vieille	  dame	  pour	  commencer	  Son	  oeuvre	  en	  moi.	  

CONDUITE	  REFLÉTANT	  LA	  SAINTETÉ	  	  

Si	   Jésus	   vit	   en	   vous,	   Sa	   douceur	   rayonne	   naturellement	   de	   vous.	  Mais	   sans	   Lui,	   vous	   n'êtes	  
remplies	  que	  d'amertume.	   Il	   y	  a	  quelques	  années,	  Chuck	  et	  moi	  avons	   rencontré	  une	   femme	  
qui	   venait	   à	   une	   de	   nos	   premières	   églises.	   Elle	   avait	   environ	   soixante-‐quinze	   ans,	   et	   lorsque	  
nous	  l'avons	  vue	  elle	  était	  très	  malheureuse	  et	  très	  aggressive.	  Elle	  nous	  a	  raconté	  toute	  sa	  vie:	  
elle	  n'aimait	  pas	  ceci,	  et	  elle	  n'aimait	  pas	  cela...	  Elle	  était	  furieuse	  contre	  tout	  le	  monde.	  Elle	  ne	  
pouvait	  pas	  supporter	  sa	  maison	  de	  convalescence	  et	  elle	  la	  détruirait	  si	  elle	  pouvait.	  Plus	  elle	  
parlait	  et	  plus	  nos	  yeux	  s'équarquillaient.	  Nous	  n'avions	  pas	  l'habitude	  d'entendre	  ce	  genre	  de	  
jérémiades.	  

Quand	  elle	  nous	  a	  quittés,	  Chuck	  a	  dit:	  “Ouf!”	  et	  j'ai	  dit:	  “Quelle	  fougue!”	  Puis	  Chuck	  a	  ajouté:	  
“Imagine	  ce	  qu'elle	  ferait	  si	  elle	  n'était	  pas	  chrétienne!”	  Sa	  conduite	  ne	  reflétait	  pas	  la	  sainteté.	  
Elle	  ne	  rayonnait	  pas	  la	  douceur,	  la	  tendresse	  ni	  la	  beauté	  de	  Jésus.	  

Le	   corps	  de	  Christ	   a	   besoin	  de	   femmes	  dont	   la	   conduite	   est	   respectueuse	  –	  des	   femmes	  qui	  
démontrent	   qu'elles	   sont	   consacrées	   à	   Christ.	   Que	   signifie	   être	   consacrée?	   Cela	   signifie	   être	  
séparée	  du	  monde	  –	  séparée	  du	  système	  du	  monde,	  des	  valeurs	  du	  monde	  et	  des	  plaisirs	  du	  
monde.	  Cela	  signifie	  que	  l'amour	  du	  Père	  est	  tellement	  présent	  dans	  votre	  coeur	  qu'il	  n'y	  a	  pas	  
de	  place	  pour	  l'amour	  du	  monde.	  Cela	  signifie	  être	  dévouée	  à	  Dieu	  et	  mise	  à	  part	  pour	  Lui.	  La	  
femme	  qui	  est	  consacrée	  à	  Dieu	  est	  d'accord	  pour	  être	  utilisée	  comme	  Il	  le	  désire,	  mais	  elle	  ne	  
laisse	  pas	   le	  monde	  l'utiliser	  du	  tout.	  Elle	  sait	  qu'elle	  est	  une	  enfant	  de	  Dieu,	  et	  tous	  ceux	  qui	  
observent	  sa	  vie	  peuvent	  aussi	  le	  voir.	  Elle	  représente	  Dieu	  et	  Jésus-‐Christ	  avec	  exactitude.	  

Les	  gens	  qui	  m'ont	   le	  plus	   influencée	  pour	  Jésus	  étaient	  ceux	  dont	   la	  conduite	  était	  sainte.	  Et	  
pour	  que	  vous,	  jeunes	  femmes,	  ne	  pensez	  pas:	  “Cela	  ne	  s'adresse	  pas	  à	  moi”,	  laissez-‐moi	  vous	  
rappeler	  que	  vous	  aussi	  vous	  influencez	  et	  enseignez	  des	  vies	  pour	  Dieu	  ou	  contre	  Lui.	  

Je	  voudrais	  dire	  un	  mot	  aux	  jeunes	  mamans	  en	  particulier.	  Je	  vous	  en	  prie,	  que	  votre	  conduite	  à	  
la	  maison	  reflète	   la	  sainteté	  et	   la	  piété.	  Souvenez-‐vous	  que	  des	  petits	  yeux	  vous	  observent	  et	  
que	  des	  petites	  oreilles	  écoutent	  chacune	  de	  vos	  paroles.	  Cessez	  les	  cris,	  les	  hurlements	  et	  les	  
insultes,	  et	  tout	  ce	  que	  les	  jeunes	  mères	  ont	  tendance	  à	  faire	  –	  choses	  qui	  sont	  faciles	  à	  faire	  si	  
vous	   n'êtes	   pas	   attentives	   à	   votre	   influence.	   Demandez	   à	   Dieu	   de	   vous	   imprégner	   tout	   à	  
nouveau	  de	  Son	  amour	  et	  de	  vous	  donner	  un	  aperçu	  de	  Sa	  sainteté.	  
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2	  Pierre	  3:11	  explique	  que	  puisque	  le	  monde	  est	  en	  voie	  de	  dissolution,	  notre	  conduite	  devrait	  
être	  consacrée	  et	  sainte	  et	  notre	  vie	  fervente	  et	  pieuse.	  	  

1	  Thessaloniciens	  4:7	  dit:	  “Car	  Dieu	  ne	  nous	  a	  pas	  appelées	  à	  l'impureté,	  mais	  à	  la	  sainteté.”	  

CORRIGER	  

Personne	  n'aime	  être	  corrigé,	  mais	  c'est	  nécessaire.	  Nous	  en	  avons	  besoin.	  Si	  nous	  disons	  que	  
nous	   sommes	   Ses	   enfants,	   et	   si	   nous	  ne	   Le	   représentons	  pas	   comme	  nous	   le	   devrions,	   ou	   si	  
nous	  ne	  marchons	  pas	  dans	  la	  sainteté,	  nous	  devons	  être	  corrigées.	  Hébreux	  12:10	  dit	  ceci:	  

Nos	   pères	   [terrestres]	   nous	   corrigeaient	   pour	   un	   peu	   de	   temps,	   comme	   ils	   le	   jugeaient	   bon;	  
mais	  Dieu	  nous	  corrige	  pour	  notre	  véritable	  intérêt,	  afin	  de	  nous	  faire	  participer	  à	  sa	  sainteté.	  

Si	  vous	  êtes	  un	  enfant	  du	  Dieu	  vivant	  et	  si	  vous	  ne	  désirez	  pas	  la	  sainteté,	  Il	  vous	  disciplinera	  et	  
vous	   châtiera	   afin	   que	   vous	   désiriez	  marcher	   devant	   Lui	   dans	   la	   sainteté.	   Je	   préfère	   de	   loin	  
choisir	   de	  marcher	   dans	   la	   sainteté	   plutôt	   que	   d'avoir	   à	   être	   disciplinée	   pour	   le	   vouloir.	  Ma	  
mère	   disait	   toujours:	   “Si	   tu	   continues	   comme	   ça,	   tu	   vas	   avoir	   une	   fessée!”	   Est-‐ce	   que	   votre	  
mère	  vous	  le	  disait	  aussi?	  C'était	  à	  vous	  de	  choisir.	  Vous	  pouviez	  changer	  d'attitude	  ou	  recevoir	  
la	  discipline.	  

Très	  souvent	  nous	  ne	  changions	  pas	  de	  comportement	  et	  nous	  recevions	  ce	  dont	  nous	  avions	  
besoin.	  Parfois	  Dieu	  doit	  faire	  la	  même	  chose	  avec	  nous	  si	  nous	  ne	  choisissons	  pas	  de	  marcher	  
dans	  la	  sainteté.	  	  

En	  Hébreux	  12:14,	  Il	  nous	  prévient:	  “Recherchez	  la	  paix	  avec	  tous,	  et	  la	  sainteté,	  sans	  laquelle	  
personne	   ne	   verra	   Dieu.”	   Ce	   ne	   sont	   pas	  mes	   paroles,	   ce	   sont	   celles	   de	   Dieu.	   Sans	   sainteté	  
personne	   ne	   verra	   le	   Seigneur.	   Cette	   sainteté	   vient	   lorsque	   nous	   demeurons	   en	   Lui	   et	   qu'Il	  
demeure	  en	  nous.	  Il	  la	  produira	  dans	  nos	  vies.	  

LE	  DANGER	  DE	  LA	  CALOMNIE	  

Dans	   notre	   passage	   en	   Tite	   2,	   nous	   voyons	   que	   Paul	   demande	   à	   Timothée	   d'enseigner	   deux	  
choses	  aux	  personnes	  âgées	  –	  deux	  choses	  au	  sujet	  desquelles	  il	  voulait	  les	  mettre	  en	  garde.	  La	  
première	   était	   la	  médisance	   ou	   la	   calomnie.	   Les	   femmes	   saintes	   ne	   doivent	   pas	   diffamer	   les	  
autres.	  

Je	  me	  souviens	  d'une	  situation	  où	  quelqu'un	  avait	  porté	  une	  accusation	  épouvantable	  contre	  
une	  personne	  que	  je	  connaissais.	  J'étais	  vraiment	  préoccupée	  par	  ce	  que	  j'avais	  entendu	  et	  je	  
pensais:	  “D'où	  ça	  vient?	  C'est	  horrible	  de	  dire	  quelque	  chose	  comme	  ça!”	  

À	   ce	   moment-‐là	   le	   Seigneur	   m'a	   rappelé	   Apocalypse	   12:10	   qui	   décrit	   Satan	   comme	   étant	  
l'accusateur	   des	   frères.	   Et	   j'ai	   soudain	   compris	   que	   lorsque	   nous	   accusons	   quelqu'un	  
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faussement,	  nous	  devenons	  les	  porte-‐parole	  de	  Satan.	  C'est	  une	  idée	  terrifiante.	  Je	  ne	  sais	  pas	  
pour	  vous,	  mais	  moi	  je	  ne	  veux	  pas	  devenir	  le	  porte-‐parole	  de	  Satan.	  	  

Il	  y	  a	  très	  longtemps,	  lorsque	  j'étais	  une	  petite	  fille	  à	  l'école	  du	  dimanche,	  nous	  chantions:	  

Fais	  attention,	  petite	  bouche,	  à	  ce	  que	  tu	  dis,	  	  

Car	  le	  Père	  est	  tout	  là-‐haut	  	  

Et	  Il	  observe	  avec	  amour.	  	  

Fais	  attention,	  petite	  bouche,	  à	  ce	  que	  tu	  dis.	  (4)	  

C'est	   un	   bon	   rappel.	   Fais	   attention,	   petite	   bouche,	   parce	   que	   la	   calomnie	   et	   les	   fausses	  
accusations	   ont	   détruit	   la	   réputation	   de	   bien	   des	   gens,	   leur	   efficacité	   et	   leur	   influence.	  
Quelquefois	  elles	  mettent	  leurs	  victimes	  sur	  la	  touche.	  

Au	  début	  de	  notre	  mariage,	  je	  travaillais	  pour	  un	  employeur	  qui	  n'était	  pas	  chrétien.	  J'ai	  essayé	  
de	  toutes	  mes	   forces	  de	  témoigner	  du	  Seigneur	  auprès	  de	   lui.	   Il	  m'écoutait	   toujours,	  mais	  ne	  
répondait	  jamais.	  Puis	  un	  jour,	  il	  a	  simplement	  dit:	  “Quand	  j'avais	  seize	  ans,	  j'étais	  très	  impliqué	  
dans	  une	  église.	   J'aidais	   à	   compter	   les	  offrandes.	  Un	   jour,	   une	  grosse	   somme	  d'argent	   vint	   à	  
manquer	  dans	  l'offrande	  et	  les	  diacres	  m'ont	  accusé	  de	  l'avoir	  volé.	  Je	  ne	  l'avais	  pas	  fait	  et	  je	  le	  
leur	  ai	  dit,	  mais	   ils	  ne	  m'ont	  pas	  cru.	  Et	   ils	  ont	  allés	  m'accuser	  auprès	  de	  mes	  parents.”	  et	   il	  a	  
ajouté:	  “Kay,	  je	  ne	  remettrai	  jamais	  plus	  les	  pieds	  dans	  une	  église.”	  

Vous	   voyez	   le	   chagrin	   que	   la	   calomnie	   peut	   causer,	   et	   combien	   elle	   peut	   être	   destructive?	  
Pensez	   à	   ce	   que	   vous	   ressentez	   lorsque	   Satan	   vous	   accuse:	   “Tu	   	   ne	   vaux	   pas	   grand	   chose!	  
Regarde	   les	   choses	  que	   tu	  as	   faites!”	  Votre	   coeur	  entend	   ça	  et	   ça	   vous	   rend	  malade.	  Parfois	  
vous	  êtes	  même	  d'accord	  avec	   lui:	   “C'est	   vrai,	   je	  ne	   vaux	  pas	   grand	   chose!”	  C'est	   terrible	  de	  
penser	  cela.	  Dieu	  ne	  veut	  pas	  que	  	  nous	  souffrions	  de	  cette	  manière,	  et	  Il	  ne	  veut	  pas	  que	  nous	  
infligions	  une	  telle	  souffrance	  à	  quelqu'un	  d'autre.	  

Si	   vous	   avez	   accusé	  quelqu'un	   à	   tort,	   demandez	   à	  Dieu	  de	   vous	   pardonner.	   Puis	   aller	   voir	   la	  
personne	  à	  qui	   vous	   avez	   fait	   cette	   accusation	  et	   dites-‐lui	   la	   vérité.	  Admettez	  que	   vous	   avez	  
parlé	  à	  tort.	  Ce	  n'est	  pas	  facile	  à	  faire	  et	  votre	  chair	  n'aimera	  pas	  ça.	  Mais,	  croyez-‐moi,	  cela	  vous	  
empêchera	  de	  recommencer.	  	  

Si	   le	  personne	  que	  vous	  avez	  calomniée	  sait	  ce	  que	  vous	  avez	   fait	  –	  si	  vos	  paroles	   lui	  ont	  été	  
rapportées	   –	   vous	   devez	   aussi	   aller	   la	   voir	   et	   essayer	   d'arranger	   les	   choses.	   Vous	   devez	   lui	  
présenter	  vos	  excuses	  pour	  ce	  que	  vous	  avez	  fait.	  Si	  elle	  ne	  sait	  rien,	  le	  lui	  dire	  ne	  ferait	  que	  la	  
blesser	  et	  lui	  faire	  de	  la	  peine.	  

Je	  connais	  un	  homme	  qui	  est	  allé	  trouver	  un	  autre	  homme	  pour	  lui	  dire:	  “Je	  ne	  t'aimais	  pas	  et	  je	  
l'ai	  dit	  à	  d'autres.	  Je	  leur	  ai	  dit	  que	  je	  pensais	  que	  tu	  étais	  infect.	  Plus	  tard,	  quand	  je	  t'ai	  connu	  
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un	  peu	  mieux,	   j'ai	   découvert	  que	   tu	  n'étais	  pas	  du	   tout	   comme	  ça.	   Je	   suis	   vraiment	  désolé.”	  
L'homme	  qui	  avait	  été	  calomnié	  fut	  dévasté.	  Savoir	  qu'il	  avait	  pu	  donner	  une	  telle	  impression	  à	  
quelqu'un	  l'a	  écrasé.	  Vous	  pouvez	  créer	  plus	  de	  chagrin	  et	  de	  peine	  en	  partageant	  toute	  cette	  
laideur	  avec	  la	  personne	  que	  vous	  avez	  calomniée.	  Ne	  le	  faites	  pas.	  	  

SOYEZ	  REMPLIE	  DE	  L'ESPRIT	  

La	  seconde	  mise	  en	  garde	  de	  Paul	  aux	  femmes	  âgées	  était	  de	  ne	  pas	  “être	  asservies	  aux	  excès	  
de	  vin”.	  Il	  y	  avait	  une	  bonne	  raison	  pour	  cela:	  Boire	  trop	  de	  vin	  ne	  conduira	  pas	  à	  la	  sainteté	  ni	  à	  
un	  comportement	  qui	  reflète	  la	  sainteté.	  

Chuck	  et	  moi	  ne	  buvons	  pas	  du	  tout	  d'alcool,	  et	  nous	  souhaitons	  que	  personne	  nen	  boive.	  C'est	  
ce	   que	   je	   pense,	   et	   je	   ne	   veux	   certainement	   pas	  me	   permettre	   de	   juger.	   Cette	   question	   est	  
entre	   vous	   et	   le	   Seigneur.	   Mais	   la	   Bible	   est	   très	   claire	   à	   ce	   sujet,	   vous	   ne	   devez	   pas	   être	  
asservies	  par	  les	  excès	  de	  vin.	  Ephésiens	  5:18	  nous	  propose	  une	  alternative:	  

Ne	  vous	  enivrez	  pas	  de	  vin,	  ce	  qui	  conduit	  à	  la	  débauche.	  Mais	  soyez	  remplis	  de	  l'Esprit.	  

Soyez	   remplies	   de	   l'Esprit.	   Est-‐ce	   que	   vous	   n'aimez	   pas	   ça?	   Est-‐ce	   que	   vous	   n'aimez	   pas	  
demander	  au	  Saint-‐Esprit	  de	  vous	  remplir	  et	  qu'Il	  le	  fait?	  Il	  vous	  oint	  et	  vous	  bénit	  et	  vous	  vous	  
sentez	  totalement	  revitalisée	  par	  Sa	  présence	  et	  par	  la	  joie	  de	  marcher	  avec	  Lui.	  

Contrairement	   aux	   excès	   de	   vin	   –	   ce	   qui	   conduit	   à	   la	   débauche	   et	   à	   toute	   sorte	   de	  
comportements	   désagréables	   et	   embarrassants	   –	   soyez	   remplies	   de	   l'Esprit	   ce	   qui	   vous	  
conduira	   à	   des	   comportements	   qui	   reflètent	   la	   sainteté.	   Et	   vous	   vous	   mettrez	   à	   dire	   des	  
psaumes	  et	  à	  changer	  des	  hymnes	  et	  des	  cantiques	  spirituels.	  

En	  Ephésiens	  5:19	  nous	  lisons:	  

Encouragez-‐vous	  par	  des	  psaumes,	  des	  hymnes	  et	  des	  cantiques	  spirituels;	  chantez	  et	  célébrez	  
le	  Seigneur	  de	  tout	  votre	  coeur.	  

Cela	   vous	   arrive-‐t-‐il	   d'être	  en	   train	  de	   faire	   votre	  ménage	  et	  de	   vous	  mettre	   à	   chanter	   votre	  
cantique	  préféré	  et	  de	  ressentir	  la	  joie	  du	  Seigneur?	  Je	  me	  souviens	  de	  moments	  où	  je	  me	  suis	  
mise	   à	   chanter	   un	   de	   nos	   bons	   vieux	   hymnes	   comme	   “Compte	   sur	   le	   Seigneur”	   ou	   “En	   Son	  
temps”	  et	  je	  me	  suis	  laissée	  emporter	  et	  j'ai	  pensé:	  Oh,	  ça	  serait	  chouette	  de	  le	  jouer!	  Et	  avant	  
que	  je	  puisse	  m'en	  empêcher,	  j'ai	  couru	  vers	  le	  piano	  et	  je	  me	  suis	  mise	  à	  jouer.	  Puis	  j'ai	  pensé:	  
Bon,	  il	  faudrait	  que	  je	  finisse	  mon	  ménage!	  

Quand	  nous	  sommes	  remplies	  du	  Saint-‐Esprit,	   la	   joie	  du	  Seigneur	  nourrit	  notre	  esprit	  et	  nous	  
élève	  au-‐dessus	  de	  ce	  qui	  est	  bassement	  matériel.	  Nous	  pouvons	  être	  en	  train	  de	  faire	  quelque	  
chose	  que	  nous	   considérons	   comme	  une	   corvée	  –	   comme	  par	  exemple	   faire	   la	   vaisselle	  –	  et	  
tout	  à	  coup	  ce	  n'est	  plus	  une	  corvée.	  Tout	  à	  coup	  c'est	  une	  occasion	  de	  passer	  du	  temps	  avec	  
Jésus.	  Et	  la	  mousse	  vole	  et	  nous	  sommes	  remplies	  de	  joie.	  
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C'est	  le	  genre	  de	  vie	  qu'Il	  veut	  que	  nous	  ayons	  –	  pas	  le	  genre	  de	  vie	  où	  nous	  titubons	  à	  travers	  
la	  maison	  avec	  la	  gueule	  de	  bois,	  prenant	  conscience	  du	  fait	  que	  nous	  allons	  devoir	  présenter	  
des	   excuses	   à	   nos	   voisins	   pour	   notre	   comportement	   de	   la	   soirée	   précédente.	   Quelle	  
merveilleuse	  dépendance	  que	  d'être	  dépendantes	  de	  la	  plénitude	  du	  Saint-‐Esprit.	  

ENSEIGNER	  LE	  BIEN	  

Après	  ces	  mises	  en	  garde,	  Paul	  dit	  à	  Tite	  d'exhorter	  les	  femmes	  âgées	  de	  son	  église	  à	  donner	  de	  
bonnes	   instructions.	   Que	   ce	   rappel	   est	   nécessaire!	   Il	   y	   a	   un	   terrible	   déficit	   dans	   le	   monde	  
aujourd'hui	   parce	   que	   les	   femmes	   plus	   âgées	   n'ont	   pas	   donné	   de	   bonnes	   instructions,	   et	   en	  
particulier	   les	   femmes	   chrétiennes.	  Une	   fois	  que	   les	   féministes	  ont	   commencé	  à	   “sensibiliser	  
l'opinion”	  elles	  ont	  laissé	  derrière	  elles	  un	  sillage	  de	  vies	  vides,	  insatisfaites,	  frustrées,	  égoïstes	  
et	   impies.	   Leur	  mouvement	   n'a	   pas	   porté	   les	   fruits	   attendus.	   Au	   contraire	   il	   a	   commencé	   à	  
détruire	  notre	  nation,	  nos	  familles,	  nos	  mariages,	  et	  nos	  enfants.	  	  

Par	   opposition	   à	   ce	   genre	   d'enseignement	   stérile,	   j'ai	   été	   bénie	   par	   l'influence	   de	   plusieurs	  
femmes	  pieuses.	  J'en	  ai	  connu	  quelques	  unes	  personnellement,	  les	  autres	  m'ont	  influencée	  par	  
leurs	  écrits.	  Ce	  que	  ces	  femmes	  avaient	  en	  commun	  c'était	  une	  vie	  consacrée	  à	  Dieu.	  

Une	  de	  ces	   femmes	  était	  une	  dame	  que	  nous	  appelions	  Mère	  Mitchel.	  Cette	  sainte	   femme	  a	  
exercé	  son	  influence	  sur	  moi	  jusqu'à	  la	  toute	  dernière	  fois	  où	  je	  l'ai	  vue	  alors	  qu'elle	  avait	  plus	  
de	  quatre-‐vingt	  dix	  ans.	  Je	  me	  rappelle	  encore	  sa	  vitalité	  et	  sa	  beauté	  en	  Christ.	  

Je	  me	  souviens	  du	  jour	  où,	  à	  un	  de	  nos	  camp,	  on	  lui	  a	  présenté	  tout	  un	  groupe	  de	  hippies.	  Ces	  
gosses	  pouvaient	  détecter	   l'hypocrisie	  chez	  n'importe	  qui,	  et	  bien	  que	   je	   sache	  qu'il	  n'y	  avait	  
pas	   du	   tout	   d'hypocrisie	   chez	  Mère	  Mitchel,	   je	   n'étais	   pas	   sûre	   s'ils	   allaient	   savoir	   comment	  
communiquer	   avec	   elle.	   Mais	   la	   piété	   transcende	   les	   générations	   et	   rapproche	   les	   coeurs.	  
Pendant	  ce	  camp,	  ces	  gosses	  sont	  tombés	  follement	  amoureux	  de	  Jésus	  et	  de	  Mère	  Mitchel	  en	  
qui	  ils	  voyaient	  Jésus.	  Ils	  voulaient	  s'asseoir	  à	  ses	  pieds	  et	  en	  entendre	  toujours	  plus.	  Ça	  me	  fait	  
désirer	  être	  une	  femme	  dont	  la	  conduite	  reflète	  la	  sainteté.	  Pas	  vous?	  

Maude	  Elizabeth,	  la	  mère	  de	  Chuck,	  a	  été	  l'une	  des	  femmes	  qui	  m'ont	  le	  plus	  influencée.	  Je	  ne	  
l'ai	  jamais	  entendue	  faire	  une	  remarque	  désobligeante	  à	  propos	  de	  qui	  que	  ce	  soit.	  Nous	  avons	  
vécu	  environ	  cinq	  mois	  chez	  elle	  au	  début	  de	  notre	  mariage,	  et	  elle	  a	  vécu	  chez	  nous	  pendant	  
un	  moment	  à	  la	  fin	  de	  sa	  vie,	  et	  je	  n'ai	  jamais	  vu	  Maman	  faire	  quelque	  chose	  de	  malséant.	  Elle	  
m'a	   appris	   à	   baigner	  mon	   premier	   enfant.	   Elle	  m'a	   appris	   à	   prier	   pour	  mes	   bébés	   quand	   ils	  
étaient	   malades.	   Elle	   m'a	   appris	   à	   vraiment	   étudier	   la	   Parole	   et	   à	   prier	   le	   matin	   avant	   de	  
commencer	   la	   journée.	   Elle	   m'a	   appris	   à	   aimer	   Jésus.	   J'aimerais	   que	   toutes	   les	   belle-‐mères	  
soient	  comme	  ça.	  

CHOISIR	  LE	  SENTIER	  DE	  LA	  SAINTETÉ	  	  

Nous	  pouvons	  choisir	  le	  genre	  de	  femmes	  que	  nous	  désirons	  devenir.	  Personne	  ne	  peut	  faire	  ce	  
choix	  pour	  nous.	  Quel	  chemin	  désirez-‐vous	  prendre?	  	  
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Proverbes	   4:18	   nous	   dit:	   “Le	   sentier	   des	   justes	   est	   comme	   la	   lumière	   resplendissante	   dont	  
l'éclat	  va	  croissant	  jusqu'au	  plein	  jour.”	  

Un	  dimanche	  matin	  nous	  chantions:	  “Quand	  je	  considère	  la	  Croix	  Merveilleuse”,	  et	  tandis	  que	  
les	   paroles	   commençaient	   à	   pénétrer	   dans	   mon	   coeur,	   il	   m'est	   venu	   à	   l'idée	   que	   si	   nous	  
méditions	  sur	  Jésus	  et	  sur	  le	  sacrifice	  extraordinaire	  qu'Il	  a	  fait	  afin	  de	  nous	  racheter	  de	  notre	  
péché,	  nous	  aurions	  la	  motivation	  nécessaire	  pour	  choisir	  le	  sentier	  de	  la	  piété	  et	  de	  la	  sainteté.	  
Ma	  chère	   soeur,	  pense	  à	   l'amour	  de	   Jésus	  pour	   toi.	  Demande-‐Lui	  de	   te	   remplir	  de	   tellement	  
d'amour	  pour	  Lui	  que	  tu	  désireras	  la	  sainteté	  par-‐dessus	  tout	  dans	  ta	  vie.	  

“Vois,	  de	  Sa	  tête,	  de	  Ses	  mains,	  de	  Ses	  pieds,	  	  

Le	  chagrin	  et	  l'amour	  mêlés	  se	  répandent;	  	  

Un	  tel	  amour	  et	  un	  tel	  chagrin	  se	  sont-‐ils	  jamais	  rencontrés,	  	  

Les	  épines	  ont-‐elles	  jamais	  formé	  une	  couronne	  si	  belle?	  

Même	  si	  toute	  la	  nature	  	  m'appartenait,	  	  

Ce	  serait	  un	  présent	  beaucoup	  trop	  petit;	  	  

Un	  amour	  si	  merveilleux,	  si	  divin,	  	  

Exige	  mon	  âme,	  ma	  vie,	  mon	  tout.”	  (5)	  

Merci,	  Père,	  pour	  le	  travail	  de	  Ton	  Esprit	  dans	  nos	  vies.	  Puisses-‐Tu	  nous	  remplir	  du	  désir	  de	  Te	  
plaire	  et	  d'être	  comme	  Toi,	  afin	  que	  notre	  conduite	  reflète	  Ta	  sainteté.	  

Au	  nom	  précieux	  de	  Jésus.	  Amen.	  
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Chapitre	  4	  

Elle	  sème	  pour	  l'Esprit	  
	  

Avez-‐vous	  remarqué	  comme	  la	  Bible	  parle	  souvent	  de	  jardinage?	  Faites-‐y	  attention	  lorsque	  
vous	  lirez	  les	  Ecritures.	  Vous	  y	  trouverez	  de	  nombreuses	  références	  à	  des	  jardins,	  des	  vignobles,	  
de	  semeurs	  et	  des	  moissonneurs.	  	  

En	  Jean	  15:1,	  selon	  la	  version	  que	  vous	  lisez,	  Dieu	  est	  appelé	  vigneron,	  laboureur,	  et	  jardinier.	  
Le	  Cantique	  des	  cantiques	  est	   rempli	  de	   références	  au	   jardin.	  Le	  psaume	  1,	  verset	  2	  nous	  dit	  
que	   celui	   qui	   trouve	   son	  plaisir	   dans	   la	   loi	   de	   l'Eternel	   est	   comme	  un	   arbre	  planté	  près	   d'un	  
courant	  d'eau.	  Et,	  bien	   sûr,	  nous	  ne	  pouvons	  pas	  oublier	   le	   jardin	  originel	  dont	  nous	  parle	   la	  
Genèse	  au	  chapitre	  2.	  

Pourquoi	  cette	  utilisation	  répétée	  du	   jardin	  comme	   illustration?	  Je	  pense	  que	  Dieu	  a	   fait	  cela	  
parce	  que,	  tout	  autour	  de	  nous,	  nous	  pouvons	  observer	  Ses	  lois	  en	  vigueur	  dans	  la	  nature.	  Nous	  
semons	  quelque	  chose	  dans	  le	  sol,	  et	  après	  un	  certain	  temps,	  il	  y	  a	  quelque	  chose	  qui	  pousse.	  Si	  
nous	   semons	   de	   bonnes	   graines,	   de	   bonnes	   choses	   poussent.	   Si	   nous	   plantons	   des	   choses	  
détestables	  –	  comme	  les	  navets	  –	  ce	  qui	  pousse	  est	  mauvais.	  Ceci	  est	  mon	  opinion	  personnelle,	  
bien	  sûr.	  

Galates	   6:7-‐9	   nous	   donne	   quelques	   vérités	   intemporelles	   concernant	   les	   semailles	   et	   les	  
moissons:	  

Ne	   vous	   y	   trompez	   pas:	   on	   ne	   se	   moque	   pas	   de	   Dieu.	   Ce	   qu'un	   homme	   aura	   semé,	   il	   le	  
moissonnera	  aussi.	  Celui	  qui	   sème	  pour	   sa	   chair,	  moissonnera	  de	   la	   chair	   la	   corruption;	  mais	  
celui	  qui	  sème	  pour	  l'Esprit,	  moissonnera	  de	  l'Esprit	  la	  vie	  éternelle.	  Ne	  nous	  lassons	  donc	  pas	  
de	  faire	  le	  bien;	  car	  nous	  moissonnerons	  au	  temps	  convenable,	  si	  nous	  ne	  nous	  relâchons	  pas.	  

Quelle	  belle	  promesse!	  Je	  vous	  encourage	  à	  la	  lire	  et	  la	  relire	  jusqu'à	  ce	  qu'elle	  fasse	  partie	  de	  
votre	  façon	  de	  penser.	  Lisez-‐la	  aussi	  dans	  d'autres	  versions.	  Une	  de	  mes	  versions	  dit:	  

Ne	  vous	  laissez	  pas	  égarer.	  Rappelez-‐vous	  que	  vous	  ne	  pouvez	  pas	  ignorer	  Dieu	  et	  vous	  en	  sortir	  
comme	  ça.	  L'homme	  récoltera	  toujours	  ce	  qu'il	  aura	  semé.	  S'il	  sème	  ce	  qui	  plaît	  à	  ses	  mauvais	  
désirs,	   il	   sèmera	   les	   mauvaises	   graines	   et	   il	   récoltera	   certainement	   la	   corruption	   et	   la	   mort	  
spirituelle.	  Mais	  s'il	  sème	  ce	  qui	  plaît	  à	  l'Esprit-‐Saint,	  l'Esprit	  lui	  fera	  récolter	  la	  vie	  éternelle.	  Ne	  
nous	   lassons	  donc	  pas	  de	   faire	   ce	  qui	   est	   juste,	   car	   si	   nous	  ne	  nous	  décourageons	  pas,	   nous	  
récolterons	  une	  moisson	  de	  bonnes	  choses	  quand	  le	  moment	  sera	  venu.	  	  
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SEMAILLES:	  BONNES	  OU	  MAUVAISES	  SEMENCES	  

Je	  veux	  que	  vous	  compreniez	   ceci	   clairement	  –	  nous	   semons	   tous	   les	   jours.	  Ce	  n'est	  pas	  une	  
option.	  Charles	  Spurgeon	  a	  dit:	  “Il	  n'y	  a	  pas	  lieu	  de	  se	  demander	  si	  je	  vais	  semer	  aujourd'hui	  ou	  
non.”	   Ce	   n'est	   pas	   une	   question	   ouverte	   parce	   qu'elle	   n'a	   qu'une	   seule	   réponse	   –	   oui,	   nous	  
allons	  semer.	  Et	   il	  ajoute:	  “La	  seule	  question	  à	  se	  poser	  c'est:	  Vais-‐je	  semer	  de	  bonnes	  ou	  de	  
mauvaises	  graines?	  L'homme	  sème	  continuellement.”	  (6)	  

En	   fait,	   vous	  avez	  probablement	  commencé	  à	   semer	  au	  petit	  déjeuner	  ce	  matin.	  Quelle	  était	  
votre	   attitude	   quand	   vous	   vous	   êtes	   levée	   et	   êtes	   entrée	   dans	   la	   cuisine?	   Étiez-‐vous	  
reconnaissante	   pour	   un	   nouveau	   jour?	   Avez-‐vous	   semé	   des	   graines	   de	   louange	   et	   de	  
reconnaissance,	  de	   la	  prière	  et	  un	  petit	  peu	  d'intercession?	  Ou	  bien	  êtes-‐vous	  sortie	  du	   lit	  de	  
mauvaise	   humeur,	   et	   avez-‐vous	   mis	   tout	   le	   monde	   de	   mauvaise	   humeur?	   Les	   semailles	  
commencent	  dès	  que	  vous	  mettez	   le	  pied	  hors	  du	   lit	   et	   il	   se	  poursuit	   toute	   la	   journée.	  Vous	  
semez	  dès	  que	  vous	  entrez	  en	  contact	  avec	  quelqu'un.	  Vous	  semez	  dans	  votre	  esprit	   lorsque	  
vous	  lisez	  ou	  que	  vous	  regardez	  la	  télé.	  	  

Nous	   vivons	   à	   	   une	   époque	   où	   nous	   n'avons	   pas	   besoin	   d'aller	   bien	   loin	   pour	   trouver	   de	  
mauvaises	   graines.	   Il	   est	   difficile	   d'imaginer	   plus	   vulgaire	   que	   ce	   que	   nous	   voyons	   à	   la	   télé.	  
Presque	  tous	  les	  programmes	  sont	  remplis	  de	  toutes	  sortes	  de	  références	  sexuelles.	  Satan	  sait	  
qu'en	  faisant	  appel	  à	  ce	  côté	  particulier	  de	  la	  vie	  des	  gens,	  il	  pourra	  les	  capturer	  et	  les	  conduire	  
sur	  le	  mauvais	  chemin,	  pour	  finalement	  les	  détruire.	  Ma	  soeur	  bien-‐aimée,	  tu	  dois	  te	  garder	  de	  
cela.	  	  

Ceci	   va	   peut-‐être	   vous	   surprendre,	  mais	   j'ai	   souvent	   demandé	   à	  Dieu	   de	  maudire	   les	   choses	  
vulgaires	   que	   j'ai	   vues	   autour	   de	   chez	   moi.	   Il	   y	   avait	   autrefois	   dans	   la	   rue	   principale,	   une	  
entreprise	   ignoble	  avec	  une	  affiche	  abominable	  sur	   le	  mur,	  que	   je	  voyais	   très	  bien	   lorsque	   je	  
passais.	   Et	  malheureusement	   je	  passais	   souvent	  par	   là.	   J'ai	  donc	   commencé	  à	  prier	  que	  Dieu	  
maudisse	  cette	  affiche.	  Mon	  mari	  et	  mes	  fils	  passaient	  aussi	  par	   là!	  Et	   je	  ne	  voulais	  pas	  qu'ils	  
voient	  cela.	  Ça	  n'a	  pas	  été	  long.	  Très	  rapidement	  cet	  endroit	  s'est	  vidé	  et	  l'affreuse	  affiche	  a	  été	  
enlevée.	   En	   passant	   j'ai	   pu	   voir	   par	   la	   porte	   ouverte	   que	   l'endroit	   était	   complètement	  
abandonné.	  Dieu	  est	  tellement	  fantastique!	  

Une	  autre	  fois,	  c'était	  un	  dancing,	  sur	  ce	  boulevard	  qu'on	  appelait	  Baby	  Dolls.	  Même	  chose	  –	  
même	  affiche,	  même	  activité.	  Une	  amie	  et	  moi	  passions	  souvent	  sur	  cette	  route,	  et	  chaque	  fois	  
que	  nous	  y	  passions,	  nous	  disions	  simplement:	  “Seigneur,	  nous	  maudissons	  cet	  endroit	  au	  nom	  
de	  Jésus.”	  Très	  rapidement	  le	  commerce	  a	  périclité	  et	  le	  propriétaire	  a	  quitté	  la	  ville.	  Mais	  avant	  
son	  départ,	  il	  a	  donné	  une	  interview	  au	  journal	  dans	  laquelle	  il	  disait	  qu'il	  n'avait	  jamais	  eu	  de	  
telles	  difficultés	  dans	  son	  entreprise	  dans	  toute	  sa	  vie.	  

Je	   prie	   que	   quelques	   unes	   d'entre	   vous	   qui	   liront	   ceci	   entendront	   l'appel	   de	  Dieu	   a	   prendre	  
fermement	  position.	  Dans	  vos	  prières,	  demandez	  à	  Dieu	  de	  détruire	  une	   telle	  vulgarité.	  Vous	  
pouvez	  êtres	  sûres	  que	  lorsque	  vous	  priez	  de	  cette	  manière,	  vous	  priez	  selon	  la	  volonté	  de	  Dieu.	  
Satan	  sème	  constamment	  de	  mauvaises	  graines	  devant	  nous.	  Nous	  devons	  demander	  à	  Dieu	  de	  
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détruire	  ces	  graines.	  Parfois	  je	  m'inquiète	  de	  voir	  la	  passivité	  de	  l'Eglise	  chrétienne.	  Nous	  avons	  
le	  pouvoir	  de	  Dieu	  dans	  la	  prière.	  Utilisons-‐le!	  

VOUS	  RÉCOLTEREZ	  CE	  QUE	  VOUS	  SEMEZ	  

Un	  jour	  j'ai	  lu	  un	  interview	  de	  Malcom	  Muggeridge	  dans	  un	  journal	  chrétien.	  Comme	  je	  l'ai	  déjà	  
dit,	   Malcom	   Muggeridge	   était	   très	   brillant.	   Son	   parcours	   jusqu'à	   Christ	   a	   été	   intéressant.	  
Pendant	   la	  plus	  grande	  partie	  de	  sa	  vie	   il	  a	  été	  socialiste,	  puis	   il	  est	  devenu	  humaniste.	  Et	  ce	  
n'est	  que	  vers	  le	  crépuscule	  de	  sa	  vie,	  comme	  il	  le	  décrit,	  qu'il	  a	  accepté	  Jésus.	  Parfois	  il	  disait	  
que	   son	  ministère	   consistait	   à	   redresser	   la	  manière	   de	   penser	   des	   gens	   au	   sujet	   des	   choses	  
spirituelles.	  

Dans	  cet	  article	  particulier,	  le	  journaliste	  lui	  avait	  demandé	  ce	  qu'il	  pensait	  de	  la	  signification	  du	  
mariage	  dans	  notre	  société	  moderne.	  Malcom	  a	  partagé	  ses	  pensées	  au	  sujet	  du	  mariage	  et	  de	  
son	  importance,	  puis	  il	  a	  parlé	  de	  la	  folie	  des	  gens	  qui	  ignorent	  le	  mariage	  et	  qui	  choisissent	  de	  
vivre	   simplement	   ensemble.	   Le	   journaliste	   lui	   a	   demandé	   pourquoi	   c'était	   de	   la	   folie,	   et	   il	   a	  
prononcé	  cette	  simple	  phrase	  qui	  est	  restée	  dans	  ma	  mémoire	  longtemps	  après	  que	  j'ai	  lu	  cet	  
article.	  Il	  a	  dit:	  “On	  ne	  se	  moque	  pas	  de	  Dieu.”	  (7)	  

Je	   pense	  que	   la	   plupart	   d'entre	   nous	   avons	   fait	   face	   à	   cette	   situation.	  Nous	   connaissons	   des	  
gens	  qui	  ont	  choisi	  de	  vivre	  ensemble	  sans	  se	  marier.	  Et	  si	  vous	  êtes	  comme	  moi,	  vous	  essayez	  
de	  trouver	  des	  bonnes	  réponses	  à	  leurs	  arguments	  	  au	  sujet	  de	  ce	  petit	  bout	  de	  papier	  qui	  pour	  
eux	  est	  sans	  importance.	  J'ai	  eu	  toutes	  sortes	  de	  discussions	  à	  ce	  sujet	  dans	  le	  passé.	  

Je	  disais:	  “L'acte	  de	  propriété	  de	  notre	  maison	  n'est	  qu'un	  petit	  bout	  de	  papier,	  mais	  regardez	  
ce	   qu'il	   représente!”	  Ou	   alors	   j'utilisais	   l'argent	   comme	  un	   exemple:	   “ça	   aussi	   ce	   n'est	   qu'un	  
petit	  bout	  de	  papier,	  mais	  il	  représente	  tellement	  plus.”	  Mais	  ces	  réponses	  ne	  me	  satisfaisaient	  
vraiment	  jamais.	  Et	  puis	  j'ai	  entendu	  la	  réponse	  de	  Malcom	  Muggeridge	  et	  je	  me	  suis	  dit:	  Voilà	  
la	  réponse!	  “On	  ne	  se	  moque	  pas	  de	  Dieu.”	  Voilà	  la	  réponse	  à	  la	  question	  de	  savoir	  pourquoi	  il	  
est	  insensé	  de	  vivre	  ensemble	  sans	  être	  mariés.	  

Lorsque	   vous	   violez	   les	   lois	   de	   Dieu,	   vous	   en	  moissonnerez	   les	   conséquences.	   Peut-‐être	   pas	  
aujourd'hui	  ou	  demain,	  ou	  le	  mois	  prochain,	  mais	  cela	  finira	  par	  arriver.	  Dieu	  a	  établi	  certaines	  
lois	  et	  c'est	  comme	  ça.	  Vous	  le	  voyez	  tous	  les	  jours:	  ce	  que	  vous	  semez,	  vous	  le	  moissonnez.	  La	  
moisson	  viendra,	  cela	  ne	  fait	  aucun	  doute.	  

Les	  gens	  disaient	  à	  Malcom	  Muggeridge:	  “Vous	  avez	  une	  telle	  perspicacité	  concernant	  l'avenir!	  
Vous	  êtes	  prophète,	  en	  quelque	  sorte.”	  Mais	   il	   répondait:	   “Je	  ne	  suis	  pas	  prophète.	   J'indique	  
simplement	  les	  conséquences.”	  Nous	  avons	  besoin	  de	  gens	  qui	  indiquent	  les	  conséquences:	  “Si	  
vous	   faites	  ceci,	   cela	  arrivera.”	  Si	  vous	  y	   réfléchissez,	  c'est	  un	  des	   rôles	  du	  prophète.	   Jérémie	  
répétait	  sans	  cesse	  aux	  enfants	  d'Israël:	  “Si	  vous	  ne	  vous	  repentez	  pas,	  vous	  irez	  en	  captivité.”	  
(Jérémie	   29:14)	   Et	   c'est	   exactement	   ce	   qui	   est	   arrivé.	   Oh,	   comme	   l'Eglise	   a	   besoin	   de	   ses	  
prophètes!	  
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L'Eglise	  a	  besoin	  de	  prophètes,	  mais	  elle	  a	  aussi	  besoin	  d'enseignants	  qui	  veulent	  bien	  indiquer	  
les	  conséquences	  de	  la	  désobéissance.	  Je	  ne	  peux	  pas	  vous	  dire	  le	  	  nombre	  de	  fois	  ou	  j'ai	  essayé	  
de	  conseiller	  des	  femmes	  chrétiennes	  dans	  la	  trentaine	  –	  des	  femmes	  qui	  auraient	  dû	  être	  au	  
courant	  –	  et	  qui	  s'étaient	  impliquées	  dans	  une	  relation	  avec	  des	  hommes	  mariés.	  Dans	  chaque	  
situation,	  Dieu	  m'a	  conduite	  à	  leur	  indiquer	  qu'elles	  moissonneraient	  les	  conséquences	  de	  leurs	  
choix	  à	  travers	  leurs	  enfants.	  

Les	  femmes	  se	  laissent	  aller	  à	  ce	  péché	  en	  se	  disant:	  “Je	  peux	  gérer	  les	  conséquences	  par	  moi-‐
même.”	  Mais	  lorsque	  nous	  désobéissons,	  nous	  ne	  nous	  blessons	  pas	  seulement	  nous-‐mêmes.	  À	  
maintes	  reprises	  j'ai	  observé	  ce	  que	  ces	  choix	  ont	  fait	  aux	  enfants.	  Quand	  une	  femme	  se	  livre	  à	  
ce	  genre	  de	  plaisir,	  elle	  pleurera	  sur	  ses	  enfants.	  Que	  cela	  vous	  serve	  de	  leçon!	  Aucune	  passion	  
au	  monde	  ne	  justifie	  le	  sacrifice	  de	  vos	  enfants.	  	  

LE	  PÉCHÉ	  	  EST	  TROMPEUR	  

Le	  péché	  nous	   leurre.	  Gardez	   cela	  en	   tête.	   “Ne	  vous	  y	   trompez	  pas”,	  dit	  Dieu	  en	  Galates	  6:7	  	  
pour	   nous	  mettre	   en	   garde.	   Et	   en	  Hébreux	   3:13	   Il	   élabore	   en	   disant:	   “Exhortez-‐vous	   chaque	  
jour...	  afin	  qu'aucun	  de	  vous	  ne	  s'endurcisse	  par	  la	  séduction	  du	  péché.”	  Satan	  est	  un	  menteur.	  
Il	  ne	  vient	  pas	  vous	  attaquer	  avec	  une	  fourche.	  Il	  vient	  subrepticement	  et	  dit	  d'un	  ton	  séducteur	  
et	  trompeur:	  “Voici	  la	  voie	  du	  bonheur.”	  	  

Et	   comme	  Eve,	  nous	  pouvons	  être	  assez	   folles	  pour	  nourrir	   certaines	  pensées.	  Ensuite,	  parce	  
que	   certains	  mensonges	   sont	   si	   tentants,	   nous	   choisissons	   de	   les	   croire	   au	   lieu	   de	   croire	   la	  
Parole	  de	  Dieu.	  Avez-‐vous	  déjà	  réfléchi	  au	  fait	  qu'il	  est	  très	  facile	  de	  prendre	  le	  chemin	  d'Eve?	  
Allegra	  Harrah,	  mon	  amie	  et	  auteur	  du	  livre	  Prayer	  Weapons	  –	  Les	  Armes	  de	  la	  Prière	  –	  a	  dit:	  
“Nous	  avons	  toutes	  en	  nous	  assez	  d'Eve	  pour	  croire	  Satan	  par	  moments.”(8)	  Il	  a	  trompé	  Eve	  et	  il	  
continue	  à	  tromper	  les	  femmes	  aujourd'hui.	  

Ce	  n'est	  pas	  parce	  qu'ils	  ne	  savent	  pas	  conduire	  que	  les	  adolescents	  ont	  des	  accidents.	  Ils	  ont	  
des	   accidents	   parce	   que	   leur	   jugement	   n'est	   pas	   toujours	   correct.	   Ils	   ne	   voient	   pas	   les	  
conséquences	  de	  leurs	  mauvaises	  décisions.	  Ils	  pensent	  qu'ils	  peuvent	  doubler	  une	  voiture	  sans	  
réfléchir	  qu'une	  autre	   voiture	  peut	   arriver	  en	   sens	   inverse.	   Et	   ils	   frappent	   la	   voiture	  de	  plein	  
fouet,	   ou	   ils	   vont	   écraser	  quelqu'un	   sur	   le	   trottoir.	   Vous	   avez	   sans	  doute	   vu	  des	   adolescents	  
prendre	   un	   virage	   sur	   deux	   roues	   et	   manquer	   de	   peu	   un	   enfant,	   ou	   éviter	   de	   justesse	   une	  
terrible	  collision.	  

Mais	   les	  adolescents	  ne	  sont	  pas	   les	  seuls	  à	  penser	  qu'ils	  peuvent	   faire	  ce	  qu'ils	  ont	  envie	  de	  
faire	  et	  échapper	  aux	  conséquences.	  Le	  péché	  est	  trompeur.	  Il	  y	  aura	  des	  conséquences,	  parce	  
qu'on	  ne	  se	  moque	  pas	  de	  Dieu.	  Se	  moquer	  veut	  dire	  littéralement	  “se	  détourner	  avec	  mépris”.	  
Lorsque	  nous	  nous	  moquons	  de	  Dieu,	  nous	  nous	  moquons	  de	  Sa	  Parole.	  Nous	  nous	  détournons	  
des	  lois	  qu'Il	  nous	  a	  données.	  Nous	  dédaignons	  Ses	  commandements.	  

C'est	   terrible!	  Mépriser	   la	   Parole	   de	  Dieu	   est	   horrible.	   Et	   pourtant	   c'est	   ce	   que	   nous	   faisons	  
lorsque	  nous	  voulons	   suivre	  notre	  propre	  voie,	   lorsque	  nous	   choisissons	  de	   faire	   ce	  qui	  nous	  
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plaît	  au	  lieu	  de	  faire	  ce	  que	  nous	  savons	  être	  juste.	  Si	  vous	  commettez	  l'adultère	  parce	  que	  cela	  
vous	   semble	   agréable,	   si	   vous	   portez	   un	   faux	   témoignage,	   si	   vous	   enviez	   quelque	   chose	   qui	  
appartient	  à	  quelqu'un	  d'autre	  –	  vous	  finirez	  par	  en	  moissonnerez	   les	  conséquences.	  Ce	  n'est	  
pas	  pour	  dire	  que	  vos	  péchés	  ne	  peuvent	  pas	  être	  pardonnés.	  Ils	  peuvent	  l'être.	  	  

1	  Jean	  1:9	  promet:	  “Si	  nous	  confessons	  vos	  péchés,	   Il	  est	   fidèle	  et	   juste	  pour	  vous	  pardonner	  
nos	   péchés	   et	   nous	   purifier	   de	   toute	   injustice.”	   Mais	   le	   pardon	   n'élimine	   pas	   toujours	   les	  
conséquences	   naturelles	   de	   nos	   péchés.	   Vous	   pouvez	   être	   pardonné	   pour	   un	   adultère,	  mais	  
vous	  pouvez	  toujours	  en	  moissonner	  les	  conséquences	  chez	  vos	  enfants,	  ou	  dans	  la	  destruction	  
de	  votre	  mariage	  ou	  la	  perte	  de	  votre	  réputation	  ou	  de	  votre	  ministère.	  	  

SEMER	  DANS	  VOS	  PENSÉES	  

Je	  doute	  que	  la	  plupart	  des	  gens	  veuillent	  détruire	  	  leurs	  vies	  délibérément.	  Je	  ne	  crois	  vraiment	  
pas	   que	   ce	   soit	   comme	   ça	   que	   ça	   se	   passe.	   Je	   pense	   que	   cela	   arrive	   aux	   gens	   qui	   ne	  
sélectionnent	   pas	   les	   pensées	   sur	   lesquelles	   ils	  méditent.	   Tout	   ce	   que	   vous	   semez	   dans	   vos	  
pensées	  portera	  du	  fruit	  –	  tout!	  

C'est	  pourquoi	  il	  est	  si	  important	  d'observer	  la	  plus	  grande	  réserve	  au	  sujet	  des	  choses	  que	  vous	  
laissez	  entrer	  dans	  votre	  esprit.	  Si	  vous	  vous	  laissez	  aller	  à	  médire	  avec	  vos	  amies	  sans	  rien	  faire	  
pour	  sortir	  de	  la	  conversation,	  ou	  sans	  vous	  repentir	  et	  demander	  à	  Dieu	  de	  vous	  enlever	  cette	  
tendance,	  vous	  moissonnerez	  les	  fruits	  de	  vos	  conversations.	  

Des	  mots	  vous	  viendront	  à	  l'esprit	  et	  vous	  vous	  demanderez	  d'où	  ils	  sortent.	  Ils	  viennent	  de	  ces	  
conversations	   impies	   et	   	   des	  mots	   que	   vous	   avez	   reçus	   dans	   votre	   esprit,	   si	   vous	   n'avez	   pas	  
demandé	  à	  Dieu	  de	  déraciner	  les	  plants	  qui	  ont	  poussé	  à	  leur	  suite.	  

Ce	  que	  vous	  mettez	  dans	  vos	  pensées	  se	  transformera	  en	  mots	  et	  en	  actions.	  Et	  je	  pense	  qu'une	  
des	  pires	  choses	  que	  vous	  puissiez	  laisser	  entrer	  dans	  vos	  esprits	  c'est	  le	  mécontentement.	  Trop	  
de	  femmes,	  et	  de	  femmes	  chrétiennes,	   tombent	  dans	  ce	  piège.	  Elles	  pensent:	  “Je	  ne	  suis	  pas	  
heureuse	  en	  ménage”.	  Dites-‐le	  assez	  souvent	  et	  un	  jour	  vous	  commencerez	  à	  dire:	  “Il	  faut	  que	  
j'en	  sorte.”	  

J'ai	  connu	  une	  femme	  qui	  a	  commencé	  par	  penser	  qu'elle	  n'était	  pas	  heureuse,	  puis	  elle	  l'a	  dit,	  
et	  pour	   finir	   elle	  a	  divorcé.	  Plus	   tard	  elle	  a	  dit:	   “A	   l'époque,	   je	   croyais	  que	   je	   faisais	   la	   chose	  
juste,	  mais	   depuis	   j'ai	   toujours	   été	   désolée	   de	   l'avoir	   fait.”	   Puis	   elle	   a	   ajouté:	   “Je	  moissonne	  
dans	  la	  vie	  de	  mes	  enfants.	  Aucun	  d'eux	  ne	  connaît	  le	  Seigneur.”	  Ce	  sont	  les	  enfants	  qui	  ont	  le	  
plus	  souffert	  de	  sa	  décision.	  Comme	  je	  vous	  l'ai	  déjà	  dit,	   le	  pardon	  est	  toujours	  possible,	  mais	  
cela	  ne	  veut	  pas	  dire	  que	  vos	  choix	  ne	  laisseront	  pas	  un	  tas	  de	  cicatrices	  et	  de	  tristesse.	  

Charles	  “Tex”	  Watson	  en	  est	  un	  exemple	  puissant.	  Si	  vous	  vous	  souvenez,	  il	  était	  membre	  de	  la	  
famille	  Manson	  qui	  a	  participé	  au	  meurtre	  de	  sept	  personne	  en	  1969.	  	  Il	  a	  été	  	  arrêté,	  jugé	  et	  
condamné	  à	  mort,	  bien	  que	  sa	  sentence	  fut,	  plus	  tard,	  réduite	  à	  la	  prison	  à	  vie.	  Très	  tôt	  pendant	  
son	  incarcération,	  Charles	  a	  donné	  sa	  vie	  à	  Christ	  et	  il	  a	  commencé	  un	  ministère	  dans	  la	  prison	  
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appelé	   “Abounding	   Love	   Ministries”	   –	   Ministère	   de	   l'Amour	   Abondant	   –	   ministère	   qui	   est	  
toujours	   prospère.	   À	   l'heure	   actuelle	   Charles	   est	   pasteur	   ordonné...	   mais	   il	   est	   toujours	   en	  
prison.	  Bien	  qu'il	  ait	  été	  pardonné	  pour	  ses	  crimes,	  il	  moissonne	  toujours	  les	  conséquences	  de	  
ses	  actions	  horribles	  d'il	  y	  a	  si	  longtemps.	  

Parce	   que	   Dieu	   ne	   fait	   pas	   descendre	   le	   feu	   du	   ciel	   sur	   nous	   dès	   que	   nous	   choisissons	   de	  
pécher,	   	   les	   gens	   pensent	   souvent	   qu'ils	   s'en	   tirent	   impunément.	   Ils	   pensent	   que	   Dieu	   ne	  
remarque	  rien.	  Mais	  savez-‐vous	  ce	  que	  Dieu	  fait?	  Il	  n'est	  pas	  là	  haut	  en	  train	  de	  réfléchir	  à	  quel	  
moment	   Il	   va	   faire	   tomber	   le	   feu	   du	   ciel.	   Non!	   Il	   pleure,	   parce	   qu'Il	   aime	   même	   ceux	   qui	  
désobéissent,	  et	  Il	  sait	  que	  par	  leur	  péché	  ils	  ont	  déclenché	  la	  loi	  des	  semailles	  et	  de	  la	  moisson.	  

SEMER	  POUR	  LA	  CHAIR	  

“Celui	  qui	  sème	  pour	  sa	  chair,	  moissonnera	  de	  la	  chair	  la	  corruption;”	  (Galates	  6:8)	  Une	  version	  
amplifiée	  le	  dit	  ainsi:	  

Celui	  qui	  sème	  pour	  sa	  propre	  chair,	  pour	  sa	  nature	  inférieure	  et	  sa	  sensualité,	  sa	  propre	  nature	  
lui	  fera	  récolter	  la	  décrépitude,	  la	  ruine	  et	  la	  destruction.	  

Quelle	  mise	  en	  garde	  frappante!	  Alors,	  qu'est-‐ce	  que	  c'est	  que	  semer	  pour	  la	  chair?	  Paul	  nous	  
donne	  une	  liste	  des	  oeuvres	  de	  la	  chair.	  

Les	   oeuvres	   de	   la	   chair	   sont	   évidentes,	   c'est-‐à-‐dire:	   l'adultère,	   l'impureté,	   la	   débauche,	  
l'idolâtrie,	   	   la	  magie,	   l'hostilité,	   la	   discorde,	   la	   jalousie,	   la	   fureur,	   les	   rivalités,	   les	   divisions,	   le	  
parti-‐pris,	   l'envie,	   le	   meurtre,	   l'ivrognerie,	   les	   orgies,	   et	   toutes	   choses	   semblables.	   (Galates	  
5:19-‐21)	  

C'est	  une	  liste	  assez	  horrible	  des	  oeuvres	  de	  la	  chair	  –	  mais	  qu'est-‐ce	  que	  la	  chair?	  C'est	  la	  vie	  
que	   nous	   vivons	   comme	   si	   Dieu	   n'existait	   pas.	   Celle	   qui	   vit	   dans	   la	   chair	   est	   complètement	  
absorbée	  par	   ses	   propres	   désirs	   égoïstes,	   avec	   un	  mépris	   total	   pour	   tous	   les	   autres.	  Dit	   plus	  
clairement,	  c'est	  quelqu'un	  qui	  est	  contrôlé	  par	  la	  chair.	  Quand	  la	  chair	  règne,	  vous	  marchez	  en	  
défiant	  et	  en	  désobéissant	  délibérément	  à	  la	  volonté	  de	  Dieu.	  	  

Et	  Paul	  continue	  en	  disant:	  

Ceux	  qui	  se	  livrent	  à	  de	  telles	  pratiques	  n'hériteront	  pas	  du	  royaume	  de	  Dieu.	  (Galates	  5:21)	  

Cette	   idée	  me	   fait	   mal	   au	   coeur.	   J'ai	   mal	   en	   pensant	   à	   tous	   les	   gens	   que	   je	   connais	   et	   qui	  
pratiquent	  ces	  oeuvres	  de	  la	  chair	  et	  ne	  connaissent	  pas	  encore	  Jésus.	  Je	  prie	  qu'ils	  se	  tournent	  
vers	  Lui	  et	  se	  repentent	  avant	  qu'il	  ne	  soit	  trop	  tard.	  

Et	  si	  vous	  appartenez	  à	  Jésus	  et	  que	  vous	  vous	  permettez	  certaines	  de	  ces	  oeuvres	  de	  la	  chair	  –	  
même	  quelque	  chose	  comme	  la	  haine,	  la	  discorde	  ou	  la	  fureur	  –	  vous	  pouvez	  être	  sûre	  que	  la	  
correction	  viendra	  dans	  votre	  vie	  à	  un	  moment	  ou	  à	  un	  autre.	  Car	  Dieu	  corrige	  ceux	  qu'Il	  aime.	  
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(Hébreux	  12:6),	  pas	  pour	  vous	  punir	  mais	  pour	  vous	  diriger	  dans	  la	  bonne	  voie	  et	  vous	  préparer	  
pour	  le	  ciel.	  	  

Ceci	  est	  tellement	  sérieux	  que	   j'aimerais	  que	  vous	  preniez	  un	  moment	   juste	  maintenant	  pour	  
relire	   cette	   liste	   et	   apporter	   chacun	   de	   ses	   éléments	   devant	   le	   Seigneur.	   Demandez-‐Lui:	  
“Seigneur,	   est-‐ce	   que	   je	   me	   rends	   coupable	   de	   cette	   oeuvre	   de	   la	   chair?	   Est-‐ce	   que	   je	   me	  
moque	  de	  Toi	  dans	  certaines	  de	  ces	  choses?”	  Et	  si	  vous	  vous	  sentez	  convaincue	  d'une	  manière	  
ou	  d'une	  autre,	  demandez	  à	  Dieu	  de	  déraciner	  cette	  chose.	  	  

SEMER	  POUR	  L'ESPRIT	  

C'était	  les	  mauvaises	  graines.	  Voici	  maintenant	  les	  bonnes	  graines.	  Et	  je	  suis	  heureuse	  que	  nous	  
en	  ayons	  fini	  avec	  les	  oeuvres	  de	  la	  chair	  et	  que	  nous	  allons	  maintenant	  nous	  concentrer	  sur	  les	  
oeuvres	  de	  l'Esprit.	  

Mais	  celui	  qui	  sème	  pour	  l'Esprit,	  moissonnera	  de	  l'Esprit	  la	  vie	  éternelle.	  (Galates	  6:8)	  

Comment	  semons-‐nous	  pour	  l'Esprit?	  Il	  y	  a	  des	  dizaines	  de	  manières.	  Nous	  semons	  pour	  l'Esprit	  
par	  nos	  actions	  et	  par	  nos	  attitudes.	  Nous	  pouvons	  semer	  pour	  l'Esprit,	  par	  exemple,	  en	  ayant	  
une	  attitude	  reconnaissante	  au	   lieu	  de	  nous	  plaindre.	  Plus	  nous	  choisissons	   la	  reconnaissance	  
au	   lieu	  de	  nous	  plaindre,	  plus	  cette	  habitude	  s'enracinera	  en	  nous.	  Au	   lieu	  d'être	  gouvernées	  
par	  notre	  chair	  nous	  transférons	  la	  direction	  au	  Saint-‐Esprit.	  Nous	  devenons	  obéissantes.	  Il	  nous	  
remplit	  à	  déborder	  de	  Sa	  joie	  et	  nous	  découvrons	  que	  nous	  aimons	  ce	  que	  nous	  devons	  aimer.	  
Et	  nous	  cherchons	  des	  occasions	  d'encourager	  les	  autres.	  

Il	  y	  a	  des	  années,	  une	  amie	  d'une	  autre	  église	  m'a	  demandé	  ce	  que	  je	  pensais	  du	  baptême	  du	  
Saint-‐Esprit.	  Je	  lui	  ai	  répondu	  très	  franchement.	  Elle	  m'a	  dit:	  “C'est	  bien.	  Je	  comprends	  ce	  que	  
tu	   crois	   et	   c'est	   bien	   pour	   toi,	   mais	   ce	   n'est	   pas	   pour	   moi.”	   Je	   me	   souviens	   avoir	   pensé:	  
Seigneur,	   pourquoi	   est-‐ce	   que	   j'ai	   passé	   tout	   l'après-‐midi	   à	   lui	   expliquer	   tout	   ça?	   J'aurais	   pu	  
faire	  des	  milliers	  d'autres	  choses.	  

Mais	   aussitôt	  que	   j'ai	   eu	   cette	  pensée,	   le	   Seigneur	  m'a	  dit:	   “Kay,	   tu	  as	   semé	  une	  graine,	  elle	  
portera	  du	  fruit.	  N'essaie	  pas	  de	  la	  faire	  pousser.	  Laisse-‐la	  tranquille.”	  Douze	  ans	  plus	  tard	  mon	  
amie	  recevait	  le	  baptême	  du	  Saint-‐Esprit.	  Elle	  m'a	  dit:	  “Tu	  sais,	  depuis	  le	  jour	  où	  toi	  et	  moi	  en	  
avons	  parlé	  il	  y	  a	  des	  années,	  je	  n'ai	  pas	  pu	  m'en	  débarrasser.”	  Je	  trouve	  ça	  fantastique.	  Nous	  
semons	  des	  graines.	  

Dieu	   sait	   exactement	   comment	   faire	   une	   récolte	   avec	   les	   graines	   que	  nous	   semons.	   Lorsque	  
vous	  prenez	  un	  moment	  pour	  prier	  avec	  vos	  enfants	  avant	   l'école,	  ou	   lorsque	  vous	  dites	  une	  
parole	  encourageante	  à	  camarade	  de	  chambre	  ou	  à	  une	  voisine,	  Dieu	  sait	  comment	  cultiver	  le	  
sol	  de	  ces	  coeurs	  et	  faire	  pousser	  ces	  graines.	  Vous	  pensez	  peut-‐être	  que	  ce	  vous	  avez	  dit	  est	  
inutile	  et	  sans	  valeur,	  mais	  c'est	  faux!	  Dieu	  provoquera	  la	  récolte.	  
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Ne	  nous	  lassons	  pas	  de	  faire	  le	  bien;	  car	  nous	  moissonnerons	  au	  temps	  convenable,	  si	  nous	  ne	  
perdons	  pas	  courage.	  (Galates	  6:9)	  

Ne	  perdez	  pas	  courage!	  Continuez	  à	  faire	  ce	  que	  vous	  savez	  être	  juste	  et	  bien.	  Ne	  faites	  pas	  de	  
compromis.	  	  

EN	  ATTENDANT	  LA	  RÉCOLTE	  

Je	  pense	  souvent	  à	  ce	  verset	  lorsque	  je	  conseille	  une	  jeune	  fille	  célibataire	  qui	  se	  débat	  avec	  le	  
désir	  de	  se	  marier.	  Je	  sais	  que	  ça	  doit	  être	  difficile	  de	  traverser	  ce	  monde	  sombre	  et	  méchant	  
sans	   un	   partenaire.	   Mais	   c'est	   tellement	   dur	   pour	   moi	   de	   voir	   ces	   belles	   jeunes	   filles	  
chrétiennes	   se	   mettre	   à	   faire	   des	   compromis.	   Elles	   avaient	   commencé	   à	   marcher	   en	  
communion	  très	  intime	  avec	  Jésus,	  mais	  petit	  à	  petit,	  tout	  doucement,	  lorsque	  le	  temps	  passe	  
et	   que	   Dieu	   ne	   leur	   donne	   pas	   ce	   mari	   qu'elles	   attendent,	   elles	   se	   mettent	   à	   faire	   des	  
compromis	  et	  à	  sortir	  avec	  des	  non-‐croyants.	  	  J'en	  ai	  observé	  quelques	  unes	  –	  en	  dépit	  de	  nos	  
conseils	   –	   se	   marier	   avec	   des	   incroyants,	   avoir	   un	   enfant	   ou	   deux,	   et	   finir	   par	   un	   divorce	  
douloureux.	  Nombreuses	  sont	  celles	  qui	  sont	  revenues	  vers	  moi	  pour	  me	  dire:	  “Pourquoi	  n'ai-‐je	  
pas	  compté	  sur	  le	  Seigneur!”	  

Prenez	  ceci	  à	  coeur.	  Ne	  vous	  lassez	  pas	  de	  faire	  le	  bien	  –	  persévérez!	  Si	  vous	  êtes	  célibataire	  et	  
que	  Dieu	  n'a	  pas	  encore	  amené	  cette	  personne	  dans	  votre	  vie,	  n'essayez	  pas	  de	  Le	  bousculer.	  
Ne	  le	  poussez	  pas!	  Et	  ne	  faites	  pas	  de	  compromis.	  	  

Nous	   ne	   verrons	   pas	   certaines	   récoltes	   avant	   de	   nous	   tenir	   devant	   le	   Seigneur.	   Des	   tas	   de	  
choses	   ne	   s'accompliront	   pas	   ici	   sur	   terre,	   mais	   elles	   auront	   leur	   achèvement	   au	   ciel.	  
Cependant,	  quelquefois	  nous	  voyons	  une	  graine	  arriver	  à	  pleine	  maturité.	  

Il	   y	   a	   longtemps,	   une	   de	  mes	   amies	   a	   connu	  un	   divorce	   difficile.	   Elle	   ne	   voulait	   pas	   que	   son	  
mariage	  se	  termine.	  C'était	  la	  décision	  de	  son	  mari	  et	  elle	  venait	  après	  de	  nombreuses	  années	  
de	  mariage.	   Elle	   a	  eu	   le	   coeur	  brisé,	  mais	  elle	  a	   choisi	   la	   voie	  de	  Dieu	  et	   le	  pardon,	  et	  elle	  a	  
résisté	  à	  la	  tentation	  de	  devenir	  amère	  et	  aigrie.	  

Ça	  n'a	  pas	   été	   facile,	   surtout	   lorsque	   son	  mari	   s'est	   remarié.	  Mais	   elle	   a	   continué	   à	  marcher	  
dans	   le	  pardon	  et	   l'amour.	  De	  temps	  en	  temps	  il	   l'appelait	   juste	  pour	  parler.	  Autrefois	   il	  avait	  
accepté	  le	  Seigneur,	  mais	  il	  s'était	  éloigné	  très	  loin	  de	  lui.	  Elle	  priait	  pour	  lui	  et	  laissait	  l'amour	  
de	  Dieu	  couler	  de	  son	  coeur	  vers	  le	  sien.	  Je	  ne	  veux	  pas	  que	  vous	  croyez	  que	  c'était	  facile	  pour	  
elle,	  parce	  que	  ça	  ne	  l'était	  pas.	  Parfois	  elle	  avait	  mal	  et	  aurait	  voulu	  se	  venger,	  mais	  quand	  elle	  
avait	  ses	  pensées,	  elle	  refusait	  de	  les	  laisser	  se	  loger	  dans	  son	  coeur.	  Elle	  continuait	  simplement	  
à	  prier	  pour	  lui.	  

De	  nombreuses	  années	  plus	  tard,	  son	  ex-‐mari	  est	  tombé	  gravement	  malade	  et	  a	  demandé	  à	  la	  
voir.	  En	  fait,	  quand	  elle	  l'a	  vu,	  il	  était	  sur	  son	  lit	  de	  mort.	  Sa	  nouvelle	  femme	  est	  restée	  dans	  la	  
chambre	  pendant	   la	  visite.	  L'ex-‐mari	  de	  mon	  ami	   lui	  a	  pris	   la	  main	  et	   lui	  a	  dit:	  “Je	  n'ai	   jamais	  
cessé	  de	  t'aimer.	  Jamais!	  Je	  voyais	  Jésus	  en	  toi.	  Je	  suis	  désolé	  pour	  tout	  le	  mal	  que	  je	  t'ai	  fait.	  Je	  
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n'étais	  qu'un	  égoïste.”	  Et	   là,	  sur	  son	   lit	  de	  mort,	  elle	  a	  pu	  conduire	  de	  nouveau	  son	  ex-‐mari	  à	  
Christ.	  

Chaque	  graine	  que	  mon	  amie	  avait	  semée	  a	  été	  moissonnée	  dans	  cette	  chambre.	  Elle	  a	  récolté	  
quelque	  chose	  de	  très	  doux	  ici	  sur	  cette	  terre,	  elle	  est	  récoltera	  pour	  l'éternité	  cette	  vie	  qu'elle	  
a	  aidée	  à	  revenir	  à	  Dieu.	  

LA	  PROMESSE	  DE	  LA	  RÉCOLTE	  

Il	  y	  a	  une	  belle	  promesse	  dans	  les	  paroles	  du	  psalmiste	  qui	  dit:	  “Ceux	  qui	  sèment	  avec	  larmes,	  
moissonneront	  avec	  des	  cris	  de	  triomphe.”	  (Psaume	  126:5)	  	  Es-‐tu	  découragée	  avec	  tes	  semailles	  
aujourd'hui?	  As-‐tu	  semé	  avec	  larmes?	  Est-‐ce	  qu'il	  te	  semble	  que	  tout	  le	  monde	  autour	  de	  toi	  vit	  
une	  vie	  heureuse	  et	  sans	  problèmes,	  et	  que	  tu	  es	   la	  seule	  à	  avoir	  mal?	  Prends	  courage,	  bien-‐
aimée!	   Jésus	   voit	   chacune	  des	   larmes	  que	   tu	   verses,	   et	   Il	   promet	  qu'un	   jour	   tu	  moissonnera	  
dans	  la	  joie.	  

Et	  il	  y	  a	  plus.	  Le	  psaume	  126:6	  continue	  en	  disant:	  

Celui	  qui	  s'en	  va	  en	  pleurant	  ,	  quand	  il	  porte	  la	  semence	  à	  répandre,	  s'en	  revient	  avec	  des	  cris	  
de	  triomphe	  quand	  il	  porte	  ses	  gerbes.	  

Que	  c'est	  beau!	  Gardez	  cette	  promesse	  à	  l'esprit.	  Emmenez	  cette	  graine	  précieuse	  avec	  vous	  et	  
semez-‐là	  partout	  où	  vous	   irez.	  Semez	  ces	  graines	  partout	  –	  des	  graines	  au	  sujet	  de	  Jésus,	  des	  
graines	  de	  louange,	  des	  graines	  de	  joie	  et	  des	  graines	  d'encouragement.	  Parce	  que	  si	  vous	  allez	  
répandre	  vos	  précieuses	  graines	  en	  pleurant,	  sans	   l'ombre	  d'un	  doute,	  vous	  serez	  dans	  la	   joie	  
quand	  vous	  reviendrez.	  Pouvez-‐vous	  imaginer	  la	  femme	  qui	  a	  semé	  tout	  ce	  blé?	  Et	  maintenant	  
ses	  bras	  sont	  chargé	  de	  toutes	  ces	  gerbes	  de	  blé	  qu'elle	  a	  récoltées	  de	  ses	  semailles.	  Ça	  pourrait	  
être	  vous!	  

Seigneur,	   par	   Ton	   Saint-‐Esprit,	   nous	  demandons	  que	   Tu	  nous	  donnes	  davantage	  de	  graines	   à	  
semer.	  Nous	   le	  désirons	  ardemment.	  Nous	  voulons	  semer	  Tes	  graines	  dans	   la	  vie	  de	  ceux	  que	  
nous	   rencontrons,	   et	   nous	   voulons	   les	   semer	   aussi	   dans	   nos	   propres	   pensées.	   Protège-‐nous,	  
Seigneur.	  Garde-‐nous	  de	   la	   perfidie	   du	  péché.	   Fais-‐nous	  aimer	   Ta	   loi.	   Permets-‐nous	  de	   semer	  
seulement	  ces	  choses	  qui	  édifient,	  seulement	  ces	  choses	  qui	  nous	  aideront	  à	  marcher	  selon	  Ton	  
Esprit..	  

Nous	  demandons	  cela	  au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen!	  
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Chapitre	  5	  

Elle	  grandit	  continuellement	  
	  

La	   femme	   sage	  bâtit	   sa	  maison,	  mais	   celle	   qui	   est	   stupide	   la	   renverse	  de	   ses	   propres	  mains.	  
(Proverbe	  14:1)	  

Lorsque	  je	  regarde	  mes	  plantes	  vertes	  dans	   la	  maison	  et	  que	  je	  ne	  vois	  aucune	  croissance,	  ça	  
m'ennuie.	   Sauf	   si	   c'est	   pendant	   la	   saison	   dormante,	   un	   manque	   de	   croissance	   signifie	   que	  
quelque	   chose	   ne	   va	   pas.	   C'est	   exactement	   la	  même	   chose	   dans	   notre	   vie	   chrétienne.	   Nous	  
devrions	  toujours	  grandir	  et	  mûrir	  dans	  le	  Seigneur.	  Si	  ce	  n'est	  pas	  le	  cas	  –	  s'il	  n'y	  a	  aucun	  signe	  
de	  croissance	  en	  nous	  –	  cela	  veut	  dire	  que	  nous	  nous	  sommes	  mises	  en	  sommeil.	  

Beaucoup	  de	  choses	  peuvent	  causer	  cet	  état	  de	  sommeil.	  	  Les	  épreuves	  peuvent	  le	  faire.	  Parfois	  
le	  chagrin	  peut	  être	  si	  pesant	  qu'il	  nous	  plonge	  dans	  des	  ténèbres	  où	  aucune	  lumière	  ne	  peut	  
entrer.	  La	  paresse	  peut	  le	  faire	  aussi.	  Si	  vous	  permettez	  de	  vous	  reposer	  trop	  longtemps,	  vous	  
pouvez	  empêcher	  la	  croissance	  de	  nouvelles	  feuilles.	  Les	  soucis	  normaux	  et	  quotidiens	  de	  la	  vie	  
dans	  ce	  monde	  peuvent	  étouffer	  la	  croissance.	  L'inquiétude	  peut	  éclipser	  les	  bonnes	  choses	  et	  
vous	  empêcher	  de	  grandir	  comme	  vous	  le	  devriez.	  	  

La	   négligence	   peut	   le	   faire	   aussi.	   Nous	   pouvons	   remplir	   nos	   vies	   de	   tellement	   de	   choses	  
plaisantes	  et	  ne	  plus	  trouver	  de	  temps	  pour	  nous	  asseoir	  aux	  pieds	  de	  Jésus	  pour	  Lui	  parler	  et	  
apprendre	  de	  Lui.	  Dans	  ce	  cas	  nous	  ne	  devrions	  pas	  être	  surprises	  si	  nous	  ne	  grandissons	  pas	  
dans	  le	  Seigneur.	  

Lorsque	  nous	  parlons	  de	  croissance	  spirituelle,	  qu'est-‐ce	  que	  ça	  veut	  dire?	  Nous	  pouvons	  définir	  
la	  croissance	  comme	  “s'élancer	  vers	  la	  maturité”.	  Ça	  paraît	  instantané.	  Je	  souhaiterais	  que	  ça	  le	  
soit	  vraiment,	  mais	  ça	  ne	  l'est	  pas.	  La	  maturité	  chrétienne	  est	  un	  long	  processus.	  La	  croissance	  
prend	  du	  temps	  parce	  que	  grandir	  en	  Christ	  signifie	  devenir	  comme	  Christ	  –	  dans	  nos	  attitudes,	  
nos	  actions,	  nos	  réactions	  et	  nos	  choix.	  

Nous	  avons	  toutes	  entendu	   l'expression:	  “Oh,	  mais	  grandis	  un	  peu!”	  C'est	  quelque	  chose	  que	  
nous	  avons	  tendance	  à	  dire	  –	  ou	  à	  penser	  -‐	  lorsque	  quelqu'un	  se	  comporte	  mal.	  Nous	  avons	  une	  
image	   dans	   notre	   esprit	   de	   ce	   qu'une	   personne	   mature,	   adulte	   devrait	   être.	   Nous	   nous	  
attendons	  à	  certaines	  choses	  de	  leur	  part.	  Ils	  doivent	  savoir	  se	  contrôler	  et	  avoir	  une	  certaine	  
tranquillité	  d'esprit.	  Ils	  ne	  doivent	  pas	  se	  comporter	  comme	  des	  gamins.	  
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LA	  MATURITÉ	  	  CHRÉTIENNE	  

Tout	  comme	  nous	  nous	  attendons	  à	  un	  certain	  niveau	  de	  maturité	  chez	  les	  adultes,	  nous	  nous	  
attendons	   aussi	   à	   ce	   que	   les	   Chrétiens	   atteignent	   un	   certain	   degré	   de	   maturité.	   Sous	  
l'inspiration	  du	  Saint-‐Esprit,	  Paul	  en	  parle	  en	  Ephésiens	  4:14-‐15.	  

Nous	  ne	  devrions	  plus	  être	  des	  enfants,	  flottants	  et	  entraînés	  à	  tout	  vent	  de	  doctrine,	  trompés	  
par	   les	  hommes	  avec	   leur	   fourberie	  et	   leurs	  manoeuvres	  séductrices,	  mais	  en	  disant	   la	  vérité	  
avec	  amour,	  nous	  croîtrons	  à	  tous	  égards	  en	  celui	  qui	  est	  le	  chef,	  Christ.	  

Si	   nous	   appartenons	   à	   Jésus,	   nos	   vies	   ne	   devraient	   pas	   être	   caractérisées	   par	   l'instabilité	   et	  
l'immaturité.	  Nos	  vies	  devraient	  être	  constamment	  sur	  un	  chemin	  de	  croissance	  jusqu'au	  jour	  
où	  Dieu	  nous	   fera	   ressembler	  à	   Jésus.	  Ce	   travail	   continuera	   jusqu'au	   jour	  où	  nous	  Le	  verrons	  
face	  à	  face.	  Mais	  pour	  le	  moment,	  chaque	  jour	  que	  nous	  vivons	  sur	  cette	  terre,	  nous	  devrions	  
grandir	  pour	  devenir	  comme	  Jésus.	  	  

Jésus	  a	  dit:	  “Soyez	  donc	  parfaits	  comme	  votre	  Père	  céleste	  est	  parfait.”	  (Matthieu	  4:48)	  	  Dans	  
ce	   verset,	   “parfait”	   veut	   dire	   “mûr”.	   Jésus	   ne	   dit	   pas	   que	   nous	   devons	   atteindre	   un	   état	   de	  
perfection	   morale,	   ce	   qui	   est	   impossible	   tant	   que	   nous	   sommes	   sur	   cette	   terre.	   Il	   parle	   de	  
maturité,	   celle	   du	   fruit	   qui	   a	   atteint	   son	   maximum	   de	   saveur	   et	   de	   douceur.	   Une	   version	  
amplifiée	  de	  la	  Bible	  nous	  donne	  une	  belle	  description	  de	  ce	  genre	  de	  maturité.	  

Soyez	  parfaits	  comme	  votre	  Père	  céleste	  est	  parfait,	  c'est-‐à-‐dire,	  croissez	  jusqu'à	  une	  maturité	  
complète	  en	  esprit	  et	  en	  caractère.	  (Matthieu	  5:48)	  

Le	  comportement	  de	  l'église	  de	  Corinthe	  était	  si	  immature	  que	  Paul	  les	  appellent	  des	  bébés.	  Ils	  
se	  caractérisaient	  par	  la	  jalousie,	  la	  discorde,	  les	  divisions	  et	  l'immoralité.	  C'était	  des	  Chrétiens	  
au	  berceau.	  (1	  Corinthiens	  3:1-‐3)	  	  Nous	  sommes	  tous	  nés	  dans	  le	  Royaume	  comme	  des	  bébés	  
dans	  le	  Seigneur.	  Un	  bébé	  c'est	  beau,	  mais	  c'est	  aussi	  égocentrique	  et	  dépendant.	  

Une	  de	  mes	  petites	  filles,	  Caitlyn,	  avait	  l'habitude	  de	  mettre	  les	  anneaux	  de	  porte-‐clés	  dans	  sa	  
bouche.	  Dès	  qu'elle	  en	  avait	  un,	   elle	   le	  mettait	  dans	   sa	  bouche.	  Mais	   vous	   savez	   comme	  ces	  
anneaux	  sont	  sales	  –	  en	  particulier	  ceux	  qui	  sont	  en	  cuir.	  Tout	  le	  monde	  les	  manipule	  et	  ils	  sont	  
couverts	  de	  microbes.	  Et	  s'ils	  sont	  teints,	  la	  teinture	  coule	  de	  la	  bouche	  du	  bébé;	  ça	  ne	  peut	  pas	  
être	  sain.	  Alors	  sa	  maman	  lui	  enlève	  toujours	  les	  clés.	  Et	  bien	  sûr,	  Caitlyn	  hurle	  et	  en	  fait	  toute	  
une	  histoire.	  

Certains	  Chrétiens	  sont	  comme	  ça.	  Le	  Seigneur	   leur	  enlève	  un	  petit	   jouet,	  et	  vous	  pouvez	   les	  
entendre	  hurler	  jusqu'en	  bas	  de	  la	  rue.	  

Ils	  ne	  peut	  pas	  supporter	  qu'on	  leur	  dise	  non.	  C'est	  parce	  qu'ils	  n'ont	  pas	  grandi	  en	  Jésus.	  

Proverbe	  29:15	  nous	  dit:	   “Un	  enfant	   livré	   à	   lui-‐même	   fait	   honte	   à	   sa	  mère.”	   	   Et	   un	  Chrétien	  
adulte	  qui	  ne	  grandit	  pas	   fait	  honte	  au	  corps	  de	  Christ.	  Quand	   les	  gens	  savent	  que	  vous	  êtes	  
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chrétien	   et	   qu'ils	   voient	   votre	   immaturité	   dans	   la	   foi,	   qu'ils	   voient	   que	   vous	   avez	   les	  mêmes	  
attitudes	   et	   les	  mêmes	   réactions	   qu'eux,	   quand	   ils	   voient	   que	   vous	   faites	   les	  mêmes	   choses	  
qu'eux,	  ils	  ne	  voient	  rien	  dans	  votre	  vie	  qui	  leur	  donne	  envie	  de	  connaître	  Jésus.	  	  

Et	   tout	   comme	   de	   bons	   parents	   disciplinent	   leurs	   enfants,	   pour	   corriger	   leur	   conduite,	   Dieu	  
discipline	   ceux	  qu'Il	   aime.	  À	   travers	   Son	  amour	  et	   Sa	  discipline	  nous	  grandissons	  –	   si	   nous	   le	  
désirons.	   Il	   y	   a	   toujours	   un	   choix.	   Vous	  n'êtes	   pas	   obligées	  de	   grandir.	   C'est	   votre	   réponse	   à	  
l'amour	  de	  Dieu	  et	  à	  Sa	  discipline	  qui	  détermine	  si	  vous	  allez	  grandir	  ou	  non.	  

BÉBÉS	  	  SPIRITUELS	  

Saviez-‐vous	  qu'il	   est	   possible	  d'être	  née	  de	  nouveau	  et	  pourtant	   rester	  un	  bébé	   spirituel?	   La	  
plupart	   d'entre	   nous	   connaissons	   quelques	   bébés	   de	   ce	   genre	   qui	   piquent	   des	   colères,	   sont	  
envieuses,	  provoquent	  des	  divisions	  et	  jettent	  le	  discrédit	  sur	  le	  corps	  de	  Christ.	  Elles	  semblent	  
avoir	   perpétuellement	   besoin	   d'être	   dorlotées	   et	   chouchoutées.	   Elles	   sont	   complètement	  
dépendantes	  des	  autres	  pour	  la	  nourriture	  spirituelle	  et	  le	  conseil.	  	  

Il	   est	   sage	   de	   rechercher	   les	   conseils	   de	   gens	   de	   foi	   quand	   vous	   faites	   face	   à	   une	   décision	  
difficile.	  Mais	  ici	  je	  parle	  de	  gens	  qui	  semblent	  ne	  pas	  pouvoir	  prendre	  la	  moindre	  décision	  pour	  
eux-‐mêmes	  sans	  en	  avoir	  d'abord	  parlé	  avec	  quelqu'un	  d'autre.	  Au	  lieu	  de	  se	  tourner	  vers	  Dieu	  
ils	  se	  tournent	  vers	  une	  autre	  personne.	  Mais	  nous	  avons	  Jésus	  Lui-‐même	  pour	  nous	  conseiller!	  
Esaïe	  nous	  dit	  que	  Son	  nom	  serait	  Admirable,	  Conseiller.	  (Esaïe	  9:5)	  Nous	  avons	  aussi	  le	  Saint-‐
Esprit	  pour	  nous	  guider,	  nous	  enseigner	  et	  nous	  conseiller.	   (Jean	  14:26;	  1	  Corinthiens	  2:13)	  Si	  
c'est	  votre	  cas,	  si	  vous	  avez	  toujours	  besoin	  de	  rechercher	  le	  conseil	  de	  quelqu'un	  d'autre	  avant	  
de	  faire	  un	  pas,	  je	  vous	  exhorte	  à	  aller	  vers	  le	  plus	  merveilleux	  Conseiller	  qui	  soit,	  Celui	  qui	  ne	  
vous	  laissera	  jamais	  tomber.	  	  

Ce	  qui	  rend	  les	  bébés	  chrétiens	  dangereux	  c'est	  qu'ils	  sont	  instables.	  Ils	  courent	  après	  chaque	  
nouvelle	   doctrine.	   Non	   seulement	   cela	   crée	   la	   confusion	   mais	   cela	   fait	   perdre	   un	   temps	  
précieux.	   Très	   souvent	   nous	   avons	   des	   gens	   qui	   courent	   après	   une	   	   nouvelle	   doctrine	   et	   qui	  
reviennent	  plus	  tard	  demander	  à	  Chuck	  de	  réparer	  leurs	  bêtises	  et	  se	  plaindre	  du	  temps	  qu'ils	  
ont	   gâché.	   S'ils	   étaient	   simplement	   restés	   fidèles	   et	   avaient	   continué	   à	   grandir	   à	   travers	  
l'enseignement	  consistent	  de	  la	  Parole,	  ils	  auraient	  mûri	  et	  auraient	  eu	  assez	  de	  discernement	  
pour	  voir	  clair	  dans	  cette	  nouvelle	  doctrine	  excentrique.	  

Les	   bébés	   chrétiens	   n'apprennent	   pas	   l'humilité.	   Ils	   n'apprennent	   jamais	   à	   marcher	   dans	  
l'amour	  et	  dans	  la	  modestie.	  Au	  contraire,	  ils	  sont	  pleins	  d'orgueil.	  Ils	  ne	  cherchent	  pas	  à	  être	  en	  
paix	  avec	   les	  autres	  et	  à	  porter	   leurs	   fardeaux.	  Pour	  moi,	   ceci	  est	  un	  des	   indicateurs	   les	  plus	  
clairs	  de	  l'immaturité	  –	  ne	  pas	  vouloir	  ou	  ne	  pas	  pouvoir	  porter	  le	  fardeau	  de	  quelqu'un	  d'autre.	  
Cela	  vient	  de	  leur	  égocentrisme.	  Ils	  sont	  centrés	  sur	  eux-‐mêmes	  et	  n'ont	  aucune	  empathie	  pour	  
les	  autres.	  

Examinez-‐vous.	  Êtes-‐vous	  en	  train	  de	  grandir?	  Si	  vous	  ne	  pouvez	  pas	  répondre	  positivement	  à	  
cela,	  alors	  quelque	  chose	  doit	  changer.	  Nous	  devrions	  vouloir	  changer,	  au	  moins	  parce	  que	  la	  
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Parole	  nous	   le	  demande.	  Dieu	  nous	  dit	  de	  grandir	   en	  grâce,	   en	   connaissance	  et	  en	  amour.	   Il	  
nous	  demande	  d'être	  matures.	  

Plus	   vous	   serez	   matures	   en	   Christ,	   meilleur	   sera	   votre	   témoignage	   dans	   le	   monde.	   Une	  
Chrétienne	  mature	  accepte	   les	   torts	  qui	   lui	   sont	   faits	  et	   continue	  à	  aimer	  alors	  qu'elle	  aurait	  
tous	   les	   droits	   de	   haïr.	   Le	  monde	   en	   est	   toujours	   stupéfait.	   Et	   c'est	   exactement	   ce	   genre	   de	  
maturité	  que	  Jésus	  veut	  développer	  en	  nous.	  

La	  maturité	  ne	  vient	  pas	  nécessairement	  avec	  l'âge.	  J'ai	  découvert	  que	  les	  femmes	  âgées	  que	  je	  
connais	  et	  qui	  ont	  marché	  continuellement	  avec	  Jésus	  au	  fil	  des	  années,	  qui	  ont	  grandi	  en	  Lui	  
régulièrement,	  ont	  plus	  de	  joie,	  plus	  de	  paix	  et	  plus	  de	  satisfaction	  que	  les	  femmes	  de	  leur	  âge	  
qui	  ne	  connaissent	  pas	  Jésus.	  	  

Quand	  j'ai	  commencé	  à	  vieillir,	  j'ai	  fait	  quelques	  découvertes	  fantastiques	  sur	  la	  vieillesse	  que	  je	  
ne	  m'attendais	  pas	  à	  aimer	  autant.	  	  

J'ai	   découvert	   que	   des	   choses	   qui	   me	   semblaient	   importantes	   lorsque	   j'avais	   vingt	   ans,	  
n'avaient	   plus	   d'importance.	   Quand	   j'ai	   dépassé	   la	   trentaine,	   et	   que	   j'ai	   remarqué	   pour	   la	  
première	  fois	  les	  pattes	  d'oie	  et	  les	  rides	  sur	  mon	  visage,	  cela	  m'a	  tracassée,	  et	  j'ai	  utilisé	  tous	  
les	  masques	  et	   les	  crèmes	  que	   je	  pouvais	  trouver.	  Mais	  après	  cinquante	  ans,	   j'ai	  cessé	  de	  me	  
tracasser.	   J'ai	   réalisé	   que	   les	   rides	   sont	   inévitables.	  Que	   voulez-‐vous	   y	   faire?	   J'ai	   pensé:	   Elles	  
sont	  là,	  et	  elles	  sont	  là	  pour	  de	  bon.	  J'ai	  cessé	  de	  m'inquiéter.	  Et	  c'était	  une	  bénédiction.	  

La	   première	   ride	   c'est	   comme	   la	   première	   bosse	   sur	   votre	   nouvelle	   voiture.	   C'est	   la	   pire	   de	  
toutes.	  Après	  ça,	  ça	  n'a	  plus	  autant	  d'importance	  –	  sauf	  si	  vous	  les	  laissez	  en	  avoir.	  C'est	  là	  où	  la	  
maturité	  en	  Christ	  vous	  donne	  la	  paix	  pour	  accepter	  ce	  qui	  est.	  	  Nous	  savons	  que	  ce	  corps	  est	  
juste	  une	  tente	  et	  qu'au	  ciel	  nous	  aurons	  un	  nouveau	  corps	  qui	  sera	  glorieux.	  Mais	  la	  femme	  de	  
monde	   qui	   n'a	   pas	   d'espérance	   éternelle,	   ni	   de	   sécurité	   ni	   de	   paix	   en	   Jésus,	   ne	   vieillit	   pas	  
toujours	  avec	  grâce	  et	  dignité.	  

J'ai	   aimé	   tellement	  de	   choses	   à	  propos	  de	   la	   vieillesse!	  Vieillir	   a	   changer	  mes	  priorités	  d'une	  
manière	  dramatique.	  Après	  tous	   les	  chagrins	  et	   les	  toutes	   les	  peines	  que	  vous	  avez	  eus	  vous-‐
mêmes,	  et	  après	  avoir	  été	  une	  compagne	  pour	  d'autres	  qui	  ont	  eu	  leurs	  propres	  pertes	  et	  leurs	  
propres	   chagrins,	   toutes	   ces	   petites	   choses	   qui	   consumaient	   vos	   pensées	   et	   votre	   énergie	  
s'estompent.	  

Dieu	  vous	  donne	  toute	  une	  nouvelle	  liste	  de	  priorités.	  Les	  pensées	  concernant	  qui	  vous	  êtes	  et	  
où	  vous	  êtes	  et	  avec	  qui	  vous	  êtes	  et	  comment	  vous	  êtes	  habillée	  –	  toutes	  ces	  petites	  choses	  
sans	  importance	  perdent	  l'emprise	  qu'elles	  avaient	  sur	  vous.	  Vous	  découvrez	  soudain	  que	  plaire	  
à	  Jésus	  est	  devenu	  la	  chose	  la	  plus	  importante	  au	  monde.	  

Croyez-‐moi,	  rien	  d'autre	  ne	  vous	  donnera	  autant	  de	  satisfaction.	  Vous	  serez	  remplies	  d'une	  paix	  
et	  d'une	  joie	  inaltérables.	  Votre	  monde	  ne	  s'écroulera	  pas	  si	  un	  de	  vos	  joujoux	  vous	  est	  enlevé,	  
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ou	  si	  vos	  plans	  ne	  se	  déroulent	  pas	  comme	  vous	  voulez.	  Vous	  avez	   la	  maturité,	   la	  grâce	  et	   la	  
paix	  pour	  l'accepter	  et	  continuer	  simplement	  à	  marcher	  avec	  Jésus.	  

CE	  QUI	  NOUS	  AIDE	  À	  GRANDIR?	  

Alors,	  qu'est-‐ce	  qui	  nous	  aide	  à	  grandir?	  À	  cet	  égard	  nous	  ne	  sommes	  pas	   très	  différents	  des	  
plantes.	  Si	  vous	  aimez	  jardiner,	  vous	  savez	  que	  les	  plantes	  ont	  besoin	  d'une	  bonne	  terre,	  d'air,	  
de	  lumière	  et	  d'eau	  pour	  survivre	  et	  se	  développer.	  Sans	  cette	  combinaison,	  vous	  n'aurez	  pas	  
de	  succès	  avec	  vos	  plantes.	  Les	  Chrétiens	  ont	  les	  mêmes	  besoins.	  

Tout	   d'abord,	   nous	   avons	   besoin	   d'un	   bon	   terreau	   dans	   lequel	   nos	   racines	   pourront	   se	  
développer.	   Le	   Psaume	   92:14	   nous	   dit:	   “Ceux	   qui	   sont	   plantés	   dans	   la	   maison	   de	   l'Eternel,	  
fleurissent	   dans	   les	   parvis	   de	   notre	   Dieu.”	   Quel	  meilleur	   terreau	   pourrions-‐nous	   désirer	   que	  
d'être	  plantés	  dans	  la	  Maison	  de	  l'Eternel?	  Ephésiens	  7:17	  dit	  que	  nous	  devons	  être	  “enracinés	  
et	  fondés	  dans	  l'amour.”	  Lorsque	  nous	  sommes	  fermement	  plantés	  dans	  le	  bon	  terreau,	  nous	  
pouvons	  nous	  enraciner	  comme	  nous	  le	  devons.	  

	  LES	  LIEUX	  CÉLESTES	  

Deuxièmement,	  nous	  avons	  besoin	  d'air.	  Spirituellement	  parlant,	  l'air	  parle	  d'atmosphère.	  Quel	  
genre	  d'atmosphère	  est	  propice	  à	   la	  croissance	  du	  Chrétien?	  Nous	  devons	  d'abord	  réaliser	  un	  
certain	  nombre	  de	  faits.	  Ephésiens	  2:6	  dit	  que	  nous	  sommes	  assises	  dans	  les	  lieux	  célestes	  avec	  
Christ-‐Jésus.	  Nous	  n'en	  avons	  peut-‐être	  pas	  l'impression,	  mais	  c'est	  vrai.	  	  

Si	  vous	  appartenez	  à	  Dieu,	  vous	  êtes	  assises	  dans	  les	  lieux	  célestes	  avec	  Jésus.	  Lui-‐même	  nous	  
le	  dit:	  “Voici:	  Je	  suis	  avec	  vous	  tous	  les	  jours,	  jusqu'à	  la	  fin	  du	  monde.”	  Jésus	  est	  donc	  avec	  vous	  
maintenant.	   Il	   est	   avec	   vous	  où	  que	   vous	   alliez.	   Ce	  qui	   signifie	  que	   vous	  demeurez	  dans	   Son	  
atmosphère,	  dans	  Sa	  présence.	  La	  clé	  pour	  nous	  c'est	  d'être	  conscientes	  de	  ça.	  

Il	   y	   a	   des	   années,	   	   Ethel	   Waters	   chantait	   pendant	   les	   croisades	   de	   Billy	   Graham,	   et	   je	   me	  
souviens	  qu'elle	  chantait:	  

“Si	  Jésus	  vient	  avec	  moi,	  j'irai	  n'importe	  où!	  	  

Où	  que	  j'aille,	  ce	  sera	  le	  ciel	  pour	  moi,	  s'Il	  est	  est	  là!	  	  	  

Ce	  sera	  un	  privilège	  de	  porter	  Sa	  croix,	  	  

Si	  Jésus	  vient	  avec	  moi,	  j'irai	  n'importe	  où!”	  (9)	  

Est-‐ce	  que	  c'est	   vrai	  pour	  vous?	   	   Lorsque	  vous	  devenez	  consciente	  de	  Sa	  présence	  constante	  
avec	  vous,	  même	  si	   vos	   circonstances	   sont	   sombres	  ou	  mauvaises	   cela	  n'a	  pas	  d'importance.	  
Vous	  penserez:	  Là	  où	  se	  trouve	  Jésus,	  c'est	  le	  ciel	  pour	  moi.	  
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Un	  autre	  endroit	  où	  l'atmosphère	  est	  vitale	  pour	  notre	  croissance	  c'est	  l'Eglise,	  là	  où	  s'assemble	  
la	  famille	  de	  Dieu.	  	  En	  Hébreux	  10:24-‐25	  nous	  lisons:	  

Veillons	   les	   uns	   sur	   les	   autres	   pour	   nous	   inciter	   à	   l'amour	   et	   aux	   oeuvres	   bonnes.	  
N'abandonnons	  pas	  notre	  assemblée.	  

Que	  se	  passe-‐t-‐il	  lorsque	  vous	  venez	  à	  l'église	  et	  que	  vous	  êtes	  de	  mauvaise	  humeur	  ou	  un	  peu	  
déprimée	   et	   que	   vous	   vous	   retrouvez	   parmi	   tous	   ces	   Chrétiens	   heureux?	   Vous	   vous	   sentez	  
mieux.	  Vous	  entendez	   la	   congrégation	  qui	   loue	   le	   Seigneur	  en	   chantant	  des	  paroles	  qui	   vous	  
rappellent	   l'amour	   constant	  et	   inaltérable	  du	  Seigneur	  pour	   vous,	  et	   vous	  pensez:	   “Hé!	   je	  ne	  
suis	   pas	   abandonnée.	   Il	   m'aime	   encore.”	   Et	   quand	   c'est	   le	   moment	   de	   repartir,	   vous	   avez	  
retrouvé	  votre	  forme.	  	  

Le	  Dieu	  qui	  vous	  a	  créée	  savait	  que	  vous	  aviez	  besoin	  de	  cette	  intimité.	  Il	  savait	  qu'il	  y	  aurait	  des	  
moments	  où	  vous	  auriez	  besoin	  de	   l'encouragement	  des	  autres	   croyants	  qui	  ont	   traversé	   les	  
épreuves	   auxquelles	   vous	   faites	   face	   aujourd'hui.	   Il	   savait	   que	   vous	   auriez	   besoin	   de	   vous	  
asseoir	   à	   côté	   d'autres	   personnes	   qui	   aiment	   Jésus,	   d'élever	   vos	   voix	   ensemble	   vers	   Lui,	  
d'étudier	   la	   Parole	   de	   près	   ensemble,	   et	   d'être	   édifiée	   dans	   les	   choses	   du	   Seigneur.	   C'est	  
pourquoi	  Il	  nous	  donne	  cette	  instruction:	  “n'abandonnez	  pas	  vos	  assemblées”.	  

Non	   seulement	   nous	   devons	   rechercher	   l'atmosphère	   correcte,	   on	   nous	   dit	   aussi	   d'éviter	   la	  
mauvaise.	  Éphésiens	  5:11	  nous	  avertit:	  “N'ayez	  rien	  en	  commun	  avec	   les	  oeuvres	  stériles	  des	  
ténèbres,	   mais	   dénoncez-‐les	   plutôt.”	   Les	   Chrétiens	   se	   trompent	   quand	   ils	   pensent	   qu'ils	  
peuvent	   s'associer	   avec	   les	   ténèbres	   sans	   en	   être	   affectés.	   Ils	   seront	   affectés.	   Comme	   nous	  
l'avons	  vu	  dans	  le	  chapitre	  précédent,	  les	  graines	  que	  vous	  laissez	  entrer	  dans	  vos	  pensées	  vont	  
germer.	   Si	   vous	   êtes	   avec	   des	   gens	   qui	   sèment	   de	  mauvaises	   graines,	   ces	  mauvaises	   graines	  
germeront	  dans	  votre	  coeur	  et	  dans	  vos	  pensées.	  

	  LA	  LUMIÈRE	  DE	  JÉSUS	  

Ceci	  nous	  amène	  à	  notre	  troisième	  besoin,	  qui	  est	  un	  besoin	  de	  lumière.	  Quelle	  notre	  source	  de	  
lumière?	  C'est	  Jésus	  Lui-‐même,	  comme	  Il	  le	  dit	  en	  Jean	  8:12:	  

Je	  suis	  la	  lumière	  du	  monde.	  Celui	  qui	  me	  suit	  ne	  marchera	  pas	  dans	  les	  ténèbres,	  mais	  il	  aura	  la	  
lumièr	  de	  la	  vie.	  

Jésus	  est	  La	  lumière	  et	  Sa	  Parole	  est	  une	  lumière	  pour	  	  nous.	  

Ta	   Parole	   est	   une	   lampe	   à	  mes	   pieds	   et	   une	   lumière	   sur	  mon	   sentier...	   La	   révélation	   de	   Tes	  
Paroles	  éclaire,	  elle	  donne	  de	  l'intelligence	  aux	  simples.	  (Psaume	  119:105,	  130)	  

La	   lumière	  est	  très	   importante	  pour	  notre	  croissance	  physique.	  La	   lumière	  du	  soleil	  produit	   la	  
vitamine	  D	  dont	  notre	  corps	  à	  besoin.	  Je	  ne	  pense	  pas	  que	  les	  mères	  le	  font	  encore,	  mais	  quand	  
mes	  enfants	  étaient	  tout	  petits,	  on	  nous	  disait	  de	  mettre	  nos	  bébés	  dehors,	  presque	  nus,	  pour	  
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prendre	  des	  “bains	  de	  soleil”	  pendant	  dix	  minutes	  chaque	  jour	  –	  cinq	  minutes	  sur	  le	  ventre	  et	  
cinq	   sur	   le	   dos	   –	   pour	   éviter	   le	   rachitisme,	   qui	   ramolissait	   les	   os,	   et	   qui	   était	   causé	   par	   un	  
manque	  de	  vitamine	  D.	  

Nous	  mettions	  aussi	  nos	  enfants	  dehors	  chaque	   jour	  pour	   jouer.	  Tout	  de	  suite	  après	   le	  petit-‐
déjeuner	  et	  après	  qu'ils	  se	  soient	  brossé	  les	  dents,	  nous	  les	  envoyons	  dehors	  pour	  jouer	  et	  ils	  
restaient	  dehors	  jusqu'au	  déjeuner.	  Et	  qu'est-‐ce	  qu'ils	  s'amusaient!	  Ils	  construisaient	  des	  forts	  
et	   tiraient	   leurs	   chariots	   autour	   du	   pâté	   de	   maison.	   Ils	   avaient	   des	   foires	   de	   voisinage	   et	  
faisaient	   des	   stands	   de	   limonade,	   et	   quelquefois	   ils	   sautaient	   du	   toît	   du	   garage	   ce	   qui	   me	  
mettait	  dans	  tous	  mes	  états.	  Mais	  ils	  étaient	  en	  bonne	  santé	  et	  tout	  bronzés.	  

Maintenant	  on	  a	  tellement	  peur	  du	  soleil!	   Je	  sais	  que	  nous	  devons	   faire	  attention	  d'éviter	  de	  
trop	  s'exposer,	  mais	  on	  ne	  devrait	  pas	   l'éviter	  complètement.	  Nous	  avons	   toujours	  besoin	  de	  
vitamine	  D.	  Je	  pense	  que	  nous	  devrions	  tous	  sortir	  au	  moins	  un	  petit	  peu	  chaque	  jour	  au	  soleil	  
et	  à	  l'air.	  La	  lumière	  du	  soleil	  a	  une	  action	  calmante	  sur	  le	  corps,	  elle	  nous	  détend.	  Et	  si	  c'est	  si	  
bon	   pour	   nous	   physiquement,	   elle	   est	   encore	   bien	   plus	   bénéfique	   pour	   nous	   sur	   le	   plan	  
spirituel.	  

Êtes-‐vous	  déjà	  allées	  dans	  un	   restaurant	   sombre	  et	   remarqué	  qu'ils	  avaient	  de	  belles	  plantes	  
suspendues	  partout?	   Il	   y	   a	   un	  de	   ces	   restaurants	   pas	   loin	   d'ici	   où	  Chuck	   et	  moi	   aimons	   aller	  
dîner.	  Je	  regardais	  ces	  plantes	  en	  pensant:	  “Comment	  font-‐ils	  pour	  conserver	  ces	  magnifiques	  
plantes	  dans	  la	  pénombre?”	  	  

Mais	  j'ai	  appris	  ce	  qu'ils	  font.	  Ils	  louent	  un	  service	  de	  plantes	  vertes	  qui	  leur	  apporte	  ces	  belles	  
fougères	  de	  Boston	  et	  les	  installent	  dans	  les	  coins	  obscurs.	  Ils	  les	  laissent	  suspendues	  là	  jusqu'à	  
ce	  que	  ces	  pauvres	  petites	  plantes	  ne	  puissent	  plus	  supporter	  leur	  atmosphère	  sans	  lumière	  et	  
commencent	  à	  jaunir	  et	  à	  se	  flétrir.	  Alors	  ils	  les	  enlèvent	  et	  les	  remplacent.	  

Satan	  aime	  faire	  ça	  avec	  les	  Chrétiens.	  Il	  gère	  un	  service	  de	  plantes	  monstrueux.	  Il	  aime	  trouver	  
une	  Chrétienne	  qui	  suit	  Jésus	  de	  près,	  et	  il	  essaie	  de	  l'attirer	  dans	  un	  coin	  obscur	  où	  elle	  ne	  peut	  
absolument	  pas	  grandir.	  Et	  quand	  les	  ténèbres	  ont	  fait	  leur	  oeuvre	  et	  que	  la	  pauvre	  plante	  est	  
toute	  flétrie	  et	  montre	  les	  effets	  du	  manque	  d'air	  et	  de	  lumière,	  il	  décide	  que	  vous	  ne	  lui	  êtes	  
plus	  d'aucune	  utilité.	  Le	  mal	  est	  fait.	  

C'est	  ce	  qui	  arrive	  lorsque	  nous	  suivons	  le	  sentier	  que	  Satan	  met	  devant	  nous.	  Ne	  vous	  laissez	  
pas	   attirer	  dans	   les	   coins	   sombres.	  Ne	  pensez	  pas	  que	   vous	  pouvez	   rester	   là	  bien	   longtemps	  
sans	  en	  ressentir	  les	  effets.	  Restez	  dans	  la	  lumière	  de	  Jésus.	  

L'EAU	  DE	  LA	  VIE	  

Et	   pour	   finir,	   nous	   avons	   un	   grand	   besoin	   d'eau.	   Elle	   est	   tellement	   nécessaire	   à	   la	   vie!	   Vous	  
pouvez	   vous	   passer	   de	   nourriture	   pendant	   longtemps,	  mais	   vous	   ne	   tiendrez	   pas	   longtemps	  
sans	  eau.	  Non	  seulement	  est	  elle	  vitale	   intérieurement	  pour	   la	  nutrition,	  mais	  nous	  en	  avons	  
aussi	  besoin	  extérieurement	  pour	  nous	  laver	  et	  nous	  rafraîchir.	  
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Et	  là	  aussi	  nous	  ne	  sommes	  pas	  bien	  différentes	  des	  plantes.	  Leurs	  feuilles	  doivent	  être	  lavées	  
pour	  ne	  pas	  gêner	  la	  consommation	  de	  dioxyde	  de	  carbone	  et	  de	  lumière	  solaire.	  Si	  cela	  arrive,	  
elles	   ne	   produiront	   pas	   assez	   de	   chlorophylle	   pour	   stimuler	   leur	   croissance.	   Les	   plantes	  
poussiéreuses	   ne	   grandissent	   pas	   comme	   elles	   le	   devraient.	   Et	   si	   nous	   voulons	   grandir	   nous	  
devons	  aussi	  être	  lavées.	  

Nous	  devons	  être	  purifiées	  par	   la	  Parole	  de	  Dieu.	   En	  parlant	  de	   l'extraordinaire	   sacrifice	  que	  
Jésus	  a	  offert	  à	  Dieu	  par	  amour	  pour	  l'Eglise,	  en	  Ephésiens	  5:26,	  Paul	  dit	  que	  c'était:	  “afin	  de	  la	  
sanctifier	  après	  l'avoir	  purifiée	  par	  l'eau	  et	  la	  Parole.”	  	  

La	   Bible	   nous	   dit	   que	   Jésus	   nous	   offre	   Son	   eau	   vive,	   et	   que	   c'est	   elle	   seule	   qui	   peut	   nous	  
désaltérer.”	  

Jésus	   répondit	   à	   la	   femme	   samaritaine:	   Quiconque	   boit	   de	   cette	   eau	   aura	   encore	   soif;	  mais	  
celui	   qui	   boira	   de	   l'eau	   que	   Je	   lui	   donnerai,	   n'aura	   jamais	   soif,	   et	   l'eau	   que	   Je	   lui	   donnerai	  
deviendra	  en	  lui	  une	  source	  d'eau	  qui	  jaillira	  jusque	  dans	  la	  vie	  éternelle.”	  (Jean	  4:13-‐14)	  

La	   soif	  est	  une	  bénédiction	  car	  elle	  nous	  pousse	  à	  nous	  précipiter	  vers	   Jésus.	   Il	   a	  promis	  que	  
ceux	   qui	   auraient	   faim	   et	   soif	   de	   justice	   seraient	   rassasiés.	   (Matthieu	   5:6)	   Quelle	   précieuse	  
promesse!	  Quand	  votre	  soif	  pour	  lui	  vous	  conduit	  vers	  la	  Parole	  ou	  vers	  la	  prière,	  vous	  pouvez	  
être	  sûres	  que	  le	  Saint-‐Esprit	  vous	  remplira	  et	  satisfera	  votre	  désir.	  

Le	  saxifrage	  est	  une	  plante	  très	  tolérante	  et	  facile	  à	  conserver.	  Mais	  si	  vous	  la	  privez	  d'eau	  assez	  
longtemps,	  elle	  devient	  vraiment	  horrible	  avec	  ses	   feuilles	   flétries	  et	   tristes.	  Arrosez-‐la,	  et	  en	  
une	  heure	  à	  peine	  elle	  se	  relève	  et	  redevient	  toute	  belle.	  	  

Si	  nous	  n'avons	  pas	  en	  nous	  l'eau	  vive	  que	  Jésus	  offre,	  si	  elle	  ne	  demeure	  pas	  en	  nous	  et	  si	  elle	  
ne	  déborde	  pas,	  nous	  pouvons	  devenir	  comme	  ces	  petits	  saxifrages	  flétris.	  Et	  ça	  se	  remarque!	  
Vous	  pouvez	  penser	  que	  personne	  n'y	  fait	  attention,	  mais	  les	  gens	  le	  remarquent.	  Lorsque	  vous	  
êtes	  un	  jardin	  bien	  arrosé,	  cela	  se	  voit	  aussi.	  	  

Nous	  avons	  donc	  besoin	  de	   tout	  cela	  –	  un	  bon	  sol,	  de	   l'air,	  de	   la	   lumière	  et	  de	   l'eau.	  Si	  nous	  
avons	   ces	   choses	   nous	   grandirons	   sans	   aucun	   doute.	   Lorsque	   nous	   sommes	   enracinées	   dans	  
Son	  amour,	  fortifiées	  dans	  la	  certitude	  de	  Sa	  présence	  constante,	  baignées	  dans	  Sa	  lumière,	  et	  
nourries	  par	  Son	  eau	  vive,	  nous	  pouvons	  faire	  face	  à	  ce	  qui	  nous	  arrive	  avec	  l'assurance	  qu'Il	  en	  
fera	   quelque	   chose	   pour	   notre	   bien,	   et	   que	   cela	   nous	   fera	   grandir.	   Ceci	   est	   vital!	   Si	   vous	   ne	  
faites	  pas	  face	  à	  l'adversité	  avec	  foi,	  l'amertume	  remplira	  votre	  coeur.	  

LA	  CROISSANCE	  À	  TRAVERS	  LES	  ÉPREUVES	  

J'ai	   découvert	   que	   ceux	   qui	   ne	   sont	   pas	   conscients	   de	   l'objectif	   de	   la	   souffrance	   cessent	   de	  
grandir	   quand	   l'adversité	   survient.	   Nous	   devons	   accueillir	   les	   épreuves	   avec	   foi.	   Personne	  
n'aime	  la	  souffrance	  physique	  ou	  émotionnelle,	  mais	  nous	  devons	  nous	  souvenir	  que	  le	  but	  de	  
Dieu	   est	   de	   nous	   faire	   grandir	   pour	   que	   nous	   que	   nous	   ressemblions	   à	   Jésus	   et	   que	   nous	  
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agissions	   comme	   Lui,	   et	   Il	   peut	   utiliser	   tous	   les	   moyens	   qui	   Lui	   semblent	   nécessaires	   pour	  
atteindre	  ce	  but	  –	  et	  Il	  les	  utilisera.	  	  	  

Chaque	  fois	  que	  je	  pense	  que	  la	  croissance	  s'accomplit	  à	  travers	  les	  épreuves,	  je	  pense	  à	  Corrie	  
ten	  Boom.	  On	  peut	   se	  demander	  ce	  qui	   serait	  arrivé	  si	  elle	  était	  devenue	  amère	  envers	  Dieu	  
dans	  cette	  prison,	  si	  elle	  avait	  laissé	  les	  puces	  et	  les	  gardiens	  cruels	  et	  la	  perte	  de	  son	  père	  et	  de	  
sa	  soeur	  détourner	  son	  coeur	  de	  Dieu.	  Elle	  aurait	  pu	  dire:	  “Je	  T'ai	  servi	  toute	  ma	  vie	  –	  et	  c'est	  
tout	  ce	  que	  Tu	  as	  pour	  moi?	  -‐	   J'abandonne!”	  Mais	  elle	  ne	   l'a	  pas	  fait.	  Au	  contraire,	  elle	  a	  dit:	  
“Apprends-‐moi	  à	  vivre	  dans	  cet	  endroit,	  Seigneur.	  Apprends-‐moi	  à	  vivre.”	  

Et	  à	  cause	  de	  ça,	  Dieu	  a	  donné	  à	  Corrie	  un	  ministère	  qui	  s'est	  répandu	  au	  loin.	  Elle	  a	  voyagé	  à	  
travers	  le	  monde	  entier	  pour	  partager	  son	  histoire	  avec	  les	  autres.	  Elle	  a	  partagé	  en	  personne,	  à	  
la	   radio,	  et	  dans	   les	  nombreux	   livres	  qu'elle	  a	  écrits	  et	  qui	  ont	  été	  abondamment	   traduits	  en	  
d'autres	  langues.	  Elle	  a	  même	  réussi	  à	  entrer	  dans	  des	  prisons	  où	  les	  hommes	  ne	  pouvaient	  pas	  
entrer.	  Elle	  disait	  aux	  prisonniers:	  “Moi	  aussi	  j'ai	  été	  derrière	  les	  barreaux,	  comme	  vous.”	  Et	  ils	  
ouvraient	   des	   yeux	   ronds	   devant	   cette	   gentille	   petite	   vieille	   dame	   si	   charmante	   et	   si	  
bienveillante	  –	  mais	  ils	  pouvaient	  s'identifier	  à	  elle.	  Ils	  savaient	  qu'elle	  les	  comprenait.	  

Tout	  cela	  aurait	  été	  perdu	  si	  Corrie	  n'avait	  pas	  accepté	  la	  souffrance	  qui	  s'était	  présentée	  à	  elle.	  
Quand	   nous	   connaissons	   le	   Seigneur	   et	   que	   nous	   faisons	   confiance	   à	   Ses	   voies,	   les	  
circonstances	  les	  plus	  dures	  peuvent	  produire	  de	  belles	  choses.	  	  

Un	  exemple	  plus	  proche	  de	  moi	  personnellement,	  fut	  la	  maman	  de	  Chuck.	  Comme	  je	  l'ai	  déjà	  
dit	  si	  souvent,	  elle	  était	  probablement	  la	  femme	  la	  plus	  pieuse	  que	  j'ai	  jamais	  connue.	  C'est	  elle	  
qui	  m'a	  appris	  à	  élever	  mes	  enfants	  dans	  la	  foi.	  	  

Lorsque	  Papa	  et	  Bill	  ont	  été	  tué	  dans	  un	  accident	  d'avion,	  j'ai	  observé	  comment	  elle	  réagissait.	  
Elle	  aurait	  pu	  devenir	  amère.	  Bill	  était	  son	  plus	  jeune	  fils,	  et	  il	  avait	  seulement	  vingt-‐quatre	  ans.	  
Elle	  aurait	  pu	  dire:	  “Seigneur,	   je	  T'ai	  fait	  connaître	  à	  tous	  mes	  enfants.	   Ils	  marchent	  tous	  avec	  
Toi	  et	  ils	  T'aiment	  tous.	  Je	  leur	  ai	  appris	  à	  vivre	  par	  la	  foi.	  Je	  leur	  ai	   lu	  Ta	  Parole,	  j'ai	  prié	  pour	  
eux	  et	   j'ai	  fait	  tout	  ce	  que	  Tu	  exigeais	  de	  moi.	  Et	  maintenant	  Tu	  me	  prends	  mon	  mari	  et	  mon	  
fils?	  J'abandonne!”	  	  

Elle	   aurait	   pu	   se	   détourner	   de	   Dieu,	   mais	   au	   contraire,	   elle	   s'est	   tournée	   vers	   Lui	   et	   a	   dit:	  
“Seigneur,	  j'ai	  confiance	  en	  Ton	  jugement.”	  Et	  elle	  a	  continué	  à	  aimer	  Jésus,	  elle	  L'a	  même	  aimé	  
davantage,	   et	   elle	   a	   marché	   avec	   Lui	   jusqu'au	   jour	   de	   sa	   mort.	   Juste	   quelques	   jours	   avant	  
qu'elle	  ne	  parte,	  et	  malgré	  de	  terribles	  souffrances	  dues	  à	  son	  cancer,	  et	  malgré	  le	  fait	  qu'elle	  
savait	  qu'elle	  allait	  mourir,	  je	  l'ai	  vue	  élever	  les	  mains	  vers	  Jésus	  pour	  Le	  louer.	  

Je	   ne	   peux	   pas	   m'empêcher	   de	   me	   demander	   où	   serait	   mon	   mari	   si	   Maman	   Smith	   était	  
devenue	  amère	  envers	  Dieu	  au	  lieu	  d'accepter	  ce	  qui	  s'est	  présenté	  à	  elle	  avec	  Sa	  permission.	  
Je	   me	   demande	   si	   Chuck	   aurait	   continué	   à	   marcher	   avec	   le	   Seigneur	   et	   s'il	   serait	   devenu	  
pasteur.	  Je	  me	  demande	  même	  si	  Calvary	  Chapel	  aurait	  jamais	  vu	  le	  jour	  si	  Maman	  avait	  refusé	  
la	  souffrance	  que	  Dieu	  voulait	  qu'elle	  supporte.	  
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Comme	  Paul	  l'a	  si	  bien	  dit:	  

Je	  vous	  exhorte	  donc,	  frères,	  par	  les	  compassions	  de	  Dieu,	  à	  offrir	  vos	  corps	  comme	  un	  sacrifice	  
vivant,	  saint,	  agréable	  à	  Dieu,	  ce	  qui	  sera	  de	  votre	  part	  un	  culte	  raisonnable.	  (Romains	  12:1)	  

Si	  vous	  souffrez	  aujourd'hui,	  acceptez-‐le	  comme	  un	  outil	  que	  Dieu	  utilise	  pour	  votre	  croissance.	  
Non	   seulement	   vous	   grandirez,	   mais	   le	   réconfort	   que	   vous	   recevrez,	   vous	   pourrez	   le	  
transmettre	  à	  d'autres	  qui	  en	  auront	  besoin.	  Laissez	  Dieu	  utiliser	  ce	  qui	  est	  nécessaire	  pour	  que	  
vous	  devenier	  matures	  et	  complètes.	  	  

Un	  vieil	  hymne	  nous	  dit	  très	  tendrement:	  “Plus	  Haut”	  c'est	  un	  endroit	  béni.	  	  

Mon	  coeur	  n'a	  aucun	  désir	  de	  rester	  	  

Là	  où	  les	  doutes	  surgissent	  et	  les	  peurs	  découragent.	  	  

Bien	  que	  certains	  demeurent	  où	  ils	  abondent,	  	  

Ma	  prière,	  mon	  but	  	  

C'est	  de	  monter	  toujours	  plus	  haut.	  (10)	  	  

Demandons-‐Lui	  de	  nous	  emmener	  plus	  haut.	  	  

Père,	  rends	  Ta	  Parole	  réelle	  à	  nos	  coeurs.	  Je	  demande	  que	  Ton	  Saint-‐Esprit	  touche	   le	  coeur	  de	  
chacune	   des	   femmes	   qui	   liront	   ceci,	   et	   qu'Il	   mette	   dans	   chaque	   coeur	   un	   désir	   renouvelé	   de	  
marcher	  avec	  Toi	  d'une	  manière	  plus	  déterminée	  qu'elle	  ne	  l'a	  fait	  jusque	  là.	  Fais	  nous	  grandir,	  
Seigneur	   –	   quoiqu'il	   en	   coûte.	   Fais-‐nous	   ressembler	   à	   Jésus	   et	   agir	   comme	   Jésus,	   pour	   que	   le	  
monde	  qui	  nous	  observe	  puisse	  voir	  Son	  reflet	  en	  nous,	  et	  désirer	  l'espérance	  qu'Il	  offre.	  

Nous	  Te	  présentons	  nos	  requêtes	  au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen!	  
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Chapitre	  6	  

Elle	  est	  joyeuse	  dans	  les	  épreuves	  
	  

Lorsque	  notre	   petit-‐fils	  William	  avait	   environ	  deux	   ans	   et	   demi,	   sa	  mère	   l'a	   vu	   faire	   quelque	  
chose	  qui	  avait	  besoin	  d'être	  corrigé.	  Elle	  lui	  a	  dit:	  “William,	  je	  n'aime	  pas	  ton	  attitude.”	  	  

Il	  a	  répondu	  aussi	  sec,	  avec	  un	  regard	  qui	  disait	  qu'il	  était	  fatigué	  d'entendre	  toujours	  la	  même	  
chose:	  “Attitude,	  attitude,	  attitude.”	  

Votre	  attitude	  peut	  vraiment	  faire	  une	  différence.	  On	  peut	  dire	  que	  l'attitude	  c'est	  ce	  que	  l'on	  
ressent	  à	  propos	  d'une	  personne	  ou	  d'une	  chose.	  Et	   cela	   commence	  dans	   les	  pensées.	  Votre	  
croissance	  spirituelle	  dépend	  de	  votre	  attitude	  envers	  la	  vie.	  

AMÈRE	  OU	  MEILLEURE	  

Il	  y	  a	  des	  années,	   j'ai	  rendu	  visite	  à	  un	  groupe	  de	  rencontre	  dans	  un	  hôpital	  psychiatrique.	  Ce	  
que	  j'ai	  vu	  m'a	  choquée.	  Les	  gens	  étaient	  remplis	  d'amertume,	  de	  haine,	  de	  colère	  et	  de	  non-‐
pardon.	   C'est	   à	   cause	   de	   ces	   attitudes	   qu'ils	   étaient	   dans	   cet	   hôpital.	   Ils	   n'étaient	   pas	  
physiquement	  malades,	  ils	  étaient	  émotionnellement	  malades.	  	  

Ce	  qui	  est	  intéressant	  c'est	  que	  ces	  gens	  étaient	  tout	  à	  fait	  rationnels	  –	  jusqu'au	  moment	  où	  ils	  
se	  mettaient	  à	  parler	  d'une	  personne	  ou	  d'une	  situation	  en	  particulier.	  Et	  là,	  ils	  devenaient	  fous.	  

J'ai	   parlé	   avec	   une	   femme	   qui	   était	   arrivée	   à	   l'hôpital	   la	   veille.	   Elle	   m'a	   dit	   qu'elle	   était	  
chrétienne.	  Je	  lui	  ai	  demandé	  pourquoi	  elle	  était	  là,	  et	  elle	  s'est	  mise	  à	  me	  raconter	  son	  histoire.	  
“Mon	  mari	   m'a	   quittée	   pour	   une	   autre	   femme.	   Il	   l'a	   épousée	   et	   ils	   se	   promènent	   à	   travers	  
l'Europe.	  Et	  moi,	  je	  n'ai	  pas	  d'argent	  –	  pas	  assez	  pour	  nourrir	  mes	  enfants.	  Je	  ne	  peux	  pas...	  je	  
ne	  peux	  pas...	  elle	  n'a	  pas	  pu	  finir	  sa	  phrase.	  L'amertume	  a	  envahi	  son	  visage.	  

Sans	  aucun	  doute	  son	  mari	  avait	  fait	  quelque	  chose	  de	  dégoûtant.	  Mais	  ce	  qui	  m'a	  frappée	  c'est	  
que	  pendant	  qu'il	  prenait	  du	  bon	  temps,	  elle	  était	  dans	  un	  hôpital	  psychiatrique	  –	  parce	  qu'elle	  
lui	   avait	   permis	   de	   dévaster	   sa	   vie.	   Je	   dis	   “permis”	   parce	   que	   c'était	   elle	   qui	   avait	   permis	   à	  
l'amertume	  de	  s'insinuer	  en	  elle	  et	  de	  contrôler	  son	  état	  émotionnel.	  C'est	  elle	  qui	  l'avait	  laissé	  
arriver.	  	  

Je	  connais	   le	  Seigneur	  depuis	  assez	   longtemps	  pour	  savoir	  avec	  certitude	  que	  si	  cette	   femme	  
avait	   donné	   ses	   émotions	   amères	   au	   Seigneur	   et	   Lui	   avait	   fait	   confiance,	   Il	   aurait	   fait	   des	  
miracles	  pour	  elle.	   	   Il	   l'aurait	  délivré	  de	  l'esclavage	  de	  l'amertume	  et	  Il	  aurait	  pourvu	  pour	  ses	  
enfants.	  	  
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Les	  gens	  que	  j'ai	  rencontrés	  dans	  cet	  hôpital	  avaient	  eu	  une	  vie	  difficile.	  Mais	  un	  grand	  nombre	  
d'entre	  eux	  ne	  connaissaient	  pas	  Dieu.	  Ils	  ne	  connaissaient	  pas	  la	  force	  et	  le	  réconfort	  que	  Dieu	  
peut	  donner	  –	  qu'Il	  est	  pêt	  à	  donner.	  Nous	  devons	  nous	   remplir	  des	  promesses	  de	  Sa	  Parole	  
afin	  que	  lorsque	  les	  temps	  difficiles	  arriveront,	  nous	  serons	  préparées.	  Nous	  voulons	  que	  notre	  
attitude	  dans	  les	  épreuves	  reflète	  la	  paix	  que	  nous	  avons	  en	  Jésus.	  

PASA	  CHARA	  

Jacques	   nous	   donne	   une	   direction	   très	   claire	   concernant	   les	   épreuves	   et	   l'attitude	   que	   nous	  
devons	  avoir	  lorsque	  nous	  y	  faisons	  face:	  	  

Mes	  frères,	  considérez	  comme	  un	  sujet	  de	  joie	  complète	  les	  diverses	  épreuves	  que	  vous	  pouvez	  
rencontrer,	  sachant	  que	  la	  mise	  à	  l'épreuve	  de	  votre	  foi	  produit	  la	  patience.	  Mais	  il	  faut	  que	  la	  
patience	  accomplisse	  une	  oeuvre	  parfaite,	  afin	  que	  vous	  soyez	  parfaits	  et	  accomplis,	  et	  qu'il	  ne	  
vous	  manque	  rien.	  (Jacques	  1:2-‐4)	  

Je	  voudrais	  que	  vous	  lisiez	  et	  relisiez	  ce	  passage	  de	  l'Ecriture.	  Laissez-‐le	  imprégner	  vos	  pensées.	  
Répétez	  en	  particulier	  ces	  sept	  mots:	  “Considérez	  comme	  un	  sujet	  de	  joie	  complète.”	  	  

Une	  version	  amplifiée	  de	  la	  Bible	  le	  dit	  comme	  ceci:	  

Considérez-‐vous	   comme	   très	   heureux	   quand	   vous	   êtes	   enveloppés	   ou	   que	   vous	   rencontrez	  
toutes	  sortes	  d'épreuves	  ou	  de	  tentations.	  Soyez	  assurés	  et	  comprenez	  que	  si	  votre	  foi	  résiste	  à	  
l'épreuve,	  celle-‐ci	  produira	  la	  patience,	  l'endurance,	  la	  stabilité	  et	  la	  fermeté.	  Mais	  veillez	  à	  ce	  
que	  votre	  patience	  joue	  pleinement	  son	  rôle	  et	  accomplisse	  son	  oeuvre	  complète	  afin	  que	  vous	  
soyez	   parfaits	   et	   que	   vous	   soyez	   pleinement	   développés	   et	   sans	   défauts	   ,	   et	   qu'il	   ne	   vous	  
manque	  rien.	  	  

Et	  enfin,	  je	  trouve	  que	  la	  manière	  dont	  cette	  autre	  version	  l'exprime	  est	  vraiment	  précieuse:	  

Chers	  frères,	  votre	  vie	  est-‐elle	  pleine	  de	  difficultés	  et	  de	  tentations?	  Alors	  soyez	  heureux!	  Car,	  
lorsque	   le	   chemin	   est	   rude	   votre	   patience	   a	   une	   chance	   de	   grandir.	   Laissez-‐la	   grandir	   et	  
n'essayez	  pas	  de	  vous	  libérer	  de	  vos	  problèmes,	  car	   lorsque	  vous	  patience	  se	  sera	  totalement	  
épanouie,	  vous	  serez	  prêts	  à	  tout	  –	  votre	  caractère	  sera	  fort,	  pleinement	  développé	  et	  mature.	  

Je	  dois	  confesser	  que	   lorsque	   je	  suis	  en	  proie	  à	  quelques	  difficultés,	   je	  n'aime	  pas	   lorsque	   les	  
gens	   me	   disent	   d'être	   heureuse.	   Ils	   me	   disent:	   “Réjouis-‐toi!”	   Je	   sais	   que	   c'est	   vrai,	   mais	   je	  
n'aime	  pas	  qu'on	  me	  le	  dise.	  C'est	  une	  question	  d'attitude.	  

Dans	  un	  de	  ses	  commentaires,	  William	  Barclay	  dit	  que	  nous	  devons	  tout	  “compter	  comme	  une	  
joie”	  (11)	  	  L'idée	  ici	  est	  de	  le	  prendre	  dans	  un	  sens	  comptable.	  	  De	  nos	  jours	  nous	  avons	  toutes	  
sortes	  de	  programmes	  informatiques	  qui	  font	  vos	  comptes	  à	  votre	  place,	  mais	  autrefois,	  nous	  
avions	  des	  livres	  de	  comptes	  avec	  une	  colonne	  pour	  les	  débits	  et	  une	  colonne	  pour	  les	  crédits.	  
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Barclay	  dit	  que	  nous	  devons	  mettre	  les	  épreuves	  dans	  la	  colonne	  des	  crédits.	  Nous	  devons	  les	  
considérer	  ou	  les	  comptabiliser	  comme	  une	  joie.	  	  

Un	  autre	  commentateur	  dit	  qu'en	  fait,	  Jacques	  1:2	  commence	  par	  les	  mots	  grecs	  “toute	  joie”.	  
Le	   mot	   grec	   pour	   “toute”	   est	   pasa,	   et	   il	   signifie	   la	   totalité	   des	   choses,	   entièrement	   et	  
complètement.	  Considérez	  tout	  ce	  qui	  vous	  arrive	  dans	  votre	  pélerinage	  sur	  cette	  terre	  –	  le	  bon	  
comme	  le	  mauvais	  -‐	  comme	  un	  sujet	  de	  joie	  totale.	  “Joie”	  en	  grec	  est	  chara.	  Et	   je	  me	  suis	  dit	  
que	  ce	  serait	  agréable	  si	  nous	  commencions	  ou	  si	  nous	  terminions	  nos	  	   lettres	  ou	  nos	  e-‐mails	  
par	  “Pasa	  Chara”.	  Si	  vous	  le	  faites,	  les	  gens	  vont	  pensez	  que	  vous	  êtes	  vraiment	  géniale.	  

	  REGARDEZ	  AU-‐DELÀ	  	  DE	  L'ÉPREUVE	  

Quand	   je	   suggère	  que	  vous	  considériez	   chaque	  circonstance	  de	  votre	  vie	   comme	  un	  sujet	  de	  
joie	   parfaite,	   vous	   devez	   penser	   que	   je	   suis	   folle,	   que	   je	   ne	   sais	   pas	   les	   épreuves	   que	   vous	  
traversez	  sinon	  je	  ne	  dirais	  pas	  ça.	  C'est	  vrai,	  je	  ne	  connais	  pas	  vos	  situations	  spécifiques,	  mais	  
je	  sais	  ce	  que	  c'est	  que	  de	  traverser	  des	  épreuves	  très	  très	  noires.	  Au	  fil	  des	  années	  nous	  avons	  
eu	  notre	  part	  d'horreurs,	  de	  désespoir	  et	  de	  désastres,	  mais	  Dieu	  nous	  a	  permis	  de	  traverser	  
chacune	  des	  ces	  épreuves	  afin	  que	  nous	  acquerrions	  de	  la	  compassion	  pour	  les	  autres.	  

Jacques	   ne	   nous	   dit	   pas	   que	   la	   joie	   est	   dans	   l'épreuve	   elle-‐même.	   Un	   désastre	   n'est	   jamais	  
joyeux.	   Mais	   lorsque	   nous	   regardons	   au-‐delà	   de	   l'épreuve	   aux	   bonnes	   choses	   qui	   vont	   en	  
résulter,	   nous	   pouvons	   supporter	   la	   difficulté	   avec	   joie.	   Lorsque	   vous	   voyez	   les	   mots	  
“Considérez-‐la”	  dites-‐vous	  “Réfléchis	  à	  l'avenir,	  considère	  l'avenir.”	  Si	  vous	  pouvez	  regarder	  au-‐
delà	  de	  l'épreuve	  en	  cours,	  vous	  aurez	  un	  aperçu	  des	  choses	  merveilleuses	  que	  Dieu	  produira	  
avec.	  	  

Rappelez-‐vous	  Jésus,	  

dont	  notre	  foi	  dépend	  du	  commencement	  à	  la	  fin;	  en	  vue	  de	  la	  joie	  qui	  Lui	  était	  réservée,	  Il	  a	  
supporté	  la	  croix,	  méprisé	  la	  honte,	  et	  Il	  s'est	  assis	  à	  la	  droite	  du	  trône	  de	  Dieu.	  (Hébreux	  12:2)	  

Ce	  n'est	   pas	   la	   souffrance	  de	   la	   crucifixion	  qui	   allait	   Lui	   apporter	   de	   la	   joie.	   C'était	   ce	  que	   la	  
crucifixion	  allait	  apporter.	  Par	  Sa	  souffrance	  Il	  nous	  donnerait	  la	  vie.	  Il	  se	  réjouissait	  à	  l'avance	  
de	   la	  vie	  que	  nous	  allions	   recevoir	  et	  de	   la	  victoire	   sur	  Satan.	  C'était	   cela	   la	   joie	  qui	   Lui	  était	  
réservée.	  

C'est	  comme	  l'athlète	  qui	  s'exerce	  avec	  énergie	  et	  qui	  ajoute	  constamment	  du	  poids	  pour	  que	  
son	   exercice	   soit	   de	   plus	   en	   plus	   difficile	   et	   qu'il	   puisse	   avoir	   ces	   gros	   muscles	   saillants	   et	  
davantage	   d'endurance	   et	   de	   force.	   C'est	   ce	   que	   les	   épreuves	   produisent	   dans	   nos	   vie.	   Elles	  
nous	  fortifient	  et	  nous	  font	  mûrir.	  
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UNE	  ATTITUDE	  DE	  GRATITUDE	  

Alors,	   lorsque	   les	   épreuves	   la	   prennent	   par	   surprise,	   comment	   une	   Chrétienne	   devrait-‐elle	   y	  
faire	   face?	   Vous	   devez	   d'abord	   savoir	   qu'une	   de	   ces	   deux	   choses	   arrivera:	   soit	   la	   pression	  
extérieure	  qui	   s'exerce	   tout	   à	   coup	   sur	   vous	   aura	  un	  effet	  bénéfique	  et	   vous	   fera	   grandir	   en	  
Jésus,	   ou	   elle	   aura	   un	   effet	   négatif	   et	   vous	   fera	   revenir	   en	   arrière.	   La	   pression	   extérieure	  
provoque	  une	  attitude	  intérieure.	  Quelle	  attitude	  les	  pressions	  de	  votre	  vie	  créent-‐elles	  en	  vous	  
actuellement?	  

J'ai	   lu	   une	   petite	   histoire	   dans	   le	   livre	   d'Edith	   Schaeffer,	   “Affliction”	   [Souffrance]	   (12),	   dans	  
lequel	   elle	   donne	   l'illustration	   d'une	   femme	   renversée	   par	   une	   voiture.	   Elle	   dit	   qu'une	   telle	  
personne	  allongée	  sur	  la	  route	  ne	  dit	  pas:	  “Merci	  Seigneur,	  que	  cette	  voiture	  m'ait	  renversée.”	  

Mais	   vous	  devez	  quand	  même	  développer	  une	  attitude	  de	  gratitude	  dans	   votre	   coeur,	  parce	  
que	   Philippiens	   4:6	   nous	   dit	   que	   nous	   devons	   faire	   connaître	   à	   Dieu	   nos	   requêtes	   avec	   une	  
attitude	   de	   reconnaissance.	   Nous	   cherchons	   dans	   nos	   situations	   difficiles	   des	   choses	   pour	  
lesquelles	  nous	  pouvons	  remercier	  Dieu.	  Nous	  nous	  souvenons	  des	  moments	  dans	  le	  passé	  où	  
Dieu	  nous	  a	  aidées	  et	  a	  pourvu	  à	  nos	  besoins.	  Dites-‐vous	  que	  cela	  arrivera	  encore	  cette	  fois-‐ci.	  
Remerciez	  Dieu	  à	  l'avance	  pour	  le	  bien	  que	  vous	  savez	  qu'Il	  va	  faire.	  	  

C'est	   un	   des	   secrets	   qui	   vous	   protègera	   de	   la	   dépression	   nerveuse	   –	   soyez	   toujours	  
reconnaissante	   et	   rappelez-‐vous	   ce	   que	   Dieu	   a	   déjà	   fait,	   ce	   qui	   vous	   aidera	   à	   être	  
reconnaissante.	  

Je	  vous	  recommande	  fortement	  de	  commencer	  un	  livre	  de	  souvenirs	  dans	  lequel	  vous	  pourrez	  
écrire	  vos	  requêtes	  de	  prière	  et	  les	  réponses	  que	  Dieu	  leur	  a	  donné.	  	  Ensuite,	  lorsque	  vous	  vous	  
trouverez	  dans	  une	  situation	  tellement	  difficile	  que	  vous	  ne	  voyez	  pas	  comment	  vous	  allez	  vous	  
en	  sortir,	  vous	  pouvez	  lire	  votre	  livre	  de	  souvenirs	  et	  dire:	  “Dieu	  a	  fait	  un	  miracle	  ici,	  et	  Il	  a	  fait	  
un	  miracle	  là.	  Il	  fera	  un	  miracle	  aussi	  maintenant.	  Il	  ne	  me	  laissera	  pas	  dans	  cet	  état.	  Il	  m'aidera	  
à	  grandir.”	  

Vous	  vous	  souvenez	  de	  ce	  que	  Dieu	  a	  fait	  pour	  les	  enfants	  d'Israël	  quand	  la	  soif	  les	  a	  amenés	  à	  
se	  plaindrre	  de	  Moïse?	  Ils	  lui	  ont	  demandé:	  “Est-‐ce	  que	  tu	  nous	  a	  fait	  sortir	  d'Egypte	  pour	  nous	  
faire	  mourir	  de	  soif?”	  Et	  Moïse	  ne	  savait	  pas	  quoi	  faire.	  Tout	  ce	  qu'il	  savait	  faire	  c'était	  apporter	  
le	  problème	  au	  Seigneur.	  Et	   le	  Seigneur	  a	  agit:	   Il	  a	  fait	   jaillir	  de	  l'eau	  d'un	  rocher	  à	  un	  endroit	  
qu'on	  a	  ensuite	  appelé	  Meriba.	  (Exode	  17:1-‐7)	  

Avez-‐vous	   soif	   aujourd'hui?	   Votre	   vie	   est-‐elle	   comme	   un	   désert	   dans	   lequel	   vous	   errez	   sans	  
aucun	   espoir	   de	   soulagement	   en	   vue?	   Souvenez-‐vous	   que	   Dieu	   est	   là.	   Souvenez-‐vous	   des	  
Meribas	  de	  votre	  passé	  et	  rappelez-‐vous	  les	  moments	  où	  Il	  a	  fait	  jaillir	  de	  l'eau	  pour	  satisfaire	  
votre	  soif.	  

Le	  Psaume	  30:6	  nous	  dit:	  “Le	  soir	  arrivent	  les	  pleurs,	  et	  le	  matin	  l'allégresse.”	  Quelle	  promesse	  
merveilleuse!	  Peu	  importe	  ce	  qui	  se	  passe	  en	  ce	  moment,	  vous	  pouvez	  laisser	  la	  joie	  ouvrir	   le	  
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chemin	  et	  marcher	  devant	  vous.	  Votre	  nuit	  de	  larmes	  conduira	  à	  un	  matin	  plein	  de	  joie.	  Sachant	  
cela,	  vous	  pouvez	  tout	  considérer	  comme	  un	  sujet	  de	  joie	  dès	  à	  présent.	  

LE	  BUT	  DES	  ÉPREUVES	  

Dans	  la	  version	  King	  James	  anglaise	  Jacques	  1:2,	  dit:	  “Mes	  frères,	  considérez	  comme	  un	  sujet	  de	  
joie	  complète	   lorsque	  vous	   faites	   face	  à	  diverses	   tentations.”	  Le	  mot	  grec	  pour	  “diverses”	   ici,	  
donne	   l'idée	  d'une	  variété	  de	  couleurs.	   Je	  pense	  que	  cela	  nous	  ouvre	  une	  nouvelle	  voie	  pour	  
comprendre	  ce	  verset.	  

Avez-‐vous	   jamais	  pensé	  à	   vos	   tentations	  en	   termes	  de	   couleur?	  Pensez	  aux	   choses	  que	  nous	  
associons	  à	  différentes	  couleurs.	  Quelquefois	  nous	  disons:	  “Elle	  est	  blanche	  comme	  un	  linge.”	  
Le	  bleu	  dénote	  une	  attitude	  de	  crainte.	  On	  dit	  “avoir	  une	  peur	  bleue”.	  Quelle	  est	  la	  couleur	  qui	  
va	  avec	   la	  dépression?	  Quand	  nous	  sommes	  déprimées,	  en	  général	  nous	  disons	  que	  avons	   le	  
cafard...	  qui	  est	  noir!	  Et	   la	  colère?	  Ce	  serait	   le	   rouge.	  Certaines	  choses	  nous	  poussent	  à	  nous	  
livrer	  à	  ces	  émotions	  –	  la	  peur,	  la	  dépression	  ou	  la	  colère.	  La	  tentation	  est	  là,	  mais	  nous	  n'avons	  
pas	  à	  y	  succomber.	  

Le	  mot	  “tentation”	  vient	  du	  mot	  grec	  peirasmos,	  qui	  signifie	  “test”.	   Il	  a	   le	  sens	  d'une	  épreuve	  
qui	  est	  dirigée	  vers	  une	  fin.	  Les	  diverses	  tentations	  que	  nous	  rencontrons	  sur	  notre	  chemin	  ont	  
toujours	   un	   but.	   Le	   but	   n'est	   pas	   de	   vous	   séduire	   pour	   vous	   conduire	   à	   pécher,	   ni	   de	   vous	  
détruire,	  mais	  de	  vous	  purifier,	  de	  vous	  révéler	  qui	  vous	  êtes	  et	  de	  vous	  fortifier.	  C'est	  comme	  
un	  oisillon	  qui	  teste	  ses	  ailes	  avant	  de	  quitter	  le	  nid.	  	  

Dieu	  avait	  promis	  à	  Abraham	  que	  sa	  descendance	  serait	  comme	  le	  sable	  de	  la	  mer.	  Mais	  il	  s'est	  
impatienté.	  Il	  a	  perdu	  confiance	  en	  la	  promesse	  de	  Dieu	  et	  il	  a	  pris	  Hagar	  et	  conçu	  un	  fils	  dans	  la	  
chair.	  Mais	  d'une	  manière	  ou	  d'une	  autre,	  au	  moment	  de	   la	  naissance	  du	  fils	  de	   la	  promesse,	  
Isaac,	   la	   foi	   d'Abraham	   avait	   été	   fortifiée	   par	   les	   épreuves	   qu'il	   avait	   traversées,	   et	   il	   a	   été	  
capable	  d'offrir	  son	  fils	  sur	  l'autel.	  Il	  avait	  une	  telle	  confiance	  en	  Dieu	  qu'il	  était	  capable	  d'obéir	  
et	  de	   faire	   ce	  que	  Dieu	   lui	   avait	  demandé	  de	   faire.	   Il	   savait	  que	   s'il	   immolait	   son	   fils,	  Dieu	   le	  
ramènerait	  à	  la	  vie.	  	  

N'oubliez	  pas	  le	  but	  des	  tentations.	  Elles	  ne	  sont	  pas	  destinées	  à	  nous	  faire	  tomber,	  mais	  plutôt	  
à	   nous	   faire	  planer	   comme	   l'aigle.	   Elles	   ne	   sont	  pas	   là	   pour	  nous	   conduire	   à	   la	   défaite,	  mais	  
pour	  que	  nous	  en	  triomphions.	  Elles	  ne	  sont	  pas	  envoyées	  pour	  nous	  affaiblir,	  mais	  pour	  nous	  
rendre	  plus	   fortes.	   	  Dieu	   les	   utilise	   pour	   enlever	   les	   impuretés	  qui	   nous	   affaiblissent	   et	   nous	  
rendent	  inutilisables.	  Tout	  comme	  l'or	  est	  purifié	  dans	  le	  feu,	  nous	  sommes	  purifiées	  à	  travers	  
les	  tests	  que	  nous	  subissons.	  Les	  impuretés	  affaiblissent	  en	  quelque	  sorte	  l'or	  et	  l'empêchent	  de	  
réfléchir	   la	   lumière	   comme	   il	   le	   devrait.	   Il	   a	   été	   dit	   que	   le	   fondeur	   continue	   à	   brûler	   les	  
impuretés	  de	  l'or	  jusqu'à	  ce	  qu'il	  soit	  assez	  pur	  pour	  qu'il	  puisse	  y	  voir	  son	  propre	  reflet.	  

Vous	  vous	  demandez	  pourquoi	  vous	  êtes	  dans	  le	  feu	  de	  l'épreuve	  aujourd'hui?	  C'est	  peut-‐être	  
parce	  qu'il	  y	  a	  une	  impureté	  quelconque,	  quelque	  scorie	  que	  Dieu	  essaie	  d'enlever.	  Le	  Fondeur	  
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permet	  que	  nous	  soyons	  testées	  jusqu'à	  ce	  qu'Il	  voie	  Son	  reflet	  en	  nous.	  Est-‐ce	  que	  ce	  n'est	  pas	  
ce	  que	  nous	  voulons	  aussi	  –	  refléter	  la	  face	  de	  notre	  Père	  à	  un	  monde	  qui	  périt?	  	  

LES	  ÉPREUVES	  FORTIFIENT	  LA	  FOI	  

Une	  autre	  belle	  promesse	  concernant	  ceci	  se	  trouve	  en	  1	  	  Pierre	  1:6-‐7.	  	  

Vous	   en	   tressaillez	   d'allégresse,	   quoique	   vous	   soyez	   maintenant,	   pour	   un	   peu	   de	   temps,	  
puisqu'il	   le	   faut,	   affligés	   par	   diverses	   épreuves,	   afin	   que	   votre	   foi	   éprouvée	   –	   bien	   plus	  
précieuse	  que	  l'or	  périssable,	  pourtant	  éprouvé	  par	  le	  feu	  –	  se	  trouve	  être	  un	  sujet	  de	  louange,	  
de	  gloire	  et	  d'honneur,	  lors	  de	  la	  révélation	  de	  Jésus-‐Christ.	  	  

Votre	  foi,	  éprouvée	  par	  le	  feu	  des	  épreuves,	  aboutira	  à	  la	  louange,	  l'honneur	  et	  la	  gloire	  le	  jour	  
où	  Jésus	  Se	  révélera.	  

Toutes	  nos	  épreuves	  n'ont	  pas	  leur	  origine	  en	  nous.	  Le	  test	  de	  Job	  n'avait	  pas	  son	  origine	  en	  lui	  
–	  il	  venait	  de	  Satan,	  qui	  s'était	  présenté	  devant	  Dieu	  en	  disant:	  “Si	  Tu	  touches	  à	  son	  corps,	  si	  Tu	  
lui	  permets	  d'être	  malade,	  cet	  homme	  ne	  continuera	  pas	  à	  Te	  servir.	  Il	  ne	  sera	  pas	  fidèle.	  Tu	  ne	  
peux	  pas	  lui	  faire	  confiance.”	  (Job	  1:6,	  22)	  Et	  pour	  prouver	  que	  cet	  homme	  Lui	  était	  fidèle,	  qu'il	  
L'aimait	   vraiment	  et	  qu'on	  pouvait	   lui	   faire	   confiance,	  Dieu	  a	  permis	  que	   Job	   traverse	   le	   feu.	  
Parfois	  nos	  épreuves	  ne	  viennent	  pas	  de	  nous.	  	  

Mais	  quelquefois	  si.	  Quelquefois	  vous	  refusez	  d'obéir	  à	  Dieu	  dans	   la	  chair,	   	  et	  pourtant	  votre	  
esprit	  L'invoque	  en	  disant:	  “Seigneur,	  je	  veux	  être	  purifiée.	  Je	  veux	  vraiment	  marcher	  avec	  Toi.”	  	  
Vous	  n'arrivez	  pas	  à	  avoir	  la	  victoire	  sur	  votre	  chair,	  mais	  votre	  esprit	  veut	  bien	  être	  purifié	  par	  
le	  feu,	  alors	  Dieu	  permet	  une	  épreuve.	  

Une	   de	  mes	   amies	   proches	   a	   perdu	   son	  mari	   soudainement.	   Je	   l'ai	   accompagnée	   à	   l'hôpital	  
pendant	  des	  jours	  et	  son	  état	  était	  critique.	  En	  rentrant	  à	  la	  maison	  en	  voiture,	  un	  soir,	  j'ai	  dit:	  
“Seigneur,	  pourquoi	  Le	  prends-‐Tu?	  Il	  T'aime,	   il	  Te	  sert.	  Sa	  famille	  a	  besoin	  de	   lui.	  Sa	  femme	  a	  
besoin	  de	  lui.	  Qu'est-‐ce	  que	  Tu	  fais,	  Seigneur?”	  

Dieu	  a	  parlé	  à	  mon	  esprit	  et	  m'a	  dit:	  “J'éprouve	  sa	  foi	  à	  elle.”	  Et	  ce	  n'était	  pas	  la	  fin	  de	  l'épreuve.	  
Cette	  chère	  amie	  a	  traversé	  une	  épreuve	  après	  l'autre,	  et	  elle	  est	  devenue	  pure	  comme	  l'or.	  Elle	  
n'a	  jamais	  critiqué	  Dieu.	  Elle	  a	  beaucoup	  pleuré,	  oui,	  et	  elle	  s'est	  un	  peu	  lamentée	  sur	  son	  sort,	  
et	  elle	  a	  eu	  des	  jours	  très	  tristes	  et	  très	  noirs.	  Mais	  elle	  ne	  s'est	  jamais	  détournée	  de	  Dieu,	  elle	  
n'a	   jamais	   perdu	   l'assurance	   qu'Il	   était	   à	   l'oeuvre	   dans	   sa	   vie.	   Si	   nous	   voulons	   refléter	   le	  
caractère	  de	  Dieu,	  nous	  aurons	  des	  épreuves.	  	  	  

C'est	   peut-‐être	   pour	   ça	   que	   Pierre	   nous	   dit	   de	   ne	   pas	   être	   surprises	   quand	   les	   épreuves	  
arrivent.	  

Bien-‐aimés,	   ne	   soyez	   pas	   surpris	   de	   la	   fournaise	   qui	   sévit	   parmi	   vous	   pour	   vous	   éprouver,	  
comme	   s'il	   vous	   arrivait	   quelque	   chose	   d'étrange.	   Au	   contraire,	   réjouissez-‐vous	   de	   participer	  
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aux	  souffrances	  du	  Christ,	  afin	  de	  vous	  réjouir	  aussi	  avec	  allégresse,	  lors	  de	  la	  révélation	  de	  Sa	  
gloire.”	  (1	  Pierre	  4:12-‐13)	  	  

Vous	  n'êtes	  pas	  la	  seule	  personne	  qui	  traversez	  la	  fournaise.	  De	  nombreux	  membres	  du	  corps	  
de	  Christ	   traversent	   la	   fournaise	   aujourd'hui	   –	  par	   la	  persécution,	   les	   chagrins,	   la	  maladie,	   la	  
solitude	  et	  toutes	  sortes	  de	  difficultés	  externes.	  Tout	  cela	  contribue	  à	  purifier	  leur	  vie.	  	  

LES	  ÉPREUVES	  PRODUISENT	  LA	  PATIENCE	  

En	  Jacques	  1:3,	  nous	  lisons:	  “sachant	  que	  la	  mise	  à	  l'épreuve	  de	  votre	  foi	  produit	  la	  patience.”	  
Dans	   la	  marge	  de	  votre	  Bible,	  près	  de	   l'expression	  “sachant	  que”	  écrivez	  “reconnaissez	  que”.	  
Lorsque	  vous	  passez	  par	  un	  temps	  difficile,	  vous	  devez	  vous	  arrêter	  et	  reconnaître	  que	  Dieu	  est	  
à	  l'oeuvre	  dans	  votre	  vie.	  	  

Une	  épreuve	  est	  simplement	  un	  instrument	  pour	  accomplir	  le	  dessein	  de	  Dieu	  pour	  vous.	  À	  la	  
conclusion	  de	  chaque	  épreuve,	  vous	  aurez	  soit	  avancé	  spirituellement,	  soit	  reculé.	  Si	  vous	  fait	  
marche	  arrière	  –	  si	  vous	  avez	  résisté	  aux	  changements	  que	  Dieu	  voulait	  provoquer	  en	  vous	  par	  
cette	  épreuve	  –	  vous	  aurez	  sans	  doute	  une	  autre	  épreuve	  similaire	  plus	  tard.	  Dieu	  continuera	  à	  
travailler	  en	  vous	  jusqu'à	  ce	  que	  vous	  appreniez	  ce	  qu'Il	  veut	  vous	  apprendre.	  

La	   personne	  qui	   est	   capable	   de	   “considérer	   ses	   épreuves	   comme	  un	   sujet	   de	   joie	   complète”	  
développera	   la	  patience	  à	   travers	   ses	  épreuves.	   Le	  mot	  “patience”	   signifie,	   rester,	  demeurer,	  
être	   ferme,	   ou	   être	   prêt.	   Plus	   un	   arbre	   est	   secoué	   par	   des	   vents	   violents,	   plus	   ses	   racines	  
s'enfoncent	   profondément.	   Nous	   avons	   besoin	   de	   racines	   profondes.	   Nous	   devons	   être	  
enracinées	  et	  fondées	  en	  Lui,	  et	  ces	  épreuves	  nous	  obligent	  à	  creuser	  le	  sol	  avec	  nos	  racines	  et	  
à	  nous	  redresser	  et	  à	  tenir	  ferme.	  	  

Si	  vous	  n'aviez	   jamais	  d'épreuves,	  vous	  seriez	  une	  Chrétienne	  faible	  et	  exécrable.	  Les	  gens	   les	  
plus	   difficiles	   dans	   le	   corps	   de	   Christ	   sont	   souvent	   ceux	   qui	   n'ont	   eu	   aucune	   épreuve.	   Parce	  
qu'ils	  n'ont	  pas	  été	  testés,	  ils	  ont	  tendance	  à	  être	  comme	  des	  enfants	  qui	  veulent	  toujours	  être	  
le	  centre	  d'attention.	  Mais	  ceux	  qui	  ont	  appris	  à	  persévérer	  sous	  la	  pression	  sont	  capables	  de	  
traverser	  la	  vie	  sans	  craquer	  sous	  l'effet	  du	  stress	  qu'elle	  provoque.	  

Lorsque	  vous	  voyez	  un	  forgeron	  au	  travail,	  vous	  remarquez	  qu'il	  laisse	  son	  morceau	  de	  fer	  au-‐
dessus	  du	   feu	   jusqu'à	  ce	  qu'il	  devienne	  très	  malléable.	  Alors	   il	  peut	   le	   tordre	  et	   lui	  donner	   la	  
forme	  qu'il	  désire.	  Le	  métal	  qu'il	  utilise	  est	  très	  rigide	  au	  départ.	  On	  ne	  pourrait	  jamais	  en	  faire	  
un	  fer	  à	  cheval.	  Mais	  la	  chaleur	  du	  feu	  le	  	  rend	  utilisable.	  Pouvez-‐vous	  voir	  comment	  Dieu	  utilise	  
ces	  épreuves	  pour	  vous	  rendre	  malléable?	  Il	  transforme	  la	  personne	  crispée	  et	  rigide	  que	  vous	  
étiez	  un	  jour,	  en	  quelqu'un	  de	  doux	  et	  aimant,	  comme	  Il	  veut	  que	  vous	  soyez.	  

Une	  version	  anglaise	  de	  la	  Bible	  traduit	  Jacques	  1:3	  ainsi:	  “C'est	  lorsque	  le	  chemin	  est	  rude	  que	  
votre	  patience	  a	  une	  chance	  de	  grandir.”	  C'est	  dit	  simplement	  et	  c'est	  vrai.	  
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Je	  me	   souviens	  de	  notre	  petit-‐fils	  William	  qui	   passait	   la	   journée	   avec	  nous,	   et	   il	   était	   petit	   à	  
l'époque.	  Bien	  sûr,	  être	  avec	  Grand-‐père	  était	   comme	  une	  visite	  à	  Disneyland	  –	  un	   jour	  pour	  
bien	  s'amuser.	  Tout	  ce	  que	  William	  voulait,	   il	   l'avait.	  Alors	   il	  a	  dit:	  “Grand-‐père,	   je	  veux	  rester	  
chez	   toi	   longtemps.”	   Grand-‐père	   a	   répondu:	   “Mais	   tu	   es	   bien	   aussi,	   chez	   toi!”	   Et	  William	   a	  
rétorqué	  aussi	  sec:	  “Chez	  moi	  c'est	  dur!”	  	  

Ce	  n'était	  pas	  dur	  du	  tout	  chez	  William.	  Il	  avait	  simplement	  quelques	  petites	  fournaises	  comme	  
nous	  en	  avons	  tous.	  Quand	   il	  était	  avec	  Grand-‐père,	   il	  n'y	  en	  avait	  pas.	   Je	  pense	  qu'être	  avec	  
Grand-‐père	   était	   un	   avant-‐goût	   du	   ciel.	  Quand	   toutes	   nos	   fournaises	   seront	   terminées,	   nous	  
regarderons	   en	   arrière	   et	   nous	   dirons:	   “Ouah,	   c'était	   dur	   là-‐bas!”	   	   Mais	   alors,	   nous	   serons	  
devenues	  comme	  l'or.	  

LES	  ÉPREUVES	  PRODUISENT	  LA	  MATURITÉ	  	  

“Mais	   que	   la	   patience	   accomplisse	   une	   oeuvre	   parfaite,	   afin	   que	   vous	   soyez	   parfaits	   et	  
accomplis,	   et	  qu'il	   ne	  vous	  manque	   rien.”	  William	  Barclay	  décrit	   la	  patience	  produite	   comme	  
“une	   loyauté	   inébranlable”.	   (13)	   J'aime	   ça:	   “loyauté	   inébranlable”.	   Une	   autre	   version	   dit:	  
“Laissez	  votre	  patience	  grandir,	  et	  n'essayez	  pas	  de	  faire	  des	  contorsions	  pour	  vous	  débarrasser	  
de	  vos	  problèmes	  par	  tous	  les	  moyens.”	  

Nous	  aimons	  faire	  toutes	  sortes	  de	  contorsions	  pour	  nous	  débarrasser	  de	  nos	  problèmes.	  Nous	  
aimons	   les	   fuir.	  Mais	  en	   fuyant	  vous	   risquez	  de	  vous	   faire	  avaler	  par	  une	  baleine.	   Jonas	  vous	  
dirait	  que	  ça	  ne	  vaut	  jamais	  la	  peine	  d'essayer	  de	  fuir	  dans	  la	  direction	  opposée.	  (Jonas	  1).	  Les	  
contorsions	  ne	  paient	  pas.	  	  

Le	   but	   de	   toute	   épreuve	   c'est	   de	   nous	   faire	   avancer	   vers	   la	  maturité	   -‐	   “afin	   que	   vous	   soyez	  
parfaites	   et	   accomplies”.	   Dieu	   vous	   transforme	   en	   une	   adulte	   mature	   et	   pleinement	  
développée,	  et	  Il	  utilise	  des	  tests	  pour	  vous	  préparer	  pour	  les	  taches	  pour	  lesquelles	  vous	  avez	  
été	   envoyées	   dans	   ce	   monde.	   Un	   manque	   de	   difficultés	   laisse	   le	   Chrétien	   spirituellement	  
immature.	  Sachant	  cela,	  vous	  devriez	  pouvoir	  faire	  face	  à	  vos	  épreuves	  avec	  la	  bonne	  attitude.	  
Je	   crois	   vraiment	   que	   l'attitude	   que	   nous	   prenons	   envers	   nos	   épreuves	   nous	   rendra	   soit	  
matures	  et	  utilisables	  dans	  l'oeuvre	  de	  Dieu,	  soit	  inaptes	  et	  inutilisables.	  

Notre	  attitude	  dans	  les	  épreuves	  est	  un	  témoignage	  à	  l'égard	  de	  Dieu.	  Qu'est-‐ce	  que	  le	  monde	  
pense	   de	   Dieu	   quand	   il	   entend	   quelqu'un	   qui	   fait	   partie	   de	   Son	   peuple	   se	   plaindre	   et	   dire:	  
“Pourquoi	   Dieu	   permet-‐Il	   que	   cela	   m'arrive?”	   D'un	   autre	   côté,	   imaginez	   ce	   que	   les	   gens	   du	  
monde	   peuvent	   penser	   de	   Dieu	   quand	   ils	   vous	   voient	   traverser	   la	   fournaise	   et	   qu'ils	   vous	  
entendent	  dire:	  “ça	  fait	  mal.	  J'ai	  mal.	  Mais	  je	  sais	  que	  je	  peux	  considérer	  cela	  comme	  un	  sujet	  
de	  joie	  parce	  que	  Dieu	  a	  un	  plan.	  Quand	  j'aurai	  traversé	  ceci,	  je	  serai	  plus	  forte.	  Je	  ne	  craquerai	  
pas	  sous	  les	  pressions	  de	  la	  vie.”	  

Je	  me	   souviens	  d'un	   voyage	  que	   je	  devais	   faire	   avec	  Chuck	  en	  Nouvelle	  Guinée.	  Avant	  notre	  
départ,	   notre	   fille,	   Cheryl,	   nous	   a	   demandé	   d'aller	   faire	   une	   randonnée	   avec	   elle.	   Elle	   avait	  
découvert	  un	  coin	  magnifique	  et	  elle	  voulait	  nous	   le	  montrer.	  Nous	  avons	  accepté,	  et	   laissez-‐
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moi	   vous	   dire	   que	   ce	   fut	   une	   randonnée	   fantastique	   –	   jusqu'au	   sommet	   d'une	   très	   haute	  
colline.	   C'était	   une	   longue	   marche,	   et	   pendant	   tout	   le	   temps	   que	   nous	   avons	   passé	   sur	   le	  
sentier,	   je	  pensais	  que	  c'était	  fantastique,	  parce	  qu'avec	  toute	   la	  transpiration	  qui	  dégoulinait	  
de	  mon	  visage,	  je	  savais	  que	  j'allais	  perdre	  quelques	  kilos.	  

Mais	   mieux	   que	   ça,	   je	   savais	   que	   je	   fortifiais	   mes	   muscles	   pour	   notre	   voyage	   en	   Nouvelle	  
Guinée.	  Je	  n'étais	  pas	  très	  sure	  de	  ce	  qui	  m'attendais	  là-‐bas,	  mais	  je	  voulais	  être	  physiquement	  
prête	  à	  le	  supporter.	  La	  marche	  elle-‐même	  était	  difficile	  –	  ce	  qui	  est	  toujours	  le	  cas	  quand	  on	  a	  
quelques	  kilos	  à	  brûler	  –	  mais	   je	  savais	   la	   joie	  qui	  m'attendais	  au	  bout	  du	  sentier.	  Et	  cela	   fait	  
toute	  la	  différence	  entre	  une	  attitude	  d'insatisfaction	  et	  une	  attitude	  d'adoration.	  

La	  dernière	  partie	  du	  verset	  4	  résume	  le	  désir	  de	  Dieu	  pour	  vous:	  “afin	  que	  vous	  soyez	  parfaites	  
et	  accomplie,	  et	  qu'il	  ne	  vous	  manque	  rien.”	  (Jacques	  1:4)	  Qu'il	  ne	  vous	  manque	  rien.	  Est-‐ce	  que	  
vous	   réalisez	   ce	  que	  Dieu	   veut	  pour	   vous?	   Il	   veut	  que	   vous	  ne	   soyez	  déficientes	  en	   rien	  –	  ni	  
moralement	  déficientes,	  ni	   spirituellement	  déficientes,	   Il	  veut	  que	  vous	  soyez	   intègres	  et	  que	  
vous	  ayez	  un	  but	  dans	  la	  vie.	  Il	  veut	  que	  vous	  connaissiez	  la	  bénédiction	  et	  la	  paix	  qui	  viennent	  
du	   fait	   d'être	   fermes	   et	   inébranlables,	   toujours	   florissantes	   dans	   l'oeuvre	   que	   le	   Seigneur	   a	  
préparée	  pour	  vous.	  

Et	  pour	  finir,	  il	  y	  a	  une	  autre	  promesse	  précieuse	  en	  Jacques	  1:12,	  qui	  dit:	  

Heureux	   l'homme	   qui	   endure	   la	   tentation;	   car	   après	   avoir	   été	   mis	   à	   l'épreuve,	   il	   recevra	   la	  
couronne	  de	  vie,	  que	  le	  Seigneur	  a	  promise	  à	  ceux	  qui	  L'aiment.	  

Comme	  c'est	  merveilleux!	  Vous	  recevrez	  la	  couronne	  de	  vie	  parce	  que	  vous	  êtes	  la	  fille	  du	  Roi.	  
Croyez-‐le	  aujourd'hui!	  Croyez-‐le	  et	  agissez	  dans	  ce	  sens.	  

Père,	  nous	  savons	  que	  c'est	  seulement	  parce	  que	  le	  Saint-‐Esprit	  nous	  fortifie	  que	  nous	  pouvons	  
faire	   face	  aux	   épreuves	   et	   aux	  difficultés	   	   avec	   foi.	  Nous	   voulons	  que	  notre	  attitude	  dans	   ces	  
moments	   d'épreuves	   parle	   de	   Ton	   amour	   et	   de	   Ta	   puissance.	   Nous	   voulons	   que	   notre	  
comportement	  reflète	  notre	  confiance	  en	  Toi.	  Et	  nous	  demandons	  que	  Tu	  nous	  fortifies.	  Nous	  Te	  
demandons	  de	  produire	  en	  nous	  une	  loyauté	  inébranlable.	  

Au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen!	  
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Chapitre	  7	  

Elle	  est	  affectueuse	  
	  

Pendant	   cette	   dernière	   nuit	   avant	   qu'Il	   ne	   soit	   trahi,	   un	   moment	   après	   que	   Judas	   se	   soit	  
précipité	   hors	   de	   la	   chambre	   haute,	   Jésus	   saisit	   l'occasion	   de	   donner	   quelques	   dernières	  
instructions	  aux	  disciples.	  Alors	  qu'ils	  étaient	  assis	  autour	  de	  la	  table,	  Il	  dit:	  	  

Je	  vous	  donne	  un	  commandement	  nouveau:	  Aimez-‐vous	   les	  uns	   les	  autres;	  comme	  Je	  vous	  ai	  
aimés,	  vous	  aussi,	  aimez-‐vous	  les	  uns	  les	  autres.	  (Jean	  13:34)	  

Puis	  Il	  leur	  dit	  que	  ce	  serait	  à	  cette	  qualité	  que	  le	  monde	  les	  jugerait	  en	  tant	  que	  disciples.	  

À	  ceci	   tous	  connaîtront	  que	  vous	  êtes	  Mes	  disciples,	   si	  vous	  avez	  de	   l'amour	   les	  uns	  pour	   les	  
autres.	  (Jean	  13:35)	  

Jésus	  leur	  avait	  souvent	  parlé	  de	  l'amour.	  

Tu	  aimeras	  le	  Seigneur,	  ton	  Dieu,	  de	  tout	  ton	  coeur,	  de	  toute	  ton	  âme	  et	  de	  toute	  ta	  pensée.	  
C'est	   le	  premier	  et	   le	  plus	  grand	  commandement.	  Et	  voici	   le	  second,	  qui	   lui	  est	  semblable:	  Tu	  
aimeras	  ton	  prochain	  comme	  toi-‐même.	  (Matthieu	  22:37-‐39)	  

L'AMOUR	  AGAPE	  

Le	  fait	  est	  que,	  si	  nous	  aimons	  Dieu	  comme	  nous	  devons	  L'aimer,	  nous	  serons	  capables	  d'aimer	  
les	   autres	   comme	   nous	   devons	   les	   aimer.	   Nous	   serons	   capables	   de	  marcher	  moralement	   et	  
socialement	  comme	  de	  véritables	  représentantes	  de	  Dieu.	  L'amour	  que	  Jésus	  décrit	  est	  l'amour	  
agape,	  un	  terme	  grec	  qui	  signifie	  un	  amour	  qui	  abandonne	  sa	  volonté,	  ses	  droits	  –	  et	  qui	  donne	  
même	  sa	  propre	  vie	  –	  pour	  quelqu'un	  d'autre.	  La	  meilleure	  description	  de	  ce	  genre	  d'amour	  se	  
trouve	  probablement	  en	  1	  Corinthiens	  13:4-‐7,	  un	  passage	  que	  je	  vous	  encourage	  fortement	  à	  
mémoriser.	  	  

L'amour	  est	  patient,	  l'amour	  est	  serviable,	  il	  n'est	  pas	  envieux;	  	  

l'amour	  ne	  se	  vante	  pas,	  il	  n'est	  pas	  orgueilleux,	  il	  ne	  fait	  rien	  de	  malhonnête,	  	  

il	  ne	  cherche	  pas	  son	  intérêt,	  il	  ne	  s'irrite	  pas,	  il	  	  n'éprouve	  pas	  de	  rancune,	  	  

il	  ne	  se	  réjouit	  pas	  de	  l'injustice,	  mais	  il	  se	  réjouit	  de	  la	  vérité;	  	  

L'amour	  permet	  de	  tout	  supporter,	  	  
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il	  nous	  fait	  garder	  en	  toute	  circonstance	  la	  foi,	  l'espérance	  et	  la	  patience.	  (FC)	  

Mais	   l'amour	  agape	  ne	   se	   limite	  pas	  au	  Nouveau	  Testament.	  Ce	  n'est	  pas	  une	   idée	  nouvelle.	  
Moïse	  parle	  de	  ce	  genre	  d'amour	  en	  Deutéronome	  6	  quand	  il	  donne	  les	  Dix	  Commandements	  
aux	  enfants	  d'Israël.	  Les	  quatre	  premiers	  commandements	  concernent	  l'amour	  pour	  Dieu,	  et	  les	  
six	   derniers	   nous	   disent	   comment	   aimer	   notre	   prochain.	   Ensemble,	   ils	   accomplissent	   la	   Loi.	  	  
Comme	  Romains	  13:10	  nous	  le	  dit:	  “L'amour	  ne	  fait	  pas	  de	  mal	  au	  prochain;	  l'amour	  est	  donc	  
l'accomplissement	  de	  la	  loi.”	  

Il	  n'y	  a	  pas	  de	  plus	  belle	  image	  de	  l'amour	  agape,	  que	  celle	  que	  nous	  trouvons	  dans	  Jean	  3:16:	  
“Car	  Dieu	  a	  tant	  aimé	  le	  monde	  qu'Il	  a	  donné	  Son	  Fils	  unique,	  afin	  que	  quiconque	  croit	  en	  Lui	  ne	  
périsse	  pas	  mais	  qu'il	  ait	  la	  vie	  éternelle.”	  

Dans	   Son	   grand	   amour	   pour	   nous,	   Dieu	   a	   délibérément	   donné	   Son	   bien	   le	   plus	   précieux	   en	  
paiement	  pour	  nos	  péchés.	  C'est	  le	  plus	  grand	  amour	  qui	  ait	  jamais	  été	  témoigné	  à	  l'humanité.	  
Et	  c'est	  cet	  amour	  que	  nous	  devons	  nous	  témoigner	  les	  uns	  aux	  autres,	  comme	  nous	  le	  montre	  
ce	  passage	  de	  Jean	  3.	  	  

L'amour	  Agape	  est	  différent	  de	  l'amour	  mentionné	  en	  Tite	  2.	  Lorsque	  Paul	  écrit	  à	  Tite	  que	  les	  
femmes	  plus	  âgées	  doivent	  enseigner	  aux	  jeunes	  femmes	  à	  “aimer	  leur	  mari	  et	  leurs	  enfants”	  
(Tite	  2:4),	   le	  mot	  utilisé	  pour	  amour	  est	  phileo.	  Nous	  devons	  aimer	  notre	  mari	  et	  nos	  enfants	  
d'un	  amour	  phileo.	  

Vous	  pouvez	  entrer	  dans	  n'importe	  quelle	  librairie	  chrétienne	  et	  trouver	  des	  dizaines	  de	  livres	  
sur	  les	  choses	  spécifiques	  que	  vous	  pouvez	  faire	  pour	  améliorer	  votre	  mariage.	  Vous	  trouverez	  
des	   idées	   pour	   préparer	   un	   dîner	   romantique	   aux	   chandelles,	   et	   sur	   la	   meilleure	   manière	  
d'accueillir	  votre	  mari	  quand	  il	  rentre	  du	  travail.	  Ils	  ne	  manquent	  pas	  de	  suggestion	  sur	  ce	  genre	  
de	  choses.	  Mais	  ce	  dont	  je	  veux	  vous	  parler	  dans	  ce	  chapitre,	   	  traite	  de	  la	  racine	  même	  de	  ce	  
mot	  phileo.	  Cela	  va	  beaucoup	  plus	  loin	  que	  le	  fait	  de	  dresser	  une	  jolie	  table	  ou	  de	  préparer	  un	  
repas	  fantastique.	  Il	  va	  au	  coeur	  de	  ce	  qu'aimer	  signifie.	  	  

En	  lisant	  cette	  dernière	  phrase	  vous	  pouvez	  penser	  que	  vous	  savez	  déjà	  comment	  aimer.	  C'est	  
peut-‐être	   vrai.	   Mais	   ce	   sujet	   est	   pour	   toutes	   les	   femmes	   –	   les	   jeunes	   femmes,	   les	   femmes	  
âgées,	  celles	  qui	  entendent	  ceci	  pour	  la	  première	  fois,	  et	  celles	  qui	  marchent	  avec	  le	  Seigneur	  
depuis	  très	  longtemps.	  Cela	  ne	  fait	  jamais	  de	  mal	  de	  se	  remémorer	  ces	  vérités.	  Voyez-‐le	  comme	  
un	  cours	  de	  remise	  à	  niveau.	  Qui	  n'en	  a	  pas	  besoin	  de	  temps	  en	  temps?	  	  

L'AMOUR	  PHILEO	  

Considérons	   tout	   d'abord	   le	  mot	   lui-‐même.	   Phileo	   est	   un	   verbe.	   C'est	   un	   verbe	   d'action	   qui	  
signifie	  “amour	  amical”.	  Phileo	  donne	  l'idée	  d'être	  aimable	  avec	  quelqu'un;	  de	  prendre	  plaisir	  à	  
être	  ou	  de	  désirer	  être	  avec	  cette	  personne.	  Il	  parle	  de	  tendre	  affection.	  C'est	  le	  genre	  d'amour	  
que	  Dieu	  veut	  que	  vous	  ayez	  pour	  votre	  mari	  et	  pour	  vos	  enfants,	  et	  pour	  les	  autres	  personnes	  
qui	  sont	  dans	  votre	  vie.	  	  
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Avec	  cette	  définition	  en	  tête	  –	  un	  amour	  qui	  apprécie	  ou	  qui	  prend	  plaisir	  en	  quelqu'un	  d'autre	  
–	  demandez-‐vous	   si	   c'est	   vrai	   de	   vous?	   Si	   vous	  êtes	  mariée,	   est-‐ce	  que	   votre	  mari	   dirait	   que	  
vous	  prenez	  plaisir	  en	  lui?	  Dirait-‐il	  que	  vous	  êtes	  amicale	  envers	  lui?	  Et	  vos	  enfants?	  La	  plupart	  
du	  temps	  c'est	  facile	  d'être	  amicale	  envers	  vos	  amis.	  Mais	  qu'en	  est-‐il	  de	  ceux	  de	  votre	  famille?	  
Soyez	   honnêtes	   dans	   vos	   réponses.	   C'est	   un	   sujet	   que	   vous	   devez	   peut-‐être	   apporter	   au	  
Seigneur.	  	  

Tite	  nous	  dit	  clairement	  que	  nous	  devons	  aimer	  notre	  mari	  et	  nos	  enfants	  d'un	  amour	  “phileo”.	  	  
Mais	  ce	  n'est	  pas	  le	  seul	  endroit	  où	  nous	  trouvons	  ce	  mot	  dans	  le	  Nouveau	  Testament.	  L'auteur	  
de	  l'épitre	  aux	  Hébreux	  utilise	  le	  mot	  phileo	  quand	  il	  écrit:	  “Perséverez	  dans	  l'amour	  fraternel.”	  
(13:1).	  Paul	  utilise	  phileo	  en	  Romains	  12:10,	  quand	  il	  dit:	  

Par	   amour	   fraternel,	   ayez	   de	   l'affection	   les	   uns	   pour	   les	   autres;	   par	   honneur,	   usez	   de	  
prévenances	  réciproques.	  	  

En	  terminant	  sa	  lettre	  à	  Tite,	  Paul	  écrit:	  

Tous	  ceux	  qui	  sont	  avec	  moi	   te	  saluent.	  Salue	  ceux	  qui	  nous	  aiment	   (phileo)	  dans	   la	   foi.	   (Tite	  
3:15)	  

L'apôtre	  Pierre	  utilise	  phileo	  quand	  il	  écrit:	  

Puisque	  vous	  avez	  purifié	  vos	  âmes	  dans	   l'obéissance	  à	   la	  vérité	  en	  vue	  d'un	  amour	   fraternel	  
sincère,	  aimez-‐vous	  les	  uns	  les	  autres	  ardemment	  et	  de	  tout	  votre	  coeur.	  (1	  Pierre	  1:22)	  

Je	   veux	  me	   concentrer	   un	  moment	   sur	   ce	   dernier	   verset.	   Dans	   cet	   exemple	   d'amour	   phileo,	  
Pierre	  s'adresse	  sans	  aucun	  doute	  à	  des	  croyants.	  Mais	  l'amour	  phileo	  n'est	  pas	  exclusivement	  
un	  amour	  chrétien.	  Les	  incroyants	  peuvent	  avoir	  et	  ont	  ce	  genre	  d'affection	  tendre	  les	  uns	  pour	  
les	  autres.	  

Mais	   si	   vous	   voulez	   démontrer	   le	   genre	   d'amour	   phileo	   décrit	   ici	   –	   un	   amour	   qui	   reflète	  
l'affection	  et	  la	  tendresse	  de	  Dieu	  pour	  vous	  –	  vous	  devez	  “purifier	  vos	  âmes	  en	  obéissant	  à	  la	  
vérité	  par	  l'Esprit.”	  Un	  incroyant	  ne	  peut	  pas	  avoir	  un	  coeur	  pur.	  Seul	  un	  coeur	  où	  le	  Saint-‐Esprit	  
demeure	  peut	  être	  purifié	  pour	  aimer	  avec	  ce	  genre	  de	  ferveur.	  

Le	  New	  Strong's	  Dictionary	  fait	  une	  différence	  entre	  agape	  et	  phileo:	  

PHILEO	   =	   (fil-‐eh'-‐o);	   être	   un	   ami	   de	   (aimer	   [un	   individu	   ou	   	   un	   objet]),	   c'est-‐à-‐dire,	   avoir	   de	  
l'affection	  pour,	  marquer	  un	  attachement	  personnel,	  en	  tant	  que	  sentiment	  ou	  émotion,	  tandis	  
que	  (l'agape)	  a	  un	  sens	  plus	  large,	  qui	  embrasse	  en	  particulier	  le	  jugement	  et	  le	  consentement	  
délibéré	  de	   la	  volonté	  par	  principe,	  devoir	  et	  convenance:	   les	  deux	  sont	  donc	   liés;	   le	  premier	  
(phileo)	  concernant	  principalement	  le	  coeur,	  et	  le	  second	  (agape)	  concernant	  principalement	  la	  
tête.	  (14)	  	  
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L'AMOUR	  AUTHENTIQUE	  

Dieu	  veut	  que	  vous	  aimiez	   les	  autres	  avec	  votre	  coeur	  et	  avec	  votre	  tête.	   	  Si	  vous	  apprenez	  à	  
regarder	   les	  autres	  avec	  votre	  tête	  –	  si	  vous	   les	  voyez	  comme	  des	  enfants	  de	  Dieu	  qu'Il	  aime	  
profondément,	   en	   dépit	   de	   leurs	   fautes	   et	   de	   leurs	   défauts	   –	   cela	   ne	   fera	   qu'enrichir	   les	  
émotions	  de	  votre	  coeur.	  Vous	  serez	  encore	  plus	  motivées	  pour	  aimer	  votre	  mari,	  vos	  enfants,	  
vos	   amis,	   votre	   belle-‐mère,	   votre	   gendre	   ou	   votre	   belle-‐fille,	   et	   vos	   voisins.	   	   Ce	   ne	   sera	   pas	  
difficile	  puisque	  votre	  tête	  et	  votre	  coeur	  travailleront	  ensemble	  pour	  démontrer	  un	  amour	  qui	  
reflète	  l'amour	  que	  Dieu	  a	  pour	  eux.	  	  

Il	   est	   très	   important	   que	   nous	   comprenions	   ces	   vérités	   concernant	   l'amour	   véritable.	   Très	  
souvent	  dans	  le	  mariage,	  lorsque	  l'un	  ou	  quelquefois	  les	  deux	  époux	  ont	  une	  idée	  fausse	  de	  ce	  
qu'aimer	   signifie,	   le	   mariage	   fonctionne	   sur	   un	   mode	   de	   marchandage.	   Tout	   devient	  
reciproque:	  “Si	  tu	  fais	  ceci	  pour	  moi,	  je	  ferai	  ça	  pour	  toi.”	  Et	  l'inverse	  aussi	  est	  vrai:	  “Si	  tu	  ne	  fais	  
pas	  ceci	  pour	  moi,	  je	  ne	  ferai	  pas	  ça	  pour	  toi.”	  Nous	  retenons,	  nous	  punissons	  et	  nous	  jouons	  à	  
des	  jeux:	  “Il	  ne	  m'a	  pas	  embrassée	  avant	  de	  partir?	  Eh	  bien,	  ce	  soir...	  tintin!”	  

Ce	  n'est	  pas	  de	  l'amour	  véritable.	  L'amour	  véritable	  –	  celui	  que	  Jésus	  a	  montré	  –	  ne	  rend	  pas	  la	  
pareille.	  Il	  n'est	  pas	  égoïste	  du	  tout.	  Peut-‐être	  savez-‐vous	  cela,	  mais	  c'est	  un	  combat	  pour	  vous.	  
Vous	  êtes	  peut-‐être	  consciente	  de	  ce	  que	  Dieu	  vous	  demande	  de	  faire,	  et	  vous	  voulez	  le	  faire	  
pour	  Lui	  plaire,	  mais	  vous	  ne	  savez	  pas	  comment	  le	  faire.	  Je	  vais	  vous	  donner	  trois	  étapes	  pour	  
vous	  aider	  à	  devenir	  une	  personne	  plus	  affectueuse	  –	  une	  personne	  qui	  reflète	  Dieu	  à	  tous	  ceux	  
qu'Il	  amène	  dans	  votre	  vie.	  

Étape	  n°1:	  Ayez	  une	  relation	  juste	  avec	  Dieu.	  

L'amour	  pur	  et	  véritable	  vient	  d'un	  coeur	  qui	  est	  né	  de	  nouveau.	  Si	  le	  Saint-‐Esprit	  ne	  demeure	  
pas	  en	  vous,	  vous	  ne	  pourrez	  pas	  manifester	   l'amour	  de	   Jésus	  –	  un	  amour	  qui	   fait	  passer	   les	  
autres	  d'abord	  et	  qui	  est	  prêt	  à	  se	  sacrifier	  pour	  quelqu'un	  d'autre.	  	  	  

Très	  souvent	  les	  femmes	  écoutent	  un	  enseignement,	  ou	  elles	  lisent	  quelque	  chose	  dans	  un	  livre	  
et	  elles	  pensent:	   “Hum...	   ça	   semble	   intéressant.	   Je	  vais	  essayer	   ça	  avec	  mon	  mari.”	  Mais	   vos	  
maris	  savent	  faire	  la	  différence	  entre	  des	  actes	  qui	  viennent	  d'un	  amour	  profond	  et	  les	  actes	  qui	  
sont	  faits	  seulement	  parce	  que	  “nous	  voulons	  voir	  si	  ça	  marche”.	  D'ailleurs,	  ceci	  est	  vrai	  aussi	  
avec	  les	  amis,	  les	  enfants	  et	  les	  autres	  membres	  de	  la	  famille.	  	  

La	  motivation	  est	   tout.	   Si	   vous	  essayez	  une	  nouvelle	   recette	  pour	   votre	  mari	  parce	  que	  vous	  
voulez	   lui	   faire	   plaisir,	   et	   qu'il	   l'ignore,	   vous	   pensez:	   “Il	   n'aime	   pas	   ça,	   je	   ne	   recommencerai	  
pas.”	  Vous	  n'êtes	   pas	   offensée	  personnellement,	   parce	  qu'il	   ne	   s'agissait	   pas	   de	   vous	   –	   vous	  
vouliez	  lui	  faire	  plaisir.	  Ça,	  c'était	  témoigner	  un	  amour	  profond.	  

Mais	  si	  ce	  n'est	  pas	  votre	  motivation,	  et	  que	  vous	  lui	  serviez	  un	  nouveau	  plat	  et	  qu'il	  l'ignore	  ou	  
oublie	  de	  vous	   féliciter,	   	  vous	  vous	  mettez	  en	  colère	  et	  vous	  êtes	  prête	  à	   jeter	   le	  contenu	  du	  
plat	  dans	  la	  poubelle.	  	  
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Si	  la	  vie	  intérieure	  est	  juste,	  la	  vie	  extérieure	  le	  sera	  aussi.	  Mais	  si	  l'intérieur	  est	  hypocrite,	  cela	  
se	  verra	  à	  l'extérieur.	  Peu	  importe	  ce	  que	  vous	  ferez	  pour	  essayer	  de	  faire	  du	  bien	  aux	  autres,	  
ça	  tombera	  à	  plat.	  Les	  gens	  peuvent	  faire	  la	  différence.	  

Étape	  n°2:	  Examinez	  votre	  attitude	  

Si	  vous	  voulez	  aimez	  comme	  Christ	  l'a	  fait,	  vous	  ne	  pouvez	  pas	  vous	  accrocher	  à	  des	  attitudes	  
ou	  à	  des	  émotions	  qui	  ne	  sont	  pas	  celles	  de	  Christ.	  Autrement	  dit,	   l'amour	  agape	  tel	  qu'il	  est	  
décrit	  en	  1	  Corinthiens	  13:4-‐6	  doit	  être	  à	  l'oeuvre	  dans	  votre	  vie.	  Je	  vous	  redonne	  ce	  passage	  de	  
l'Ecriture	  pour	  vous	  aider	  à	  le	  mémoriser.	  	  

L'amour	  est	  patient,	  l'amour	  est	  serviable,	  	  il	  n'est	  pas	  envieux,	  	  

il	  ne	  se	  vante	  pas,	  il	  n'est	  pas	  orgueilleux;	  il	  ne	  fait	  rien	  de	  malhonnête,	  	  

il	  ne	  cherche	  pas	  son	  intérêt,	  il	  ne	  s'irrite	  pas,	  il	  n'éprouve	  pas	  de	  rancune;	  	  

il	  ne	  se	  réjouit	  pas	  de	  l'injustice,	  mais	  il	  se	  réjouit	  de	  la	  vérité;	  	  

l'amour	  permet	  de	  tout	  supporter,	  	  

il	  nous	  fait	  garder	  en	  toute	  circonstance	  la	  foi,	  l'espérance	  et	  la	  patience.	  

Dans	  un	  coeur	  aimant	  il	  n'y	  a	  pas	  de	  place	  pour	  le	  manque	  de	  pardon,	  le	  ressentiment,	  la	  colère	  
ou	  l'amertume.	  Peu	  importe	  la	  gravité	  de	  l'offense,	  ces	  attitudes	  ne	  peuvent	  que	  bloquer	  le	  flux	  
de	  l'amour.	  

Paul	  nous	  met	  en	  garde	  contre	  la	  dévastation	  que	  l'amertume	  peut	  causer.	  

Veillez	  à	  ce	  que	  personne	  ne	  se	  prive	  de	  la	  grâce	  de	  Dieu;	  à	  ce	  qu'aucune	  racine	  d'amertume	  ne	  
produise	  des	   rejetons	  et	  ne	  cause	  du	   trouble,	  et	  que	  plusieurs	  n'en	  soient	  affectés.	   (Hébreux	  
12:15)	  

Un	  des	  dangers	  de	  l'amertume	  c'est	  la	  vitesse	  avec	  laquelle	  elle	  peut	  s'étendre	  à	  d'autres.	  Par	  
exemple,	   si	   vous	   avez	   des	   enfants	   et	   qu'ils	   voient	   votre	   amertume	   envers	   quelqu'un,	   ils	  
l'apprendront	  de	  vous.	  Ou	  si	  votre	  mari	  voit	  que	  vous	  êtes	  amère	  envers	  quelqu'un,	  il	  deviendra	  
amer	  aussi	  contre	  cette	  personne.	  	  

L'amertume	  est	  dangereuse	  et	  elle	  fait	  de	  la	  peine	  à	  Dieu.	  C'est	  pourquoi	  il	  est	  sage	  d'examiner	  
vos	   coeurs	   fréquemment	   pour	   voir	   si	   vous	   avez	   laissé	   une	   racine	   d'amertume	   commencer	   à	  
pousser.	  

Comme	  le	  dit	  le	  Psaume	  139:23-‐24	  dans	  une	  version	  anglaise	  moderne:	  
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Sonde-‐moi,	  ô	  Dieu,	  et	  connais	  mon	  coeur...	  et	  montre-‐moi	  si	  Tu	  trouves	  en	  moi	  quelque	  chose	  
qui	  Te	  rend	  triste.	  

Tout	  ce	  qui	  fait	  de	  la	  peine	  à	  Dieu	  doit	  partir.	  Jésus	  libère	  de	  toute	  attitude	  et	  de	  tout	  sentiment	  
qui	  n'est	  pas	  de	  Lui.	  Votre	  part	  c'est	  de	  Lui	  confesser	  vos	  émotions	  honnêtement	  –	  rappelez-‐
vous,	  Dieu	  connaît	  déjà	  la	  vérité.	  

Si	  vous	  voulez	  être	  sûre	  de	  Son	  omniscience,	  lisez	  le	  reste	  du	  Psaume	  139.	  Il	  sait	  tout	  de	  vous.	  
Alors	  confessez-‐Lui	  vos	  émotions	  honnêtement	  et	  demandez-‐Lui	  de	  vous	  pardonner	  et	  de	  vous	  
guérir	  des	  blessures	  qui	  resteront	  après	  qu'Il	  aura	  enlevé	  ce	  ressentiment	  et	  cette	  amertume.	  
Vous	  ne	  pouvez	  pas	   vous	   contenter	  de	  mettre	  un	   sparadrap	   sur	   ce	  genre	  de	  blessures.	  Vous	  
avez	  besoin	  d'un	  baume	  de	  guérison.	  Dieu	  merci	   le	  Psaume	  147:3	  nous	  dit:	  “Il	  guérit	  ceux	  qui	  
ont	  le	  coeur	  brisé	  et	  panse	  leurs	  blessures.”	  J'aime	  ça,	  pas	  vous?	  

PARDONNEZ	  ET	  PRIEZ	  POUR	  LES	  AUTRES	  

Lorsque	  vous	  avez	  confessé	  votre	  amertume	  et	  que	  vous	  vous	  êtes	  tournée	  vers	  Dieu	  pour	  être	  
guérie,	  priez	  pour	  la	  personne	  qui	  vous	  a	  blessée.	  Aïe!	  C'est	  dur.	  Priez	  que	  Dieu	  satisfasse	  ses	  
besoins	   les	   plus	   profonds.	  Même	   si	   vous	   ne	   savez	   pas	   quels	   peuvent	   être	   ses	   besoins,	   vous	  
pouvez	  être	  sûre	  que	  toute	  personne	  a	  des	  besoins	  émotionnels	  profonds	  que	  Dieu	  seul	  peut	  
satisfaire.	  La	  personne	  qui	  vous	  a	  blessée	  est	  peut-‐être	  une	  mère	  célibataire	  qui	  élève	  seule	  ses	  
enfants.	  Elle	  est	  peut-‐être	  veuve.	  Tous	  ont	  des	  besoins	  spécifiques,	  et	  le	  Dieu	  qui	  les	  a	  créés	  est	  
le	  seul	  qui	  puisse	  les	  satisfaire.	  Il	  sait	  comment	  procurer	  les	  circonstances	  qui	  les	  satisferont.	  	  

Et	  plus	  vous	  prierez	  pour	  cette	  personne,	  plus	  ça	  deviendra	  facile.	  Faites-‐le	  par	  la	  foi	  et	  voyez-‐le	  
comme	   une	   oeuvre	   accomplie.	   Refusez	   les	   pensées	   furieuses	   et	   laides	   au	   sujet	   de	   cette	  
personne.	   Satan	   aime	   ramener	   sans	   cesse	   ce	   genre	   de	   pensées.	   Il	   murmure:	   “Souviens-‐toi	  
comme	  elle	  t'a	  fait	  mal.”	  	  Ne	  l'écoutez	  pas.	  

Un	  des	  plus	  beaux	  aspects	  de	  l'amour	  tel	  qu'il	  est	  décrit	  en	  1	  Corinthiens	  13	  c'est	  que	  l'amour	  
ne	  tient	  pas	  compte	  des	  torts	  qu'on	  lui	  fait.	  L'amour	  n'est	  pas	  un	  comptable,	  qui	  prend	  note	  de	  
toutes	  les	  mauvaises	  choses	  que	  les	  gens	  font	  contre	  nous.	  	  

Dieu	  m'a	  donné	  un	  outil	  qui	  m'aide	  énormément	  pour	  ce	  genre	  de	  situations.	  Lorsque	  j'essaie	  
de	  pardonner	  à	  quelqu'un	  qui	  m'a	  blessée,	   j'imagine	  cette	  personne	  devant	   le	   trône	  de	  Dieu	  
avec	   Sa	   lumière	   qui	   les	   inonde.	   Sa	   lumière	   dissipe	   les	   ténèbres.	   Elle	   réchauffe	   les	   gens,	   les	  
purifie	  et	  les	  change.	  	  

Nous	  devons	  nous	   rappeler	  que	  Dieu	  est	   responsable	  de	  ces	  gens	  qui	  nous	  ont	  blessées	   .	  De	  
temps	  en	  temps	  j'ai	  dû	  dire	  au	  Seigneur:	  “Seigneur,	  c'est	  Ta	  responsabilité.”	  C'est	  ce	  que	  Moïse	  
a	   rappelé	  à	  Dieu	  quand	   les	  enfants	  d'Israël	   se	  sont	  mis	  à	   se	  plaindre	  et	  à	   se	   lamenter	  contre	  
Moïse	  dans	  le	  désert	  (Exode	  16:2):	  “Seigneur,	  ce	  sont	  Tes	  enfants.	  Tu	  en	  es	  responsable.”	  	  
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Nous	   souvenir	   qu'aucun	   de	   nous	   n'est	   parfait	   nous	   aide	   aussi.	   Nous	   sommes	   tous	   en	  
cheminement.	   Si	   vous	   considérez	   que	   cette	   personne	   qui	   vous	   a	   blessée	   se	   tiendra	   un	   jour	  
devant	  Dieu	  au	  ciel	  et	  qu'elle	  sera	  enfin	  devenue	  ce	  pour	  quoi	  Dieu	   l'avait	  créée,	  cela	  change	  
votre	   perspective.	   C'est	   vrai!	   Et	   il	   est	   alors	   tellement	   plus	   facile	   de	   leur	   pardonner	   et	   de	   les	  
aimer.	  	  

Pensez-‐y	  –	  un	  jour	  nous	  serons	  toutes	  parfaitement	  mature	  en	  Jésus.	  Et	  nous	  le	  resterons	  pour	  
toujours!	  Nous	  devons	  nous	  voir,	  non	   telles	  que	  nous	  sommes	  –	  avec	   tous	  nos	  échecs,	  notre	  
folie,	  nos	  déceptions,	  avec	  toutes	  nos	  blessures	  et	  nos	  peines	  de	  coeur,	  et	  la	  manière	  dont	  nous	  
nous	  blessons	   les	  unes	   les	  autres	  –	  mais	  Dieu	  nous	  voit	   à	   travers	  Christ-‐Jésus.	  Nous	   sommes	  
parfaites	  en	  Lui.	  

PARDONNER	  N'EST	  PAS	  FACULTATIF	  

Quelquefois	   le	   mal	   qui	   nous	   est	   fait	   est	   si	   grand	   et	   si	   ignoble	   qu'il	   nous	   est	   très	   difficile	  
d'abandonner	   notre	   ressentiment	   ou	   notre	   amertume.	   Si	   c'est	   votre	   cas,	   contemplez	   Jésus.	  
Regardez	   longuement	   votre	   Sauveur	   qui	   a	   été	   méprisé,	   rejeté,	   haï	   et	   même	   crucifié	   –	   et	  
pourtant	  Il	  n'a	  jamais	  cessé	  de	  nous	  aimer.	  

Je	  pense	  que	  c'est	  ce	  qui	  a	  permis	  à	  Etienne	  de	  réagir	  comme	  il	  l'a	  fait	  quand	  il	  a	  été	  lapidé.	  Il	  a	  
contemplé	   Jésus	  et	  a	  appris	  de	  Lui,	  et	  alors	  qu'il	  mourait	  aux	  mains	  de	   ses	  ennemis,	   il	   a	  prié	  
pour	  que	  ces	  gens	  soient	  pardonnés.	  Les	  dernières	  paroles	  d'Etienne	  furent:	  “Seigneur,	  ne	  les	  
charge	  pas	  de	  ce	  péché.”	  (Actes	  7:55-‐60)	  

Pardonner	  n'est	  pas	  facultatif.	  Nous	  devons	  pardonner	  simplement	  parce	  que	  le	  Seigneur	  nous	  
dit	  de	   le	   faire.	  Mais	  si	  vous	  voulez	  une	  raison	  égoïste	  de	  pardonner	   (une	  raison	  qui	   finira	  par	  
détruire	  votre	  égoïsme),	  faites-‐le	  pour	  votre	  santé.	  

Au	  cours	  de	   la	  dernière	  décennie	  environ,	  certains	  médecins	  et	   scientifiques	  ont	  conduit	  une	  
recherche	  spécifique	  pour	  déterminer	  les	  effets	  physiques	  du	  manque	  de	  pardon.	  (15)	  	  En	  effet,	  
quand	  nous	  refusons	  de	  pardonner,	  un	  certain	  nombre	  de	  réactions	  physiques	  se	  produisent:	  
fatigue	  musculaire,	  maux	  de	  tête,	  constriction	  des	  vaisseaux	  sanguins,	  réduction	  de	  la	  quantité	  
d'oxygène	   et	   de	   nutriments	   qui	   arrive	   aux	   cellules,	   interruption	   du	   sommeil,	   problèmes	   de	  
mâchoires	  dus	  aux	  dents	  serrées...	  la	  liste	  est	  sans	  fin.	  	  

Alors,	  pour	  votre	  bien,	  choisissez	  de	  pardonner.	  Faites	  ce	  choix	  aujourd'hui	  et	  faites-‐le	  chaque	  
fois	  que	  quelqu'un	  vous	  contrarie.	  Ce	  serait	  bien	  si	  vous	  pouviez	  prendre	  une	  décision	  une	  fois	  
pour	   toutes	   et	   que	   tout	   à	   coup	   vous	   aimiez	   tout	   le	   monde	   et	   que	   la	   vie	   devienne	   belle	   et	  
merveilleuse	  tout	  le	  temps.	  Mais	  ce	  n'est	  pas	  comme	  ça.	  Le	  pardon	  est	  un	  travail	  continuel.	  Un	  
travail	  quotidien.	  

Chaque	   fois	   que	   quelqu'un	   vous	   contrarie	   et	   que	   la	   colère	   vous	   prend,	   vous	   devez	  
immédiatement	   vous	   tourner	   vers	   le	   Seigneur	   pour	   Lui	   demander	   de	   remplir	   votre	   coeur	   de	  
Son	   amour	   pour	   cette	   personne.	   Nous	   vivons	   dans	   un	   monde	   imparfait,	   avec	   des	   gens	  
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imparfaits,	  et	  un	  adversaire	  malfaisant	  qui	  aime	  détruire	  les	  relations,	  alors	  vous	  aurez	  des	  tas	  
d'occasions	  de	  pratiquer	  le	  pardon.	  

MARCHER	  DANS	  LE	  PARDON	  ET	  L'AMOUR	  

J'en	   reviens	   au	  mariage.	   Il	   semble	   que	   Satan	   	   fait	   des	   heures	   supplémentaires	   pour	   détruire	  
cette	   relation-‐là.	   C'est	   parce	   que	   le	   diable	   veut	   dérober	   votre	   intégrité	   et	   faire	   de	   vous	   des	  
inadaptés	  émotionnels.	  

C'est	  peut-‐être	  déjà	  votre	  cas.	  Les	  choses	  se	  sont	  peut-‐être	  détériorées	  à	  tel	  point	  dans	  votre	  
mariage	  que	  vous	  êtes	  comme	  la	   femme	  qui	  était	  décrite	  comme	  un	  “porc-‐épic	  émotionnel”.	  
Elle	  avait	  tellement	  de	  piquants	  que	  son	  pauvre	  mari	  ne	  pouvait	  pas	  l'approcher.	  C'est	  souvent	  
le	  cas	  pour	  une	  femme	  a	  épousé	  un	  non-‐croyant.	  C'est	  peut-‐être	  un	  travailleur	  acharné,	  ou	  un	  
alcoolique,	  ou	  il	  lui	  est	  infidèle.	  Il	  est	  peut-‐être	  cruel.	  

Si	   vous	   êtes	   dans	   cette	   situation	   et	   que	   vous	   êtes	   croyante	   depuis	   un	   certain	   temps,	   vous	  
connaissez	  sans	  doute	  1	  Pierre	  3:1	  à	  l'endroit	  et	  à	  l'envers:	  

Femmes,	  soyez	  soumise	  chacune	  à	  votre	  mari,	  afin	  que	  même	  si	  quelques	  uns	  n'obéissent	  pas	  à	  
la	  parole,	  ils	  soient	  gagnés	  sans	  parole,	  par	  la	  conduite	  de	  leur	  femme.	  

Le	  problème	  c'est	  que	  vous	  pouvez	  connaître	  ce	  verset	  et	  être	  déterminée	  à	  vivre	  ce	  verset	  en	  
serrant	  les	  dents,	  mais	  à	  moins	  que	  vous	  n'ayez	  cet	  amour	  pur	  pour	  votre	  mari,	  vous	  ne	  serez	  
jamais	   capable	   de	   le	   mettre	   en	   pratique.	   Vous	   ne	   pouvez	   pas	   mettre	   la	   charrue	   avant	   les	  
boeufs.	  L'amour	  doit	  venir	  d'abord,	  et	  ensuite	  les	  actes	  suivront.	  	  

Prenez	   d'abord	   le	   chemin	   de	   la	   croix,	   et	   ensuite	   votre	   conduite	   sera	   suffisamment	   paisible,	  
suffisamment	  douce	  et	  suffisamment	  affectueuse	  pour	  que	  vous	  puissiez	  vous	  occuper	  de	  votre	  
mari	  d'une	  manière	  qui	  plaira	  au	  Seigneur.	  Sans	  cela,	  vous	  n'avez	  aucune	  force	  pour	  mettre	  ce	  
verset	   en	   pratique.	   J'ai	   souvent	   vu	   des	   femmes	   qui	   étaient	   tellement	   remplies	   d'amertume	  
envers	  leur	  mari	  qu'elles	  ne	  cherchaient	  plus	  qu'à	  prendre	  leur	  revanche.	  Elles	  voulaient	  à	  tout	  
prix	  se	  venger.	  	  

Quelquefois	  la	  femme	  pense	  que	  la	  meilleur	  façon	  de	  se	  venger	  d'un	  mari	  infidèle	  c'est	  d'être	  
infidèle	  à	  son	  tour.	  Mais	  c'est	  un	  choix	  stérile	  et	  destructif.	  Tout	  ce	  que	  cela	  fait,	  c'est	  de	  rendre	  
votre	  mariage	  encore	  plus	  difficile	  à	  réparer.	  Si	  vous	  voulez	  que	  Dieu	  puisse	  toucher	  votre	  mari	  
par	   votre	   intermédiaire,	   vous	   devez	   laisser	   de	   côté	   votre	   amertume	   et	   veiller	   plutôt	   à	   être	  
remplie	   du	   Saint-‐Esprit.	   Laissez	   à	   Dieu	   le	   soin	   de	   changer	   votre	   mari.	   Faites	   votre	   part	   –	  
marchez	  dans	  le	  pardon	  et	  l'amour	  –	  et	  laissez	  à	  Dieu	  la	  responsabilité	  de	  changer	  votre	  mari.	  	  

Et	   pour	   celles	   d'entre	   vous	   qui	   ne	   sont	   pas	  mariées,	   ce	  message	   est	   aussi	   pour	   vous.	   Si	   un	  
membre	   de	   la	   famille,	   une	   amie	   ou	   un	   collègue	   de	   travail	   vous	   a	   fâchée	   –	  marchez	   dans	   le	  
pardon	  et	  dans	  l'amour	  envers	  cette	  personne.	  Priez	  pour	  elles	  et	  laissez	  Dieu	  être	  Celui	  qui	  les	  
change.	  Entre	  temps,	  soyez	  un	  reflet	  de	  Jésus.	  
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Si	   vous	   vous	  êtes	   laissée	   aller	   à	  devenir	   toute	  piquante	   comme	  cette	   femme	  porc-‐épic,	   vous	  
n'avez	   peut-‐être	  même	   pas	   le	   désir	   de	   pardonner.	   Alors	   vous	   devez	   demander	   à	  Dieu	   de	   se	  
mettre	  à	  l'oeuvre.	  Dites-‐Lui:	  “Seigneur,	  je	  sais	  que	  mon	  attitude	  est	  fausse.	  Je	  Te	  demande	  de	  
me	  donner	  le	  désir	  de	  pardonner.”	  Dieu	  est	  fidèle.	  Vous	  pouvez	  vous	  appuyer	  sur	  sa	  fidélité.	  Il	  
commencera	  une	  oeuvre	  en	  vous,	  et	  un	  jour,	  vous	  verrez	  un	  petit	  rayon	  de	  lumière.	  Vous	  vous	  
mettrez	  à	  penser:	   Je	  devrais	  peut-‐être	  travailler	  sur	   le	  pardon	  un	  petit	  peu.	  Puis	  un	  petit	  peu	  
plus,	  puis	  un	  petit	  peu	  plus,	  et	  sans	  que	  vous	  vous	  en	  rendiez	  compte,	  vous	  serez	  en	  train	  de	  
marcher	  dans	  l'amour.	  

Étape	  n°3:	  Etudiez	  ceux	  que	  vous	  aimez	  

Pour	   pouvoir	   révéler	   votre	   amour	   publiquement	   par	   votre	   attitude	   et	   vos	   actes,	   vous	   devez	  
d'abord	  savoir	   comment	   l'autre	  personne	  a	  besoin	  d'entendre	  dire	  “je	   t'aime”.	   Il	   vous	   faudra	  
faire	  un	  petit	  travail	  de	  détective.	  Comme	  quelqu'un	  a	  dit:	  “A	  quoi	  cela	  te	  sert	  de	  me	  dire	  “je	  
t'aime”	  si	  ce	  n'est	  pas	  comme	  ça	  que	  j'ai	  besoin	  de	  l'entendre?”	  Ce	  que	  vous	  ne	  devez	  pas	  faire	  
avec	   cette	   information,	   c'est	   l'inverser	   et	   l'utiliser	   contre	   votre	   mari.	   Dans	   ce	   livre	   je	   ne	  
m'occupe	  pas	  des	  maris.	  Ceci	  est	  pour	  vous.	  

Une	   des	   raisons	   pour	   lesquelles	   les	   livres	   sur	   le	   mariage	   ne	   marchent	   pas	   pour	   tous	   les	  
mariages,	  c'est	  parce	  qu'il	  n'y	  a	  pas	  qu'un	  seul	  langage	  qui-‐convient-‐à-‐tous	  pour	  parler	  d'amour.	  
Chacun	  a	  besoin	  de	  l'entendre	  différemment.	  

J'avais	   une	   amie	   dont	   le	   mari	   trouvait	   qu'elle	   était	   la	   plus	   désirable	   quand	   elle	   portait	   une	  
grande	  chemise	  de	  nuit	  en	  flanelle.	  Il	  ne	  pouvait	  pas	  la	  laisser	  tranquille	  quand	  elle	  portait	  cette	  
bonne	  vieille	  chemise	  de	  nuit	  démodée.	  	  La	  plupart	  des	  maris	  ne	  trouveraient	  sans	  doute	  pas	  ce	  
genre	  de	  chemise	  en	  flanelle	  irrésistible.	  En	  général	  ce	  n'est	  pas	  ce	  qui	  est	  conseillé.	  Les	  livres	  
sur	  le	  mariage	  ne	  vous	  dirigeront	  pas	  vers	  les	  vêtements	  de	  nuit	  en	  flanelle.	  Ils	  vous	  diront	  de	  
porter	  plutôt	  quelque	  chose	  de	  sexy	  ou	  quelque	  chose	  en	  dentelle.	  

Je	  me	  souviens	  d'un	  livre	  qui	  suggérait	  de	  porter	  un	  négligé	  avec	  de	  grandes	  bottes	  blanches.	  
Imaginez	  un	  peu!	  Mais	  si	  mon	  amie	  avait	  lu	  ce	  livre	  et	  suivi	  sa	  suggestion,	  son	  mari	  aurait	  été	  
bien	  déçu.	  Il	  entend	  “Je	  t'aime”	  avec	  de	  la	  flanelle.	  C'est	  comme	  ça!	  

Si	   on	   ne	   vous	   exprime	   pas	   l'amour	   dans	   un	   langage	   que	   vous	   pouvez	   comprendre	  
émotionnellement,	  cela	  n'a	  que	  peu	  de	  valeur	  pour	  vous.	  Lorsque	  vous	  achetez	  un	  cadeau	  pour	  
quelqu'un,	  vous	  pensez	  au	  caractère	  de	  cette	  personne,	  à	  ce	  qu'elle	  pourrait	  utiliser,	  ce	  qu'elle	  
pourrait	  apprécier.	  Si	  sa	  couleur	  favorite	  est	  le	  bleu	  et	  qu'elle	  déteste	  tout	  ce	  qui	  est	  doré,	  vous	  
ne	  lui	  achetez	  pas	  quelque	  chose	  de	  doré.	  	  Non!	  Vous	  cherchez	  quelque	  chose	  de	  bleu.	  	  

De	   la	  même	  manière,	   dans	   votre	  mariage	   il	   est	   important	  que	   vous	  parliez	  d'amour	  dans	  un	  
langage	  que	  votre	  époux	  comprend	  et	  apprécie.	  Il	  aime	  peut-‐être	  que	  vous	  lui	  disiez	  “Je	  t'aime”	  
simplement	  avec	  des	  mots.	  Ou	  bien	  il	  aime	  que	  vous	  le	  surpreniez	  avec	  un	  cadeau	  ou	  avec	  un	  
service	   que	   vous	   lui	   rendez.	   Il	   comprend	   peut-‐être	   “Je	   t'aime”	   lorsque	   vous	   le	   touchez,	   ou	  
lorsque	  vous	  passez	  du	  temps	  avec	  lui.	  Peu	  importe	  ce	  que	  c'est,	  faites-‐le	  pour	  lui.	  
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Nous	  commençons	  à	  déterminer	  qui	  nous	  aime	  dès	  la	  petite	  enfance,	  et	  cela	  continue	  pendant	  
toute	   notre	   enfance.	   La	  manière	   dont	   nos	   parents	   et	   nos	   proches	   nous	   aiment,	   déterminera	  
notre	   langage	   d'amour.	   Et	   quand	   les	   gens	   nous	   parleront	   ce	   langage-‐là,	   nous	   croirons	   qu'ils	  
nous	  aiment.	  

Et	  pour	  le	  reste	  de	  nos	  vies	  ce	  sera	  notre	  référence.	  Ce	  sera	  notre	  instrument	  de	  mesure.	  Nous	  
l'appliquerons	  régulièrement	  à	  nos	  relations	  les	  plus	  importantes	  pour	  voir	  si	  quelque	  chose	  a	  
changé	  depuis	  la	  semaine	  dernière,	  ou	  depuis	  hier,	  ou	  depuis	  la	  dernière	  fois	  que	  nous	  l'avons	  
fait.	   Nous	   devons	   savoir:	  M'aime-‐t-‐il	   autant	   qu'au	   début?	  Ou	   avec	   nos	   amies:	   Sommes-‐nous	  
plus	  proches	  que	  l'année	  dernière?	  

Toutes	   les	  femmes	  ont	  besoin	  de	  ce	  genre	  d'assurance.	  Dieu	  nous	  a	  faites	  comme	  ça.	  Mais	   je	  
trouve	   intéressant	  que	   la	  plupart	  d'entre	  nous	  passe	  plus	  de	   temps	  à	  mesurer	  combien	  nous	  
sommes	   aimées	  plutôt	   que	   combien	  nous	   aimons.	   Est-‐ce	  que	   ce	  ne	   serait	   pas	  mieux	   si	   nous	  
appliquions	  notre	  étalon	  à	  nous-‐mêmes?	  	  

OBSERVATIONS	  DANS	  LE	  DOMAINE	  DE	  L'AMOUR	  

Dans	   son	   livre	   “Le	   Secret	   pour	   Rester	   Amoureux”	   John	   Powell	   écrit	   que	   nous	   devons	   nous	  
regarder	  avec	   les	  yeux	  de	   l'amour.	   (16)	  Ce	  qui	  signifie	  que	  nous	  devons	  constamment	   lire	   les	  
besoins	  de	  l'autre.	  	  

Observez	  votre	  mari	  et	  demandez-‐vous:	  “Qui	  a-‐t-‐il	  besoin	  que	  je	  sois	  ce	  matin?	  Qui	  a-‐t-‐il	  besoin	  
que	   je	   sois	   ce	   soir?	   Est-‐il	   découragé	  aujourd'hui?	  A-‐t-‐il	   besoin	  de	  ma	   force	  dans	  un	  domaine	  
particulier?”	  Parfois	  nos	  maris	  sont	  déprimés	  ou	  découragés,	  et	  la	  chose	  la	  plus	  tendre	  que	  vous	  
puissiez	  faire	  c'est	  de	  le	  fortifier	  par	  un	  encouragement.	  Ou	  s'ils	  se	  sentent	  seuls,	  ils	  ont	  besoin	  
que	  nous	  mettions	  doucement	  nos	  mains	  dans	   les	   leurs.	  Êtes-‐vous	  déjà	  allée	  vers	  votre	  mari	  
pour	  lui	  prendre	  la	  main?	  Ce	  simple	  geste	  peut	  lui	  dire	  beaucoup.	  

Je	  me	  rappelle	  du	  temps	  où	  je	  jouais	  du	  piano	  à	  l'église,	  et	  où,	  dimanche	  après	  dimanche,	  Chuck	  
et	  moi	   étions	   si	   occupés	  dans	   les	  différentes	   taches	  de	  nos	  ministères	  qu'il	  me	   semblait	   que	  
nous	  allions	  dans	  des	  directions	  complètement	  différentes.	  Parfois	  nous	  n'avions	  même	  pas	  eu	  
le	  temps	  de	  nous	  dire	  bonjour.	  Mais	  tous	  les	  dimanches	  matin	  quand	  il	  passait	  près	  du	  piano,	  
Chuck	  posait	  sa	  main	  sur	  mon	  épaule	  et	   la	  serrait	  un	  peu	  petit	  peu.	  Par	  ce	  simple	  geste	   il	  me	  
donnait	  l'attention	  et	  l'amour	  dont	  j'avais	  besoin.	  C'était	  très	  précieux	  pour	  moi.	  	  

À	  d'autres	  moments,	  quand	  nous	  maris	  ont	  eu	  quelque	  succès	  ou	  ont	  accompli	  quelque	  chose	  
qui	  leur	  tenait	  à	  coeur,	  ce	  dont	  ils	  ont	  besoin	  c'est	  que	  nous	  célébrions	  avec	  eux.	  Bizarrement,	  
certaines	  épouses	  ont	  construit	  un	  mur	  dans	  ce	  domaine.	  Elles	  ne	  peuvent	  simplement	  pas,	  ou	  
ne	  veulent	  pas,	  se	  réjouir	  avec	  leur	  mari.	  En	  général,	  en	  creusant	  un	  petit	  peu,	  on	  découvre	  que	  
c'est	  le	  ressentiment	  qui	  a	  construit	  ces	  murs.	  Comme	  nous	  l'avons	  déjà	  étudié,	  il	  n'y	  a	  pas	  de	  
place	  pour	  le	  ressentiment	  dans	  la	  vie	  d'une	  Chrétienne.	  Débarrassez-‐vous	  de	  ce	  ressentiment	  
et	  commencez	  à	  aimer	  votre	  mari	  avec	  le	  langage	  qu'il	  a	  besoin	  d'entendre.	  	  
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Si	  vous	  ne	  savez	  pas	  trop	  quel	  langage	  votre	  mari	  apprécie	  et	  qu'il	  ne	  vous	  donne	  aucun	  indice,	  
demandez	  au	  Seigneur.	  Notre	  Dieu	  est	  omnicient	  et	   créatif.	   Il	   connaît	   le	   langage	  d'amour	  de	  
votre	  mari	  et	  Il	  sait	  comment	  implanter	  des	  idées	  créatives	  en	  vous	  et	  vous	  ouvrir	  les	  yeux	  sur	  
les	  choses	  qui	  importent	  le	  plus	  à	  votre	  bien-‐aimé.	  	  

FAITES-‐LE	  POUR	  PLAIRE	  A	  DIEU	  

Pendant	  les	  premières	  dix	  années	  de	  notre	  mariage,	  je	  ne	  me	  suis	  pas	  donné	  beaucoup	  de	  mal	  
pour	  lire	  Chuck.	  Il	  était	  si	  posé,	  si	  sûr	  de	  lui-‐même,	  si	  confiant...	  il	  était	  mon	  Roc	  de	  Gibraltar!	  Je	  
m'appuyais	  sur	  lui	  et	  je	  me	  sentais	  plutôt	  dépendante	  de	  lui.	  Je	  n'avais	  aucune	  idée	  de	  ce	  qui	  se	  
passait	  en	  lui,	  et	  je	  ne	  m'en	  inquiétais	  pas.	  Chuck	  vous	  dira	  qu'il	  n'a	  jamais	  été	  déprimé	  de	  toute	  
sa	   vie	   –	   et	   je	   le	   crois	   –	   bien	  que,	   de	   temps	   en	   temps,	   il	   ait	   été	  découragé.	  Mais	   on	   lui	   avait	  
appris	  à	  ne	  jamais	  montrer	  ses	  émotions,	  alors	  il	  ne	  le	  faisait	  pas.	  S'il	  était	  inquiet	  ou	  en	  colère,	  
il	  le	  gardait	  pour	  lui.	  	  

Si	   je	   suspectais	   qu'il	   était	   un	   peu	   découragé,	   je	   l'encourageais	   à	   ma	   manière.	   Je	   lui	   disais	  
quelque	  chose	  comme	  “Je	  t'aime,	  mon	  chéri”	  sans	  même	  me	  demander	  si	  c'était	  ce	  qu'il	  avait	  
besoin	  d'entendre	  ou	   si	   ça	   lui	   ferait	   du	  bien.	  Au	   fond	  de	  moi,	   j'étais	   pratiquement	   sûre	  qu'il	  
n'avait	  même	  pas	  besoin	  que	  je	  le	  lui	  dise.	  Mais	  Dieu	  m'a	  montré	  que	  ce	  n'était	  pas	  vrai.	  	  

Dans	   la	   prière,	  Dieu	   a	   commencé	   à	  me	  montrer	   des	   façons	   créatives	   de	  dire	   à	   Chuck	  que	   je	  
l'aimais.	  Même	   lorsque	   nous	   n'avions	   que	   quinze	   dollars	   par	   semaine	   pour	   vivre,	   je	   trouvais	  
toujours	   le	   moyen	   de	   me	   procurer	   du	   parfum.	   Mais	   Chuck	   ne	   disais	   jamais	   rien.	   Même	  
maintenant,	  après	  soixante	  ans	  de	  mariage,	  il	  ne	  remarque	  mon	  parfum	  que	  si	  je	  lui	  demande:	  
“Tu	   aimes?”	   Et	   en	   général	   sa	   réponse	  est:	   “j'aime	  quoi?”	   Il	   ne	   remarque	   simplement	  pas	   les	  
parfums.	  Mais	   un	   jour	   d'été,	   avant	   que	  nous	   découvrions	   que	   ce	   n'était	   pas	   bon	  de	   le	   faire,	  
j'étais	  en	   train	  de	  me	   faire	  bronzer	  et	   je	  m'enduisais	  d'huile	  d'olive.	  Quand	   il	  est	   rentré	   il	  est	  
venu	  m'embrasser	  et	   il	  a	  dit:	  “Humm...!	  c'est	  quoi?”	  Il	  aimait	   l'huile	  d'olive!	  Je	  n'aurais	   jamais	  
pu	   le	   deviner.	  Mais	  Dieu	   savait	   ce	   que	  Chuck	   aimait.	   Et	   Il	   a	   trouvé	  un	  moyen	  de	  me	   le	   faire	  
savoir.	  

Si	  vous	  êtes	  mariée,	  apprenez	  ce	  qui	  plaît	  à	  votre	  mari.	  C'est	  ce	  que	  vous	  faites	  pour	  une	  amie,	  
non?	  Et	  nous	  voulons	  avoir	  cette	  amitié,	  cet	  amour	  phileo,	  pour	  nos	  maris.	  Les	  sondages	  nous	  
ont	   appris	   que	   les	   hommes	   ont	   admis	   que	   ce	   qui	   est	   le	   plus	   important	   pour	   eux	   dans	   leur	  
mariage	  c'est	  l'amitié	  –	  pas	  l'intelligence,	  pas	  le	  sens	  de	  l'humour,	  pas	  la	  beauté.	  Êtes-‐vous	  une	  
compagne	  pour	  lui?	  Êtes-‐vous	  une	  amie	  affectueuse?	  

Nous	   voulons	   apprendre	   ces	   choses	   pour	   bénir	   nos	   maris.	   Mais	   plus	   que	   ça,	   nous	   voulons	  
apprendre	  ces	  choses	  (et	   les	  faire)	  parce	  que	  cela	  plaît	  à	  Dieu.	   Il	  n'y	  a	  pas	  de	  motivation	  plus	  
grande	  que	  celle-‐là.	  Et	  cela	  ne	  s'applique	  pas	  seulement	  à	  la	  relation	  du	  mariage.	  	  

Ces	  principes	  s'appliquent	  aussi	  à	  nos	  relations	  avec	  nos	  enfants,	  nos	  parents,	  nos	  voisins	  et	  nos	  
amis.	  Si	  vous	  pouvez	  accepter	  ce	  concept,	  vous	  aurez	  toute	  la	  motivation	  nécessaire	  pour	  aimer	  
les	  autres	  avec	  cet	  amour	  phileo.	  Faites-‐le	  pour	  le	  Seigneur.	  Faites-‐le	  pour	  plaire	  à	  Son	  coeur.	  	  



 74 

Après	  tout,	  plaire	  à	  Dieu	  est	  la	  raison	  d'être	  de	  notre	  existence.	  Comme	  nous	  le	  dit	  Apocalypse	  
4:11:	  

Tu	  es	  digne,	  notre	  Seigneur	  et	  notre	  Dieu,	  de	  recevoir	  la	  gloire,	  l'honneur	  et	  la	  puissance,	  car	  Tu	  
as	  créé	  toutes	  choses,	  et	  c'est	  par	  Ta	  volonté	  qu'elles	  existent	  et	  qu'elles	  furent	  créées.	  	  

Nous	  sommes	  nées	  pour	  plaire	  à	  Dieu.	  Le	  ferez-‐vous?	  Lorsque	  vous	  le	  faites,	  votre	  amour	  pour	  
les	  autres	  reflètera	  l'amour	  de	  Jésus.	  

Père,	   je	   Te	  demande	  de	  nous	   remplir	  de	   tant	  d'amour	  pour	  Toi	  que	  nous	   vivrons	   chaque	   jour	  
avec	  Ton	  plaisir	  en	  tête.	  Enseigne-‐nous	  à	  pardonner.	  Enseigne-‐nous	  à	  aimer.	  

Nous	  demandons	  cela	  au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen.	  
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Chapitre	  8	  

C'est	  une	  amie	  
	  

L'amitié	   est	   une	   partie	   vitale	   et	   merveilleuse	   de	   l'existence	   humaine.	   Que	   serions-‐nous	  
devenues	   sans	   ces	   précieuses	   relations?	   Dieu	   a	   créé	   l'amitié	   pour	   exister	   entre	   deux	   êtres	  
humains,	  mais	  Il	  a	  aussi	  créé	  l'amitié	  pour	  exister	  entre	  Lui	  et	  nous.	  	  

En	  Exode	  33:11	  nous	  lisons:	  “L'Eternel	  parlait	  avec	  Moïse	  face	  à	  face,	  comme	  un	  homme	  parle	  à	  
son	  ami.”	  	  

La	   version	   en	   FC	   de	   2	   Chroniques	   20:7	   décrit	   Dieu	   comme	   étant	   “l'ami	   d'Abraham	   pour	  
toujours.”	  	  

Et	  en	  Jean	  15:15	  Jésus	  dit:	  “Je	  ne	  vous	  appelle	  plus	  serviteurs,	  parce	  que	  le	  serviteur	  ne	  sait	  pas	  
ce	  que	  fait	  son	  maître.	  Je	  vous	  ai	  appelé	  amis.”	  

Dieu	  est	   notre	   ami	   suprême.	   Et	   quand	  nous	   aimons	   les	   autres	   avec	   ce	   genre	  d'empathie,	   de	  
préoccupation	  et	  d'affection,	  nous	  reflétons	  le	  coeur	  du	  Seigneur.	  

Dans	  le	  dernier	  chapitre	  nous	  avons	  parlé	  du	  besoin	  de	  phileo	  ou	  affection.	  Dans	  ce	  chapitre-‐ci	  
je	   veux	  vous	  décrire	   les	   caractéristiques	   spécifiques	  d'une	   femme	  qui	   sait	   comment	  être	  une	  
amie.	  

Cependant,	  avant	  de	  vous	  donner	  cette	  description,	  j'aimerais	  vous	  demander	  de	  vous	  évaluer	  
vous-‐mêmes.	  Lorsque	  vous	  arriverez	  à	  chacunes	  de	  ces	  caractéristiques,	  demandez-‐vous	  si	  vous	  
l'avez	  en	  vous.	  Elle	  était	  peut-‐être	   là	  à	  un	  moment	  donné,	  mais	   la	  vie	   l'a	  ensevelie.	  Ça	   	  arrive	  
quelquefois.	  	  

Dans	  un	  mariage,	   lorsque	  les	  sentiments	  romantiques	  commencent	  à	  décliner,	  c'est	  parfois	   le	  
désenchantement.	  Nous	  oublions	  d'être	  une	  amie	  de	  notre	  mari	   et	   de	  prendre	  plaisir	   en	   lui.	  
Ceci	  peut	  aussi	  arriver	  avec	  nos	  enfants.	  Ils	  sont	  tellement	  adorables	  quand	  nous	  les	  ramenons	  
de	   l'hôpital!	   Mais	   lorsque	   ce	   même	   bébé	   nous	   réveille	   toutes	   les	   nuits	   et	   que	   nous	   nous	  
sentons	   perpétuellement	   fatiguées,	   le	   plaisir	   que	   nous	   ressentions	   au	   départ	   peut	   diminuer	  
rapidement.	  

Les	  enfants	  demandent	  beaucoup	  de	   soin	  et	   ils	   peuvent	   faire	  pas	  mal	  de	  dégâts.	   Ils	   peuvent	  
abîmer	   les	   meubles	   et	   	   renverser	   de	   la	   nourriture	   partout.	   Toute	   cette	   lessive,	   tout	   ce	  
nettoyage	  et	   ce	   rangement	  peuvent	  nous	  enlever	   la	   joie	  de	   les	   avoir.	   L'irritation	   remplace	   la	  
joie.	  On	  peut	  facilement	  se	   laisser	  tellement	  déstabiliser	  par	   la	  boue	  qu'ils	  font	  entrer	  dans	  la	  
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maison	  que	  nous	  perdons	   l'émerveillement	  et	   le	  plaisir	   que	  nous	  procuraient	   ces	   vies	  que	   le	  
Seigneur	  nous	  a	  confiées.	  

Nous	  allons	  passer	  en	  revue	  toutes	  nos	  relations	  et	  demander	  à	  Dieu	  de	  nous	  aider	  à	  être	  les	  
meilleures	  amies	  possibles.	   J'ai	   fait	  une	   liste	  de	   sept	   traits	  de	   caractère	  de	   la	   femme	  qui	   sait	  
comment	  être	  une	  amie.	  Cette	  liste	  n'est	  pas	  complète.	  Je	  suis	  sure	  que	  nous	  pourrions	  ajouter	  
d'autres	   caractéristiques	   à	   ces	   sept.	  Mais	   nous	   voulons	   développer	   ces	   sept-‐là	   afin	   que	   nos	  
bien-‐aimés	  –	  et	  le	  monde	  qui	  nous	  observe	  –	  voient	  le	  coeur	  de	  Dieu	  reflété	  en	  nous.	  

1.	  Elle	  est	  loyale.	  	  

Une	  fois,	  Chuck	  m'a	  donné	  la	  définition	  parfaite	  d'un	  ami	  loyal.	  Il	  a	  dit:	  “C'est	  quelqu'un	  qui	  est	  
pour	  toi.”	  Est-‐ce	  que	  ce	  n'est	  pas	  ce	  dont	  nous	  avons	  tous	  besoin	  –	  savoir	  que	  quelqu'un	  est	  de	  
notre	  côté?	  

Laissez-‐moi	  vous	  demander	  ceci:	  Du	  côté	  de	  qui	  êtes-‐vous?	  À	  qui	  êtes-‐vous	   loyale	  dans	  votre	  
vie?	  J'espère	  que	  vous	  avez	  quelques	  amies	  intimes	  –	  et	  que,	  quoiqu'il	  arrive,	  vos	  amies	  savent	  
que	  vous	  serez	  toujours	  à	  leurs	  côtés.	  

Parlons	   un	   peu	   de	   la	   famille.	   Votre	   mari	   et	   vos	   enfants	   savent-‐ils	   que	   vous	   êtes	   pour	   eux?	  
Savent-‐ils	  que	  vous	  serez	  derrière	  eux	  quoiqu'ils	  fassent?	  	  

J'espère	   que	   vous	   pouvez	   répondre	   oui	   à	   ces	   questions	   –	   parce	   que,	   de	   nos	   jours,	   trop	   de	  
femmes	  se	  comportent	  comme	  si	  elles	  étaient	  contre	  leur	  mari	  et	  leurs	  enfants.	  Elles	  parlent	  de	  
leurs	  bien-‐aimés	  derrière	  leur	  dos,	  elles	  racontent	  leurs	  fautes	  et	  se	  plaignent	  de	  leur	  conduite.	  
En	  fait,	  elles	  démolissent	  leurs	  bien-‐aimés	  devant	  les	  autres.	  

Chaque	  mari	  a	  le	  droit	  de	  s'attendre	  à	  ce	  que	  sa	  femme	  soit	  loyale	  envers	  lui.	  Le	  proverbe	  31:11	  
qui	  parle	  de	  la	  femme	  vertueuse	  	  nous	  dit:	  “Le	  coeur	  de	  son	  mari	  a	  confiance	  en	  elle.”	  

L'homme	  qui	  a	  ce	  genre	  d'épouse	  a	  une	  amie.	  Elle	  prend	  soin	  des	  détails	  de	  leur	  mariage.	  Elle	  
ne	  dit	  pas	  aux	  autres	  qu'il	  laisse	  traîner	  ses	  chaussettes	  par	  terre	  et	  néglige	  de	  refermer	  le	  tube	  
de	  dentifrice.	  Elle	  ne	  se	  plaint	  pas	  de	  ses	  “idées	  stupides”	  lorsqu'il	  décide	  de	  peindre	  les	  volets	  
en	   violet.	   Quand	   on	   y	   pense,	   c'est	   une	   idée	   stupide!...	  mais	   elle	   ne	   le	   raconte	   pas	   à	   tout	   le	  
monde.	  Non!	  Elle	  demande	  à	  Dieu	  de	  lui	  donner	  la	  grâce	  d'accepter	  ses	  plans.	  

Ici	  je	  veux	  être	  prudente	  et	  expliquer	  que	  je	  ne	  parle	  pas	  d'un	  mariage	  où	  la	  relation	  est	  brisée	  
et	  où	  le	  mari	  est	  devenu	  abusif	  et	  cruel.	  

Si	  vous	  êtes	  dans	  ce	  genre	  de	  mariage,	  vous	  avez	  besoin	  d'aide.	  Vous	  avez	  absolument	  le	  droit	  
de	  vous	  faire	  conseiller	  par	  quelqu'un.	  Mais	  si	  ce	  n'est	  pas	  votre	  situation,	  faites	  bien	  attention	  
de	  ne	  pas	  critiquer	  tout	  ce	  que	  votre	  mari	  veut	  faire,	  quand	  vous	  êtes	  avec	  lui	  ou	  quand	  il	  n'est	  
pas	  là.	  
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Mais	   ceci	   est	   aussi	   pour	   toutes	   les	   femmes	   qui	   ont	   une	   relation	   intime	   avec	   une	   amie,	   une	  
soeur,	  une	  de	  ses	  filles,	  une	  compagne	  de	  chambre	  ou	  une	  collègue	  de	  travail.	  Ceci	  s'applique	  
aussi	  à	  vous.	  Soyez	  une	  amie	  loyale.	  

2.	  Elle	  écoute	  avec	  affection	  

Une	  amie	  fidèle	  est	  quelqu'un	  à	  qui	  vous	  n'avez	  pas	  peur	  de	  confier	  vos	  rêves,	  vos	  plans	  et	  vos	  
espoirs.	  Vous	  lui	  racontez	  ces	  choses	  parce	  que	  vous	  savez	  qu'elle	  ne	  va	  pas	  se	  moquer	  de	  vous	  
ou	  vous	  faire	  la	  morale.	  Vous	  n'avez	  pas	  peur	  de	  lui	  parler	  de	  vos	  erreurs,	  parce	  qu'elle	  a	  prouvé	  
qu'elle	  écoutait	  avec	  sympathie.	  

Vos	   proches	   sont	   ceux	   qui	   devraient	   avoir	   ce	   genre	   de	   liberté	   avec	   vous.	   Ils	   devraient	   être	  
capables	  de	  venir	  vous	  partager	   leurs	   idées,	   leurs	  grands	  projets,	   leurs	  coeurs	  brisés	  ou	   leurs	  
regrets	  d'avoir	   fait	  un	  mauvais	  choix.	   Ils	  devraient	  pouvoir	  vous	   raconter	  n'importe	  quoi	   sans	  
risquer	  de	  recevoir	  un	  sermon	  inopportun.	  

Comme	  par	   exemple	  un	   enfant	   qui	   entre	   en	   coup	  de	   vent	   et	   annonce:	   “Maman,	   j'ai	  marché	  
dans	  une	  flaque	  de	  boue	  aujourd'hui	  parce	  que	  c'était	  tellement	  marrant.”	  Que	  se	  passe-‐t-‐il	  si	  
sa	  mère	  accueille	  sa	  déclaration	  en	  lui	  faisant	  ce	  genre	  de	  commentaire:	  “Oh,	  tu	  	  n'aurais	  pas	  dû	  
faire	   ça!	   Pourquoi	   l'as-‐tu	   fait?	   Tu	   ne	   savais	   pas	   que	   tu	   pouvais	   attraper	   froid?”	   L'enfant	   va	  
garder	   le	   sermon	  dans	  un	   coin	  de	   sa	  mémoire	   et	   décider	   qu'il	   ne	   racontera	  plus	   jamais	   à	   sa	  
mère	  ses	  aventures	  dans	  les	  flaques	  de	  boue.	  Plus	  jamais!	  	  

Instinctivement	  nous	  pouvons	  dire	  à	  brûle-‐pourpoint	  tout	  ce	  qu'il	  ne	  faudrait	  pas	  dire.	  C'est	  si	  
facile	  d'être	  négative!	  	  

Mais	  si	  nous	  gardons	  toujours	  à	  l'esprit	  que	  nous	  voulons	  refléter	  le	  coeur	  de	  Dieu	  en	  étant	  une	  
amie	  pour	  nos	  bien-‐aimés,	  nous	  pouvons	  nous	  rattraper	  et	  changer	  ce	  que	  nous	  voulions	  dire.	  
Au	  lieu	  d'être	  une	  mère	  dont	  les	  enfants	  ou	  le	  mari	  se	  referment	  sur	  eux-‐mêmes,	  vous	  pouvez	  
être	  une	  amie.	  Apprenez	  à	  les	  écouter	  affectueusement!	  

Prenez	  à	  coeur	  les	  paroles	  de	  Jacques	  qui	  dit:	  “Soyez	  prompt	  à	  écouter,	  lent	  à	  parler.”	  (Jacques	  
1:19)	   	   Les	  Proverbes	  nous	  disent	  que	   c'est	   la	   sagesse:	   “Celui	   qui	   retient	   ses	   lèvres	   est	   sage.”	  
(Proverbe	  10:11)	  Et	  celle	  qui	  retient	  ses	  lèvres	  est	  sage.	  	  

Je	  ne	  suis	  pas	  en	  train	  de	  vous	  dire	  que	  vous	  ne	  devez	  pas	  corriger	  votre	  enfant,	  ou	  donner	  un	  
conseil	  avisé	  mais	  contradictoire	  à	  votre	  mari	  ou	  à	  une	  amie.	  Parfois	  ce	  genre	  de	  conversation	  
est	  nécessaire.	  Par	  exemple	  si	  votre	  fille	  vous	  dit	  qu'elle	  a	  fait	  quelque	  chose	  de	  mal,	  il	  faut	  lui	  
donner	   un	   conseil	   plein	   de	   sagesse.	  Mais	   vous	   devez	   être	   sage	   en	   choisissant	   le	  moment	   de	  
donner	  ce	  conseil.	  	  

Plus	  tard,	  lorsque	  vous	  aurez	  eu	  le	  temps	  de	  réfléchir,	  de	  prier,	  et	  de	  réprimer	  le	  sermon,	  vous	  
pouvez	  vous	  asseoir	  et	  dire:	  “Tu	  sais,	  j'ai	  repensé	  à	  ce	  que	  tu	  m'as	  dit,	  et	  je	  me	  demandais	  quel	  
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aurait	  été	  le	  résultat	  si...”	  C'est	  une	  bonne	  manière	  d'offrir	  votre	  suggestion.	  Qui	  n'accepterait	  
pas	  ce	  genre	  de	  conseil	  offert	  si	  gentiment?	  	  

	  J'ai	   connu	  des	  maris	   qui	   refusaient	   de	  partager	   quoi	   que	   ce	   soit	   avec	   leurs	   femmes.	   En	   fait,	  
chacun	   de	   ces	   maris	   en	   étaient	   arrivés	   à	   un	   point	   où	   ils	   communiquait	   rarement	   avec	   leur	  
femme.	   J'ai	   aussi	   connu	   des	   enfants	   qui	   ne	   disaient	   plus	   rien	   d'important	   à	   leur	  mère	   parce	  
qu'ils	  savaient	  que	  tout	  allait	  conduire	  à	  une	  leçon	  de	  morale.	  Je	  ne	  veux	  pas	  que	  ce	  soit	  votre	  
cas.	  Si	  vous	  devez	  changer	  dans	  ce	  domaine,	  faites-‐le!	  Cessez	  de	  sermoner,	  cessez	  d'avoir	  l'air	  
consterné	  quand	  ils	  viennent	  vous	  partager	  quelque	  chose,	  et	  commencez	  à	  écouter	  gentiment.	  

3.	  Elle	  s'intéresse	  à	  vous	  

Une	  amie	  est	  quelqu'un	  qui	  s'intéresse	  à	  vous	  et	  à	  ce	  qui	  vous	  arrive	  –	  et	  cela	  se	  voit.	  Si	  vous	  
avez	  mal,	  elles	  ont	  mal.	  Si	  vous	  êtes	  bénie,	  elles	  sont	  bénies.	  La	  femme	  qui	  veut	  refléter	  Dieu	  en	  
étant	  une	  amie	  mettra	  en	  pratique	  la	  vérité	  de	  1	  Corinthiens	  12:26:	  Si	  un	  membre	  souffre,	  tous	  
les	  membres	  souffre	  avec	  lui;	  si	  un	  membre	  est	  honoré,	  tous	  les	  membres	  se	  réjouissent	  avec	  
lui.	  

Je	  me	  souviens	  d'une	  époque	  où	  notre	  maison	  ressemblait	  à	  une	  ruche	  en	  pleine	  activité.	  Notre	  
fille	  Janette	  et	  son	  mari,	  Greg,	  avaient	  vendu	  leur	  maison	  et	  attendaient	  de	  pouvoir	  emménager	  
dans	  la	  suivante,	  et	  ils	  vivaient	  dans	  un	  camping-‐car	  devant	  notre	  maison,	  avec	  leur	  fille	  Caitlyn.	  
Exactement	   au	  même	  moment,	   Jeff	   et	   Cheryl	   vivaient	   encore	   à	   la	  maison,	   et,	   à	   eux	   tous,	   ils	  
avaient	  un	  tas	  d'amis	  qui	  allaient	  et	  venaient	  sans	  cesse.	  Parfois	  notre	  chambre	  nous	  semblait	  
être	  le	  seul	  endroit	  où	  nous	  pouvions	  nous	  retrouver.	  

Je	  me	  souviens	  d'un	  matin	  où	  Chuck	  m'a	  dit:	  “Tu	  sais,	  je	  crois	  que	  nous	  devrions	  toujours	  avoir	  
une	   famille	   élargie	   ici.	   Tout	   ce	  monde	   qui	   va	   et	   vient,	   ça	  me	   plaît!”	   Et	   c'est	   vrai	   que	   c'était	  
agréable.	  	  

Je	   ne	   savais	   jamais	   qui	   viendrait.	   Un	   jour	   Cheryl	   a	   amené	   une	   amie	   à	   la	  maison	   et	   en	   nous	  
présentant	   la	   jeune	   fille	   elle	   m'a	   donné	   seulement	   un	   prénom.	   Cela	   m'a	   fait	   sourire	   et	   j'ai	  
demandé:	  “Quel	  est	  son	  nom	  de	  famille?”	  Cheryl	  s'est	  arrêtée	  un	  moment,	  puis	  elle	  a	  dit:	  “Je	  ne	  
sais	  pas,	  Maman!”	  C'était	  comme	  ça	  à	  la	  maison	  –	  beaucoup	  d'activité...	  et	  c'était	  très	  précieux	  
et	  très	  agréable.	  	  

Des	  petites	  choses	  et	  des	  grandes	  choses	  arrivaient.	  À	  un	  moment	  donné,	  il	  est	  arrivé	  quelque	  
chose	   à	   un	  membre	   de	   notre	   famille,	   quelque	   chose	   qui	   semblait	   un	   peu	   tragique,	   et	   nous	  
étions	  tous	  là	  pour	  lui	  témoigner	  notre	  soutien.	  Tout	  le	  monde	  lui	  témoignait	  de	  la	  sympathie	  et	  
lui	  prodiguait	  des	  soins.	  Est-‐ce	  que	  nous	  n'avons	  pas	  tous	  besoin	  de	  cela?	  Le	  manque	  semble	  
tellement	  criant	  dans	  notre	  société.	  

Il	  est	  très	  important	  que	  vous	  appreniez	  à	  reflétez	  Dieu	  en	  étant	  une	  amie	  pour	  les	  membres	  de	  
votre	  famille	  et	  pour	  vos	  bien-‐aimés.	   Ils	  en	  ont	  besoin.	   Ils	  ont	  besoin	  de	  savoir	  qu'ils	  peuvent	  
compter	   sur	   votre	   soutien.	   Ils	   doivent	   savoir	   que	   lorsqu'ils	   rentrent	   à	   la	   maison	   après	   une	  
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journée	  de	   travail	   longue,	  épuisante	  et	  déprimante,	   ils	  viennent	  dans	  un	   lieu	  où	   ils	   seront	  en	  
sécurité,	  aimés	  et	  soutenus.	  

Prenez-‐vous	  soin	  de	  montrer	  ce	  genre	  d'amour	  à	  votre	  famille?	  Quand	  ils	  rentrent	  à	  la	  maison	  à	  
la	  fin	  de	  la	  journée,	  leur	  demandez-‐vous	  comment	  s'est	  passée	  leur	  journée?	  

Essayez-‐vous	  de	   lire	   le	   langage	  de	   leur	   corps?	  Ce	   sont	  des	  choses	  qu'une	  amie	   remarquerait.	  
Une	  amie	  chercherait	  des	  petits	  gestes	  pour	  montrer	  son	  soutien.	  

Écrivez-‐vous	  des	  petits	  mots	  (si	  votre	  mari	  les	  apprécie)	  pour	  les	  mettre	  dans	  sa	  gamelle	  ou	  sur	  
le	   volant	   de	   sa	   voiture?	   Il	   ne	   faut	   pas	   longtemps	   pour	   écrire	   un	   petit	   mot,	   mais	   cela	   peut	  
changer	  la	  manière	  dont	  quelqu'un	  commence	  sa	  journée.	  	  

Donnez-‐vous	   quelquefois	   un	   verset	   de	   l'Ecriture	   à	   votre	  mari	   ou	   à	   vos	   enfants?	  Quand	   vous	  
priez	   pour	   eux	   le	   matin	   ou	   dans	   la	   journée,	   est-‐ce	   que	   le	   Seigneur	   vous	   donne	   un	   verset	  
spécialement	  pour	  eux?	  Le	  soir	  ou	  le	  lendemain	  vous	  pouvez	  dire:	  “Chéri,	  en	  priant	  pour	  toi	  ce	  
matin,	  les	  Seigneur	  m'a	  donné	  ce	  verset	  pour	  toi.”	  C'est	  peut-‐être	  Josué	  1:9:	  

Fortifie-‐toi	  et	  prends	  courage.	  Ne	  t'effraie	  pas	  et	  ne	  t'épouvante	  pas,	  car	  l'Eternel,	  ton	  Dieu,	  est	  
avec	  toi	  partout	  où	  tu	  iras.	  

Quelle	   merveilleuse	   manière	   de	   commencer	   la	   journée!	   Ou	   bien	   vous	   pouvez	   écrire:	   “Je	  
t'aime”,	  ou	  des	  paroles	  qui	   reflèteront	   l'amour	  de	  Dieu	  pour	  votre	  mari	  ou	  vos	  enfants.	  C'est	  
très	  important!	  

5.	  C'est	  un	  plaisir	  d'être	  avec	  elle	  

Proverbes	  17:22	  nous	  dit:	  “Un	  coeur	  joyeux	  est	  un	  bon	  remède.”	  C'est	  merveilleux	  d'être	  près	  
de	   quelqu'un	   de	   joyeux.	   Le	   rire	   a	   une	   action	   bienfaisante	   sur	   le	   corps.	   Il	   vous	   aide	   à	   vous	  
détendre.	  

Je	  trouve	  que	  c'est	  rafraîchissant	  de	  passer	  du	  temps	  avec	  une	  amie	  qui	  sait	  comment	  s'amuser	  
et	   comment	  être	  drôle.	  Voyez-‐le	   comme	  ça:	  puisque	  vous	  aimez	  cela	   chez	   les	  autres,	  pensez	  
que	  vos	  amis	  et	  les	  membres	  de	  votre	  famille	  en	  ont	  besoin	  aussi.	  Ils	  ont	  besoin	  que	  cela	  vienne	  
de	  vous.	  Vous	  pensez	  peut-‐être:	   Je	  ne	  suis	  pas	  comme	  ça	  du	   tout!	  Votre	  conscience	  vous	  dit	  
peut-‐être	  que	  vous	  avez	  tendance	  à	  être	  irritable,	  grincheuse	  et	  morose.	  Il	  n'est	  pas	  trop	  tard	  
pour	  changer.	  Méditez	  sur	  ce	  verset	  des	  Proverbes	  et	  demandez	  à	  Dieu	  de	  le	  mettre	  en	  oeuvre	  
dans	  votre	  vie.	  	  

Quand	  vous	  pensez	  à	  ce	  trait	  de	  caractère,	  la	  première	  relation	  à	  laquelle	  vous	  pensez	  est	  sans	  
doute	   celle	   que	   vous	   avez	   avec	   vos	   amies	   adultes.	   Bien	   sûr,	   c'est	   très	   important	   dans	   ces	  
relations.	  Mais	   savez-‐vous	   que	   c'est	   important	   aussi	   dans	   vos	   relations	   plus	   intimes?	   Si	   vous	  
êtes	  mariée,	   votre	  mari	   a	  envie	  et	  a	  besoin	  de	   s'amuser	  avec	  vous.	   Si	   vous	  êtes	  maman,	   vos	  
enfants	  ont	  besoin	  de	  s'amuser	  avec	  vous.	  	  
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Lorsque	  votre	  mari	  pense	  à	  passer	  du	  temps	  avec	  vous,	  il	  devrait	  pouvoir	  espérer	  un	  moment	  
revitalisant.	   Il	  devrait	  attendre	  votre	  compagnie	  avec	   impatience,	  sachant	  que	  votre	  présence	  
“lui	  fera	  du	  bien,	  comme	  un	  bon	  remède.”	  	  

Pensez-‐vous	  que	  c'est	   ce	  qu'il	   ressent?	  Ou	  bien	  est-‐il	   sur	   ses	  gardes	  parce	  qu'il	   sait	  que	  vous	  
allez	  utiliser	  ce	  temps	  pour	  faire	  une	  liste	  de	  ses	  défauts	  et	  que	  vous	  allez	  lui	  reprocher	  toutes	  
les	  choses	  qu'il	  n'a	  pas	  faites?	  “Tu	  me	  négliges.	  Tu	  as	  passé	  des	  heures	  à	  regarder	  la	  télé	  hier	  
soir	  et	   tu	  m'as	  à	  peine	  parlé!”	  Bien	  sûr,	   si	   c'est	  vrai,	   c'est	  de	   la	  négligence.	  Mais	  ce	  n'est	  pas	  
juste	  de	  manipuler	  votre	  mari	  en	  vous	  plaignant.	  Dieu	  n'aime	  pas	  la	  manipulation.	  Il	  aime	  que	  
vous	  vous	   rappeliez	  que	  votre	  mari	  est	   Sa	   responsabilité,	  et	  que,	  dans	   la	   foi,	   vous	   Lui	   fassiez	  
confiance	  pour	  le	  changer.	  	  

Au	   lieu	   d'empiler	   des	   fardeaux	   sur	   votre	  mari	   –	   ou	   de	   la	   culpabilité,	   de	   la	   conviction	   ou	   des	  
regrets	  –	  essayez	  d'alléger	  sa	  charge	  quand	  vous	  êtes	  avec	  lui.	  Demandez	  au	  Seigneur	  de	  vous	  
montrer	  comment	  vous	  pouvez	  apporter	  un	  peu	  de	  joie	  dans	  sa	  vie.	  

Même	  chose	  pour	   vos	   enfants.	   Savez-‐vous	   comment	   amuser	   vos	  petits?	   Les	   enfants	   adorent	  
avoir	  une	  telle	  mère.	  Personne	  ne	  se	  sent	  bien	  près	  de	  quelqu'un	  qui	  vous	  tanne	  constamment	  
pour	  que	   vous	   vous	   redressiez	  ou	  que	   vous	   ramassiez	   vos	   affaires,	   ou	  que	   vous	  enleviez	   vos	  
coudes	  de	  la	  table.	  	  

Combien	   de	   mamans	   profitent	   du	   repas	   du	   soir	   pour	   corriger	   leur	   enfants	   ou	   leur	   faire	   la	  
morale!	  Ne	   le	   faites	  pas.	   Il	   y	  a	  d'autres	  endroits	  et	  d'autres	  moments	  pour	  avoir	  ce	  genre	  de	  
conversations.	  Le	  repas	  du	  soir	  n'en	  fait	  pas	  partie.	  Rendez-‐le	  amusant!	  	  

Quand	  mes	  enfants	  étaient	  petits	   ils	  nous	  disaient	   souvent	  combien	   ils	  aimaient	   les	   repas	  du	  
soir	   parce	   qu'on	   y	   faisait	   tellement	   de	   choses	   amusantes.	   Pendant	   que	   nous	  mangions	   nous	  
aimions	   nous	   poser	   des	   questions	   sur	   la	   Bible.	   Ou	   alors	   nous	   faisions	   un	   tour	   de	   table	   en	  
demandant	  à	  chacun	  la	  chose	  la	  plus	  amusante	  qui	  lui	  était	  arrivée	  aujourd'hui.	  Certains	  jours	  
ils	  n'avaient	  rien	  d'amusant	  à	  partager.	  C'étaient	  des	  jours	  où	  ils	  avaient	  besoin	  que	  nous	  leur	  
apportions	  un	  peu	  plus	  d'amour,	  un	  peu	  plus	  de	  soin	  et	  de	  douceur.	  

Être	  une	  mère	  amusante	  c'est	  donner	  à	  vos	  enfants	   l'occasion	  de	  s'émerveiller.	  Emmenez	  vos	  
petits	   se	   promener,	   en	   vous	   rappelant	   que	   vous	   n'allez	   pas	   vous	   dépéchez	   d'arriver	   quelque	  
part	  pour	  pouvoir	  vite	  vous	  dépêcher	  de	  rentrer.	  Prenez	  le	  temps	  de	  vous	  arrêter	  pour	  regarder	  
une	  chenille,	  un	  papillon	  ou	  une	  fleur.	  Si	  vous	  habitez	  près	  de	  l'océan,	  emmenez-‐les	  à	  la	  plage	  
et	  allez	  au	  bord	  de	  l'eau	  avec	  eux.	  Parlez-‐leur	  de	  la	  majesté	  de	  Dieu	  et	  de	  Son	  pouvoir.	  	  Prenez	  
une	  poignée	  de	  sable	  et	  dites-‐leur	  que	  Dieu	  a	  créé	  chacune	  des	  particules	  –	  que	  Ses	  pensées	  
envers	  nous	  sont	  plus	  nombreuses	  que	  tous	  les	  grains	  de	  sable	  sur	  toutes	  les	  plages	  de	  tous	  les	  
océans	  du	  monde.	  (Psaume	  139:17-‐18)	  Faites-‐leur	  découvrir	  la	  grandeur	  de	  Dieu.	  	  

Sage	   est	   la	   femme	   qui	   apprend	   à	  mettre	   un	   peu	   de	   joie	   dans	   sa	   vie,	   et	   dans	   la	   vie	   de	   ceux	  
qu'elle	  aime.	  
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6.	  Elle	  sait	  apprécier	  et	  faire	  des	  compliments	  

Je	   pense	   que	   si	   nous	   devions	   faire	   une	   liste	   de	   toutes	   les	   fois	   où	   nous	   avons	   critiqué	   et	   de	  
toutes	   les	   fois	   où	   nous	   avons	   exprimé	   de	   l'appréciation	   et	   de	   l'admiration	   au	   cours	   d'une	  
semaine,	  nous	  serions	  choquées.	  	  

Dans	  une	  étude	  faite	  il	  y	  a	  deux	  ans,	  deux	  psychologues	  ont	  vécu	  dans	  une	  famille	  pendant	  un	  
certain	  temps,	  et	  ont	  fait	  une	  telle	  liste.	  À	  la	  fin	  de	  leur	  évaluation,	  ils	  ont	  trouvé	  que	  le	  rapport	  
entre	   critique	   et	   appréciation	   était	   de	   six	   à	   un.	   Imaginez	   un	   peu!	   Pour	   chaque	   commentaire	  
admiratif,	  les	  parents	  avaient	  fait	  six	  reproches.	  

Nous	  avons	  tellement	  tendance	  à	  trouver	  à	  redire.	  Quelle	  qu'en	  soit	  la	  raison,	  certaines	  d'entre	  
nous	   trouvent	   très	   difficile	   d'exprimer	  de	   l'admiration	  ou	  de	   la	   reconnaissance.	   Pensez	   à	   vos	  
proches.	  Quelle	  est	   la	  dernière	  fois	  où	  vous	  avez	  dit	  à	  votre	  amie	  qu'elle	  était	  fantastique?	  Et	  
votre	  mari,	  et	  vos	  enfants?	  Est-‐ce	  que	  vous	  commencez	   la	   journée	  en	   leur	  disant	  combien	   ils	  
sont	  précieux	  pour	  vous?	  “Dans	  le	  monde	  entier	  il	  n'y	  a	  personne	  que	  j'aime	  personne	  autant	  
que	  toi.”	  ou	  encore:	  “Sais-‐tu	  	  que	  tu	  es	  un	  cadeau	  de	  Dieu	  juste	  pour	  moi.”	  

C'est	   vrai,	   vous	   savez!	  Même	   s'ils	   sont	   difficiles	   à	   certains	  moments,	   ils	   sont	   des	   cadeaux	  de	  
Dieu	  juste	  pour	  vous,	  et	  ils	  ont	  le	  droit	  de	  le	  savoir.	  Ils	  ont	  besoin	  de	  le	  savoir!	  Vous	  est-‐il	  jamais	  
arrivé	  de	  penser	  qu'ils	  pouvaient	  être	  un	  don	  de	  Dieu	   juste	  pour	  vous,	  ne	  serait-‐ce	  que	  pour	  
vous	  former	  et	  vous	  enseigner?	  	  

Un	  de	  nos	  pasteurs	  avait	  l'habitude	  de	  dire	  que	  sa	  mère	  était	  devenue	  un	  intercesseur	  à	  cause	  
de	  tous	  les	  soucis	  qu'il	  lui	  avait	  donnés.	  C'est	  vrai	  aussi	  pour	  moi.	  Mes	  enfants	  m'ont	  davantage	  
appris	  au	  sujet	  de	  moi-‐même	  que	  rien	  ou	  personne	  ne	   l'a	   jamais	  fait.	   J'ai	  découvert	  que	  Dieu	  
avait	  encore	  pas	  mal	  de	  travail	  à	  faire	  en	  moi!	  

La	  vérité	  c'est	  que	  nous	  prenons	  beaucoup	  de	  choses	  pour	  acquis.	  Si	  vous	  êtes	  mariée,	  lorsque	  
votre	   mari	   part	   au	   travail	   le	   matin,	   vous	   arrêtez-‐vous	   pour	   lui	   dire	   combien	   vous	   êtes	  
reconnaissante?	  “Merci,	  chéri,	  d'aller	  travailler,	  de	  ramener	  ta	  paie	  à	  la	  maison,	  et	  d'être	  fidèle	  
dans	   ton	  travail.”	  S'il	  ne	   travaille	  pas	   régulièrement	   (ou	  pas	  du	  tout),	  vous	  pourriez	  peut-‐être	  
vous	   mettre	   à	   l'encourager.	   Peut-‐être	   ne	   lui	   avez-‐vous	   pas	   témoigné	   beaucoup	   de	  
reconnaissance	  dans	  le	  passé.	  

Vos	   précieux	   enfants	   ont	   besoin	   du	   même	   genre	   d'encouragement.	   Mon	   père	   était	  
probablement	  le	  meilleur	  exemple	  au	  monde	  de	  quelqu'un	  qui	  montrait	  sa	  reconnaissance.	  

Chuck	  avait	  la	  meilleure	  mère	  au	  monde,	  et	  j'avais	  le	  meilleur	  père.	  Lorsque	  nous	  nous	  sommes	  
mariés	  nous	  avions	  donc	  de	  grandes	  attentes	  l'un	  de	  l'autre!	  

Ma	  mère	  a	  été	  assez	  dure	  avec	  moi.	   Je	  sais	  qu'elle	   le	   faisait	  pour	  mon	  bien,	  mais	  parfois	  elle	  
était	  beaucoup	  trop	  ferme.	  Si	  je	  jouais	  du	  piano	  et	  si	  elle	  trouvait	  que	  ce	  n'était	  pas	  beau,	  elle	  
me	  le	  disait.	  Mais	  mon	  père	  disait:	  “C'est	  beau!”	  S'il	  pensait	  que	  je	  devais	  travailler	  un	  peu	  sur	  
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un	  morceau,	   il	  disait:	   “Catherine,	   c'est	   très	  bien,	  mais	   tu	  peux	  encore	   faire	  mieux.”	   Il	  mettait	  
tellement	  d'amour	  dans	  ses	  commentaires	  que	  je	  voulais	  sans	  cesse	  faire	  mieux	  pour	  lui	  plaire.	  	  

Mon	  écriture,	  par	  exemple,	  était	  atroce,	  mais	   il	   continua	  à	   travailler	  avec	  moi	   jusqu'à	  ce	  que	  
j'apprenne	  à	  écrire	  plus	  lisiblement.	  Tout	  ce	  que	  je	  rapportais	  de	  l'école,	  il	  prenait	  le	  temps	  de	  
le	   regarder,	  de	   l'apprécier	  et	  de	   le	  commenter.	  Son	  ecouragement	  était	  une	  bénédiction	   très	  
très	  spéciale	  pour	  moi.	  	  

Encouragez	  et	  appréciez	  vos	  enfants!	  Quand	  vos	  petits	  rentrent	  de	  l'école	  maternelle	  avec	  un	  
papier	   froissé	   dans	   la	  main,	   prenez	   un	  moment	   pour	   l'admirer.	   Faites-‐le	   verbalement!	   Je	   les	  
mettais	  sur	  le	  mur	  pour	  pouvoir	  les	  admirer	  toute	  la	  journée.	  Et	  même	  encore	  maintenant,	  de	  
temps	  en	   temps	   je	   sors	   ces	  papiers	  et	   je	   regarde	  ces	   jolies	  petites	  écritures,	  et	  à	   toute	  cette	  
colle	  partout	  sur	  le	  papier...	  ils	  sont	  si	  précieux.	  Gardez-‐les!	  Mettez-‐les	  en	  sécurité	  quelque	  part.	  
Quand	  vous	  aurez	  mon	  âge	  et	  que	  vos	  enfants	  auront	  grandi,	  vous	  les	  regarderez	  et	  vous	  serez	  
tellement	  bénies.	  

6.	  Elle	  est	  flexible	  	  

Une	  des	  versions	  anglaises	  de	  la	  Bible	  traduit	  1	  Pierre	  3:1	  de	  manière	  intéressante:	  

Épouses,	  adaptez-‐vous	  aux	  plans	  de	  votre	  mari.	  

Vous	   n'entendrez	   jamais	   ce	   genre	   de	   conseil	   dans	   le	   monde.	   En	   fait,	   cette	   notion	   de	   vous	  
adapter	  aux	  plans	  de	  votre	  mari	  va	  à	   l'encontre	  de	   tout	  ce	  que	   le	  monde	  voudrait	  vous	   faire	  
croire.	  Mais	  il	  y	  a	  quelque	  chose	  de	  très	  beau	  chez	  la	  femme	  qui	  accepte	  d'être	  l'amie	  de	  son	  
mari	  de	  cette	  manière.	  

Vous	   serez	   aussi	   l'amie	   de	   vos	   enfants	   en	   apprenant	   à	   vous	   ajuster	   à	   leurs	   différents	  
tempéraments.	  Tous	  les	  enfants	  ne	  répondent	  pas	  à	  la	  même	  chose	  de	  la	  même	  manière.	  Les	  
enfants	  ont	  des	  styles	  d'apprentissage	  différents,	  par	  exemple.	  Si	  votre	  enfant	  aime	  l'ordre,	  la	  
routine	  et	   la	  planification	  à	   long	   terme	   (et	  certains	  enfants	  aiment	  ça),	   	  ne	   le	   frustrez	  pas	  en	  
insistant	  pour	  qu'il	  s'ajuste	  à	  vos	  préférences.	  	  

Vous	   préférez	   peut-‐être	   penser	   à	   demain	   quand	   demain	   arrive.	   Vous	   vous	   moquez	   des	  
calendriers,	  des	  agendas	  et	  des	  horaires.	  Mais	  pour	  être	  l'amie	  de	  votre	  enfant,	  laissez-‐le	  avoir	  
son	  propre	  calendrier,	  son	  propre	  agenda	  et	  son	  propre	  horaire.	  Et	  vous	  vous	  ajustez	  à	  eux.	  Ou	  
si	   votre	   enfant	   a	   besoin	   de	   se	   servir	   de	   ses	  mains	   pour	   apprendre,	   n'insistez	   pas	   pour	   qu'il	  
apprenne	   en	   restant	   assis	   dans	   un	   fauteuil	   et	   en	   lisant	   un	   livre.	   Laissez-‐le	   se	   salir	   les	  mains.	  
Créez	  des	  occasions	  d'apprentissage	  qui	  présentent	  un	  intérêt	  pour	  leur	  propre	  style.	  

Je	  dirai	  que	  les	  enfants	  nous	  donnent	  des	  occasions	  pour	  apprendre	  la	  flexibilité.	  Combien	  de	  
mères	   savent	   ce	  que	  c'est	  que	  d'avoir	  un	  bébé	  qui	   se	   réveille	  de	   sa	   sieste	  bien	  avant	   l'heure	  
prévue?	  Probablement	  toutes	  les	  mamans!	  Mais	  voici	  comment	  l'amour	  coule	  de	  la	  flexibilité:	  
Vous	  réprimez	  ces	  pensées:	  “Oh,	   j'avais	   tant	  à	   faire	  pendant	  cette	  sieste!”	  et	  au	   lieu	  de	  vous	  
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laisser	   envahir	   par	   la	   frustration,	   vous	   vous	   adaptez.	   Vous	   courrez	   jusqu'au	   berceau	   et	   vous	  
calinez	   votre	   enfant	   en	   lui	   disant:	   “Je	   suis	   si	   contente	   que	   mon	   bébé	   soit	   réveillé!	   Tu	   m'as	  
manqué,	  tu	  sais!”	  

Un	  jour	  j'ai	  entendu	  l'interview	  d'une	  enseignante	  qui	  avait	  été	  déclarée	  meilleure	  enseignante	  
de	  son	  canton.	  Une	  des	  questions	  qui	  lui	  a	  été	  posée	  était:	  “Comment	  faites-‐vous	  pour	  être	  si	  
patiente	  avec	  tous	  ces	  enfants?”	  Elle	  a	  répondu:	  “Quand	  je	  sens	  que	  je	  perds	  patience,	  je	  baisse	  
les	  yeux	  et	  je	  pense:	  Ces	  petits	  pieds	  ont	  un	  si	  long	  voyage	  à	  faire!”	  	  

C'est	  vrai!	  Soyez	  patientes	  avec	  eux,	  vous	  les	  mamans.	  Soyez	  patientes	  et	  flexibles.	  

Réfléchissez	  un	  moment	  si	  vous	  seriez	  amicale	  envers	  une	  de	  vos	  amies	  adultes	  si	  tout	  devait	  
toujours	  être	  fait	  à	  sa	  convenance	  –	  si	  elle	  ne	  prenait	   jamais	  en	  considération	  vos	  besoins	  ou	  
vos	  goûts,	  et	  si	  elle	  refusait	  tout	  compromis	  en	  vous	  laissant	  choisir	  de	  temps	  en	  temps.	  Vous	  
ne	  garderiez	  pas	   cette	  amie	  bien	   longtemps,	   si?	  C'est	   la	  même	  chose	  pour	   votre	  mari	   et	   vos	  
enfants,	  vous	  devez	  apprendre	  à	  être	  flexible	  pour	  pouvoir	  vous	  adapter	  à	  leurs	  désirs	  et	  à	  leurs	  
besoins.	  	  

7.	  Elle	  a	  l'esprit	  ouvert	  

Une	  femme	  qui	  sait	  être	  une	  amie	  ne	  force	  pas	  ses	  bien-‐aimés	  à	  être	  prisonniers	  de	  ses	  propres	  
attentes.	  Ce	  que	  je	  veux	  dire	  par	  là	  c'est	  qu'elle	  ne	  dit	  pas:”Je	  t'aimerai	  si	  tu	  fais	  ceci	  ou	  cela...	  si	  
tu	  fais	  mes	  quatre	  volontés...	  je	  t'aimerai	  si	  tu	  es	  sage...	  mais	  si	  tu	  n'es	  pas	  sage,	  je	  ne	  t'aimerai	  
pas..”	   C'est	   toute	   la	   différence	   entre	   l'amour	   conditionnel	   et	   l'amour	   inconditionnel.	  
Réfléchissez	   à	   cela:	   Si	   Jésus	   nous	   aimait	   conditionnellement,	   Il	   ne	   nous	   aurait	   probablement	  
jamais	  aimées.	  	  

Je	  participais	  à	  un	  camp	  d'été,	  un	  jour,	  et	  j'ai	  vu	  un	  petit	  garçon	  dans	  la	  file	  d'attente	  de	  la	  salle	  
à	  manger.	  En	  attendant	  son	  tour,	  il	  s'est	  	  mis	  à	  jeter	  de	  la	  terre	  en	  l'air.	  Sortie	  de	  nulle	  part,	  une	  
femme	   est	   venue	   lui	   dire:	   “Si	   tu	   continues	   à	   faire	   ça,	   Jésus	   ne	   t'aimera	   pas!”	   Cela	   m'a	   fait	  
tellement	   mal	   que	   je	   n'ai	   pas	   pu	   m'empêcher	   d'entrer	   dans	   la	   conversation.	   J'ai	   dit:	   “Jésus	  
t'aimera.	  Mais,	  je	  pense	  qu'Il	  aimerait	  mieux	  que	  tu	  ne	  jettes	  pas	  de	  terre.”	  Je	  ne	  pouvais	  pas	  
laisser	  cet	  horrible	  concept	  dans	  le	  coeur	  de	  cet	  enfant.	  Et	  vous	  ne	  voulez	  pas	  ces	  idées	  dans	  le	  
coeur	  de	  votre	  mari	  ni	  de	  vos	  enfants	  non	  plus.	  

Aimez	  les	  personnes	  que	  Dieu	  vous	  a	  confiées,	  et	  acceptez-‐les	  comme	  de	  précieuses	  oeuvres	  en	  
cours.	   	  Le	  Psaume	  139:14	  nous	  dit	  que	  nous	  sommes	  “des	  créatures	  merveilleuses”.	  Chacune	  
des	  femmes	  qui	   lit	  ce	   livre	  est	  un	  être	  unique,	  exceptionnel	  et	  merveilleux.	  Et	  chaque	  mari	  et	  
chaque	  enfant	  que	  vous	  représentez	  est,	  lui	  	  aussi,	  unique	  et	  exceptionnel.	  Il	  se	  peut	  que	  leur	  
comportement	  soit	  pénible.	  Il	  se	  peut	  qu'ils	  ne	  soient	  pas	  encore	  tels	  qu'ils	  devraient	  être,	  mais	  
rappelez-‐vous	  ceci:	  Bien	  que	  nous	  ne	  puissions	  pas	  voir	  la	  fin	  dès	  le	  début,	  Dieu	  peut.	  	  

Et	   “Celui	  qui	   a	   commencé	  une	  oeuvre	  bonne	  en	  vous	   [en	   votre	  mari,	   en	   vos	  enfants,	   en	   vos	  
bien-‐aimés]	  en	  poursuivra	  l'achèvement	  jusqu'au	  jour	  du	  Christ-‐Jésus.	  (Philippiens	  1:6)	  
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Dieu	  est	  impliqué	  dans	  le	  processus	  qui	  les	  conduit	  à	  Lui.	  Quand	  votre	  amour	  est	  conditionnel,	  
vous	  bloquez	  le	  flux	  de	  l'amour	  de	  Dieu	  vers	  cet	  homme,	  cet	  enfant,	  ou	  cette	  amie.	  

Oubliez	   les	   “si	   seulement...”	   Acceptez	   vos	   bien-‐aimés	   comme	   ils	   sont,	   avec	   leur	   petite	  
polissonnerie	   et	   tout	   ce	   qu'ils	   font	   et	   qui	   vous	   rendent	   folle.	   Dites-‐leur	   immédiatement	   que	  
vous	  les	  aimez,	  sans	  aucune	  condition.	  

ET	  POUR	  QUELLES	  RAISONS?	  

Pourquoi	   est-‐ce	   si	   important?	   C'est	   important	   pour	   deux	   raisons.	   Premièrement,	   parce	   que	  
lorsque	  vous	  êtes	  Son	  reflet	  affectueux	  et	  amical,	  cela	  plaît	  au	  coeur	  de	  Dieu.	  Mais	  aussi	  parce	  
que	   cela	   apporte	   la	   bénédiction	   dans	   votre	   propre	   vie.	   Rappelez-‐vous	   que	   vous	   construisez	  
votre	  maison,	  et	  que	  cela	  n'arrive	  pas	  d'un	  seul	  coup	  ou	  du	  jour	  au	  lendemain.	  

Parfois	   on	   voit	   à	   peine	   les	   progrès.	   Mais	   chaque	   fois	   que	   vous	   mettez	   de	   côté	   vos	   propres	  
objectifs	   ou	   vos	   préférences	   à	   cause	   de	   vos	   bien-‐aimés,	   chaque	   fois	   que	   vous	   ravalez	   une	  
critique	  et	  que	  vous	  la	  remplacez	  par	  un	  encouragement,	  chaque	  fois	  que	  vous	  ralentissez	  votre	  
rythme	  pour	  dire	  “Je	   t'aime”	  à	  ceux	  que	  Dieu	  vous	  a	  confiés,	  vous	  bâtissez	  votre	  maison.	  Un	  
jour	  elle	  sera	  terminée,	  et	  elle	  sera	  magnifique.	  	  

Un	  proverbe	  nous	  dit:	  La	  femme	  sage	  bâtit	  sa	  maison,	  mais	  celle	  qui	  est	  stupide	  la	  renverse	  de	  
ses	  propres	  mains.	  (Proverbes	  14:1)	  

Laquelle	  de	  ces	  deux	  femmes	  voulez-‐vous	  être?	  

Et	  deuxièmement,	  c'est	   important	  parce	  que	   l'enjeu	  est	  énorme:	   les	  enfants	  peuvent	  en	  être	  
traumatisés.	  Les	  mariages	  peuvent	  s'effondrer.	  

Un	  jour	  j'ai	  parlé	  avec	  un	  homme	  qui	  se	  préparait	  à	  divorcer.	  Nous	  l'avons	  encouragé	  à	  arrêter	  
la	   procédure	   et	   à	   travailler	   sur	   sa	   relation,	   mais	   il	   est	   allé	   jusqu'au	   bout	   de	   son	   plan.	   Le	  
problème?	  Sa	  femme	  le	  démolissait	  continuellement	  –	  en	  privé	  et	  devant	  d'autres	  personnes,	  
elle	  l'avait	  catalogué	  en	  fonction	  de	  ses	  échecs.	  Elle	  disait:	  “Il	  a	  toujours	  échoué	  et	  il	  échouera	  
toujours.”	  D'un	  côté	  elle	  lui	  disait	  “Je	  t'aime”,	  mais	  de	  l'autre	  elle	  se	  lamentait:	  “Tu	  n'arriveras	  
jamais	  à	  rien.”	  Oh,	  si	  cette	  femme	  avait	  compris	  certains	  de	  ces	  principes!	  Le	  résultat	  aurait	  pu	  
être	  complètement	  différent.	  	  

L'enjeu	  est	  énorme	  aussi	  pour	  vos	  enfants.	  Savez-‐vous	  que	   lorsque	  vous	  parlez	  à	  vos	  enfants,	  
vous	  tenez	  un	  miroir	  devant	  eux?	   	  Tout	  ce	  que	  vous	   leur	  dites	  détermines	  ce	  qu'ils	  croiront	  à	  
propos	  d'eux-‐mêmes.	  Si	  vous	  leur	  dites	  que	  vous	  les	  aimez,	  ils	  croiront	  qu'ils	  sont	  aimables.	  Si	  
vos	  mots	  sont	  durs	  ou	  sans	  affection,	  ils	  croiront	  qu'ils	  ne	  sont	  pas	  dignes	  d'être	  aimés.	  	  

Inconsciemment	  un	  enfant	  pense:	  “Si	  ma	  mère	  ne	  m'aime	  pas,	  personne	  ne	  m'aimera.”	  Un	  jour,	  
quand	  Cheryl	  était	  petite,	  elle	  était	  assise	  sur	  mes	  genoux,	  et	  quand	  elle	  a	  levé	  les	  yeux	  pour	  me	  
regarder	  elle	  a	  dit:	  “Maman,	  je	  peux	  me	  voir	  dans	  tes	  yeux!”	  
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Il	  n'est	  jamais	  trop	  tard	  pour	  devenir	  une	  amie.	  Demandez	  à	  Dieu	  de	  vous	  aider	  à	  commencer	  
aujourd'hui.	   C'est	   le	   moment	   d'un	   nouveau	   départ	   pour	   vous	   et	   pour	   vos	   bien-‐aimés.	  
Appréciez-‐les	  tous!	  Et	  en	  faisant	  cela,	  vous	  commencerez	  à	  construire	  un	  héritage	  durable.	  

Le	  proverbe	  31	  dit:	  

Ses	  enfants	  se	  lèvent	  et	  la	  disent	  heureuse;	  son	  mari	  aussi	  et	  lui	  fait	  des	  louanges...	  La	  grâce	  est	  
trompeuse	   et	   la	   beauté	   vaine,	   mais	   la	   femme	   qui	   craint	   l'Eternel	   est	   celle	   qui	   sera	   louée.	  
(Proverbes	  31:28,	  30)	  

Un	  jour	  votre	  mari	  et	  vos	  enfants	  se	  lèveront	  et	  vous	  diront	  heureuse.	  Et	  encore	  mieux	  que	  ça,	  
lorsque	  vous	  reflèterez	  Son	  amitié	  dans	  le	  monde,	  vous	  réjouirez	  le	  coeur	  de	  votre	  Père,.	  

Père,	  Tu	  es	  notre	  meilleur	  ami.	  Tu	  es	  l'Ami	  plus	  fidèle	  qu'un	  frère.	  Permets-‐nous	  d'apprendre	  à	  
aimer	   les	  autres	  avec	   ce	  même	   	  amour	   chaleureux,	  afin	  que	  nous	   reflétions	  Ta	  beauté	  à	   tous	  
ceux	  que	  Tu	  nous	  a	  confiés.	   	  Oins-‐nous	  de	  Ton	  Saint-‐Esprit	  pour	  que	  nous	  ayons	  Tes	  yeux	  pour	  
voir	  chacun	  d'eux	  avec	  grâce	  et	  avec	  un	  amour	  inconditionnel.	  	  

Nous	  demandons	  cela	  en	  Ton	  nom	  précieux.	  Amen!	  
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Chapitre	  9	  

Elle	  est	  obéissante.	  
	  

Lorsque	  quelqu'un	  prononce	  le	  mot	  “obéissance”,	  quelle	  est	  la	  première	  chose	  qui	  vous	  vient	  à	  
l'esprit?	   Avez-‐vous	   une	   réaction	   négative	   à	   ce	   mot,	   le	   voyant	   comme	   quelque	   chose	   de	  
déplaisant	   ou	   d'insupportable?	   Ou	   bien	   comprenez-‐vous	   le	   pouvoir	   et	   la	   beauté	   de	  
l'obéissance?	  

Partout	   la	   Bible	   nous	   conseille	   vivement	   d'obéir	   à	   Dieu.	   Les	   auteurs	   de	   l'Ecriture,	   sous	  
l'inspiration	  du	  Saint-‐Esprit,	  nous	  incitent	  sans	  cesse	  à	  obéir	  à	  tout	  ce	  qui	  est	  écrit	  dans	  les	  lois	  
de	   Dieu.	   Dieu	   les	   a	   inspirés	   à	   nous	   donner	   ces	   exhortations	   pour	   plusieurs	   raisons.	   Une	   des	  
raisons	  étant	  que	  l'obéissance	  apporte	  la	  bénédiction	  dans	  nos	  vies.	  

Observe	  et	  écoute	  toutes	  ces	  paroles	  que	  Je	  t'ordonne,	  afin	  que	  tu	  sois	  heureux,	  toi	  et	  tes	  fils	  
après	  toi,	  	  à	  perpétuité,	  en	  faisant	  ce	  qui	  est	  bien	  et	  ce	  qui	  est	  droit	  aux	  yeux	  de	  l'Eternel,	  ton	  
Dieu.	  (Deutéronome	  12:28)	  

Les	  Proverbes	  nous	  disent	  clairement	  que	  ceux	  qui	  écoutent	  et	  obéissent	  seront	  bénis.	  

Et	   maintenant,	   mes	   fils,	   écoutez-‐Moi!	   Heureux	   ceux	   qui	   observent	   Mes	   voies!	   Écoutez	  
l'instruction	  et	  devenez	  sages,	  ne	  la	  négligez	  pas.	  Heureux	  l'homme	  qui	  M'écoute,	  qui	  veille	  de	  
jour	  en	  jour	  à	  Mon	  seuil,	  qui	  monte	  la	  garde	  près	  des	  montants	  de	  Mes	  portes.	  (Proverbes	  8:32-‐
34)	  

Et	  le	  psalmiste	  nous	  dit:	  	  

Il	   y	   a	   beaucoup	   de	   paix	   pour	   ceux	   qui	   aiment	   Ta	   loi,	   et	   rien	   ne	   les	   fait	   trébucher.	   (Psaume	  
119:165)	  

L'OBEISSANCE	  EST	  UN	  TEMOIGNAGE	  

L'obéissance	  ne	  nous	  apporte	  pas	   seulement	   la	  bénédiction	  personnelle.	   Elle	   fait	   de	  nous	  un	  
témoin	  efficace	  dans	  le	  monde.	  	  

Ainsi,	  mes	  bien-‐aimés,	  comme	  vous	  m'avez	  toujours	  obéi,	  travaillez	  à	  votre	  salut	  avec	  crainte	  et	  
tremblement,	  non	   seulement	  en	  ma	  présence,	  mais	  bien	  plus	  encore	  maintenant	  que	   je	   suis	  
absent.	   Car	   c'est	  Dieu	  qui	  opère	  en	   vous	   le	   vouloir	   et	   le	   faire	   selon	   Son	  dessein	  bienveillant.	  
Faites	  tout	  sans	  murmures	  ni	  discussions,	  pour	  être	  irréprochables	  et	  purs,	  des	  enfants	  de	  Dieu	  
sans	   reproche	  au	  milieu	  d'une	  génération	   corrompue	  et	  perverse,	  parmi	   laquelle	   vous	  brillez	  
comme	  des	  flambeaux	  dans	  le	  monde,	  portant	  la	  Parole	  de	  vie.	  (Philippiens	  2:12-‐16)	  
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Quand	   nous	   obéissons	   à	   Dieu,	   nous	   brillons	   vivement	   dans	   ce	   monde	   obscur	   et	   nous	   Le	  
reflétons.	  Nos	  vies	  sont	  différentes,	  parce	  que	  nous	  ne	  vivons	  pas	  pour	  nous	  plaire,	  mais	  pour	  
plaire	  au	  Seigneur.	  Et	  ceci	  est	  très	  important	  si	  nous	  voulons	  atteindre	  les	  perdus.	  Si	  nos	  vies	  ne	  
sont	  pas	  différentes	  de	  celle	  des	  gens	  du	  monde,	  ils	  n'ont	  aucune	  raison	  de	  rechercher	  Dieu.	  

L'un	   des	   domaines	   où	   l'obéissance	   nous	   distingue	   le	   plus	   du	   monde	   c'est	   le	   domaine	   du	  
mariage.	  C'est	  de	  cela	  dont	  je	  veux	  parler	  dans	  ce	  chapitre,	  mais	  d'abord	  je	  tiens	  à	  préciser	  que,	  
quelle	  que	  soit	  votre	  situation	  dans	  la	  vie,	  vous	  êtes	  appelées	  à	  être	  obéissantes.	  

La	   femme	   célibataire	   doit	   être	   un	   témoin	   efficace	   tout	   comme	   la	   femme	   mariée.	   	   L'une	  
montrera	  son	  obéissance	  par	  sa	  dévotion	  à	  Dieu	  et	  sa	  soumission	   joyeuse	  à	  Sa	  Parole;	   l'autre	  
montrera	  son	  obéissance	  par	  ses	  mêmes	  choses,	  mais	  elle	  sera	  aussi	  un	  témoin	  dans	  le	  monde	  
par	  son	  empressement	  à	  se	  soumettre	  à	  son	  mari.	  

En	   fait	   j'ai	   remarqué	   que	   chaque	   fois	   que	   j'ai	   étudié	   le	   sujet	   du	  mariage	   avec	   les	   dames	   qui	  
viennent	  à	  l'étude	  biblique	  “Vie	  Joyeuse”,	  (17),	  que	  la	  leçon	  s'applique	  aussi	  bien	  aux	  femmes	  
célibataires	   qu'à	   celles	   qui	   sont	  mariées.	   Il	   semble	  que	   ces	   principes	   s'appliquent	   à	   votre	   vie	  
quotidienne	  quel	  que	  soit	  votre	  situation	  de	  famille.	  

Mais	  ce	  chapitre	  est	  assurément	  pour	  vous	  si	  vous	  êtes	  mariées.	  Mais	  si	  vous	  êtes	  célibataire,	  
veuve	   ou	   divorcée,	   il	   y	   a	   beaucoup	   pour	   vous	   ici	   aussi.	   Comme	   le	   dit	   Esaïe	   54:5:	   “Car	   ton	  
Créateur	  est	  ton	  époux,	  l'Eternel	  des	  armées	  est	  Son	  nom.”	  Pour	  celles	  d'entre	  vous	  qui	  n'ont	  
pas	  de	  mari	  terrestre,	  prenez	  ces	  principes	  et	  demandez	  à	  Dieu	  de	  les	  intégrer	  à	  votre	  vie	  afin	  
que	  vous	  puissiez	  L'aimer	  et	  Le	  servir	  davantage.	  	  	  

L'obéissance	   à	   la	   Parole	   de	   Dieu	   est	   une	  manière	   de	   reconnaître	   Sa	   seigneurie	   sur	   nos	   vies.	  
Lorsque	   nous	   obéissons,	   nous	   disons	   qu'Il	   sait	  mieux	   que	   nous	   comment	   nous	   devons	   vivre.	  
Dieu	  sait	  mieux	  que	  nous	  comment	  vivre	  une	  vie	  de	  célibataire	  qui	  L'honore,	  et	  Il	  sait	  mieux	  que	  
nous	  comment	  vivre	  une	  vie	  de	  couple	  qui	  L'honore.	  Tout	  ce	  que	  nous	  avons	  donc	  à	  faire	  c'est	  
obéir	  à	  ce	  qu'Il	  a	  écrit	  dans	  Sa	  Parole.	  	  

PROTECTION	  CONTRE	  LA	  SÉDUCTION	  

Lorsqu'il	  s'agit	  de	  mariage,	  vous	  pouvez	  être	  certaines	  que	  Dieu	  en	  connaît	  beaucoup	  plus	  que	  
vous	   sur	   les	  hommes	  et	  qu'Il	   sait	   ce	  dont	   ils	  ont	  besoin	  dans	   leur	  mariage.	  Certaines	  d'entre	  
vous	  ne	  sont	  peut-‐être	  pas	  d'accord,	  mais	  si	   la	  Parole	  de	  Dieu	   le	  dit,	  vous	  devez	   l'accepter.	  Si	  
vous	  trouvez	  quelque	  chose	  dans	  l'Ecriture	  qui	  vous	  donne	  envie	  de	  vous	  rebeller,	  vous	  devez	  
réaliser	  que	  vous	  vous	  rebellez	  contre	  Dieu	  Lui-‐même.	  Rappelez-‐vous	  que	  vous	  ne	  pouvez	  pas	  
plaire	  à	  Dieu	  s'il	  y	  a	  de	  la	  rébellion	  dans	  votre	  coeur.	  	  

L'un	  des	  passages	  qui	  provoque	   le	  plus	  de	   rébellion	  dans	   le	   coeur	  des	   femmes	  est	  Ephésiens	  
5:22-‐24:	  
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Femmes,	  soyez	  soumises	  chacune	  à	  votre	  mari,	  comme	  au	  Seigneur;	  car	  le	  mari	  est	  le	  chef	  de	  la	  
femme,	  comme	  Christ	  est	  le	  chef	  de	  l'Eglise,	  qui	  est	  Son	  corps	  et	  dont	  Il	  est	  le	  Sauveur;	  comme	  
l'Eglise	  se	  soumet	  au	  Christ,	  que	  les	  femmes	  se	  soumettent	  en	  tout	  chacune	  à	  son	  mari.	  

La	  question	  qui	  est	  toujours	  posée	  est	  celle-‐ci:	  “Mais	  pourquoi?”.	  Les	  femmes	  veulent	  toujours	  
savoir	  pourquoi	  l'homme	  a	  été	  fait	  chef	  sur	  la	  femme.	  	  

Paul	  donne	  la	  réponse	  à	  cette	  question	  en	  1	  Timothée	  2:12-‐14:	  

Je	  ne	  permets	  pas	   à	   la	   femme	  d'enseigner,	   ni	   de	  prendre	   autorité	   sur	   l'homme,	  mais	  qu'elle	  
demeure	  dans	  le	  silence.	  Car	  Adam	  a	  été	  formé	  le	  premier,	  Ève	  ensuite;	  et	  ce	  n'est	  pas	  Adam	  
qui	  a	  été	  séduit,	  c'est	  la	  femme	  qui,	  séduite,	  s'est	  rendue	  coupable	  de	  transgression.	  

Je	  ne	  crois	  pas	  que	   les	   femmes	  sont	  plus	   facilement	  séduites	  en	  tout.	  Mais	   je	  suis	  persuadée	  
qu'elles	   sont	   plus	   facilement	   séduites	   par	   Satan.	   C'est	   la	   seule	   chose	   qui	   puisse	   expliquer	  
pourquoi	   certaines	   femmes	   épousent	   les	   hommes	   qu'elles	   épousent	   ou	   s'impliquent	   dans	  
d'autres	   situations	   impossibles	   comme	   elles	   le	   font	   –	   des	   choix	   qui	   ruinent	   leur	   vie	   et	   leur	  
réputation.	  Elles	  sont	  séduites,	   tout	  comme	  Ève	   l'a	  été	  quand	  elle	  a	  pris	   le	   fruit	  que	  Satan	   lui	  
offrait.	  Le	  résultat	  de	  sa	  transgression	  est	  expliqué	  en	  Genèse	  3:16:	  

Il	  dit	  à	  la	  femme:	  “Je	  rendrai	  tes	  grossesses	  très	  pénibles,	  c'est	  avec	  peine	  que	  tu	  accoucheras.	  
Tes	  désirs	  se	  porteront	  vers	  ton	  mari,	  mais	  il	  dominera	  sur	  toi.”	  

Une	  des	  conséquences	  du	  péché	  d'Ève	  a	  été	  que	  son	  mari	  dominerait	  sur	  elle.	  C'est	  pourquoi	  je	  
veux	   vous	   mettre	   en	   garde,	   vous	   les	   filles	   célibataires:	   N'épousez	   pas	   quelqu'un	   si	   vous	   ne	  
pouvez	  pas	  faire	  confiance	  à	  sa	  sagesse	  et	  à	  son	  jugement,	  quelqu'un	  que	  vous	  ne	  pourrez	  pas	  
obéir.	  	  

PROTECTION	  CONTRE	  LE	  DANGER	  

Ceci	   met	   une	   lourde	   responsabilité	   sur	   l'homme,	   parce	   qu'une	   partie	   de	   son	   travail	   est	   de	  
protéger	  sa	  femme	  contre	  la	  séduction.	  Je	  ne	  vois	  pas	  cela	  comme	  une	  punition	  pour	  la	  femme	  
mais	  comme	  une	  protection	  pour	  elle.	  Pendant	  notre	  voyage	  en	  Nouvelle	  Guinée,	  Chuck	  et	  moi	  
avons	  remarqué	  que	  lorsque	  les	  couples	  mariés	  marchaient	  sur	  la	  route,	  l'homme	  précédait	  sa	  
femme	   de	   deux	   à	   trois	   mètres,	   et	   portait	   seulement	   une	   lance	   ou	   un	   arc	   et	   une	   flèche.	   La	  
femme,	   elle,	   était	   chargée	   de	   tout	   un	   tas	   de	   choses.	   Et	   tous	   leurs	   enfants	   étaient	   groupés	  
autour	  d'elle,	  tandis	  qu'elle	  ployait	  sous	  un	  tas	  de	  gros	  paquets	  qu'elle	  portait	  sur	  son	  dos.	  Ça	  
semblait	  horrible.	  	  

J'ai	   dit	   à	   Chuck:	   “Dis	   donc,	   je	   n'aimerais	   pas	   être	   une	   femme	   en	   Nouvelle	   Guinée!”	   Mais	  
quelqu'un	  nous	  a	  expliqué:	  Savez-‐vous	  pourquoi	  le	  mari	  marche	  devant?	  Il	  le	  fait	  pour	  protéger	  
sa	  femme	  et	  ses	  enfants.	  Si	  un	  serpent,	  un	  animal	  sauvage	  ou	  quelqu'autre	  ennemi	  surgit	  tout	  à	  
coup	   et	   que	   les	   mains	   du	   mari	   sont	   pleines	   d'autres	   choses,	   il	   ne	   pourrait	   pas	   protéger	   sa	  
famille.	  
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Ici,	  je	  vois	  une	  application	  pour	  la	  femme	  mariée.	  Mettez-‐vous	  sur	  votre	  mari	  des	  fardeaux	  qu'il	  
ne	   devrait	   pas	   porter?	   	   Ses	   bras	   sont-‐ils	   si	   chargés	   de	   choses	   que	   vous	   devriez	   porter	   vous-‐
même	  qu'il	  ne	  peut	  pas	  vraiment	  vous	  défendre?	  Parfois	  nous,	  les	  épouses,	  attendons	  trop	  de	  
nos	  hommes.	  Ils	  veulent	  nous	  protéger,	  mais	  nous	  ne	  le	  leur	  en	  laissons	  pas	  la	  possibilité.	  

Autrefois	  j'étais	  une	  telle	  nigaude	  que	  lorsque	  des	  gens	  sonnaient	  à	  ma	  porte	  pour	  me	  vendre	  
quelque	   chose,	   je	   ne	   pouvais	   pas	   dire	   non.	   Et	   je	   n'avais	   pas	   un	   gramme	   de	   bon	   sens	   ou	   de	  
sagesse	  non	  plus.	  Alors	  un	  jour	  Chuck	  m'a	  dit:	  “Kay,	  n'achète	  rien	  à	  la	  porte.	  Même	  pas	  un	  lacet	  
de	  soulier.	  N'achète	  rien	  à	  la	  porte!”	  	  

Il	  m'a	  aussi	  dit:	  “Tu	  ne	  peux	  pas	  non	  plus	  recevoir	  ces	  réunions	  Stanley	  Home.”	  C'étaient	  des	  
réunions	  ou	  toutes	  vos	  amies	  se	  rassemblaient	  pour	  acheter	  les	  produits	  Stanley.	  Chuck	  m'a	  dit:	  
“Tu	   ne	   peux	   pas	   faire	   ce	   genre	   de	   réunions	   chez	   nous.	   C'est	   peut-‐être	   juste	   pour	   d'autres	  
personnes,	  mais	  il	  me	  semble	  que	  ce	  n'est	  pas	  juste	  pour	  nous,	  puisque	  je	  suis	  pasteur.	  N'invite	  
plus	  jamais	  personne	  ici	  pour	  leur	  vendre	  quoi	  que	  ce	  soit.”	  	  

Que	   j'aime	  ces	   règles	  ou	  pas,	  elles	   se	   sont	   révélées	  être	  une	  excellente	  protection	  pour	  moi.	  
Vous	   imaginez	   la	   réaction	   des	   gens	   qui	   venaient	   sonner	   à	   la	   porte	   pour	  me	   vendre	   quelque	  
chose	  lorsqu'ils	  entendaient:	  “Mon	  mari	  dit	  que	  je	  ne	  peux	  rien	  acheter	  à	  la	  porte.”	  	  

“Votre	  mari	  dit?”	  

Et	  je	  répondais:	  “Oui,	  et	  il	  est	  grand	  comme	  ça	  et	  gros	  comme	  ça!”	  J'ai	  appris	  que	  l'obéissance	  
paie.	  Cela	  m'a	  vraiment	  aidée.	  C'est	  tellement	  plus	  facile	  que	  d'écouter	  les	  long	  boniments	  du	  
vendeur	  et	  d'avoir	  à	  lutter	  contre	  mon	  désir	  de	  vouloir	  l'aider	  en	  lui	  achetant	  quelque	  chose.	  	  

Chuck	  m'a	  protégée	  de	  bien	  d'autres	  manières	  aussi.	  Quand	  nos	  quatre	  enfants	  étaient	  petits,	  il	  
devint	  difficile	  pour	  moi	  de	  faire	  tout	  ce	  qui	  devait	  être	  fait	  à	  l'église	  et	  d'y	  ajouter	  ce	  qui	  devait	  
être	   fait	   à	   la	  maison.	   Chuck	   a	   rendu	   les	   choses	   plus	   faciles	   en	   disant:	   “Kay,	   tu	   dois	   être	   une	  
épouse	  et	  une	  mère	  d'abord.”	  Ce	  qui	  voulait	  dire	  que	  l'église	  venait	  en	  troisième	  position.	  

Les	   priorités	   de	   Chuck	   étaient	   différentes,	   mais	   pour	   moi,	   l'église	   venait	   après	   mes	  
responsabilités	  d'épouse	  et	  de	  mère.	  Ce	  fut	  une	  protection	  extraordinaire	  pour	  moi.	  Avant	  qu'il	  
dise	   cela,	   j'avais	   l'impression	   que	   je	   devais	   être	   à	   toutes	   les	   réunions	   d'église	   qui	   se	  
présentaient.	   Je	   pensais	   que	   je	   ne	   pouvais	   pas	   dire	   non.	   Il	  m'a	   libérée	   et	  m'a	   permis	   de	  me	  
détendre	  et	  d'apprécier	  le	  temps	  que	  je	  pouvais	  passer	  avec	  nos	  enfants.	  	  

Vous	   voyez	   comment	   l'obéissance	   peut	   être	   une	   protection	   pour	   vous?	   Je	   me	   suis	   souvent	  
demandée	  ce	  qui	  serait	  arrivé	  si	  Adam	  avait	  protégé	  Eve	  contre	  la	  tentation	  de	  Satan.	  

Et	   je	   ne	   suis	   pas	   très	   sure	   que	   Genèse	   3:16	   n'était	   pas	   une	   punition	   pour	   Adam	   parce	   qu'il	  	  
l'avait	  pas	  fait.	  C'est	  comme	  si	  Dieu	  avait	  dit:	  “Ecoute,	  tu	  vas	  devoir	  la	  dominer,	  et	  elle	  ne	  va	  pas	  
aimer	   ça.	   Elle	   ne	   voudra	   pas	   se	   soumettre.	   Tu	   vas	   bien	   t'amuser!”	   Et	   maintenant	   tout	   cet	  
amusement	  nous	  a	  été	  transmis	  à	  travers	  les	  générations.	  	  
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L'EXEMPLE	  DE	  SARA	  

Je	   réalise	   que	   tous	   les	   maris	   n'assument	   pas	   leur	   rôle	   de	   leader	   comme	   ils	   le	   devraient.	  
Certaines	  femmes	  diront:	  “Je	  suis	  plus	  spirituelle	  que	  mon	  mari,	  et	   j'ai	  bien	  plus	  de	  bon	  sens.	  
Alors	  qu'est-‐ce	  que	   j'en	   fais?”	  Si	  vous	  voulez	  voir	  un	  merveilleux	  exemple	  d'une	   femme	  qui	  a	  
continué	  à	  obéir	  même	  quand	   son	  mari	   ne	  démontrait	   pas	   les	  meilleures	  qualités	  de	   leader,	  
regardez	  Sara.	  	  

Abraham	  n'était	  pas	  le	  meilleur	  des	  maris	  –vraiment	  pas!	  Il	  a	  emmené	  sa	  femme	  loin	  de	  tout	  ce	  
qui	  lui	  était	  familier,	  dans	  un	  pays	  dont	  elle	  ne	  connaissait	  rien.	  À	  l'époque	  elle	  avait	  soixante-‐
cinq	  ans!	  Qui	  parmi	  nous	  voudrait	  tout	  recommencer	  à	  soixante-‐cinq	  ans?	  Ensuite	  il	  a	  laissé	  son	  
neveu	  choisir	  la	  meilleure	  terre.	  Doutant	  de	  la	  promesse	  de	  Dieu	  d'avoir	  un	  fils	  par	  Sara,	  il	  a	  prit	  
sa	  servante,	  Agar,	  et	  en	  eut	  un	  enfant.	  Même	  si	  c'était	   l'idée	  de	  Sara,	  un	  leader	  pieux	  et	  avec	  
une	  foi	  forte,	  aurait	  dit:	  “Assieds-‐toi	  Sara	  et	  écoute-‐moi.	  C'est	  toi	  qui	  vas	  avoir	  l'enfant.	  Oublie	  
Agar.”	  Mais	   il	  ne	   l'a	  pas	  fait.	  Et	  par	  deux	  fois,	  pour	  se	  protéger	   lui-‐même,	   il	  a	  menti	  en	  disant	  
que	  Sara	  n'était	  pas	  sa	  femme,	  mais	  sa	  soeur.	  	  

La	  vie	  avec	  Abraham	  n'était	  pas	  facile.	  En	  fait,	  elle	  a	  dû	  être	  extrêmement	  difficile	  et	  Sara	  aurait	  
pu	  résister	  à	  tout	  ce	  qu'Abraham	  voulait	  faire.	  Nous	  avons	  tendance	  à	  penser	  qu'à	  cette	  époque	  
les	   femmes	  n'avaient	  pas	   le	  choix,	  mais	  elle	  aurait	  pu	  retourner	  dans	  sa	   famille	  et	   refuser	  de	  
voyager	  avec	  Abraham.	  

Quand	  il	  a	  menti	  en	  disant	  qu'elle	  n'était	  pas	  sa	  femme	  et	  qu'il	  l'a	  rendue	  vulnérable	  devant	  le	  
pharaon	  et	  devant	   le	   roi	  Abimélec,	   elle	   aurait	  pu	  avoir	  une	   liaison	  avec	   l'un	  d'eux,	  ou	  même	  
avec	   les	  deux.	   Il	   semble	  que	   Sara	  était	   assez	  belle.	   Elle	   a	  dû	  être	   flattée	  d'avoir	   un	   roi	   et	   un	  
pharaon	  à	  ses	  trousses	  –	  et	  quand	  elle	  était	  une	  vieille	  dame	  en	  plus!	  Elle	  aurait	  pu	  avoir	  la	  belle	  
vie	  dans	  le	  palais,	  vous	  ne	  croyez	  pas?	  Pourquoi	  voyager	  dans	  tout	  le	  pays	  avec	  Abraham	  alors	  
qu'elle	  aurait	  pu	  vivre	  dans	  un	  palais?	  Et	  puis,	  elle	  a	  un	  bébé	  à	  quatre-‐vingt	  onze	  ans!	  (Genèse	  
17:17)	  	  Qui	  voudrait	  faire	  ça?	  	  

Lisez	  1	  Pierre	  3:5-‐6.	  

Ainsi	   se	   paraient	   autrefois	   les	   saintes	   femmes	   qui	   espéraient	   en	  Dieu,	   soumises	   à	   leur	  mari,	  
telle	   Sara	   qui	   obéissait	   à	   Abraham	   et	   l'appelait	   son	   seigneur.	   C'est	   d'elle	   que	   vous	   êtes	  
devenues	  les	  descendantes,	  si	  vous	  faites	  le	  bien,	  sans	  vous	  laisser	  troubler	  par	  aucune	  crainte.	  	  

Sara	  obéissait	  à	  Abraham	  et	  l'appelait	  seigneur.	  Elle	  n'avait	  pas	  peur,	  et	  faisait	  confiance	  à	  son	  
mari.	  	  

L'OBÉISSANCE	  HONORE	  LA	  PAROLE	  DE	  DIEU	  

Dieu	  peut	  s'occuper	  de	  votre	  mari	  et	  Il	  peut	  le	  changer,	  mais	  vous	  devez	  Le	  laisser	  faire.	  Chuck	  a	  
parlé	  maintes	  fois	  de	  ceci	  en	  chaire.	  Il	  a	  parlé	  de	  ce	  qui	  arrive	  à	  la	  femme	  qui	  se	  tient	  à	  la	  place	  
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du	  juge	  et	  qui	  accuse	  son	  mari	  et	  lui	  fait	  remarquer	  constamment	  les	  choses	  qu'il	  devrait	  faire	  
et	  ce	  qu'il	  ne	  devrait	  pas	  faire.	  	  	  	  

Savez-‐vous	  ce	  qui	  arrive?	  Sous	  l'infleunce	  du	  Saint-‐Esprit,	  cet	  homme	  avait	  pu	  se	  sentir	  un	  peu	  
coupable	  à	  propos	  de	  sa	  conduite,	  mais	  le	  comportement	  de	  sa	  femme	  a	  effacé	  tout	  ça.	  Parce	  
qu'elle	  l'a	  constamment	  puni	  par	  ses	  réflexions	  désobligeantes,	  sa	  culpabilité	  est	  soulagée	  et	  il	  
ne	  se	  sent	  plus	  responsable	  devant	  Dieu.	  	  

Il	   est	   très	   important	   que	   vous	   vous	   souveniez	   de	   cela	   –	   si	   vous	   soulagez	   votre	   mari	   de	   sa	  
culpabilité,	   il	  ne	  se	  sentira	   jamais	   responsable	  devant	  Dieu	  pour	  sa	  conduite.	  Vous	  n'êtes	  pas	  
responsable	  de	  votre	  mari,	  c'est	  Dieu	  qui	  est	  responsable	  de	  lui.	  Laissez-‐le	  tranquille	  et	  mettez-‐
le	  ainsi	  dans	  une	  position	  où	  Dieu	  peut	  s'occuper	  de	  lui	  directement.	  	  

Le	   Seigneur	   peut	   vous	   utiliser.	   Il	   peut	   vous	   donner	   des	   paroles	   de	   sagesse	   ou	   des	   paroles	  
gentilles.	  Mais	  vous	  pouvez	  être	  sûre	  qu'il	  ne	  vous	  utilisera	   jamais	  pour	  accuser	  votre	  mari	  et	  
pour	  fulminer	  et	  pester	  contre	  lui.	  	  La	  meilleure	  chose	  à	  faire	  est	  de	  vous	  écarter	  et	  de	  laisser	  
Dieu	  travailler.	  	  

Lorsque	  nous	  obéissons	  à	  notre	  mari	  et	  que	  nous	  nous	  soumettons	  à	  son	  leadership,	  la	  Parole	  
de	  Dieu	  est	  honorée.	  Mais	  lorsque	  nous	  ne	  le	  faisons	  pas,	  nous	  déshonorons	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  

Tite	   2:5	   nous	   dit	   d'être	   “obéissantes	   à	   notre	   mari,	   afin	   que	   la	   Parole	   de	   Dieu	   ne	   soit	   pas	  
calomniée.”	  

La	  version	  en	  Français	  courant	  dit	  “afin	  que	  personne	  ne	  dise	  du	  mal	  de	  la	  Parole	  de	  Dieu.”	  

La	  Bible	  King	  James	  française	  dit	  “afin	  que	  la	  Parole	  de	  Dieu	  ne	  soit	  pas	  blasphémée.”	  	  

Une	  version	  amplifiée	  anglaise	  nous	  donne	  une	  descrition	  plus	  détaillée:	  “afin	  que	  la	  Parole	  de	  
Dieu	  ne	  soit	  pas	  exposée	  au	  blâme,	  déshonorée	  ou	  discréditée.”	  Nous	  ne	  voulons	  pas	  que	  notre	  
comportement	  donne	  une	  image	  fausse	  de	  Dieu	  au	  monde.	  

LE	  BUT	  DE	  DIEU	  POUR	  LE	  MARIAGE	  

Vous	  êtes-‐vous	  déjà	  demandé	  quel	  était	  le	  but	  du	  mariage	  –	  quel	  était	  le	  but	  de	  votre	  mariage?	  
De	  nombreuses	  femmes	  ont	  une	  mauvaise	  perspective	  de	  cela.	  Elles	  croient,	  faussement,	  que	  
le	   mariage	   existe	   pour	   les	   rendre	   heureuses.	   C'est	   leur	   propre	   histoire	   de	   Cendrillon.	   Mais	  
l'histoire	   de	  Cendrillon	  n'est	   pas	   vraie.	   La	   seule	  manière	  de	   corriger	   cette	   perspective	   est	   de	  
regarder	  le	  mariage	  avec	  la	  perspective	  de	  Dieu.	  	  

Dieu	  a	  racheté	  le	  monde	  à	  un	  grand	  prix,	  mais	  le	  monde	  ne	  le	  sait	  pas.	  Dieu	  désire	  manifester	  
cette	  rédemption	  à	  un	  monde	  perdu	  et	  affamé,	  et	   le	  mariage	   joue	  un	  rôle	  dans	  son	  plan.	  Un	  
mariage	  qui	  s'aligne	  sur	  les	  principes	  bibliques	  	  démontre	  merveilleusement	  la	  rédemption	  de	  
Dieu.	  Que	  votre	  mariage	  soit	  heureux	  ou	  non	  n'est	  donc	  pas	  la	  question.	  
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Votre	  mariage	  est	  une	  occasion	  pour	   vous	  de	   refléter	   l'amour	  de	  Dieu	  dans	   le	  monde.	  Et	   s'Il	  
peut	  mieux	  accomplir	  Son	  dessein	  en	  brisant	  mon	  coeur	  ou	  le	  vôtre,	  nous	  devons	  Le	  remercier	  
pour	  cela.	  À	  travers	  vous,	  Dieu	  va	  peut-‐être	  apporter	  un	  témoignage	  au	  monde	  que	  personne	  
d'autre	  ne	  pourrait	  apporter.	  Quelle	  joie!	  Mais	  vous	  ne	  pouvez	  le	  comprendre	  que	  si	  vous	  aimez	  
Jésus-‐Christ	  de	  tout	  votre	  coeur.	  	  

Paul	  dit:	  

Mais	  loué	  soit	  Dieu,	  car	  Il	  nous	  entraîne	  sans	  cesse	  dans	  le	  cortège	  de	  victoire	  du	  Christ	  [comme	  
des	  trophées	  de	  Sa	  victoire].	  Il	  nous	  utilise	  pour	  faire	  connaître	  le	  Christ	  en	  tout	  lieu,	  comme	  un	  
parfum	  dont	  l'odeur	  se	  répand	  partout.	  (2	  Corinthiens	  2:14,	  FC)	  

Dieu	  a	  conçu	  le	  mariage	  comme	  un	  symbole	  de	  l'amour	  du	  Christ	  pour	  l'Eglise.	  C'est	  un	  symbole	  
pour	  le	  monde	  de	  la	  rédemption	  effectuée	  par	  Christ.	  Ceci	  est	  très	  évident	  lorsque	  vous	  lisez	  le	  
cinquième	  chapitre	  d'Ephésiens.	  Lisez-‐le	  de	  nouveau	  avec	  ces	  versets	  de	  conclusion.	  	  

Femmes,	  soyez	  soumises	  chacune	  à	  votre	  mari,	  comme	  au	  Seigneur.	  Car	  le	  mari	  est	  le	  chef	  de	  la	  
femme,	  comme	  Christ	  est	  le	  chef	  de	  l'Eglise,	  qui	  est	  Son	  corps	  et	  dont	  Il	  est	  le	  Sauveur.	  Comme	  
l'Eglise	  se	  soumet	  au	  Christ,	  que	  les	  femmes	  se	  soumettent	  en	  tout	  chacune	  à	  son	  mari.	  	  

Maris,	  aimez	  chacun	  votre	  femme,	  comme	  le	  Christ	  a	  aimé	  l'Eglise	  et	  S'est	  livré	  Lui-‐même	  pour	  
elle,	  afin	  de	  la	  sanctifier	  après	  l'avoir	  purifiée	  par	  l'eau	  et	  la	  Parole,	  pour	  faire	  paraître	  devant	  
Lui	  cette	  Eglise	  glorieuse,	  sans	  tache,	  ni	  ride,	  ni	  rien	  de	  semblable,	  mais	  sainte	  et	  sans	  défaut.	  

De	  même,	   les	  maris	   doivent	   aimer	   leur	   femme	   comme	   leur	   propre	   corps.	   Celui	   qui	   aime	   sa	  
femme	  s'aime	  lui-‐même.	  Jamais	  personne,	  en	  effet,	  n'a	  haï	  sa	  propre	  chair;	  mais	  il	  la	  nourrit	  et	  
en	  prend	  soin	  [et	  la	  chérit,	  dit	  une	  autre	  version],	  comme	  le	  Christ	  le	  fait	  pour	  l'Eglise,	  parce	  que	  
nous	  sommes	  membres	  de	  Son	  corps.	  

“C'est	  pourquoi	  l'homme	  quittera	  son	  père	  et	  sa	  mère	  pour	  s'attacher	  à	  sa	  femme,	  et	  les	  deux	  
deviendront	  une	  seule	  chair.”	  

Ce	  mystère	  est	  grand;	  je	  dis	  cela	  par	  rapport	  à	  Christ	  et	  à	  l'Eglise.	  Du	  reste,	  que	  chacun	  de	  vous	  
aime	  sa	  femme	  comme	  lui-‐même,	  et	  que	  la	  femme	  respecte	  son	  mari.	  (Ephésiens	  5:22-‐23)	  

Quelle	  belle	  image!	  Votre	  mariage	  peut	  être	  une	  occasion	  de	  refléter	  l'amour	  de	  Dieu	  au	  
monde.	  	  

Lorsque	  Paul	   écrivit	   sa	   lettre	   à	   Tite,	   le	   conseillant	   vivement	  de	  demander	   aux	   femmes	  âgées	  
d'enseigner	   les	   jeunes	   femmes	   à	   aimer	   leur	  mari	   et	   leurs	   enfants	   et	   à	   prendre	   soin	   de	   leur	  
maison,	  il	  le	  faisait	  parce	  que	  les	  femmes	  chrétiennes	  de	  Crète	  et	  de	  Corinthe	  abusaient	  de	  leur	  
liberté	  en	  Christ	  en	  apparaissant	  dans	  les	  rues	  sans	  se	  couvrir	   la	  tête.	  À	  cette	  époque	  et	  dans	  
cette	  culture,	  c'était	  un	  signe	  de	  prostitution.	  	  
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En	   effet,	   ces	   femmes	   disaient:	   “Maintenant	   que	   nous	   avons	   cette	   liberté	   en	   Christ,	   nous	   ne	  
sommes	  plus	  obligées	  de	  rester	  enfermées	  dans	  nos	  maisons	  et	  de	  voir	  seulement	  notre	  mari,	  
nos	  enfants	  et	  quelques	  amies.	  Nous	  pouvons	  sortir	  dans	  les	  rues!	  Nous	  pouvons	  faire	  ce	  que	  
nous	  voulons,	  et	  nous	  n'avons	  plus	  à	  porter	  le	  voile.”	  

Mais	   le	  monde	  non-‐chrétien	  qui	  voyait	  cela	  était	  absolument	  horrifié.	  Je	  pense	  que	  la	  plupart	  
des	   gens	   du	  monde	   aujourd'hui	   n'admirent	   pas	   les	   femmes	   qui	   négligent	   leur	  mari	   et	   leurs	  
enfants.	   Peut-‐être	   quelques	   radicaux	   le	   font,	   mais	   la	   majorité	   des	   non-‐Chrétiens	   pensent	  
qu'une	  femme	  chrétienne	  doit	  être	  une	  femme	  fidèle	  et	  une	  mère	  affectueuse.	  

Si	  ce	  n'est	  pas	  votre	  cas,	  vous	  incitez	  les	  gens	  à	  blasphémer	  la	  Parole	  de	  Dieu,	  et	  votre	  mariage	  
n'est	  pas	  le	  symbole	  qu'il	  devrait	  être	  dans	  cette	  génération	  impie.	  

REPRÉSENTER	  DIEU	  

Dieu	  est	   toujours	  préoccupé	  par	   la	  manière	  dont	  vous	  Le	   représenter.	  Alors,	   la	  question	  à	   se	  
poser	   est:	   “Comment	   est-‐ce	   que	   je	   représente	   Dieu?	   Est-‐ce	   que	   j'obéi	   à	   tous	   les	  
commandements	  de	  Dieu,	  même	  ceux	  qui	  me	  mettent	  mal	  à	   l'aise?	  Est-‐ce	  que	  je	  suis	  prête	  à	  
m'humilier	  et	  à	  prendre	  une	  position	  subalterne?	  Est-‐ce	  que	  je	  donne	  au	  monde	  une	  occasion	  
de	  critiquer	  l'Eglise	  ou	  de	  l'admirer?	  	  

L'un	  des	  plus	  grands	  handicaps	  de	  l'Eglise	  c'est	  le	  témoignage	  des	  vies	  insatisfaites	  de	  gens	  qui	  
se	   déclarent	   Chrétiens.	   Et	   l'un	   des	   arguments	   les	   plus	   puissants	   pour	   le	   Christianisme	   c'est	  
l'évidence	   de	   l'obéissance	   dans	   les	   vies	   chrétiennes	   authentiques.	   Le	   monde	   n'a	   rien	   de	  
comparable	   à	   	   la	   beauté,	   la	   joie	   et	   la	   communion	   que	   l'on	   trouve	   dans	   un	   véritable	   foyer	  
chrétien.	  	  

Rien	  ne	  parle	  davantage	  à	  ce	  monde	  perdu	  qu'un	  foyer	  chrétien.	  Actuellement	  le	  foyer	  est	  en	  
procès.	  Le	  mariage	  est	  en	  procès.	  Les	  gens	  du	  monde	  observent	  les	  Chrétiens	  	  pour	  voir	  s'il	  y	  a	  
quelque	   chose	   dans	   leur	   mariage	   qui	   serait	   différent	   et	   vital,	   quelque	   chose	   de	   spécial.	   Ils	  
veulent	   savoir	   si	  nous	  avons	  quelque	  chose	  dont	   ils	  ont	  besoin.	  Votre	  vie	  montre-‐t-‐elle	   Jésus	  
comme	  l'ingrédient	  qui	  manque	  dans	  leur	  vie?	  	  

La	  General	  Motors	  a	  fait	  une	  étude	  qui	  montre	  que	  chacun	  de	  nous	  influencera	  au	  moins	  162	  
personnes	  pendant	  sa	  vie.	  La	  profondeur	  et	  la	  l'étendue	  de	  votre	  influence	  sera	  liée	  à	  la	  qualité	  
de	   votre	   mariage.	   Si	   votre	   mariage	   est	   misérable	   et	   que	   vous	   présentez	   votre	   mari	   comme	  
étant	   un	  mufle,	   le	  message	   que	   vous	   donnez	   à	   ceux	   qui	   sont	   dans	   votre	   sphère	   d'influence,	  
c'est	   que	   Jésus-‐Christ	   ne	   vous	  donne	  pas	   les	  moyens	  d'avoir	   un	   foyer	   paisible	   et	   un	  mariage	  
satisfaisant.	   Vous	   dites	   à	   ces	   162	   personnes	   que	   vous	   n'êtes	   pas	   satisfaite.	   Pensez-‐vous	   que	  
vous	  allez	  les	  attirer	  vers	  Jésus-‐Christ	  ou	  les	  en	  éloigner?	  	  

Vous	   avez	   peut-‐être	   abrité	   secrètement	   de	   la	   rébellion	   contre	   la	   Parole	   de	   Dieu	   ou	   du	  
ressentiment	  contre	  votre	  mari.	  Dans	  ce	  cas	  je	  vous	  conseille	  vivement	  de	  vous	  repentir,	  dans	  



 94 

l'intérêt	   de	   Jésus-‐Christ.	   Êtes-‐vous	   prête	   à	   vous	   détourner	   de	   cette	   rébellion	   et	   à	   devenir	  
l'esclave	  de	  Christ?	  Êtes-‐vous	  prête	  à	  obéir	  à	  l'Ecriture	  en	  obéissant	  à	  votre	  mari?	  	  

Vous	  allez	  peut-‐être	  me	  dire:	  “Mais,	  Kay,	  tu	  ne	  connais	  pas	  mon	  mari!	  Tu	  ne	  sais	  pas	  à	  quoi	  il	  
ressemble!	   Il	  est	  pourri	   jusqu'à	   l'os!”	  Ce	  n'est	  pas	   important.	  L'incitation	  de	  Paul	  à	  obéir	  ou	  à	  
vous	  soumettre	  à	  votre	  mari	  n'était	  pas	  destinée	  à	  satisfaire	  les	  caprices	  d'un	  homme	  égoïste.	  
C'est	  pour	  que	  vous	  soyez	  un	  témoin	  dans	  le	  monde	  par	  votre	  comportement.	  C'est	  pour	  vous	  
donner	  une	  occasion	  d'améliorer	  votre	  témoignage	  chrétien.	  	  

Je	  côtoie	  un	  tas	  de	  mariages	  et	  quand	  je	  vois	  une	  femme	  qui	  répond	  à	  son	  mari	  immature	  et	  qui	  
la	  néglige	  avec	  un	  esprit	  de	  douceur	  et	  d'amour,	  mon	  coeur	  est	   touché.	  Pas	   le	  vôtre?	  Quand	  
vous	   voyez	   la	   beauté	   de	   la	   grâce	   de	   Dieu	   rendre	   une	   femme	   capable	   de	   supporter	   un	   tel	  
homme	  et	  lui	  répondre	  avec	  bienveillance,	  cela	  vous	  donne	  envie	  d'être	  une	  meilleure	  épouse	  
vous-‐même.	  Cela	  vous	  donne	  envie	  d'aimer	  Jésus	  et	  votre	  mari	  encore	  davantage.	  	  

Je	   ne	   suis	   pas	   en	   train	   de	   vous	   suggérer	   d'obéir	   à	   un	   homme	   qui	   vous	   maltraiterait	  
physiquement,	   vous	   ou	   vos	   enfants.	   Je	   ne	   crois	   pas	   que	   vous	   deviez	   rester	   dans	   un	  mariage	  
avec	  un	  homme	  vous	  détruit	  physiquement.	  Et	  vous	  devez	  protéger	  vos	  enfants	  si	  votre	  mari	  ne	  
le	  fait	  pas.	  Mais	  je	  ne	  parle	  pas	  de	  ce	  genre	  de	  situation.	  

Je	  parle	  de	  supporter	  avec	  grâce	  quand	   les	  choses	  ne	  sont	  pas	  comme	  vous	  aimeriez	  qu'elles	  
soient	   –	   quand	   votre	  mari	   n'est	   pas	   le	   leader	   qu'il	   pourrait	   ou	   devrait	   être,	   ou	   quand	   il	   est	  
distant	  ou	  même	  froid.	  Je	  parle	  de	  rester	  fidèle	  à	  votre	  mariage	  même	  si	  votre	  coeur	  est	  brisé.	  	  

Dans	  ce	  genre	  de	  mariage,	  les	  gens	  disent	  souvent:	  “Ne	  restez	  pas	  dans	  un	  mariage	  à	  cause	  des	  
enfants.”	   Comme	   je	   l'ai	   dit,	   dans	   un	  mariage	   abusif	   où	   il	   y	   a	   de	   la	   violence	   envers	   vous	   ou	  
envers	   les	   enfants,	   cela	   peut	   être	   un	   bon	   conseil.	   Mais	   dans	   de	   nombreux	  mariages,	   rester	  
ensemble	  à	  cause	  des	  enfants,	  peut	  être	  la	  chose	  même	  qui	  apporte	  le	  salut	  pour	  votre	  mari	  et	  
le	  brisement	  pour	  vous,	  afin	  que	  vous	  puissiez	  commencer	  à	  coopérer	  avec	  Dieu	  et	   l'un	  avec	  
l'autre.	  

UNE	  COURONNE	  POUR	  VOTRE	  MARI	  

Il	  y	  a	  des	  années,	   lorsque	  	   le	   livre	  “The	  Reproducers”	  -‐	  “Les	  Reproducteurs”	  -‐	  est	  sorti,	   il	  était	  
rempli	  d'histoires	  sur	   les	  débuts	  de	  Calvary	  Chapel	  et	  de	  merveilleux	  témoignages	  au	  sujet	  de	  
notre	  période	  dans	  la	  tente	  (18).	  Lorsque	  vous	  regardez	  une	  photo,	  qui	  cherchez-‐vous	  d'abord?	  
Vous	   cherchez	   d'abord	   votre	   propre	   photo,	   pas	   vrai?	   Ce	   n'est	   pas	   différent	   quand	   vous	  
découvrez	  que	  vous	  allez	  être	  dans	  un	  livre.	  	  

Dès	  que	  ce	  livre	  est	  sorti,	  je	  l'ai	  ouvert	  aussitôt	  pour	  chercher	  “Kay”.	  Mais	  savez-‐vous	  quelle	  Kay	  
était	  dans	  ce	  livre?	  Elle	  se	  dispute	  et	  postillonne	  et	  argumente	  avec	  son	  mari.	  Elle	  n'est	  pas	  du	  
tout	   soumise.	   Ce	   n'est	   pas	   exactement	   ce	   qui	   s'était	   passé.	   C'est	   vrai	   que	   j'avais	   beaucoup	  
pleuré	  parce	  que	   je	   ne	   voulais	   pas	   quitter	   notre	   église	   à	   Corona	   et	   revenir	   à	   Costa	  Mesa.	   Et	  
j'avais	  tort.	  
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Mais	  quand	  même,	   lorsque	   j'ai	   vu	   comment	  ce	   livre	  me	  dépeignait,	   je	   l'ai	   assez	  mal	  pris.	   J'ai	  
pleuré	   sans	   pouvoir	   m'arrêter.	   Je	   voulais	   être	   décrite,	   bien	   sûr,	   comme	   l'épouse	   de	   Chuck	  
charmante	  et	  douce.	  Mais	  le	  Seigneur	  ne	  l'a	  pas	  permis.	  Je	  suis	  très	  reconnaissante	  que	  ce	  livre	  
soit	  maintenant	  épuisé.	  Mais	  Dieu	  l'a	  utilisé.	  Un	  jour	  que	  je	  pensais	  encore	  à	  ce	  livre,	  Dieu	  m'a	  
dit:	   “Kay,	  es-‐tu	  prête	  à	   rester	   inconnue?”	   J'ai	  dû	  prendre	  un	  moment	  pour	  y	   réfléchir.	   J'ai	  dû	  
laisser	  Dieu	  utiliser	  cette	  situation	  et	  cette	  question	  pour	  me	  briser.	  

Le	  Proverbes	  31	  ne	  parle	  que	  de	  la	  femme	  vertueuse.	  Tous	  les	  versets,	  les	  uns	  après	  les	  autres,	  
décrivent	  ses	  traits	  de	  caractères	  exceptionnels,	  puis,	  au	  verset	  23,	  il	  nous	  est	  dit	  que	  “son	  mari	  
est	  considéré	  aux	  portes”.	  La	  femme	  du	  Proverbe	  31	  est	  une	  femme	  énergique,	  merveilleuse	  et	  
glorieuse	  –	  mais	  c'est	  son	  mari	  qui	  est	  considéré	  aux	  portes.	  La	  question	  qui	  se	  pose	  à	  chaque	  
épouse	  est	  celle-‐ci:	  Etes-‐vous	  prête	  à	   laisser	  votre	  mari	  être	  connu,	  même	  si	  cela	  signifie	  que	  
vous	   resterez	   inconnue?	   Êtes-‐vous	   prête	   à	   vous	   satisfaire	   d'être	   la	   couronne	   de	   votre	  mari?	  
(Proverbes	  12:4)	  

En	   étant	   la	   couronne	   de	   votre	   mari,	   vous	   signifiez	   qu'il	   a	   l'autorité.	   C'est	   un	   beau	   symbole	  
d'honneur.	  C'est	  ce	  que	  vous	  pouvez	  être	  pour	   lui,	  mais	  seulement	  si	  vous	  êtes	  prête	  à	  obéir	  
aux	  Ecritures	  en	  lui	  obéissant.	  	  

Lorsque	  vous	  vous	  soumettez	  à	  l'ordre	  de	  Dieu	  et	  que	  vous	  acceptez	  la	  structure	  qu'il	  a	  établie	  
pour	  votre	  foyer,	  c'est	  vrai	  que	  votre	  mari	  sera	  l'autorité	  qui	  vous	  gouverne	  –	  mais	  en	  tant	  que	  
couronne	  sur	  sa	  tête	  vous	  serez	  très	  visible.	  Les	  couronnes	  sont	  faites	  de	  beaux	  joyaux	  qui	  ont	  
de	  nombreuses	  jolies	  facettes	  étincelantes.	  C'est	  ce	  que	  vous	  pouvez	  être	  pour	  votre	  mari.	  C'est	  
là	  que	  vous	  pouvez	  trouver	  votre	  identité	  –	  être	  la	  couronne	  de	  gloire	  sur	  sa	  tête.	  

Bien-‐aimées,	   je	   vous	   conseille	   vivement	   de	   rester	   dans	   l'obéissance.	   Laissez	   Dieu	  mettre	   en	  
place	  Son	  dessein	   le	  plus	  élévé	  pour	  vous	  dans	   le	  grand	  drame	  du	  Seigneur	   Jésus-‐Christ.	  Que	  
votre	  vie	  reflète	  la	  beauté	  du	  Seigneur	  à	  tous	  ceux	  qui	  vous	  observent	  –	  et	  que	  vous	  puissiez	  les	  
influencer	  pour	  le	  salut.	  	  

Père,	  je	  Te	  demande	  de	  faire	  cette	  oeuvre	  profonde	  de	  repentance	  qui	  nous	  rendra	  conforme	  à	  
Ton	  image.	  Montre-‐nous	  comment	  vivre	  des	  vies	  de	  sacrifrice,	  afin	  que	  le	  monde	  puisse	  voir	  en	  
nous	  la	  rédemption	  de	  Jésus-‐Christ.	  Apprends-‐nous	  à	  obéir.	  

Nous	  demandons	  cela	  en	  Ton	  saint	  nom.	  Amen!	  
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Chapitre	  10	  

Elle	  tient	  sa	  maison	  
	  

Quand	  ma	  mère	  avait	  vingt-‐quatre	  ans,	  son	  premier	  mari	  mourut.	  À	  cette	  époque	  elle	  avait	  une	  
fille	  de	  sept	  ans	  –	  ma	  soeur,	  Louise.	  Ma	  mère,	  qui	  était	  une	  belle	  femme,	  a	  dû	  aller	  travailler	  
pour	   subvenir	   à	   leurs	   besoins	   à	   toutes	   les	   deux.	   Elle	  m'a	   dit	   qu'elle	   est	   partie	   en	   Arizona	   et	  
qu'elle	  a	  ouvert	  un	   restaurant	  dans	  un	   camp	  de	  mineurs.	  À	   cinq	  heures	  du	  matin	  quand	  elle	  
allait	  ouvrir	  le	  restaurant,	  elle	  devait	  marcher	  dans	  la	  rue	  avec	  un	  pistolet	  pour	  se	  protéger.	  	  	  

C'est	  peut-‐être	  à	  cause	  de	  cette	  expérience	  que	  ma	  mère	  ne	  voulait	  pas	  que	  je	  me	  marie.	  Elle	  
s'est	   assurée	  que	   je	   sois	   formée	  pour	   avoir	   un	  métier.	   Elle	  me	   le	   répéta	   tout	   au	   long	  de	  ma	  
jeunesse:	  “Catheryn,	  tu	  dois	  avoir	  un	  métier.”	  

Et	  puis	   je	  me	  suis	  mariée.	  Et	   j'ai	  épousé	  un	  homme	  qui	  a	  dit:	  “Je	  ne	  suis	  pas	  d'accord,	  Kay,	   je	  
veux	  que	  tu	  restes	  à	  la	  maison.”	  

Je	   tiens	   à	   dire	   dès	   le	   départ	   que	   nous	   vivons	   à	   une	   époque	   et	   dans	   une	   culture	   ou	   aucune	  
d'entre	  nous	  n'est	  obligée	  de	  se	  marier.	  Nous	  avons	   le	  choix.	  Personne	  ne	  nous	   force	  à	  nous	  
marier	  –	  le	  choix	  nous	  appartient	  entièrement.	  Je	  tiens	  à	  le	  dire	  clairement	  parce	  que	  dans	  ce	  
chapitre	  vous	  pourriez	  croire	  que	  je	  suis	  en	  train	  de	  vous	  dire	  que	  le	  mariage	  est	  la	  seule	  option.	  
Il	  y	  a	  des	  avantages	  certains	  à	  ne	  pas	  se	  marier.	  	  

En	  particulier	  la	  Bible	  dit:	  

La	  femme	  célibataire	  se	  soucie	  des	  choses	  du	  Seigneur,	  afin	  d'être	  sainte	  de	  corps	  et	  d'esprit;	  et	  
celle	   qui	   est	   mariée	   s'inquiète	   des	   choses	   du	   monde,	   des	   moyens	   de	   plaire	   à	   son	   mari.	   (1	  
Corinthiens	  7:34)	  

Vous	  pouvez	  décider	  de	  ne	   jamais	  vous	  marier	  et	  de	  vous	  concentrer	  à	  marcher	  tout	  près	  du	  
Seigneur	  et	  à	  apprendre	  à	  Lui	  obéir.	  Ce	  serait	  une	  manière	  fantastique	  de	  passer	  votre	  vie.	  Mais	  
si	  vous	  choisissez	  de	  vous	  marier,	   la	  Parole	  nous	  dit,	  comme	  nous	  venons	  de	   le	   lire,	  que	  vous	  
devez	  désirer	  plaire	  à	  votre	  mari.	  	  

Et	   comme	  nous	   le	   lisons	  en	  Tite	  2:5,	   les	   jeunes	   femmes	  qui	   choisissent	  de	   se	  marier	  doivent	  
être	  sensées,	  chastes,	  occupées	  aux	  soins	  domestiques,	  bonnes,	  soumise	  chacune	  à	  son	  propre	  
mari,	  afin	  que	  la	  Parole	  de	  Dieu	  ne	  soit	  pas	  calomniée.	  
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OBÉISSEZ	  A	  VOTRE	  MARI	  

Vous	   devez	   obéir	   à	   votre	  mari.	   C'est	   pourquoi	   vous	   ne	   devez	   jamais	   épouser	   quelqu'un	   que	  
vous	   ne	   pourrez	   pas	   obéir.	   Je	   pense	   que	   de	   nombreuses	   jeunes	   femmes	   ne	   prennent	   pas	   le	  
temps	  de	  réaliser	  en	  quoi	  consistent	  les	  voeux	  de	  mariage	  qu'elles	  promettent	  de	  respecter,	  et	  
que	  c'est	  pour	  cela	  que	  beaucoup	  d'entre	  elles	  font	  de	  si	  mauvais	  choix.	  Elles	  se	  marient	  avec	  
des	   hommes	   qui	   ne	   sont	   pas	   très	  malins;	   des	   hommes	   pour	   qui	   elles	   ont	   si	   peu	   de	   respect	  
qu'elles	  ne	  pourront	  pas	  se	  résoudre	  à	  leur	  obéir.	  	  	  

Ces	   jeunes	   femmes	   se	   laissent	   séduire	  par	   leur	  belle	   apparence	  ou	  parce	  qu'ils	   lui	   accordent	  
beaucoup	  d'attention.	  C'est	  une	  chose	  ou	  une	  autre	  et	  elle	  se	  persuade	  que	  c'est	  “le	  bon”.	  Elle	  
ne	  pense	  pas	  une	  seconde	  au	  fait	  que	  lorsqu'elle	  sera	  mariée,	  Dieu	  va	  lui	  demander	  de	  lui	  obéir.	  
Rappelez-‐vous	  que	  vous	  avez	  toujours	  l'option	  de	  ne	  pas	  vous	  marier.	  Mais	  si	  vous	  vous	  mariez,	  
préparez-‐vous	  à	  obéir	  à	  votre	  mari.	  

C'est	  la	  situation	  dans	  laquelle	  je	  me	  suis	  trouvée	  lorsque	  j'ai	  épousé	  Chuck.	  J'avais	  le	  conseil	  de	  
ma	  mère	  dans	  la	  tête	  -‐	  “Catheryn,	  tu	  dois	  avoir	  un	  métier”	  -‐	  et	   la	  conviction	  de	  mon	  mari	  qui	  
résonnait	  dans	  mes	  oreilles	   -‐	  “Kay,	   je	   te	  veux	  à	   la	  maison.”	   -‐	  Et	   j'ai	  obéi	  à	  mon	  mari.	  Et	   je	  ne	  
cesserai	   jamais	   de	   vous	   le	   répéter,	   ne	  m'en	   suis	   jamais	   plainte.	   Pas	   une	   seule	   fois.	   Tous	   nos	  
enfants	   marchent	   avec	   le	   Seigneur.	   Et	   je	   pourrais	   difficilement	   vous	   décrire	   comme	   je	   suis	  
comblée.	  

Ça	  n'a	  pas	  toujours	  été	  facile	  et	  je	  n'avais	  pas	  toujours	  l'impression	  d'être	  satisfaite.	   Il	  y	  a	  des	  
jours	  où	  je	  me	  suis	  sentie	  piégée.	  Il	  a	  des	  jours	  où	  j'ai	  voulu	  fuir.	  Il	  y	  a	  des	  jours	  où	  trois	  de	  nos	  
aînés	  étaient	  adolescents	  et	  où	  j'ai	  pris	  ma	  Bible	  et	  où	  je	  me	  suis	  assise	  sur	   la	  plage	  et	  où	  j'ai	  
prié:	  “Seigneur,	  si	  Tu	  ne	  me	  montres	  pas	  comment	  faire,	  	  je	  ne	  vais	  pas	  m'en	  sortir.”	  C'étaient	  
des	   jours	   délirants.	   J'avais	   trois	   adolescents	   en	  même	   temps,	   et	   une	   petite	   fille	   en	   plus...	   Je	  
n'étais	  pas	  programmée	  pour	  ça	  et	  j'ai	  dû	  vraiment	  à	  invoquer	  Dieu	  pour	  avoir	  la	  sagesse.	  

Nous	  devons	  garder	  à	  l'esprit	  que	  notre	  but	  principal	  en	  tant	  que	  Chrétiennes,	  c'est	  de	  refléter	  
le	   coeur	   de	   Dieu,	   pas	   le	   nôtre.	   Nous	   voulons	   Le	   bénir	   dans	   tout	   ce	   que	   nous	   faisons	   et	   ne	  
donner	  à	  l'adversaire	  aucune	  occasion	  de	  Lui	  reprocher	  quoi	  que	  ce	  soit.	  Donc,	  si	  le	  Seigneur	  dit	  
que	   nous	   devons	   obéir	   à	   notre	   mari,	   	   nous	   lui	   obéissons	   (tant	   qu'il	   ne	   nous	   demande	   pas	  
d'enfreindre	   lois	   de	   Dieu).	   Et	   si	   Dieu	   nous	   dit	   d'être	   des	   femmes	   d'intérieur,	   nous	   nous	  
occupons	  de	  notre	  maison.	  	  

LA	  PARESSE	  

Que	  veux	  dire	  s'occuper	  de	  sa	  maison?	  Au	  sens	   le	  plus	  émémentaire,	  cela	  veut	  dire	  que	  nous	  
nous	  occupons	  des	  besoins	  de	  notre	  maison.	  Le	  sol	  a-‐t-‐il	  besoin	  d'être	  balayé	  ou	  aspiré?	  Est-‐ce	  
qu'il	  y	  a	  de	  la	  lessive	  à	  faire?	  Est-‐ce	  qu'il	  y	  a	  de	  la	  vaisselle	  à	  faire?	  Bien	  sûr!	  Si	  cela	  n'est	  pas	  fait,	  
c'est	  que	  quelqu'un	  ne	  fait	  pas	  son	  travail.	  Quelqu'un	  manque	  d'application.	  	  
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Une	  des	  raisons	  pour	  lesquelles	  les	  femmes	  ne	  s'occupent	  pas	  des	  besoins	  de	  base	  de	  leur	  foyer	  
c'est	  qu'elles	   “mangent	   le	  pain	  de	  paresse”.	  Cette	  phrase	   se	   trouve	  dans	   la	  description	  de	   la	  
femme	  du	  Proverbes	  31.	  

Au	  verset	  27	  nous	  lisons:	  

Elle	  surveille	  la	  marche	  de	  sa	  maison,	  elle	  ne	  mange	  pas	  le	  pain	  de	  paresse.	  

Les	  dames	  de	  notre	   	   étude	  biblique	   “La	  Vie	   Joyeuse”	   connaissent	  mon	  point	  de	  vue	  au	   sujet	  
d'une	   distraction	   particulière.	   En	   fait,	   c'est	   bien	   plus	   qu'une	   distraction.	   C'est	   une	   perte	   de	  
temps	  destructrice:	  	   les	  feuilleutons	  télévisés.	  Je	  suis	  convaincue	  qu'une	  femme	  qui	  passe	  son	  
temps	  à	  regarder	  ces	  horreurs,	  mange	  le	  pain	  de	  paresse.	  

Je	  préfère	  de	  beaucoup	  vous	  voir	  nettoyer	  un	  placard	  ou	  ranger	  un	  tiroir,	  travailler	  sur	  un	  quilt,	  
ou	  même	  emmener	  le	  chien	  faire	  une	  longue	  promenade.	  Tout	  plutôt	  que	  de	  rester	  assise	  là,	  
vous	   remplissant	   l'esprit	   de	   ces	   inepties.	   Très	   souvent	   les	   femmes	   regardent	   ces	   émissions	  
pendant	   que	   leurs	   petits	   jouent	   dans	   la	   même	   pièce	   et	   écoutent	   ces	   mêmes	   âneries.	   Je	   le	  
répète:	   les	   feuilletons	   télévisés	   sont	   nocifs,	   et	   vous	   savez	   que	   j'ai	   raison,	  même	   si	   vous	   avez	  
envie	  de	  vous	  rebeller	  .	  	  

C'est	   la	   première	   chose	   sur	  ma	   liste.	   Chuck	   a	   une	   autre	   idée	   à	   ce	   sujet.	   Il	  me	   l'a	   donnée	   la	  
première	  fois	  que	  j'ai	  enseigné	  sur	  ce	  sujet	  à	  notre	  étude	  biblique	  “La	  Vie	  Joyeuse”.	  Je	  lui	  avait	  
demandé:	   “Quelles	   sont	   les	   choses	   que	   tu	   considères	   comme	   'manger	   le	   pain	   de	   paresse'?”	  
Presque	   sans	   hésitation,	   Chuck	   a	   répondu:	   “les	   discussions	   autour	   d'un	   café?”.	   Ce	   n'est	   pas	  
comme	  ça	  qu'on	  les	  appelle	  de	  nos	  jours,	  et	  Chuck	  ne	  boit	  même	  pas	  de	  café,	  donc	  je	  ne	  suis	  
pas	  bien	  sure	  de	  ce	  qu'il	  en	  savait.	  Mais	  je	  pense	  qu'il	  avait	  raison.	  	  

Et	  quand	   il	   a	  dit	   ça,	   je	  me	   suis	   rappelée	   les	  premières	  années	  de	  notre	  mariage,	   lorsque	  des	  
femmes	  passaient	  chez	  moi	  pour	  prendre	  un	  café.	  Je	  voulais	  toujours	  être	  sûre	  d'avoir	  fini	  mon	  
ménage	  tôt	  le	  matin.	  Je	  voulais	  avoir	  fait	  les	  lits	  et	  la	  lessive	  avant	  que	  la	  journée	  commence.	  Si	  
les	  voisines	  arrivaient	  alors	  que	  je	  n'avais	  pas	  fini,	  je	  n'étais	  pas	  toujours	  très	  accueillante.	  Elles	  
venaient	  prendre	  le	  café,	  et	  nous	  nous	  asseyons	  autour	  de	  la	  table	  pour	  parler,	  et	  trop	  souvent	  
nous	  parlions	  de	  choses	  qu'il	  aurait	  mieux	  valu	  ne	  pas	  dire.	  On	  aurait	  pu	  penser	  que	  c'était	  une	  
perte	  de	  temps.	  	  

Vous	  avez	  peut-‐être	  une	  autre	  idée	  sur	  ce	  qui	  vous	  vole	  votre	  temps.	  	  Vous	  permettez-‐vous	  de	  
perdre	  des	  heures	  à	  faire	  des	  choses	  qui	  ne	  profitent	  pas	  à	  votre	  famille	  ou	  qui	  ne	  vous	  édifient	  
pas	  d'une	  manière	  ou	  d'une	  autre?	  À	  notre	  époque	  c'est	  peut-‐être	  trop	  de	  temps	  sur	  l'Internet	  
ou	  au	  téléphone.	  Vous	  devez	  supprimer	  de	  votre	  vie	  tout	  ce	  qui	  représente	  le	  pain	  de	  paresse.	  
N'accordez	  ni	  temps	  ni	  énergie	  aux	  activités	  qui	  vous	  empêchent	  de	  prendre	  bien	  soin	  de	  votre	  
maisonnée.	  	  
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L'ATMOSPHÈRE	  FAMILIALE	  

Vous	  êtes	  peut-‐être	  bien	  consciente	  des	  besoins	  physiques	  de	  votre	  maison.	  Est-‐ce	  que	  cela	  fait	  
longtemps	  que	  vous	  n'y	  avez	  pas	  mis	  de	  l'ordre?	  Votre	  maison	  est-‐elle	  bien	  rangée?	  Lorsque	  les	  
gens	  entrent	  chez	  vous,	  est-‐ce	  qu'ils	  ont	   l'impression	  que	  c'est	  propre?	  En	  général	  ces	  choses	  
sont	  assez	  évidentes.	  Mais	  sur	  ce	  sujet,	  il	  y	  a	  peut-‐être	  une	  chose	  à	  laquelle	  vous	  ne	  pensez	  pas	  
automatiquement,	  ce	  sont	  les	  besoins	  émotionnels	  de	  votre	  famille.	  Autrement	  dit,	  quel	  genre	  
d'atmosphère	  y	  a-‐t-‐il	  dans	  votre	  maison?	  	  

Si	  nous	  relisons	  Tite	  2:5	  dans	  une	  autre	  version,	  nous	  voyons	  que	  Paul	  conseille	  vivement	  aux	  
jeunes	   femmes	   d'être	   “discrètes,	   chastes,	   femmes	   d'intérieur	   soigneuses,	   bonnes...”	   Ce	  mot	  
pour	  “bonnes”	  est	  traduit	  dans	  d'autres	  versions	  par	  “bienveillantes”	  ou	  “chaleureuses”	  ce	  qui	  
signifie	   “sensibles,	   douces,	   courtoises,	   pleines	   d'égard”.	   La	   bienveillance	   est	   une	   vertu	  
précieuse	  chez	  une	  femme	  –	  et	  une	  bénédiction	  pour	  son	  foyer.	  	  

Ma	  mère	  était	  toujours	  très	  courtoise	  avec	  mon	  père.	  Quand	  il	  rentrait	  du	  travail	  le	  soir,	  c'était	  
le	  moment	  spécial	  de	   la	   journée.	   Il	  y	  avait	  un	  fauteuil	  dans	   la	  maison	  qui	  était	  “le	   fauteuil	  de	  
Papa”.	  Et	  s'il	  m'arrivait	  d'être	  assise	  dedans	  quand	  il	  rentrait	  à	  la	  maison,	  je	  savais	  que	  je	  devais	  
me	  lever	  pour	  que	  mon	  père	  ait	  son	  fauteuil.	  Elle	  me	  l'avait	  appris.	  	  

Lorsque	  nous	  mangions,	  mon	  père	  n'était	  jamais	  autorisé	  à	  se	  lever	  de	  table	  pour	  aller	  chercher	  
quoi	  que	  ce	  soit.	  Ma	  mère	  ou	  moi	  allions	  le	  chercher.	  C'est	  comme	  ça	  que	  ma	  mère	  pensait	  que	  
ça	  devait	   être,	   et	   elle	   ne	   s'en	  est	   jamais	  plainte.	   J'aimais	   beaucoup	   voir	   la	  manière	  dont	   elle	  
s'occupait	  de	  lui	  et	  c'est	  grâce	  à	  son	  exemple	  que	  j'ai	  appris	  à	  respecter	  mon	  père.	  

Avez-‐vous	   pensé	   à	   ce	   que	   vous	   transmettez	   à	   vos	   enfants?	   Lorsqu'ils	   voient	   votre	  
comportement	  avec	  leur	  père,	  apprennent-‐ils	   	  à	  être	  bienveillants	  et	  courtois?	  Apprennent-‐ils	  
le	  respect?	  Ou	  le	  dénigrez-‐vous	  devant	  vos	  enfants	  et	  l'obligez-‐vous	  à	  se	  défendre?	  

Proverbes	  18:21	  nous	  dit	  que:	  “La	  mort	  et	   la	  vie	  sont	  au	  pouvoir	  de	   la	   langue.”	   Je	  pense	  que	  
nous	  ne	  sommes	  pas	  assez	  attentives	  à	  cette	  vérité.	  Les	  mots	  que	  nous	  prononçons	  édifient	  ou	  
détruisent	   les	   autres.	   Ils	   peuvent	   être	   un	   exemple	   de	   respect	   ou	   enseigner	   le	   manque	   de	  
respect	  aux	  petits	  qui	  nous	   regardent.	   Sage	  est	   la	   femme	  qui	   s'exprime	  avec	  bienveillance	  et	  
gentillesse.	  

PRATIQUEZ	  LA	  BIENVEILLANCE	  

La	  gentillesse	  est	  une	  belle	  qualité	  chez	  une	  femme.	  	  Le	  contraire	  c'est	  être	  une	  femme	  “dure”.	  
Je	   pense	   que	   la	   plupart	   des	   hommes	   n'aiment	   pas	   les	   femmes	   dures.	   Nous	   devrions	   être	  
tendres.	  Nous	  devrions	  être	  gracieuses	  et	  gentilles	  –	  et	  pas	   seulement	  avec	  notre	  mari,	  mais	  
aussi	  avec	  nos	  enfants,	  nos	  proches,	  nos	  amis	  et	  avec	  les	  gens	  de	  notre	  église.	  	  

Un	  autre	  proverbe	  dit:	  “Une	  femme	  bienveillante	  obtient	  le	  respect”	  (Proverbes	  11:16,	  VA)	  
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Romains	  12:10,	  dans	   la	  version	  FC,	  nous	  conseille:	  “Ayez	  de	   l'affection	   les	  uns	  pour	   les	  autres	  
comme	  des	  frères	  qui	  s'aiment.”	  

Témoignez-‐vous	  de	  la	  gentillesse	  de	  cette	  manière?	  Vous	  précipitez-‐vous	  toujours	  la	  première	  à	  
la	  porte,	  ou	  ouvrez-‐vous	  la	  porte	  pour	  laisser	  vos	  petits	  entrer	  les	  premiers?	  Quand	  vous	  êtes	  
avec	  des	  amies,	  ouvrez-‐vous	  la	  porte	  pour	  elle?	  Prenez-‐vous	  toujours	  la	  meilleure	  place	  dans	  la	  
voiture	   ou	   au	   restaurant,	   ou	   laissez-‐vous	   cette	   place	   aux	   autres?	   Dans	   une	   conversation,	  
préférez-‐vous	  écouter	  les	  autres,	  ou	  pensez-‐vous	  toujours	  que	  ce	  que	  vous	  avez	  à	  dire	  est	  plus	  
intéressant?	  

Même	  si	  vous	  ne	  faites	  pas	  ces	  choses	  naturellement,	  vous	  pouvez	  commencer	  maintenant	  à	  
préférer	  les	  autres	  et	  à	  en	  faire	  une	  habitude.	  

La	  version	  en	  FC	  de	  Colossiens	  3:12	  nous	  dit:	  

Puisque	   Dieu	   vous	   a	   choisis	   et	   aimés	   pour	   que	   vous	   soyez	   à	   Lui,	   revêtez-‐vous	   d'affectueuse	  
bonté,	  de	  bienveillance,	  d'humilité,	  de	  douceur	  et	  de	  patience.	  

Revêtez-‐vous	  d'affectueuse	  bonté.	  Pratiquez	  la	  bonté.	  Forcez-‐vous	  à	  le	  faire!	  

À	  propos	  de	  la	  femme	  vertueuse,	  Proverbes	  31:26	  dit:	  

Elle	  ouvre	  la	  bouche	  avec	  sagesse,	  et	  un	  enseignement	  bienveillant	  est	  sur	  sa	  langue.	  

Je	  prie	  que	  ceci	  soit	  de	  plus	  en	  plus	  vrai	  pour	  toutes	  celles	  d'entre	  nous	  qui	  aiment	  Jésus.	  C'est	  
si	  facile	  de	  laisser	  échapper	  un	  commentaire	  rude	  et	  d'avoir	  à	  contempler	  l'expression	  blessée	  
sur	  le	  visage	  de	  l'autre	  personne.	  Comme	  cela	  attriste	  le	  Saint-‐Esprit!	  Nous	  devrions	  apprendre	  
à	   nous	  mordre	   la	   langue.	   Nous	   ne	   voulons	   certainement	   pas	   ressembler	   à	   une	   poissonnière	  
grossière	  qui	   crie	  d'une	  voix	   rauque	  sur	   son	  mari,	   ses	  enfants	  ou	   ses	  amies.	  C'est	  une	  bonne	  
image	  de	  ce	  que	  nous	  ne	  voulons	  pas	  être.	  

Comment	   décririez-‐vous	   la	   femme	   que	   vous	   voulez	   être?	   Avez-‐vous	   une	   image	   de	   cette	  
femme?	  La	  voyez-‐vous	  traiter	  tout	  le	  monde	  avec	  gentillesse	  et	  patience,	  toujours	  prête	  à	  faire	  
une	  remarque	  aimable	  et	  bienveillante	  ou	  a	  donner	  un	  brin	  d'encouragement?	  Que	  ce	  soit	  ça	  
votre	  but.	  Demandez	  au	  Saint-‐Esprit	  de	  développer	  ces	  qualités	  en	  vous.	  

LA	  PATIENCE	  

Une	  partie	  des	  soins	  à	  donner	  à	  l'atmosphère	  de	  nos	  foyers	  c'est	  de	  veiller	  à	  être	  patientes	  avec	  
nos	  enfants.	  Quand	  mes	  enfants	  étaient	  petits,	  j'allais	  à	  la	  bibliothèque	  chercher	  des	  livres	  qui	  
décrivaient	   ce	   que	   les	   enfants	   étaient	   supposés	   être	   capables	   de	   faire	   à	   leur	   âge.	   Cela	   m'a	  
vraiment	  aidée.	  J'avais	  beaucoup	  plus	  de	  patience	  avec	  eux	  lorsque	  je	  gardais	  leurs	  capacités	  à	  
l'esprit.	  
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Lorsque	   notre	   petite-‐fille,	   Caitlyn,	   avait	   deux	   ans,	   sa	   famille	   a	   vécu	   avec	   nous	   pendant	   un	  
moment,	   pendant	   qu'ils	   faisaient	   construire	   leur	  maison.	   J'avais	   oublié	   comme	   on	   peut	   être	  
épuisé	  à	  la	  fin	  d'une	  journée,	  quand	  vous	  l'avez	  passée	  avec	  un	  enfant	  de	  deux	  ans.	  Vous	  leur	  
courrez	   après	  partout,	   et	   leur	  humeur	   change	   sans	   cesse	  –	  un	   instant,	   ils	   rient,	   et	   l'autre,	   ils	  
pleurent	  –	  et	  quand	  vous	  réussissez	  à	  vous	  adapter	  à	  une	  émotion,	  une	  autre	  prend	  sa	  place.	  Je	  
re-‐faisais	  mon	  éducation.	  

Mais	  ensuite,	  à	  la	  même	  période,	  nous	  avons	  passé	  du	  temps	  avec	  un	  autre	  enfant	  de	  deux	  ans,	  
et	  cet	  enfant	  se	  comportait	  de	  la	  même	  manière.	  Et	  alors	  je	  me	  suis	  rappelée:	  Chuck	  Junior	  et	  
Jeff	   étaient	   comme	   ça	   quand	   ils	   avaient	   deux	   ans.	   C'est	   l'âge	   qui	   veut	   ça.	   Il	   est	   bon	   de	   se	  
souvenir	  de	   ces	   choses.	  Cela	   contibue	  beaucoup	  à	   	   faire	  de	  nous	  des	  mères	  –	  ou	  des	   grand-‐
mères	  –	  patientes	  et	  douces.	  

RESTER	  A	  LA	  MAISON	  

Il	  y	  a	  eu	  d'importants	  changements	  depuis	   l'époque	  où	   j'avais	  de	   jeunes	  enfants	  à	   la	  maison.	  
Premièrement,	  cette	  génération	  est	  plus	  apte	  à	  retarder	  le	  moment	  d'avoit	  des	  enfants.	  Quand	  
j'étais	  jeune	  mariée,	  on	  assumait	  que	  nous	  allions	  commencer	  une	  famille.	  Et	  je	  dois	  dire	  que	  je	  
suis	  absolument	  pour	  que	  les	  femmes	  chrétiennes	  aient	  des	  enfants.	  	  

Je	  pense	  que,	  sur	  cette	  terre,	  nous	  avons	  besoin	  de	  tous	  les	  Chrétiens	  que	  nous	  pouvons	  avoir.	  
Et	   c'est	   beau	   un	   bébé	   né	   dans	   une	   famille	   chrétienne!	   Alors	   si	   vous	   y	   avez	   pensé,	   je	   vous	  
encourage	  à	  avoir	  ces	  bébés.	  	  

Le	  second	  changement	  important	  c'est	  que,	  plus	  que	  jamais,	  les	  femmes	  se	  sentent	  poussées	  à	  
avoir	  une	  carrière.	  Quand	  j'étais	  jeune	  mariée,	  les	  femmes	  aussi	  avaient	  une	  carrière	  mais	  pas	  
comme	  maintenant.	  

Les	  gadgets	  et	  les	  appareils	  ménagers	  se	  sont	  beaucoup	  améliorés,	  et	  le	  travail	  à	  la	  maison	  n'est	  
pas	  aussi	  difficile	  et	  ne	  prend	  pas	  autant	  de	  temps	  que	  lorsque	  mes	  enfants	  étaient	  petits,	  et	  de	  
nombreuses	   épouses	   se	   demandent	   quoi	   faire	   du	   temps	   qui	   leur	   reste.	  Une	  mère	   de	   jeunes	  
enfants	   est	   une	  mère	   très	   occupée	   quoi	   qu'elle	   fasse,	   mais	   quand	   ils	   vont	   à	   l'école,	   elle	   se	  
demande	  souvent	  quoi	  faire	  avec	  le	  reste	  de	  sa	  vie	  

Je	   comprends	   que	   pour	   des	   raisons	   économiques,	   de	   nombreuses	   mères	   aient	   besoin	   de	  
travailler.	   Je	   sais	   que	  parfois	   elles	   ne	   se	  posent	  même	  pas	   la	   question,	   elles	   doivent	   le	   faire.	  
C'était	  le	  cas	  pour	  ma	  propre	  mère	  quand	  elle	  était	  seule	  et	  qu'elle	  luttait	  pour	  élever	  ma	  soeur.	  
Si	  c'est	  votre	  cas,	  ce	  n'est	  pas	  à	  vous	  que	  je	  m'adresse.	  

Je	  parle	  à	  la	  femme	  qui	  n'a	  pas	  besoin	  de	  travailler,	  mais	  qui	  pense	  qu'elle	  aimerait	  le	  faire.	  Si	  
vous	   êtes	   cette	   femme,	   j'ai	   une	   recommandation	  pour	   vous.	   Je	   pense	   vraiment	  que	   c'est	   du	  
Seigneur,	   parce	   que	   si	   vos	   priorités	   sont	   en	   ordre,	   vos	   décisions	   seront	   justes.	   Vous	   saurez	  
exactement	  ce	  que	  vous	  devez	  faire.	  
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Voici	  la	  recommandation:	  Si	  Dieu	  a	  la	  priorité	  des	  priorités	  dans	  votre	  vie,	  et	  si	  votre	  foyer	  est	  
second	   –	   ce	   qui	   veut	   dire	   que	   si	   vous	   êtes	   capables	   de	   faire	   tout	   ce	   que	   le	   Seigneur	   vous	  
demande	   de	   faire	   pour	   garder	   votre	   maison	   propre,	   paisible	   et	   plein	   de	   grâce	   –	   alors	   vous	  
pouvez	  avoir	  une	  carrière.	  	  

Mais	  si	  vous	  négligez	  le	  Seigneur	  ou	  si	  vous	  négligez	  votre	  foyer	  pour	  avoir	  une	  carrière,	  vous	  
êtes	  sur	  une	  pente	  qui	  vous	  mènera	  à	  la	  catastrophe.	  

ÉPANOUISSEMENT	  

Parfois	   les	   femmes	   font	   ce	   genre	   de	   commentaire	   en	   parlant	   de	   leur	   bonheur	   et	   de	   leur	  
épanouissement:	  “Je	  suis	  une	  bien	  meilleure	  mère	  lorsque	  je	  suis	  épanouie.”	  Si	  votre	  bonheur	  
et	  votre	  épanouissement	  sont	  en	  tête	  de	  votre	  liste	  de	  priorités,	  et	  que	  votre	  relation	  avec	  Dieu	  
et	  les	  soins	  à	  votre	  famille	  ne	  viennent	  qu'ensuite,	  votre	  foyer	  souffrira.	  	  

Même	  si	  cela	  vous	  dérange,	  c'est	  comme	  ça	  –	  et	  on	  n'y	  peut	  rien	  changer.	  Les	  lois	  de	  Dieu	  ne	  
changent	  pas.	  Si	  Dieu	  vous	  dit	  d'être	  la	  gardienne	  du	  foyer	  et	  que	  vous	  ne	  le	  faites	  pas,	  vous	  ne	  
trouverez	   rien	   à	   l'extérieur	   de	   votre	   foyer	   qui	   vous	   donnera	   l'épanouissement	   que	   vous	  
recherchez.	  

Si	  vous	  percevez	  votre	  maison	  et	  votre	  mariage	  comme	  une	  prison,	  l'atmosphère	  sera	  chargée	  
de	   ressentiment,	  d'irritation	  et	  d'hostilité	  –	  et	  elle	  portera	   ce	   fruit.	   La	  philosophie	  du	  monde	  
plaît	  aux	  femmes	  parce	  qu'elle	  dit	  qu'elles	  ont	  le	  droit	  à	  leurs	  émotions,	  à	  leurs	  désirs	  et	  à	  leurs	  
besoins,	  mais	   le	  résultat	  c'est	   le	  chaos	  social	  par	   la	  destruction	  de	   leur	   foyer.	  Et	  qu'est-‐ce	  qui	  
provoque	  cette	  destruction?	  L'égoïsme.	  

Il	  a	  été	  dit	  que	  le	  contraire	  de	  l'amour	  n'est	  pas	  la	  haine	  mais	  l'indifférence	  –	  qui	  est	  une	  forme	  
d'égoïsme.	  C'est	  choisir	  votre	  voie	  au	  lieu	  de	  choisir	  ce	  qui	  est	  meilleur	  pour	  votre	  famille.	  Mais	  
si	  vous	  acceptez	  de	  donner	  votre	  vie	  et	  de	  remettre	  à	  plus	  tard	  vos	  ambitions	  et	  vos	  désirs,	  ce	  
choix	   aura	   d'importantes	   répercussions.	   Et	   il	   vous	   apportera	   l'épanouissement	   que	   vous	  
recherchez.	  

ÉLEVER	  VOS	  ENFANTS	  

Tant	   de	   questions	   font	   surface	   quand	   une	   femme	   qui	   a	   des	   enfants	   cherche	   à	   avoir	   une	  
carrière.	  Et	  tout	  d'abord,	  qui	  s'occupera	  de	  vos	  enfants	  pendant	  que	  vous	  travaillerez	  –	  et	  cette	  
personne	  le	  fera-‐t-‐elle	  aussi	  bien	  que	  vous?	  Je	  suis	  convaincue	  que	  personne	  n'aurait	  pu	  élever	  
mes	  enfants	  aussi	  bien	  que	  moi.	  Parce	  qu'ils	  sont	  ma	  responsabilité,	  Dieu	  a	  mis	  dans	  mon	  coeur	  
un	  amour	  particulier	  pour	  mes	  enfants.	  	  

À	   moins	   que	   vous	   ne	   soyez	   une	   mère	   sans	   affection	   naturelle,	   ou	   que	   vous	   n'ayez	   du	  
ressentiment	  envers	   vos	  enfants,	   vous	   ressentez	  aussi	   cet	  amour	  particulier.	  Personne	  ne	   les	  
aimera,	  personne	  ne	  priera	  pour	  eux	  et	  ne	  guidera	  leurs	  petits	  pieds	  comme	  vous	  le	  ferez.	  	  
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Je	  vous	  ai	  dit	  dès	  le	  départ	  que	  ce	  livre	  serait	  un	  livre	  d'exhortation	  –	  vous	  vous	  souvenez?	  Je	  
suis	  si	  convaincue	  de	  ces	  choses	  que	  je	  me	  sens	  poussée	  à	  vous	  inciter	  à	  les	  considérer.	  Je	  ne	  
peux	   pas	   m'empêcher	   de	   me	   demander	   combien	   d'enfants	   auraient	   une	   vie	   différente	  
aujourd'hui	  si	  leurs	  parents,	  et	  en	  particulier	  leurs	  mères,	  avaient	  consenti	  à	  faire	  des	  sacrifices	  
pour	  eux	  –	  si	  elles	  avaient	  pris	  le	  temps	  de	  les	  enseigner	  à	  propos	  de	  Dieu	  et	  de	  la	  vie...	  si	  elles	  
avaient	   consenti	   à	   se	   passer	   ce	   certaines	   choses	  matérielles	   afin	   d'être	   là	   quand	   ses	   gosses	  
rentraient	  de	   l'école...	  si	  elles	  s'étaient	  davantage	   intéressées	  à	   la	  vie	  de	   leurs	  enfants	  qu'à	   la	  
leur.	  Vous	  n'avez	  pas	  vos	  enfants	  pour	  longtemps.	  C'est	  vrai!	  Souvenez-‐vous	  de	  cela.	  	  

Ceci	  me	  conduit	  à	  une	  dernière	  idée.	  Aurez-‐vous	  des	  regrets?	  Vous	  demanderez-‐vous,	  plus	  tard,	  
si	  vous	  avez	  fait	  le	  bon	  choix?	  Il	  est	  important	  que	  vous	  vous	  posiez	  cette	  question,	  parce	  que	  si	  
vous	  ajoutez	  à	  votre	  vie	  quelque	  chose	  d'aussi	  important	  qu'une	  carrière,	  vous	  pouvez	  être	  sûre	  
que	   d'autres	   choses	   vont	   devoir	   être	   laissées	   de	   côté.	   D'autres	   choses	   seront	   ratées.	   Des	  
occasions	   seront	   perdues.	   Tous	   un	   tas	   de	   moments	   spéciaux	   dans	   la	   vie	   de	   vos	   enfants	   se	  
passeront	  sans	  votre	  présence.	  Le	  temps	  que	  vous	  auriez	  pu	  leur	  accorder	  sera	  donné	  à	  votre	  
travail.	  Êtes-‐vous	  préparées	  à	  cela?	  

Mais,	  si	  vous	  pouvez	  avoir	  un	  travail	  à	  l'extérieur	  et	  vous	  occuper	  encore	  de	  votre	  famille	  et	  de	  
votre	  maison	  –	  si	  vos	  priorités	  sont	  là	  où	  elles	  doivent	  être	  et	  que	  rien	  n'est	  négligé	  –	  je	  ne	  vois	  
rien	   de	   mal	   à	   ce	   que	   vous	   ayez	   un	   travail.	   Cependant,	   si	   vous	   avez	   encore	   de	   tout	   jeunes	  
enfants	   à	   la	   maison,	   je	   vous	   en	   prie,	   attendez!	   Les	   cinq	   premières	   années	   dans	   la	   vie	   d'un	  
enfant	   sont	   cruciales.	   C'est	   votre	   occasion	   de	   semer	   de	   bonnes	   choses	   en	   eux	   avant	   qu'ils	  
n'aillent	   à	   l'école	   et	   qu'ils	   découvrent	   d'autres	   influences.	   Vous	   pouvez	   tant	   faire	   pour	   le	  
Seigneur	  et	  pour	  Son	  Royaume	  dans	  la	  vie	  de	  ces	  petits	  pendant	  ces	  précieuses	  années!	  

SOYEZ	  UNE	  BÉNÉDICTION	  

Mon	   dernier	   encouragement	   pour	   vous	   est	   celui-‐ci:	   Soyez	   une	   bénédiction!	   Si	   vous	   vous	  
décidez	  à	  être	  sainte,	  sage,	  aimante	  et	  obéissante,	  vous	  serez	  une	  bénédiction.	  Non	  seulement	  
vous	  apporterez	  de	  la	  joie	  au	  coeur	  de	  notre	  Père,	  mais	  vous	  aurez	  aussi	  une	  énorme	  influence	  
dans	  le	  monde	  pour	  Lui.	  	  

Nos	   foyers	   peuvent	   être	   des	   lieux	   où	   les	   gens	   trouvent	   l'espoir,	   la	   guérison	   et	   l'amour.	  Mais	  
uniquement	  si	  la	  femme	  qui	  garde	  le	  foyer	  a	  pris	  la	  décision	  de	  refléter	  le	  coeur	  de	  Dieu.	  	  

Enfin,	  ayez	  tous	  les	  mêmes	  pensées	  et	  les	  mêmes	  sentiments	  en	  sympathisant	  l'un	  avec	  l'autre;	  
aimez-‐vous	   comme	   des	   frères	   de	   la	  même	   famille,	   soyez	   bienveillants	   et	   humbles	   les	   uns	   à	  
l'égard	  des	  autres.	  Ne	  rendez	  jamais	  le	  mal	  pour	  le	  mal,	  ou	  l'insulte	  pour	  l'insulte	  (en	  grondant,	  
en	  faisant	  des	  remarques	  cinglantes,	  en	  vociférant).	  Au	  contraire,	  bénissez	  [en	  priant	  pour	  leur	  
santé,	  leur	  bonheur	  et	  leur	  protection,	  en	  ayant	  vraiment	  pitié	  d'eux	  et	  en	  les	  aimant].	  1	  Pierre	  
3:8-‐9	  dans	  une	  version	  amplifiée.	  

Examine	  nos	  coeurs,	  Père.	  Et	  si	  Tu	  y	  découvres	  un	  combat,	  nous	  demandons	  que	  Tu	  ouvres	  nos	  
yeux	  pour	  que	  nous	  voyons	  Ta	  vérité.	  S'il	   y	  a	  de	   la	   rébellion	  à	   l'idée	  d'être	  une	  gardienne	  du	  
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foyer,	   ou	   à	   être	   généreuse,	   et	   à	   retarder	   une	   carrière	   pour	   l'amour	   de	   tout	   petits,	   nous	  
demandons,	  Père,	  que	  Tu	  règnes	  sur	  toutes	  ces	  décisions.	  Qu'à	  travers	  notre	  obéissance	  à	  Ta	  
volonté,	  nous	  puissions	  avoir	  un	  merveilleux	  témoignage	  à	  partager	  avec	  d'autres.	  

Et,	   Père,	   nous	   Te	   remercions	   pour	   les	   nouveaux	   commencements	   que	   Tu	   es	   toujours	   prêt	   à	  
accorder.	  Nous	  demandons	  que	  Tu	  nous	  accordes	  un	  nouveau	  départ	  et	  l'onction	  de	  Ton	  Saint-‐
Esprit	  grâce	  à	  laquelle	  nous	  serons	  capables	  de	  T'honorer	  et	  de	  refléter	  Ta	  beauté	  et	  Ta	  sainteté	  
à	  tous	  ceux	  que	  nous	  rencontrons.	  	  

Nous	  demandons	  ceci	  dans	  le	  nom	  précieux	  de	  Jésus.	  Amen!	  
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Chapitre	  11	  

Elle	  intercède	  
	  

Vous	   ne	   pouvez	   pas	   vous	   tromper	   en	   utilisant	   Abigaïl	   comme	   le	   modèle	   de	   la	   merveilleuse	  
femme	   de	   foi	   que	   vous	   voulez	   être	   –	   le	   genre	   de	   femme	   qui	   reflète	   le	   Seigneur	   aux	   autres.	  
Chaque	  fois	  que	  je	  lis	  son	  histoire	  en	  1	  Samuel,	  chapitre	  25,	  je	  suis	  frappée	  par	  sa	  sagesse	  et	  son	  
intercession	   fidèle	   pour	   sa	   famille.	   Elle	   n'avait	   pas	   les	   Ecritures	   comme	   nous	   les	   avons	  
maintenant,	  bien	  sûr,	  mais	  elle	  connaissait	  Son	  Seigneur.	  

C'est	   aussi	   notre	   désir,	   non?	   Nous	   voulons	   connaître	   notre	   Seigneur,	   parce	   que	   les	   jours	  
deviennent	  de	  plus	  en	  plus	  sombres	  et	   le	  monde	  de	  plus	  en	  plus	  désespéré	  et	  en	  manque	  de	  
Jésus.	   Si	   nous	   voulons	   Le	   faire	   connaître	   aux	   autres,	   nous	   devons	   Le	   connaître	   nous-‐mêmes.	  
Quel	  meilleur	  but	  pourrions-‐nous	  avoir?	  	  

LA	  BELLE	  ET	  LA	  BÊTE	  

Les	  commentateurs	  aiment	  appeler	  ce	  passage	  de	  la	  Bible	  “La	  Belle	  et	  la	  Bête”.	  Un	  seul	  regard	  à	  
1	   Samuel	   25:3-‐11	   justifie	   cette	   description	   assez	   appropriée	   du	   mari	   d'Abigaïl.	   Le	   verset	   3	  
commence	  par	  ces	  mots:	  “Le	  nom	  de	  cet	  homme	  était	  Nabal...”	  

Dès	   le	  départ,	  nous	  avons	  un	   indice	  du	  caractère	  de	  cet	  homme,	  parce	  que	   son	  nom	  signifie	  
“insensé”.	   Pouvez-‐vous	   imaginer	   quelqu'un	   qui	   appelle	   son	   bébé	   “Insensé”?	   J'ai	   entendu	  
quelques	  noms	  saugrenus	  pour	  les	  bébés,	  mais	  celui	  est	  particulièrement	  délirant.	  Gardez	  ceci	  
en	  tête	  pendant	  que	  nous	  lisons	  ce	  passage.	  	  Vous	  aimeriez	  être	  mariée	  à	  un	  insensé?	  Bien	  sûr	  
que	  non!	  

Mais	  Abigaïl	  nous	  montre	  que,	  quel	  que	  soit	   le	  genre	  d'homme	  à	  qui	  vous	  êtes	  mariée,	  vous	  
n'avez	   aucune	   excuse	   de	   ne	   pas	   vivre	   pour	   le	   Seigneur	   et	   rechercher	   des	  manières	   de	   bénir	  
votre	  famille	  et	  d'intercéder	  pour	  elle.	  Si	  vous	  vivez	  pour	  Jésus,	  Il	  ouvrira	  des	  portes	  pour	  vous,	  
quelles	   que	   soient	   les	   circonstances	   dans	   lesquelles	   vous	   vous	   trouvez.	   Il	   vous	   donnera	   des	  
occasions	  d'être	   le	   témoin	  que	  vous	  devez	  être,	   la	   fille	  que	  vous	  devez	  être,	  et	   l'épouse	  qu'il	  
faut	  que	  vous	  soyez.	  

La	  fin	  de	  1	  Samuel	  25:3	  nous	  donne	  une	  description	  un	  peu	  plus	  détaillée	  de	  Nabal:	  “L'homme	  
était	  dur	  et	  mauvais	  dans	  ses	  actions.”	  Le	  mot	  utilisé	  est	  le	  mot	  “fruste”	  qui	  ne	  se	  trouve	  nulle	  
part	   ailleurs	   dans	   la	   Bible.	   Il	   signifie	   “cruel,	   sans	   coeur,	   et	  mauvais	   dans	   toutes	   ses	   actions”.	  
Quel	  malheur	  d'être	  mariée	  à	  un	  homme	  cruel,	  sans	  coeur	  et	  mauvais	  dans	  toutes	  ses	  actions!	  
Nabal	  n'était	  pas	  un	  Prince	  Charmant.	  
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UNE	  FEMME	  DE	  BON	  SENS	  

Comparez	  la	  description	  de	  Nabal	  avec	  celle	  d'Abigaïl:	  

Elle	  était	  une	  femme	  de	  bon	  sens	  et	  fort	  belle	  (1	  Samuel	  25:3)	  

Je	   pense	   que	   lorsqu'une	   femme	   a	   du	   bon	   sens,	   elle	   est	   naturellement	   belle.	   Quelque	   chose	  
irradie	   d'elle	   qui	   lui	   donne	   un	   brin	   de	   beauté.	   Je	   l'ai	   vu	   à	   de	   nombreuses	   reprises	   chez	   les	  
femmes	   de	   notre	   église.	   Des	   femmes	   jeunes,	   âgées	   –	   c'est	   une	   beauté	   que	   Dieu	   seul	   peut	  
donner.	  C'est	  un	  reflet	  de	  Christ,	  et	  aucune	  femme	  ne	  peut	  l'avoir	  sans	  Lui.	  

Je	   l'ai	   vu	   souvent	   au	  marché	  ou	  dans	  quelqu'autre	   lieu	  public:	   Je	   vois	  une	   femme	  et	   je	  dis	   à	  
Chuck:	  “Je	  parie	  qu'elle	  est	  chrétienne!”	  Quand	  quelqu'un	  marche	  avec	  Jésus,	  ça	  se	  voit	  sur	  son	  
visage.	  Et	  souvent	  après	  que	   j'ai	   fait	  ce	  commentaire	  à	  Chuck,	   la	   femme	  nous	  voit	  et	  elle	  dit:	  
“Bonjour	  Pasteur!”	  et	  ça	  me	  fait	  plaisir	  d'avoir	  vu	  juste.	  

Lisons	  le	  reste	  du	  passage	  ensemble:	  

David	   appris	   au	   désert	   que	   Nabal	   tondait	   ses	   moutons.	   Il	   envoya	   vers	   lui	   dix	   jeunes	   gens,	  
auxquels	  il	  dit:	  “Montez	  à	  Carmel.	  Vous	  irez	  chez	  Nabal.	  Vous	  le	  saluerez	  en	  mon	  nom	  et	  vous	  
lui	  parlerez	  ainsi:	  Pour	  la	  vie,	  que	  la	  paix	  soit	  avec	  toi,	  la	  paix	  avec	  ta	  maison,	  la	  paix	  avec	  tout	  ce	  
qui	  t'appartient!	  	  

“J'ai	  appris	  que	  tu	  as	  les	  tondeurs.	  Or	  tes	  bergers	  ont	  été	  avec	  nous;	  nous	  ne	  leur	  avons	  rien	  fait	  
de	  vil,	  et	  rien	  ne	  leur	  a	  été	  enlevé	  pendant	  tout	  le	  temps	  qu'ils	  ont	  été	  à	  Karmel.	  Demande-‐le	  à	  
tes	  jeunes	  gens,	  ils	  te	  le	  déclareront.	  Que	  mes	  jeunes	  gens	  obtiennent	  donc	  ta	  faveur,	  puisque	  
nous	  venons	  pour	  un	  jour	  de	  fête.	  Donne	  donc,	  je	  te	  prie,	  à	  tes	  serviteurs	  et	  à	  ton	  fils	  David	  ce	  
que	  tu	  as	  sous	  la	  main.	  

“Lorsque	  les	  jeunes	  gens	  de	  David	  	  furent	  arrivés,	  ils	  répétèrent	  à	  Nabal	  toutes	  ces	  paroles,	  au	  
nom	  de	  David.	  Puis	  ils	  se	  turent.	  Nabal	  répondit	  aux	  serviteurs	  de	  David:	  Qui	  est	  David,	  et	  qui	  
est	  le	  fils	  d'Isaï?	  Il	  y	  a	  aujourd'hui	  beaucoup	  de	  serviteurs	  qui	  s'évadent	  de	  chez	  leurs	  maîtres;	  et	  
je	   prendrais	  mon	   pain,	  mon	   eau	   et	  ma	   viande	   que	   j'ai	   débitée	   pour	  mes	   tondeurs,	   et	   je	   les	  
donnerais	  à	  des	  gens	  dont	  je	  ne	  sais	  même	  pas	  d'où	  ils	  sont?	  

“Les	   jeunes	   gens	   de	   David	   rebroussèrent	   chemin;	   ils	   s'en	   retournèrent	   et,	   à	   leur	   arrivée,	   lui	  
rapportèrent	  toutes	  ces	  paroles.	  Alors	  David	  dit	  à	  ses	  hommes:	  Que	  chacun	  de	  vous	  mette	  son	  
épée	  à	   la	   ceinture!	  Et	   ils	  mirent	   chacun	   leur	  épée	  à	   la	   ceinture.	  David	  mit	  aussi	   son	  épée,	  et	  
environ	  quatre	  cents	  hommes	  montèrent	  à	  sa	  suite.	  Il	  en	  resta	  deux	  cents	  près	  des	  bagages.”	  (1	  
Samuel	  25:4-‐13)	  

Nabal	  a	  justifié	  son	  nom	  par	  ses	  actions.	  David	  et	  ses	  hommes	  avaient	  été	  bons	  pour	  les	  bergers	  
de	   Nabal	   quand	   ils	   étaient	   dans	   les	   champs.	   Leur	   présence	   avait	   sans	   doute	   empêché	   les	  
voleurs	   d'attaquer	   les	   hommes	   de	   Nabal	   et	   ses	   troupeaux,	   ce	   qui	   était	   très	   courant	   à	   cette	  
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époque.	   Sans	   cette	   barrière	   protectrice,	   les	   bénéfices	   de	   Nabal	   aurait	   sans	   doute	   été	  
considérablement	  réduits.	  	  

Ce	  qu'ils	  demandaient	  à	  Nabal	  n'était	  pas	  déraisonnable.	  Quelqu'un	  d'intègre	  et	  de	  généreux	  
aurait	  été	  ravi	  de	  donner	  de	  la	  nourriture	  à	  David	  et	  à	  ses	  hommes.	  	  Mais	  ce	  n'était	  pas	  le	  cas	  de	  
Nabal.	  

1	   Samuel	   25	   continue	   l'histoire	   et	   nous	   dit	   qu'un	   des	   jeunes	   hommes	   de	   Nabal	   entendit	   la	  
conversation	   entre	   son	   maître	   et	   les	   messagers	   de	   David	   et	   vint	   prévenir	   Abigaïl	   de	   ce	   qui	  
s'était	  passé.	  	  

Ces	  hommes	  ont	  été	  très	  bons	  pour	  nous;	  nous	  n'avons	  subi	  aucun	  outrage	  et	  rien	  ne	  nous	  a	  
été	  enlevé,	  tout	  le	  temps	  que	  nous	  étions	  dans	  la	  campagne.	  Ils	  nous	  ont	  nuit	  et	  jour	  servi	  de	  
muraille,	   tout	   le	   temps	  que	  nous	  avons	  été	  avec	  eux,	   faisant	  paître	   le	  petit	  bétail.	   (1	   Samuel	  
25:15-‐16)	  

ALERTE!	  DANGER!	  

Abigaïl	   était	   assez	   intelligente	  pour	   reconnaître	  que	   sa	  maisonnée	  était	   en	  danger.	   Certaines	  
femmes	  semblent	  ne	  pas	  être	  conscientes	  de	  ce	  genre	  de	  choses.	  Qu'elles	  ne	  le	  voient	  pas,	  ou	  
qu'elles	  ne	  veulent	  pas	  le	  voir,	  certaines	  femmes	  ne	  font	  rien	  lorsque	  les	  problèmes	  envahissent	  
leur	  foyer.	  	  	  

Mes	   enfants	  me	   taquinaient	   parce	  qu'ils	   savaient	   que	   j'irais	   dans	   leur	   chambre	  pour	   “ranger	  
leurs	  tiroirs”.	  Et	  pendant	  que	  je	  nettoyais	  un	  peu,	  je	  jetais	  un	  coup	  d'oeil	  tout	  autour	  pour	  être	  
sûre	  qu'il	  n'y	  avait	  rien	  de	  caché	  qui	  puisse	  être	  dangereux	  pour	  eux.	  C'était	  des	  jours	  de	  délire	  
parce	  que	  nous	  avions	  tellement	  de	  jeunes	  gens	  qui	  venaient	  à	  l'église.	  Et	  tous	  ne	  venaient	  pas	  
à	  Calvary	  Chapel	  pour	  se	  donner	  à	  Jésus!	  Certains	  essayaient	  de	  se	  mêler	  au	  groupe	  parce	  qu'ils	  
pensaient	  que	  ce	  serait	  un	  bon	  endroit	  pour	  vendre	  de	  la	  drogue.	  

Je	  voulais	  être	  consciencieuse.	  Ils	  comprenaient	  ce	  que	  je	  faisais,	  et	  ils	  me	  taquinaient:	  “Quelle	  
est	  gentille	  notre	  maman	  de	  ramasser	  nos	  chaussettes	  à	  notre	  place!”	  Mais	  je	  les	  protégeais.	  

Jeff	  avait	  un	  ami	  qui	  était	  un	  fieffé	  menteur.	   Je	  n'ai	   jamais	  rencontré	  personne	  comme	  lui	  de	  
toute	  ma	  vie.	  Un	  jour	  qu'il	  racontait	  une	  de	  ses	  histoires,	  je	  l'ai	  interpelé:	  “Tu	  sais	  que	  ce	  n'est	  
pas	  vrai.	  Tu	  ne	  racontes	  pas	  ces	  choses	  à	  ta	  mère,	  si?”	  	  

Il	  m'a	  répondu:	  “Si!	  Elle	  croit	  tout	  ce	  que	  je	  dis.”	  

Je	  l'ai	  regardé	  en	  pensant:	  “Je	  vais	  l'appeler!”	  Je	  ne	  l'ai	  pas	  fait,	  mais	  j'aurais	  peut-‐être	  dû.	  Nous	  
les	  mères,	  nous	  devons	  être	  vigilantes.	  Les	  enjeux	  sont	  trop	  élevés.	  	  

À	  cette	  époque,	  j'étais	  déterminée,	  avec	  la	  grâce	  de	  Dieu,	  à	  garder	  mes	  yeux	  sur	  mes	  enfants	  et	  
à	  savoir	  ce	  qui	  se	  passait	  dans	  leur	  vie	  autant	  que	  je	  le	  pouvais.	  J'avais	  même	  demandé	  à	  mes	  
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amies	  de	  prier	  pour	  eux.	  Nous	  avions	  un	  groupe	  de	  femmes	  à	  l'église	  qui	  priaient	  pour	  que	  nos	  
enfants	  ne	  soient	  pas	  piégés	  par	  la	  drogue.	  	  

C'est	   aussi	   dangereux	   pour	   un	   enfant	   chrétien	   que	   pour	   un	   enfant	   du	  monde	   –	   les	   enfants	  
chrétiens	   peuvent	  même	   être	   des	   cibles	   plus	   en	   vue.	   Satan	   fait	   des	   heures	   supplémentaires	  
pour	  atteindre	  nos	  enfants.	  Vous	  devez	  être	  comme	  Abigaïl.	  Vous	  devez	  être	  à	   l'écoute	  de	  ce	  
qui	  se	  passe	  autour	  de	  vous	  et	  prêter	  attention	  aux	  signes	  de	  danger.	  	  

Abigaïl	  n'a	  pas	  ignoré	  l'information	  que	  le	  jeune	  homme	  lui	  apportait.	  La	  Parole	  nous	  dit:	  

Abigaïl	  prit	  vite	  deux	  cents	  pains,	  deux	  outres	  de	  vin,	  cinq	  moutons	  apprêtés,	  cinq	  mesures	  de	  
grain	  rôti,	  cents	  paquets	  de	  raisins	  secs	  et	  deux	  cents	  de	  figues	  sèches.	  Elle	  les	  mit	  sur	  des	  ânes	  
(1	  Samuel	  25:18)	  

Parfois	  nous	  devons	   faire	   vite.	  Vous	   serez	  peut-‐être	   tentée	  d'attendre	  pour	   voir	   ce	  qui	   va	   se	  
passer,	   mais	   vous	   devez	   résister	   à	   cette	   tentation	   quand	   le	   danger	   se	   dirige	   vers	   votre	  
maisonnée.	  	  

SAGESSE	  PRATIQUE	  

Nous	   voyons	   une	   autre	   preuve	   de	   la	   sagesse	   d'Abigaïl	   dans	   les	   choses	   qu'elle	   prépare	   pour	  
David.	  Qu'est-‐ce	   que	   les	   hommes	   aiment?	  Manger!	   Je	  me	   souviens	   que	   lorsque	   j'étais	   jeune	  
mariée,	  je	  suis	  allée	  à	  un	  séminaire.	  L'orateur	  disait	  à	  toutes	  les	  épouses:	  “Lorsque	  votre	  mari	  
rentre	  à	  la	  maison,	  vous	  devriez	  toujours	  avoir	  quelque	  chose	  qui	  mijote	  sur	  le	  feu	  et	  qui	  sent	  
bon.”	  

Les	   hommes	   aiment	   ça!	   Chuck	   ne	   remarquait	   jamais	   mon	   parfum,	   mais	   il	   remarquait	  
immédiatement	  si	  quelque	  chose	  était	  en	   train	  de	  cuire	  quand	   il	   rentrait.	  Une	   femme	  sage	  a	  
toujours	  quelque	  chose	  de	  prêt	  à	  manger.	  Et	  Abigaïl	  était	  une	  femme	  sage.	  

L'insulte	  de	  Nabal	  avait	  rendu	  David	  furieux.	  Nous	  lisons:	  

David	  avait	  dit:	  C'est	  bien	  à	  tort	  que	  j'ai	  gardé	  tout	  ce	  que	  cet	  homme	  a	  dans	  le	  désert,	  et	  que	  
rien	  n'a	  été	  enlevé	  de	  tout	  ce	  qu'il	  possède;	  il	  m'a	  rendu	  le	  mal	  pour	  le	  bien.	  Que	  Dieu	  fasse	  ceci	  
aux	  ennemis	  de	  David	  et	  qu'Il	  ajoute	  encore	  cela,	  si	  je	  laisse	  subsister	  jusqu'au	  matin	  même	  le	  
moindre	  de	  tous	  ceux	  qui	  appartiennent	  à	  Nabal!	  (1	  Samuel	  25:21-‐22)	  

David	  était	  furieux.	  Mais	  Proverbes	  15:1	  nous	  dit	  qu'	  “une	  réponse	  douce	  calme	  la	  fureur.”	  

Abigaïl	  savait	  sans	  doute	  cela,	  car	  elle	  a	  eu	  la	  sagesse	  de	  s'approcher	  de	  David	  avec	  humilité	  et	  
douceur.	  

Nous	  lisons:	  
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Lorsqu'Abigaïl	  aperçut	  David,	  elle	  descendit	  vite	  de	  l'âne,	  et	  se	  prosterna	  en	  présence	  de	  David	  
la	  face	  contre	  terre.	  Puis,	  se	  jetant	  à	  ses	  pieds,	  elle	  dit:	  A	  moi	  la	  faute,	  mon	  seigneur!	  Permets	  à	  
ta	  servante	  de	  parler	  à	  tes	  oreilles,	  écoute	  les	  paroles	  de	  ta	  servante.	  (1	  Samuel	  25:23-‐24)	  

SE	  TENIR	  SUR	  LA	  BRECHE	  

De	  façon	  incroyable,	  Abigaïl	  prend	  la	  responsabilité	  pour	  tout	  ce	  qui	  s'était	  passé.	  Elle	  agit	  en	  
intercesseur	  pour	   les	  gens	  de	  sa	  maisonnée,	  et	  se	   tient	  sur	   la	  brèche	  pour	   les	  protéger.	  Pour	  
sauver	  les	  gens	  de	  sa	  maison,	  elle	  plaide	  avec	  David.	  

“Que	  mon	  seigneur	  ne	  prenne	  pas	  garde	  à	  ce	  vaurien	  de	  Nabal,	  car	   il	  est	  comme	  son	  nom;	   il	  
s'appelle	  Nabal,	  et	  il	  y	  a	  chez	  lui	  de	  l'insanité;	  et	  moi,	  ta	  servante,	  je	  n'ai	  pas	  vu	  les	  jeunes	  gens	  
que	  mon	  seigneur	  a	  envoyés.	  Maintenant,	  mon	  seigneur,	  aussi	  vrai	  que	   l'Eternel	  est	  vivant	  et	  
que	  tu	  es	  vivant,	  c'est	  l'Eternel	  qui	  t'a	  empêché	  d'en	  arriver	  au	  crime	  et	  d'assurer	  toi-‐même	  ton	  
propre	   salut.	   Que	   tes	   ennemis,	   que	   ceux	   qui	   veulent	   du	  mal	   à	  mon	   seigneur	   soient	   comme	  
Nabal.	  

“Maintenant,	  que	  le	  cadeau	  que	  ta	  servante	  apporte	  à	  mon	  seigneur,	  soit	  distribué	  aux	  jeunes	  
gens	  qui	  marchent	  à	  la	  suite	  de	  mon	  seigneur.	  Pardonne,	  je	  te	  prie,	  la	  faute	  de	  ta	  servante,	  car	  
l'Eternel	  fera	  certainement	  à	  mon	  seigneur	  une	  maison	  stable,	  puisque	  mon	  seigneur	  soutient	  
les	  guerres	  de	  l'Eternel.	  Qu'on	  ne	  trouve	  donc	  jamais	  de	  mal	  en	  toi!	  	  

“Si	  un	  homme	  se	  dresse,	  te	  poursuit	  et	  en	  veut	  à	  ta	  vie,	  l'âme	  de	  mon	  seigneur	  sera	  gardée	  à	  
l'abri	  parmi	  les	  vivants	  auprès	  de	  l'Eternel,	  ton	  Dieu,	  mais	  l'âme	  de	  tes	  ennemis,	  il	  la	  lancera	  au	  
loin	  comme	  avec	  une	  fronde.	  

“Lorsque	   l'Eternel	   aura	   fait	   à	  mon	   seigneur	   tout	   le	   bien	  qu'Il	   t'a	   promis,	   et	   qu'Il	   t'aura	   établi	  
conducteur	  d'Israël,	  mon	  seigneur	  n'aura	  ni	  remords	  ni	  mauvaise	  conscience	  d'avoir	  répandu	  le	  
sang	  inutilement	  et	  d'avoir	  voulu	  assurer	  lui-‐même	  son	  salut.	  Lorsque	  l'Eternel	  aura	  fait	  du	  bien	  
à	  mon	  seigneur,	  tu	  te	  souviendras	  de	  ta	  servante.”	  (1	  Samuel	  25:25-‐31)	  

CONNAISSANCE	  DE	  L'ÉTERNEL	  

Ce	  qui	  me	  frappe	  lorsque	  je	  lis	  ce	  passage	  c'est	  la	  connaissance	  qu'Abigaïl	  a	  du	  Seigneur.	  Le	  mot	  
“seigneur”	  est	  partout	  dans	  son	  discours	  quand	  elle	  parle	  à	  David,	  mais	  elle	  utilise	  sept	  fois	  le	  
mot	   “Eternel”,	   en	   parlant	   de	   Dieu.	   Elle	   Le	   connaissait.	   Elle	   le	   connaissait	   au	   point	   de	  
comprendre	  Son	  coeur	  et	  Son	  caractère.	  

J'aime	  la	  merveilleuse	  expression	  qu'elle	  utilise	  au	  verset	  29,	  dans	  la	  version	  FC,	  quand	  elle	  dit:	  

“L'Eternel,	  ton	  Dieu,	  protègera	  ta	  vie	  en	  la	  gardant	  auprès	  de	  Lui.”	  
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Quelle	   belle	   manière	   de	   dire	   que	   nos	   vies	   sont	   dans	   les	   mains	   de	   Dieu!	   Abigaïl	   savait	   que	  
personne	  ne	  peut	  nous	  toucher	  ou	  nous	  enlever	  de	  Ses	  mains.	  Cela	  mérite	  un	  “Loué	  soit	  Dieu!”	  
ou	  un	  “Amen!”	  

Et,	  comme	  je	  l'ai	  dit,	  Abigaïl	  n'avait	  pas	  les	  Ecritures	  comme	  nous	  les	  avons	  aujourd'hui.	  Mais	  ça	  
ne	  l'empêchait	  pas	  d'accepter	  et	  de	  croire	  ce	  qu'elle	  avait	  pu	  apprendre.	  Elle	  était	  consacrée	  à	  
Dieu.	  Quand	   vous	  pensez	   à	   tout	   ce	   que	  nous	   avons	   sous	   la	  main	   aujourd'hui	   –	   les	   livres,	   les	  
émissions	   radio,	   l'Internet,	   les	   dizaines	   de	   traductions	   de	   la	   Bible	   –	   vous	   réalisez	   qu'à	   notre	  
époque	  il	  n'y	  a	  pas	  d'excuse	  pour	  ne	  pas	  être	  nourries	  spirituellement.	  

Nous	  ne	  devrions	  pas	  prendre	  pour	  acquis	  tout	  ce	  qui	  est	  à	  notre	  disposition,	  ni	  excuser	  notre	  
négligence.	   Nous	   devrions	   saisir	   toutes	   les	   occasions	   de	   nous	   nourrir	   de	   Sa	   présence,	   de	   Sa	  
puissance	  et	  de	  Sa	  Parole.	  	  

Le	  matin	  j'aime	  bien	  laisser	  ma	  Bible	  sur	  mon	  lit.	  Et	  parfois,	  lorsque	  je	  reviens	  dans	  ma	  chambre	  
pour	   quelques	   minutes,	   j'ouvre	   ma	   Bible	   et	   je	   demande:	   “Qu'est-‐ce	   que	   tu	   veux	   me	   dire,	  
Seigneur?”	  	  

Quelquefois	   je	   lis	   quelque	   chose	  de	  drôle,	   je	   ne	   le	   recommande	  donc	  pas	   comme	   source	  de	  
lecture	  pour	  vos	  dévotions.	  Mais	  pour	  se	  nourrir	  rapidement	  de	  la	  Parole,	  ça	  marche	  bien.	  En	  
général	  je	  feuillette	  la	  Bible	  jusqu'à	  ce	  que	  je	  trouve	  quelque	  chose	  de	  bon	  à	  méditer	  jusqu'à	  la	  
prochaine	   fois	   où	   je	   remonterai	   dans	  ma	   chambre.	   Et	   savez-‐vous	   ce	   que	   ça	   fait?	   Ça	   enlève	  
toutes	  les	  inquiétudes	  et	  les	  pressions	  de	  ma	  tête	  et	  ça	  les	  remplace	  par	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  C'est	  
ainsi	  que	  nous	  sommes	  fortifiées.	  	  

RECHERCHER	  LA	  PROTECTION	  DE	  DIEU	  

Abigaïl	  connaissait	  assez	   l'Eternel	  pour	  savoir	  qu'elle	  était	  capable	  de	  donner	  une	  exhortation	  
prophétique	   à	  David	   –	   une	   exhortation	   prophétique	   qu'il	   reconnaîtrait.	   Et,	   en	   effet,	   pendant	  
qu'elle	  parlait,	  David	  a	  réalisé	  que	  Dieu	  lui	  parlait	  à	  travers	  elle.	  

Puis	  David	  dit	  à	  Abigaïl:	  “Béni	  soit	   l'Eternel,	   le	  Dieu	  d'Israël,	  qui	   t'a	  envoyée	  aujourd'hui	  à	  ma	  
rencontre!	  Béni	  soit	  ton	  bon	  sens,	  et	  bénie	  sois-‐tu,	  toi	  qui	  m'a	  empêché	  en	  ce	  jour	  d'en	  arriver	  
au	  crime	  et	  d'assurer	  moi-‐même	  mon	  propre	  salut.	  Mais	   l'Eternel,	   le	  Dieu	  d'Israël,	  est	  vivant!	  
C'est	  Lui	  qui	  m'a	  empêché	  de	  te	  faire	  du	  mal.	  Si	  tu	  n'étais	  vite	  venue	  au-‐devant	  de	  moi,	  d'ici	  à	  la	  
lumière	  du	  matin,	  il	  ne	  serait	  pas	  resté	  le	  moindre	  de	  ceux	  de	  Nabal.”	  (1	  Samuel	  25:32-‐34)	  

Comme	   c'est	   précieux!	   David	   –	   cet	   homme	   de	   Dieu	   merveilleux	   –	   n'était	   ni	   si	   fier	   ni	   si	  
intouchable	   qu'il	   ne	   pouvait	   recevoir	   cela	   de	   cette	   femme	   particulièrment	   intelligente.	   La	  
prophétie	  d'Abigaïl	  parle	  de	  l'époque	  où	  il	  deviendra	  roi.	  Elle	  le	  met	  en	  garde	  contre	  le	  chagrin	  
qu'il	  aurait	  eu	  s'il	  avait	  eu	  du	  sang	  sur	  les	  mains.	  	  
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Et	  David	  a	  écouté	  parce	  que	  c'était	  Dieu	  qui	  inspirait	  son	  conseil.	  Et	  ce	  chagrin	  lui	  fut	  épargné	  
parce	  qu'Abigaïl	  a	  accepté	  de	  mettre	  sa	  vie	  en	  jeu	  pour	  le	  conseiller.	  Je	  veux	  être	  une	  femme	  de	  
bon	  conseil.	  Pas	  vous?	  	  

Abigaïl	  a	  réussi.	  Elle	  a	  intercédé	  pour	  sa	  famille	  et	  a	  évité	  un	  désastre.	  Elle	  a	  protégé	  sa	  famille.	  
Votre	   famille	  est-‐elle	  en	   sécurité	  aujourd'hui	  à	   cause	  de	  votre	   intercession?	   Invoquez-‐vous	   le	  
Seigneur	  quand	  vous	  voyez	  le	  danger	  s'approcher	  de	  votre	  foyer?	  	  

Soeur	   bien-‐aimée,	   il	   n'est	   pas	   trop	   tard	   pour	   devenir	   une	   Abigaïl.	   Commencez	   aujourd'hui,	  
mettez-‐vous	   à	   genoux	   et	   demandez	   la	   protection	   de	   Dieu	   sur	   votre	  maison	   et	   sur	   vos	   bien-‐
aimés.	  Et	  pour	  finir,	  votre	  témoignage	  pourra	  être	  aussi	  précieux	  que	  celui	  d'Abigaïl.	  

ATTENDEZ	  LA	  DÉLIVRANCE	  

La	  conclusion	  de	  cette	  histoire	  est	  vraiment	  stupéfiante.	  Nous	  lisons	  que	  “l'Eternel	  frappa	  Nabal	  
et	  il	  mourut.”	  (1	  Samuel	  25:38)	  Dieu	  n'a	  pas	  abandonné	  Abigaïl	  dans	  cette	  situation	  terrible.	  Elle	  
n'a	  même	  pas	  eu	  à	  intervenir,	  elle	  n'a	  pas	  eu	  à	  se	  battre	  avec	  Nabal.	  Elle	  a	  simplement	  attendu	  
la	  délivrance	  et	  la	  délivrance	  est	  venue.	  	  

Dieu	  prendra	  toujours	  soin	  de	  celle	  qui	  met	  sa	  confiance	  en	  Lui.	  Il	  vous	  enlèvera	  de	  la	  situation	  
ou	   Il	   vous	  donnera	   la	   force	  et	   le	  courage	  de	   la	   supporter.	  Dieu	  protège	   toujours	  ceux	  qui	   Lui	  
font	  confiance	  et	  Il	  interviendra	  en	  votre	  faveur.	  	  

Après	  la	  mort	  de	  Nabal,	  David	  apprit	  ce	  qui	  s'était	  passé.	  Tout	  d'abord	  il	  a	  loué	  le	  Seigneur	  de	  
l'avoir	  empêché	  de	  commettre	  un	  crime,	  puis	  il	  a	  envoyé	  un	  messager	  pour	  demander	  à	  Abigaïl	  
de	  devenir	   sa	   femme.	  Regardez	   le	  comportement	   surprenant	  d'Abigaïl	  quand	  elle	  entend	  ces	  
paroles:	  	  

Elle	  se	  leva,	  se	  prosterna	  le	  visage	  contre	  terre	  et	  dit:	  Voici,	  ta	  servante	  sera	  une	  esclave	  pour	  
laver	  les	  pieds	  des	  serviteurs	  de	  mon	  seigneur.	  (1	  Samuel	  25:41)	  

Si	  quelqu'un	  était	  venu	  vous	  trouver	  pour	  vous	  dire:	  “Tu	  vas	  être	  l'épouse	  du	  roi”,	  aurions-‐nous	  
réagi	  de	  cette	  manière?	  Aurais-‐je	   réagi	  de	  cette	  manière?	  Probablement	  pas.	  Pour	   la	  plupart	  
d'entre	  nous,	  la	  réponse	  aurait	  été:	  “Qu'est-‐ce	  que	  je	  vais	  mettre?”	  

HUMILITÉ	  

Nous	  avons	  besoin	  de	  l'humilité	  d'Abigaïl.	  Parce	  que	  la	  vérité,	  c'est	  que	  nous	  avons	  toutes	  été	  
adoptées	  dans	   la	   famille	  de	  Dieu	  et	  que	  nous	   sommes	   toutes	   l'épouse	  du	  Roi.	  Nous	   sommes	  
l'épouse	  de	  Christ.	  (Apocalypse	  21:9)	  

Dieu	  ne	  nous	  appelle	  pas	  toujours	  à	   littéralement	   laver	   les	  pieds	  des	  autres.	  Quelquefois	   Il	   le	  
fait.	  Mais	  le	  plus	  souvent,	  nous	  sommes	  appelées	  à	  laver	  les	  pieds	  des	  autres	  au	  sens	  spirituel	  



 112 

en	  les	  aimant,	  en	  faisant	  pour	  eux	  plus	  qu'il	  n'est	  confortable	  ou	  plus	  que	  nous	  ne	  pensons	  en	  
avoir	  le	  temps.	  

La	  nuit	  avant	  qu'Il	  devait	  être	  crucifié	  –	  sachant	  toutes	  choses	  –	  Jésus	  prit	  du	  temps	  avec	  Ses	  
amis	  et	  Il	  les	  servit.	  Il	  s'humilia	  Lui-‐même	  et	  leur	  enseigna	  une	  dernière	  leçon:	  comment	  aimer	  
les	  autres.	  

Dans	  l'évangile	  de	  Jean	  nous	  lisons:	  

Après	  leur	  avoir	  lavé	  les	  pieds	  et	  avoir	  repris	  Ses	  vêtements,	  Jésus	  se	  remit	  à	  table	  et	  leur	  dit:	  
Comprenez-‐vous	  ce	  que	  Je	  vous	  ai	  fait?	  Vous	  M'appelez	  Maître	  et	  Seigneur,	  et	  vous	  faites	  bien	  
car	  Je	  le	  suis.	  

Si	  donc	  Je	  vous	  ai	  lavé	  les	  pieds,	  Moi	  votre	  Seigneur	  et	  Maître,	  vous	  aussi	  vous	  devez	  vous	  laver	  
les	  pieds	  les	  uns	  aux	  autres;	  car	  Je	  vous	  ai	  donné	  un	  exemple,	  afin	  que,	  vous	  aussi,	  vous	  fassiez	  
comme	  Je	  vous	  ai	  fait.	  En	  vérité,	  en	  vérité,	  Je	  vous	  le	  dis,	  le	  serviteur	  n'est	  pas	  plus	  grand	  que	  
son	   Seigneur,	   ni	   l'apôtre	   plus	   grand	   que	   Celui	   qui	   l'a	   envoyé.	   Si	   vous	   savez	   cela,	   vous	   êtes	  
heureux,	  pourvu	  que	  vous	  le	  mettiez	  en	  pratique	  (Jean	  13:12-‐17)	  

Ceci	   nous	  montre	   clairement	   à	   quel	   point	   Abigaïl	   reflétait	   Dieu.	   L'humilité	   et	   l'altruisme	   qui	  
étaient	   en	   Abigaïl	   doivent	   aussi	   être	   en	   nous.	   Il	   vous	   faut	   donc	   vous	   poser	   la	   question:	  
Acceptez-‐vous	  de	  laver	  des	  pieds?	  Prendrez-‐vous	  le	  temps	  de	  le	  faire?	  

AIMER	  LES	  AUTRES	  

Vous	  êtes	  peut-‐être	  comme	  moi,	  et	  vous	  avez	  des	  gens	  dans	  votre	  vie	  qui	  réclament	  beaucoup	  
de	  votre	  temps.	  De	  temps	  en	  temps	  j'ai	  eu	  ce	  genre	  de	  situations.	  Il	  y	  a	  quelques	  années,	  une	  
dame	  m'appelait	  toutes	  les	  semaines.	  Je	  dois	  confesser	  que	  lorsque	  je	  répondais	  au	  téléphone	  
et	  que	  je	  découvrais	  que	  c'était	  elle,	  ma	  réaction	  initiale	  était	  une	  prière	  désespérée:	  “Oh,	  Père,	  
j'ai	  tellement	  de	  choses	  à	  faire	  aujourd'hui!	  S'il	  Te	  plaît	  –	  Je	  ne	  peux	  vraiment	  pas	  le	  faire!”	  

Mais	  alors	  Dieu	  parlait	  à	  mon	  coeur,	  et	  disait:	  “L'amour	   le	   ferait.	  Ne	  pense	  pas	  à	   toi-‐même	  –	  
pense	  à	  elle.	  Je	  compenserai	  le	  temps	  que	  tu	  auras	  passé.”	  Et	  Il	  le	  faisait.	  Il	  n'a	  jamais	  manqué	  
de	  le	  faire.	  

Cette	  dame	  était	  très	  triste	  et	  très	  seule.	  Elle	  appelait	  parce	  qu'elle	  savait	  qu'elle	  avait	  besoin	  
de	  prière.	  Elle	  ne	  voulait	  pas	  que	  je	  résolve	  ses	  problèmes,	  elle	  avait	  juste	  besoin	  de	  quelqu'un	  
qui	  l'écoute	  et	  qui	  prie	  avec	  elle	  –	  et	  moi	  j'avais	  besoin	  d'être	  mise	  à	  l'épreuve.	  Allais-‐je	  lui	  laver	  
les	  pieds?	  Allais-‐je	  l'aimer?	  Prendrais-‐je	  le	  temps?	  

Je	  me	  suis	  souvent	  demandée	  si,	  lorsque	  j'irai	  au	  ciel,	  je	  découvrirai	  que	  ces	  moments	  où	  je	  l'ai	  
aimée	  en	  l'écoutant	  et	  en	  priant	  avec	  elle,	  ne	  seront	  pas	  le	  plus	  beau	  ministère	  que	  j'ai	  jamais	  
eu.	  
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Prenez	  un	  moment	  cette	  semaine	  pour	  méditer	  sur	  l'exemple	  d'Abigaïl.	  C'était	  une	  femme	  de	  
bon	   sens	   et	   humble.	   C'était	   une	   femme	   consacrée	   à	   Dieu	   et	   remplie	   de	   la	   connaissance	   du	  
Seigneur.	  Tous	  ces	  traits	  de	  caractère	  l'ont	  aidée	  à	  intercéder	  pour	  sa	  famille	  dans	  un	  moment	  
critique.	  Nous	  ne	  savons	  pas	  ce	  qui	  peut	  arriver	  dans	  nos	  vies.	  Que	  faites-‐vous	  en	  ce	  moment	  
pour	  vous	  préparer	  à	  être	  un	  intercesseur?	  	  

Père,	  nous	  Te	  remercions	  de	  nous	  avoir	  donné	  l'histoire	  d'Abigaïl.	  Son	  bel	  exemple	  nous	  aurait	  
manqué	   si	   Tu	   ne	   l'avais	   pas	   fait.	  Mais	   Tu	   as	   inclu	   son	   histoire	   pour	   que	   nous	   puissions	   être	  
touchées	  et	  poussées	  à	  Te	  demander	  les	  mêmes	  traits	  de	  caractère.	  Aide	  son	  exemple	  à	  ne	  pas	  
s'effacer	  des	  pages	  de	  nos	  coeurs	  ou	  de	  nos	  esprits.	  

Seigneur,	   à	   cette	   époque	   où	   nous	   sommes	   tentées	   de	   faire	   notre	   propre	   volonté	   ou	   tentées	  
d'être	  égoïstes,	  lorsque	  nous	  nous	  laissons	  aller	  à	  l'autosatisfaction	  au	  lieu	  d'agir,	  que	  nous	  nous	  
rappelions	  notre	  grand	  besoin	  d'humilité	  et	  d'intercession.	  Aide-‐nous	  à	  refléter	  Ton	  amour	  aux	  
autres.	  

Nous	  demandons	  cela	  au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen.	  
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Chapitre	  12	  

Elle	  forme	  les	  jeunes	  
	  

Quand	   il	   s'agit	   d'enfants	   et	   de	   l'influence	   que	   nous,	   les	   adultes,	   avons	   sur	   eux,	   chaque	  
circonstance	   est	   différente.	   Vos	   enfants	   peuvent	   être	   tout	   petits	   ou	   déjà	   adultes.	   Vous	   êtes	  
peut-‐être	   grand-‐mère	   comme	  moi	   et	   vous	   êtes	   bénie	   de	   pouvoir	   passer	   du	   temps	   avec	   vos	  
petits-‐enfants.	   Ou	   bien,	   vous	   êtes	   la	   gardienne	   d'un	   enfant,	   et	   vous	   remplissez	   le	   rôle	   de	   la	  
mère.	  Ou	  alors	  vous	  n'avez	  pas	  d'enfants	  à	  vous,	  mais	  vous	  prenez	  soin	  d'enfants	  dans	  votre	  
travail	  ou	  votre	  ministère.	  	  

Peu	  importe	  vos	  circonstances,	  si	  vous	  êtes	  une	  femme,	  Dieu	  vous	  a	  donné	  des	  capacités	  pour	  
enseigner.	  Et	   vous	  devez	  utiliser	   ces	   capacités	  généreusement	  pour	   les	  enfants	  qui	   sont	   sous	  
votre	  influence.	  	  

Chuck	   et	  moi	   avons	   toujours	   été	   consultés	   au	   sujet	   de	   l'éducation	   des	   enfants.	   Avant	   d'être	  
parents	  nous-‐mêmes,	  nous	  pouvions	  donner	  des	  tas	  de	  conseils	  pour	  élever	   les	  enfants.	  Mais	  
depuis	  que	  nous	  en	  avons,	  nous	  avons	  compris	  que	  nous	  ne	  pouvons	  pas	  vous	  dire	  grand	  chose.	  

Ce	   que	   je	   sais,	   je	   suis	   heureuse	   de	   le	   partager	   avec	   vous,	   parce	   que	   j'ai	   vu	   ces	   principes	  
fonctionner	   maintes	   et	   maintes	   fois.	   Je	   prie	   que	   vous	   les	   preniez	   à	   coeur,	   parce	   que	   c'est	  
merveilleux	  de	  voir	  une	  maman	  pieuse	  enseigner	  à	  ses	  enfants	  les	  vraies	  valeurs,	  pour	  Jésus.	  	  

Le	  conseil	  le	  plus	  important	  que	  je	  puisse	  vous	  donner	  contient	  vraiment	  tous	  les	  autres.	  Si	  vous	  
faites	  celui-‐là	  d'abord,	  le	  reste	  suivra.	  Et	  voici	  ce	  premier	  principe:	  Aimez	  les	  enfants	  que	  Dieu	  
vous	   a	   confiés.	   Aimez-‐les,	   aimez-‐les,	   aimez-‐les!	   Vous	   ne	   pouvez	   pas	   en	   faire	   trop.	   Vous	   ne	  
pouvez	   jamais	   leur	  donner	   trop	  d'amour.	  Si	   vous	  déversez	  votre	  amour	   sur	   les	  enfants	  vingt-‐
quatre	  heures	  sur	  vingt-‐quatre,	  sept	  jours	  sur	  sept,	  ça	  ne	  sera	  pas	  trop.	  Les	  enfants	  prospèrent	  
quand	  on	  leur	  donne	  de	  l'amour,	  comme	  une	  plante	  à	  la	  lumière	  et	  à	  la	  chaleur	  du	  soleil.	  Et	  cela	  
ne	  se	  limite	  pas	  aux	  jeunes	  enfants.	  Ils	  ont	  besoin	  d'amour	  à	  tout	  âge.	  	  

Voici	  quelques	  manières	  pratiques	  d'exprimer	  votre	  amour:	  

1.	  Priez	  pour	  eux	  

Lorsque	  vous	  aimez	  quelqu'un,	  vous	  voulez	  que	  Dieu	  les	  bénisse	  et	  les	  protège,	  non?	  C'est	  une	  
manière	   si	   facile	   de	   montrer	   à	   vos	   enfants	   la	   valeur	   qu'ils	   ont	   pour	   vous	   –	   et	   il	   est	   très	  
important	  de	  baigner	  vos	  enfants	  dans	  la	  prière,	  surtout	  dans	  ces	  jours	  sombres.	  	  
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Vous	   commencez	  quand	   ils	   sont	  placés	  dans	   vos	  bras	  pour	   la	  première	   fois,	   et	   vous	  ne	   vous	  
arrêtez	  plus.	  Quand	  mes	  enfants	  ont	  commencé	  à	  aller	  à	  l'école,	  je	  priais	  toujours	  avec	  eux	  le	  
matin	  avant	  qu'ils	  ne	  partent.	  Toujours!	  

Parfois	  un	  de	  mes	  enfants	  essayait	  de	  s'échapper,	  mais	  j'ouvrais	  la	  porte	  et	  je	  lui	  disais:	  

“Que	  le	  Seigneur	  te	  bénisse	  et	  te	  garde	  dans	  Son	  amour,	  dans	  Sa	  volonté	  et	  dans	  l'obéissance.”	  

Et,	   en	   retour,	   il	   marmonnait:	   “Merci,	   M'man!”	   Maintenant	   qu'ils	   ont	   grandi,	   ils	   me	   disent	  
combien	  ils	  comptaient	  sur	  ces	  prières	  pendant	  leur	  journée	  à	  l'école.	  Mais	  cela	  ne	  s'arrête	  pas	  
là.	  Vos	  enfants	  auront	  toujours	  besoin	  de	  vos	  prières.	  	  

Si	  vous	  n'avez	  pas	  d'enfants	  à	  vous,	  mais	  si	  vous	  aimez	  et	  enseignez	  les	  enfants	  des	  autres,	   la	  
prière	  est	  un	  des	  plus	  grands	  cadeaux	  que	  vous	  puissiez	  leur	  faire.	  Et	  le	  coeur	  du	  Seigneur	  sera	  
béni	  en	  voyant	  votre	  amour	  se	  refléter	  dans	  vos	  prières	  pour	  eux.	  

2.	  Enseignez-‐leur	  la	  crainte	  et	  la	  réprimande	  du	  Seigneur.	  

Cherchez	  des	  occasions	  de	  semer	  des	  graines	  dans	  le	  coeur	  des	  enfants	  que	  Dieu	  a	  placés	  sous	  
votre	   influence.	   Faites	   des	   petits	   cultes	   avec	   eux.	   Laissez-‐les	   vous	   entendre	   prier.	   Laissez-‐les	  
vous	  voir	  lire	  votre	  Bible.	  

Quand	   notre	   petite-‐fille,	   Krystin,	   était	   toute	   petite,	   elle	   était	   tellement	   habituée	   à	   voir	   nos	  
Bibles	  qu'elle	  savait	  ce	  que	  c'était.	  Elle	  voyait	  une	  de	  nos	  Bibles	  sur	  la	  table	  et	  elle	  la	  pointait	  du	  
doigt	  en	  disant:	  “Bible!”	  Ce	  fut	  l'un	  de	  ses	  premiers	  mots	  et	  cela	  nous	  a	  tellement	  bénis.	  

Évidemment,	   une	   des	  meilleures	   choses	   que	   vous	   pouvez	   faire	   pour	   vos	   enfants	   c'est	   de	   les	  
emmener	   à	   l'Ecole	   du	  dimanche	  où	   ils	   pourront	   chanter	   et	   écouter	   des	  histoires	   de	   la	   Bible.	  
Non	  seulement	  ils	  ont	  besoin	  de	  la	  stimulation	  des	  autres	  enfants,	  mais	  c'est	  aussi	  bon	  pour	  eux	  
d'être	  avec	  d'autres	  adultes	  qui	  aiment	  le	  Seigneur.	  	  

Si	   vous	   ne	   l'avez	   pas	   fait	   avec	   vos	   enfants,	   ou	   vos	   petits-‐enfants,	   commencez	   maintenant.	  
Aujourd'hui	  est	  un	  bon	   jour	  pour	  commencer	  à	   les	  édifier	  dans	   les	  voies	  du	  Seigneur.	   Il	  n'est	  
jamais	  trop	  tard	  pour	  commencer.	  

3.	  Riez	  avec	  eux	  

Les	  enfants	  disent	  les	  choses	  les	  plus	  drôles.	  Vous	  ne	  pouvez	  pas	  vous	  empêcher	  de	  rire	  à	  ce	  qui	  
sort	  de	   leurs	  bouches.	  Les	  gosses	  donnent	  beaucoup	  de	   travail,	  beaucoup	  de	  chagrin	  parfois,	  
mais	  aussi	  beaucoup	  de	  joie.	  

Appréciez	  vos	  enfants.	  Ayez	  le	  sens	  de	  l'humour	  avec	  eux.	  Apprenez	  à	  inventer	  des	  petits	  jeux	  
avec	   eux.	   Une	   des	   choses	   que	   j'ai	   toujours	   aimé	   faire	   avec	   mes	   petits-‐enfants,	   c'est	   de	   les	  
prendre	  dans	  mes	  bras	  en	   leur	  disant:	   “J'ai	  beoin	  de	   tendresse.”	  Et	   ils	  penchaient	   leur	  petite	  
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tête	  vers	  moi	  et	  me	   laissaient	  embrasser	   leurs	   joues.	  C'était	  quelque	  chose	  que	  nous	   faisions	  
ensemble.	  Vous	  pouvez	  créer	  vos	  propres	  petits	  jeux	  avec	  vos	  enfants	  et	  vos	  petits-‐enfants.	  Ils	  
aimeront	  ça,	  et	  ne	  l'oublieront	  jamais.	  

4.	  Expliquez-‐leur	  le	  monde	  

Les	   enfants	   sont	   naturellement	   curieux	   –	   en	   particulier	   quand	   ils	   sont	   tout	   petits.	   Et	   pour	  
satisfaire	  cette	  curiosité,	   ils	  ont	  besoin	  de	  découvrir	   leur	  environnement.	   Les	  enfants	   les	  plus	  
brillants	   sont	   souvent	   ceux	   qui	   posent	   le	   plus	   de	   questions	   –	   les	   “pourquoi”	   du	   monde.	  
“Pourquoi	  le	  sable	  est	  mouillé	  quand	  il	  est	  sur	  la	  plage?	  “	  et	  “Pourquoi	  le	  ciel	  est	  bleu?”	  

Prenez	   le	   temps	  de	  répondre	  aux	  questions	  que	  vos	  petits	  vous	  posent.	  Adressez-‐vous	  à	  eux,	  
pas	  à	  côté	  d'eux.	  Incluez-‐les	  dans	  vos	  conversations	  avec	  les	  autres,	  même	  s'ils	  sont	  très	  jeunes.	  
Je	   crois	   que	   nous	   pouvons	   parler	   à	   nos	   bébés	   dès	   leur	   arrivée	   dans	   le	   monde:	   “Bonjour,	  
merveilleux	  bébé!	  Sais-‐tu	  que	  Jésus	  est	  ton	  Sauveur?”	  

En	   plus	   de	   leur	   parler	   dès	   leur	   plus	   jeune	   âge,	   faites-‐leur	   la	   lecture.	   C'est	   une	  merveilleuse	  
manière	  de	  leur	  ouvrir	  le	  monde.	  Au	  début	  ils	  ne	  vous	  comprendront	  pas,	  mais	  ils	  écouteront.	  
Ils	   apprendront	   certains	   mots	   et,	   si	   vous	   leur	   donnez	   des	   livres	   dès	   leur	   plus	   jeune	   âge,	   ils	  
aimeront	   lire.	   Et	   quand	   ils	   seront	   assez	   grands	   pour	   parler	   de	   l'histoire,	   posez-‐leur	   des	  
questions	  au	  sujet	  de	  ce	  que	  vous	  venez	  de	  lire	  ensemble.	  Parfois	  leurs	  réponses	  sont	  vraiment	  
drôles.	  

Quand	  elle	  avait	  deux	  ans,	  Cheryl	  aimait	  beaucoup	  l'histoire	  de	  “Boucles	  d'Or	  et	  les	  Trois	  Ours”,	  
alors	  nous	  la	  lui	  lisions	  souvent.	  Un	  matin	  elle	  refusa	  de	  manger	  ses	  oeufs,	  alors	  nous	  lui	  avons	  
parlé	  de	  Boucles	  d'Or.	  

“Tu	  te	  rappelles	  Papa	  Ours	  et	  Maman	  Ours	  et	  Bébé	  Ours?	  Ils	  avaient	  tous	  leurs	  céréales	  et	  ils	  les	  
ont	   tous	  mangées.	  Boucles	  d'Or	  a	   tout	  mangé.	  Pourquoi	  ne	  pas	   faire	  comme	  Boucles	  d'Or	  et	  
manger	  tout	  tes	  oeufs?	  Alors,	  qu'est-‐ce	  que	  Boucles	  d'Or	  a	  fait	  avec	  ses	  céréales?”	  	  

Cheryl	  a	  répondu:	  “Jetées	  à	  la	  poubelle!”	  

Un	  des	  meilleurs	  conseils	  pour	  élever	  les	  enfants	  que	  j'ai	  jamais	  entendus	  c'était:	  “Parsemez	  le	  
chemin	   de	   vos	   enfants	   de	   jolies	   choses.”	   Ce	   qui	   veut	   dire	   que	   nous	   devrions	   délibérément	  
entourer	  nos	  enfants	  de	  beauté.	  Pourquoi	  mettre	  toutes	  nos	  jolies	  choses	  hors	  de	  leur	  portée?	  

J'ai	   laissé	   mes	   enfants	   (et	   maintenant	   mes	   petits-‐enfants)	   manipuler	   certaines	   de	   mes	  
céramiques.	  Et	  jusqu'ici	  rien	  n'a	  été	  cassé.	  La	  céramique	  intéresse	  les	  jeunes	  enfants.	  Ils	  aiment	  
la	   texture	   douce,	   les	   couleurs	   et	   le	   brillant.	   Pourquoi	   les	   priver	   d'une	   occasion	   de	   toucher	  
quelque	  chose	  de	  si	  beau?	  

Accrochez	  des	  images	  aux	  murs	  de	  leur	  chambre.	  Vous	  pouvez	  encadrer	  un	  poster	  ou	  trouver	  
quelque	  oeuvre	  d'art	  qu'ils	  aimeraient	  regarder.	  Ou	  même	  afficher	  un	  verset	  biblique	  écrit	  en	  



 117 

calligraphie	  ou	  de	  votre	  plus	  belle	  plume.	  Je	  mettais	  un	  tas	  de	  versets	  bibliques	  sur	  les	  murs	  des	  
chambres	  de	  mes	  enfants.	  

Je	  pense	  qu'ils	  ont	  appris	  un	  tas	  de	  versets	  bibliques	  parce	  qu'ils	  en	  avaient	  beaucoup	  sous	  	  les	  
yeux.	   Je	  pense	  qu'ils	  n'avaient	  même	  pas	  d'efforts	   conscients	  à	   faire.	  Ce	  n'est	  pas	  difficile	  de	  
mémoriser	  la	  Parole	  de	  Dieu	  quand	  elle	  est	  accrochée	  au-‐dessus	  de	  votre	  lit	  et	  que	  vous	  pouvez	  
la	  voir	  tout	  le	  temps.	  

Emmenez	  souvent	  vos	  enfants	  en	  promenade	  et	  laissez-‐les	  examiner	  les	  choses	  qu'ils	  voient	  le	  
long	   du	   chemin.	   Ne	   cueillez	   pas	   les	   fleurs	   du	   voisin,	   bien	   sûr,	   mais	   si	   vous	   trouvez	   quelque	  
plante	  sauvage	  le	  long	  du	  chemin,	  ne	  les	  empêchez	  pas	  de	  cueillir	  et	  de	  sentir	  une	  fleur.	  Ils	  sont	  
curieux	  et	  ils	  aiment	  la	  couleur	  et	  la	  texture	  des	  choses	  qui	  poussent.	  Surveillez-‐les	  bien	  –	  mais	  
ne	  les	  empêchez	  pas	  de	  toucher	  et	  d'examiner	  de	  telles	  choses.	  	  

Une	   autre	  manière	  de	   leur	   ouvrir	   le	  monde	   c'est	   de	   leur	   donner	   la	   liberté	  de	   jouer.	   Lorsque	  
nous	  avons	  commencé	  à	  avoir	  des	  enfants,	  Chuck	  m'a	  dit	  que	  nous	  ne	  devions	  pas	  avoir	  une	  
maison	  “non-‐non”.	  Vous	  savez	  ce	  que	  c'est?	  C'est	  une	  maison	  où	  tout	  est	  hors	  limites	  pour	  les	  
enfants.	  Tout	  leur	  est	  défendu.	  Nous	  nous	  sommes	  donc	  assurés	  que	  les	  enfants	  étaient	  libres	  
de	  jouer	  et	  d'explorer.	  

Maintenant	  que	  nous	  avons	  des	  petits-‐enfants	  et	  que	  notre	  maison	  est	  plus	  grande,	  nous	  avons	  
réservé	  une	  pièce	  pour	  ça.	  Nous	  y	  avons	  mis	  un	  grand	  coffre	  à	  jouets,	  un	  vieux	  canapé	  et	  deux	  
fauteuils	  qui	  ne	  craignent	  rien.	  Nos	  petits-‐enfants	  y	  ont	  mis	  toutes	  sortes	  de	  jouets,	  y	  compris	  
un	   train	   électrique.	   Cette	   pièce	   est	   toujous	   un	   peu	   en	  désordre	   parce	   qu'elle	   appartient	   aux	  
enfants,	  mais	  ça	  ne	  fait	  rien.	  Dans	  cette	  pièce	  ils	  peuvent	  toucher	  tout	  ce	  qu'ils	  veulent.	  	  	  

Je	   ne	   veux	   pas	   vous	   donner	   l'impression	   que	   j'ai	   toujours	   été	   décontractée	   au	   sujet	   de	   ces	  
choses.	  J'ai	  dû	  apprendre.	  Mais	  Dieu	  a	  été	  fidèle	  et	  Il	  m'a	  donné	  toutes	  les	  leçons	  dont	  j'avais	  
besoin	  dans	  ce	  domaine.	  

SOYEZ	  PATIENTE	  

Il	  y	  a	  des	  années,	  les	  hippies	  m'avaient	  fait	  une	  bannière	  avec	  la	  liste	  des	  fruits	  de	  l'Esprit.	  On	  y	  
lisait:	  

Le	   fruit	   de	   l'Esprit	   est:	   amour,	   joie,	   paix,	   patience,	   bonté,	   bienveillance,	   fidélité,	   douceur,	  
maîtrise	  de	  soi.	  (Galates	  5:22-‐23)	  

Nous	   l'avions	  suspendue	  près	  de	   la	  porte	  entre	   le	  salon	  et	   la	  cuisine,	  et	   le	  mot	  “patience”	  se	  
trouvait	   juste	  à	   la	  hauteur	  de	  mes	  yeux.	  Et	  chaque	  fois	  que	  je	  passais	  par	  cette	  porte,	  ce	  mot	  
“patience”	  attirait	  mon	  attention.	  À	  vrai	  dire,	  j'aurais	  préféré	  fixer	  mon	  regard	  sur	  “amour”	  ou	  
sur	  “joie”	  ou	  “paix”,	  mais	  c'était	  toujours	  “patience”	  qui	  attirait	  mon	  attention.	  
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Un	  jour	  de	  Noël,	  après	  que	  nous	  ayons	  ouvert	  tous	  nos	  présents,	  nos	  garçons	  se	  sont	  mis	  à	  faire	  
du	  catch.	  Ils	  ne	  luttaient	  pas	  comme	  pour	  se	  faire	  mal,	  ils	  s'amusaient	  tout	  simplement	  comme	  
le	  font	   les	  garçons.	  Nous	  étions	  tous	  au	  salon	  pour	  voir	   le	  chaos,	  et	  Chuck	  se	  régalait,	  mais	   je	  
pouvais	  les	  entendre	  écraser	  	  des	  cadeaux	  avec	  leurs	  pieds	  et	  j'ai	  commencé	  à	  dire:	  “Non,	  non,	  
non!”	  Les	  filles	  criaient	  après	  les	  garçons	  à	  cause	  de	  leurs	  cadeaux	  abîmés,	  Chuck	  riait,	  et	  dans	  
tout	  ce	  bruit	  personne	  ne	  pouvait	  m'entendre.	  

J'ai	   pensé:	   Je	   ne	   peux	   plus	   supporter	   ça!	   Et	   je	   suis	   allée	   dans	   la	   cuisine	   pour	   commencer	   à	  
préparer	   le	  dîner.	  Et	  en	  passant	   la	  porte,	   ce	  mot	  m'a	  sauté	  aux	  yeux.	   “Patience”,	   ce	  qui	  veut	  
dire:	   sois	   patiente	   avec	   les	   gens	   pour	   que	   ton	   amour	   se	   répande.	   Alors	   j'ai	   pensé:	   De	   toute	  
façon	  ces	  cadeaux	  vont	  brûler.	  D'une	  manière	  ou	  d'une	  autre	   le	  Seigneur	  m'a	  calmée	   ,	  et	   j'ai	  
cessé	  de	  m'en	  inquiéter.	  Et	  vous	  savez	  ce	  qui	  s'est	  passé?	  Dès	  que	  j'ai	  changé	  d'attitude	  ils	  ont	  
arrêté	  leur	  catch.	  J'avais	  réussi	   le	  test.	  Ce	  n'est	  pas	  toujours	  facile,	   	  mais	  si	  nous	  continuons	  à	  
nous	  exercer,	  nous	  deviendrons	  de	  plus	  en	  plus	  patientes	  et	  de	  plus	  en	  plus	  faciles	  à	  vivre.	  

SOYEZ	  FLEXIBLE	  

Soyez	  flexibles	  et	  patientes	  avec	  vos	  enfants.	  Et	  soyez	  spontanée.	  Attrapez	  une	  miche	  de	  pain	  
et	   allez	   au	   jardin	   public	   nourrir	   les	   canards.	   Allez	   visiter	   le	   zoo	   ou	   le	   musée	   pour	   enfants.	  
Décidez	  d'une	  date	  pour	  des	  jeux	  avec	  d'autres	  enfants	  pour	  qu'ils	  aient	  des	  tas	  d'interactions	  
sociales.	  

Achetez	  quelques	  matériaux	  de	  bricolage	  et	  laissez-‐les	  s'en	  donner	  à	  coeur	  joie	  sur	  la	  table	  de	  la	  
cuisine.	   Vous	   saisissez	   l'idée?	   Faites	   ce	   que	   vous	   pouvez	   pour	   stimuler	   l'intérêt	   des	   enfants,	  
ouvre-‐leur	  des	  horizons	  et	  donnez-‐leur	  des	  occasions	  de	  satisfaire	  leur	  curiosité.	  	  

Une	  dernière	  idée	  à	  propoos	  de	  cette	  suggestion:	  si	  vous	  êtes	  déterminée	  à	  faire	  ce	  genre	  de	  
choses	  et	  que	  vous	  voulez	  vraiment	  aider	  vos	  enfants	  à	  découvrir	  leur	  monde,	  préparez-‐vous	  à	  
être	   interrompue.	   Acceptez	   les	   interruptions!.	   Je	   ne	   suis	   pas	   en	   train	   de	   suggérer	   que	   vous	  
n'appreniez	  pas	  aux	  enfants	   les	  bonnes	  manières,	   je	  dis	  que	  si	  un	  enfant	  vient	  vers	  vous	  avec	  
une	  question,	  vous	  ne	  devez	  pas	  le	  repousser.	  

Par	   exemple,	   si	   vous	   êtes	   en	   train	   de	   lire	   la	   Bible	   et	   que	   votre	   enfant	   vienne	   vous	  pose	  une	  
question,	  ne	  lui	  dites	  pas:	  “Laisse-‐moi	  tranquille,	  je	  lis	  la	  Parole	  de	  Dieu!”	  Ce	  genre	  de	  réponse	  
n'enseigne	  rien	  de	  bien	  merveilleux	  au	  sujet	  de	  Dieu,	  si?”	  Parfois	  vous	  devez	  poser	  votre	  Bible	  
un	  moment	  et	  les	  laisser	  voir	  combien	  ils	  sont	  importants	  pour	  vous.	  	  	  

5.	  Exprimer	  le	  plaisir	  qu'ils	  vous	  donnent	  

Je	  me	  rappelle	  que	  notre	  petite	  Krystin	  avait	  appris	  à	  faire	  des	  clins	  d'oeil	  à	  une	  conférence	  de	  
pasteurs,	  quand	  elle	  n'était	  qu'une	  toute	  petite	  fille.	  Dès	  que	  nous	  sommes	  rentrés	  à	  la	  maison,	  
nous	  lui	  avons	  demandé	  de	  nous	  faire	  un	  clin	  d'oeil.	  Et	  chaque	  fois	  qu'elle	  le	  faisait,	  Grand-‐père	  
et	  Grand-‐mère	  disaient:	  “Tu	  es	  adorable!”	  et	  elle	  souriait	  comme	  pour	  nous	  faire	  comprendre	  
qu'elle	  savait	  qu'elle	  était	  mignonne.	  



 119 

Les	  enfants	  ont	  besoin	  de	  savoir	  qu'ils	  vous	  donnent	  du	  plaisir.	  Ils	  en	  ont	  besoin!	  Quand	  avez-‐
vous	  dit	  pour	   la	  dernière	   fois	   à	   votre	  enfant	  ou	  à	   votre	  adolescent,	  ou	  même	  à	  votre	  enfant	  
adulte:	  “Tu	  as	  beaucoup	  d'importance	  pour	  moi.	  Quest-‐ce	  que	  j'ai	  fait	  pour	  être	  bénie	  avec	  un	  
enfant	  comme	  toi?”	  	  

6.	  Guidez-‐les	  et	  corrigez-‐les	  

La	   discipline	   a	   une	   part	   importante	   dans	   l'amour	   que	   vous	   donnez	   à	   vos	   enfants.	   Mais	   les	  
corriger	  ne	  veut	  pas	  dire	   les	  battre.	  Plusieurs	  fois	   j'ai	  eu	   le	  coeur	  brisé	   lorsque	  j'étais	  dans	  un	  
magasin	   et	   que	   j'ai	   vu	   une	  mère	   frapper	   son	   jeune	   enfant.	   Ce	   genre	   de	   chose	   me	   rendrait	  
violente.	  

Leurs	   petites	   jambes	   doivent	   faire	   trois	   pas	   pour	   suivre	   un	   des	   nôtres.	   Ils	   ont	   besoin	   de	   la	  
patience	   de	   leur	   maman.	   Et	   si	   vous	   voulez	   bien	   me	   pardonner	   d'être	   si	   abrupte,	   n'importe	  
quelle	  mère	  stupide	  peut	  frapper	  son	  enfant.	  Il	   lui	  faut	  de	  la	  retenue,	  de	  la	  tendresse	  et	  de	  la	  
créativité	  pour	  corriger	  son	  comportement	  de	  manière	  à	  le	  guider	  durablement.	  	  	  

Je	  crois	  qu'il	   faut	  quelquefois	  donner	   la	  fessée	  aux	  enfants	  quand	  ils	  en	  ont	  besoin.	  Mais	  cela	  
doit	   toujours	   être	   en	   dernier	   ressort,	   et	   seulement	   pour	   des	   offenses	   très	   sérieuses.	   Je	   suis	  
aussi	  persuadée	  que	   les	  parents	  ne	  devraient	  pas	   frapper	   la	  main	  de	   leur	  enfant	   chaque	   fois	  
qu'ils	   touchent	   à	   quelque	   chose	   d'interdit.	   Qu'est-‐ce	   que	   ces	   enfants	   penseront	   du	  monde?	  
Quel	  genre	  de	  parents	  deviendront-‐ils	  si	  c'est	  ce	  qui	  leur	  est	  donné	  en	  exemple?	  	  	  

Au	   lieu	  de	  frapper	   la	  main	  de	  votre	  enfant	  quand	   il	  a	  pris	  quelque	  chose	  qu'il	  n'aurait	  pas	  dû	  
toucher,	  essayez	  plutôt	  de	  détourner	  son	  attention.	  Chuck	  a	  parlé	  de	  cela	  dans	  un	  sermon,	  une	  
fois.	  Il	  a	  suggéré	  que	  Dieu	  ne	  nous	  frappait	  pas	  chaque	  fois	  que	  nous	  avons	  fait	  quelque	  chose	  
que	  nous	  n'aurions	  pas	  dû	  faire.	  Il	  détourne	  souvent	  notre	  attention	  en	  nous	  donnant	  quelque	  
chose	  de	  plus	  intéressant	  ou	  de	  meilleur	  que	  ce	  qui	  vous	  avait	  tenté.	  	  

Essayez	   de	   faire	   cela	   avec	   votre	   enfant	   autant	   que	   possible,	   et	   en	   particulier	   quand	   ils	   sont	  
jeunes.	  Distrayez-‐les	  de	  ce	  qu'ils	  sont	  en	  train	  de	  faire.	  Vous	  pouvez	  dire	  gentiment	  “Non,	  non!”	  
Parfois	  il	  sera	  peut-‐être	  nécessaire	  de	  lui	  donner	  une	  petite	  tape	  sur	  la	  main	  s'il	  persiste,	  mais	  
ne	  le	  faites	  pas	  souvent.	  Retenez-‐vous	  autant	  que	  vous	  le	  pouvez.	  

Si	  vous	  ne	  corrigez	  pas	  votre	  enfant	  fermement	  mais	  avec	  amour,	  à	  la	  longue	  cela	  leur	  fera	  du	  
tort.	   Les	   bons	   parents	   aident	   leurs	   enfants	   à	   se	   discipliner	   et	   à	   contrôler	   leurs	   émotions.	   Et	  
souvenez-‐vous	  que	  discipliner	  n'est	  pas	  punir.	  C'est	  former.	  

7.	  Faites-‐leur	  des	  compliments	  

Vous	  ne	  pouvez	  pas	  vous	   tromper	  en	  déversant	  des	  compliments	  et	  des	  encouragements	  sur	  
les	  enfants.	  Cependant,	  trop	  souvent	  nous	  sommes	  prompts	  à	  désapprouver	  et	  avare	  dans	  nos	  
compliments.	  Comme	  je	  l'ai	  mentionné	  dans	  un	  chapitre	  précédent,	  une	  étude	  a	  révélé	  que	  les	  
parents	  font	  six	  commentaires	  désobligeants	  pour	  un	  compliment.	  	  	  
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Cela	   fait	   six	   fois	   plus	   de	   critique	   que	   d'encouragement!	   À	   ce	   régime,	   je	   ne	   prospérerais	   pas	  
beaucoup,	  et	  vous?	  Aucun	  d'entre	  nous	  ne	  s'épanouit	  vraiment	  sous	  la	  critique.	  La	  louange,	  au	  
contraire,	  peut	  faire	  s'épanouir	  un	  enfant	  et	  l'encourager	  à	  aller	  de	  l'avant.	  Bénissez	  les	  enfants	  
qui	  sont	  dans	  votre	  vie	  par	  un	  peu	  de	  louange	  aujourd'hui!	  Vous	  serez	  bénie	  aussitôt.	  

8.	  Honorez	  leur	  individualité	  

Notre	  fils,	  Jeff,	  était	  en	  avance	  sur	  son	  temps	  lorsqu'il	  décida	  de	  porter	  ses	  cheveux	  longs.	  Ses	  
cheveux	  avaient	  toujours	  poussé	  vite,	  et	  nous	  n'avons	  pu	  rien	  faire	  pour	  l'en	  empêcher.	  Il	  avait	  
l'air	   adorable	   comme	   ça,	   et	   il	   aimait	   vraiment	   ça.	   J'ai	   donc	   finalement	   décidé:	   Pourquoi	  me	  
battre	  contre	  ça?	  Puisqu'il	  aimait	  tellement	  ça,	  nous	  l'avons	  laissé	  porter	  ses	  cheveux	  	  longs.	  En	  
fait,	  toute	  notre	  famille	  le	  trouvait	  adorable	  comme	  ça.	  

Mais	  un	  jour	  à	  l'église,	  une	  femme	  est	  venue	  lui	  dire:	  “Tu	  sais,	  Jeff,	  ta	  mère	  devrait	  t'offrir	  une	  
coupe	  de	  cheveux.”	  	  

J'ai	  pensé:	  “Oh	  la	  la!”	  J'étais	  très	  embarrassée,	  et	  je	  lui	  ai	  dit:	  “Mon	  Chéri,	  je	  suppose	  que	  nous	  
ferions	  mieux	  de	  te	  faire	  couper	  les	  cheveux.”	  

Mais	   Jeff	   ne	   voulait	   pas	   se	   faire	   couper	   les	   cheveux.	   Il	   m'a	   dit:	   “Maman,	   je	   veux	   les	   porter	  
comme	  ça.”	  

J'ai	  dû	  faire	  un	  choix.	  Ou	  je	  laissais	  Jeff	  exprimer	  sa	  personnalité,	  ou	  	  je	  pouvais	  protéger	  mon	  
orgueil.	   J'ai	   sacrifié	   mon	   orgueil,	   et	   j'ai	   laissé	   Jeff	   porter	   ses	   cheveux	   longs...	   et	   j'ai	   essayé	  
d'éviter	  cette	  femme	  à	  l'église.	  

Dans	  de	  tel	  cas	  nous	  avons	  besoin	  de	  la	  sagesse	  de	  Dieu.	  Tous	  les	  choix	  que	  font	  nos	  enfants	  ne	  
sont	   pas	   bons	  pour	   leur	   santé	  ou	  pour	   leur	   sécurité.	  Mais	   lorsque	   ce	  n'est	   pas	   dangereux	  ni	  
impie,	   et	   que	   la	   lutte	   se	   situe	   réellement	   entre	   les	   préférences	   de	   l'enfant	   et	   vos	   propres	  
préférences,	  demandez	  au	  Seigneur	  de	  vous	  donner	   la	  grâce	  nécessaire	  pour	  vous	  écarter	  et	  
donner	  un	  peu	  de	  liberté	  à	  votre	  enfant.	  Il	  est	  très	  important	  d'apprendre	  à	  choisir	  nos	  batailles	  
avec	  soin.	  Tout	  ne	  doit	  pas	  se	  passer	  selon	  vos	  préférences.	  	  

METTEZ	  DE	  CÔTÉ	  TOUT	  SOUCI	  

L'éducation	  des	  enfants	  apporte	   son	   lot	  de	  craintes.	  Vous	  vous	   faites	  du	  souci	  quand	   ils	   sont	  
petits,	   vous	   vous	   faites	   du	   souci	   quand	   ils	   vont	   à	   l'école,	   vous	   vous	   faites	   du	   souci	   quand	   ils	  
commencent	  à	   conduire,	  et	  vous	  vous	   faites	  du	   souci	  quand	   ils	   commencent	   leur	  propre	  vie.	  
L'inquiétude	   semble	   faire	  partie	  de	   l'éducation	  des	  enfants.	  Mais	  Dieu	  ne	   veut	  pas	  que	  nous	  
nous	  inquiétions,	  Il	  veut	  que	  nous	  comptions	  sur	  Lui.	  	  

Esaïe	  41:10	  est	  un	  verset	  qui	  m'a	  beaucoup	  réconfortée	  au	  fil	  des	  années.	  C'est	  un	  verset	  que	  
j'ai	  appris	  à	  appliquer	  à	  l'éducation	  de	  mes	  enfants.	  



 121 

Dans	  ce	  passage	  d'Esaïe	  Dieu	  nous	  dit:	  

Sois	  sans	  crainte,	  car	  Je	  suis	  avec	  toi;	  n'ouvre	  pas	  des	  yeux	  inquiets,	  car	  Je	  suis	  ton	  Dieu;	  Je	  te	  
fortifie,	  Je	  viens	  à	  ton	  secours,	  Je	  te	  soutiens	  de	  Ma	  droite	  victorieuse.	  

Il	  y	  a	  quelques	  années,	  nous	  vivions	  dans	  un	  quartier	  où	  il	  y	  avait	  beaucoup	  de	  circulation.	  Nuit	  
et	   jour	   nous	   entendions	   les	   sirènes	   –	   des	   sirènes,	   des	   sirènes,	   des	   sirènes,	   sans	   arrêt.	   Et	  
pendant	  le	  temps	  où	  nous	  avons	  vécu	  là,	  Chuck	  était	  très	  occupé	  à	  l'église.	  C'était	  à	  l'époque	  de	  
l'explosion	  du	  “Jesus	  Movement”,	  lorsque	  tous	  les	  hippies	  venaient	  à	  Jésus.	  	  

J'ai	   donc	  eu	   la	   grande	   joie,	   et	   le	   grand	  plaisir	   d'être	   avec	  mes	  enfants	  quand	   ils	   ont	   appris	   à	  
conduire.	  J'étais	  près	  d'eux	  pendant	  ces	  premiers	  mois	  de	  conduite	  –	  par-‐dessus	  les	  haies	  et	  à	  
travers	   les	   clôtures,	   et	   une	   fois	   même,	   presque	   en	   bas	   de	   la	   falaise.	   J'ai	   pratiquement	   failli	  
perdre	  la	  vie	  plusieurs	  fois,	  mais	  Dieu	  m'a	  protégée.	  	  

Lorsque	  Chuck	  Junior	  apprenant	  à	  conduire,	  tous	  les	  dimanches	  matins	  la	  famille	  entière	  était	  
dans	  la	  voiture	  pour	  aller	  à	  l'élgise	  (sauf	  Chuck),	  et	  tous	  les	  dimanches	  matins	  c'était	  la	  bagarre.	  	  

Un	   des	   gamins	   avait	   peur	   –	   en	   général	   c'était	   Jeff	   –	   et	   il	   se	  mettait	   à	   appuyer	   sur	   un	   frein	  
imaginaire	   devant	   son	   siège.	   Janette	   disait:	   “Chuck,	   tu	   vas	   brûler	   le	   stop!”	   et	   il	   répondait	   en	  
continuant:	  “Ben,	  y	  a	  personne	  sur	  la	  route!”	  C'était	  de	  la	  folie!	  

FAITES	  CONFIANCE	  AUX	  PROMESSES	  DE	  DIEU	  

Alors,	  quand	  Chuck	  Junior	  ou	  Janette	  était	  sortis	  avec	  ma	  voiture	  et	  que	  j'entendais	  une	  sirène,	  
j'étais	   remplie	  d'inquiétude.	  Mon	  coeur	  se	  serrait,	  et	   j'avais	   l'impression	  d'avoir	  des	  papillons	  
dans	  l'estomac.	  Et	  cela,	  pendant	  des	  semaines	  et	  des	  semaines.	  

Et	  pour	  finir,	  un	  jour	  que	  les	  enfants	  étaient	  sortis,	  j'ai	  entendu	  une	  autre	  sirène	  dans	  la	  rue	  et	  
j'ai	  pensé:	   Je	  ne	  peux	  plus	   le	  supporter.	   Je	  n'en	  peux	  plus.	  Et	   j'ai	   lu	  ce	  verset	  d'Esaïe	  et	   je	   l'ai	  
personnalisé.	  J'ai	  simplement	  fait	  un	  petit	  ajout	  à	  la	  fin	  pour	  qu'il	  dise:	  “Sois	  sans	  crainte,	  car	  Je	  
suis	  avec	  toi	  –	  et	  Je	  suis	  avec	  tes	  enfants.”	  

Puis	   j'ai	   prié:	   “Seigneur,	   à	   partir	   d'aujourd'hui	   je	   n'aurai	   plus	   jamais	   de	   crainte.	   Quand	  
j'entendrai	  une	  sirène	  et	  que	  les	  enfants	  seront	  sortis	  avec	  la	  voiture,	  je	  me	  rappellerai	  que	  Tu	  
veilles	  sur	  eux.	  Et	  je	  sais	  qu'ils	  seront	  en	  sécurité.”	  

Mais	   sachez	   que	   lorsque	   vous	   faites	   une	   telle	   déclaration,	   presque	   immédiatement	   Satan	   va	  
essayer	  de	  briser	  votre	  confiance	  en	  Dieu?	  

Le	   lendemain,	   Chuck	   avait	   un	   jour	   de	   congé.	   Et	   comme	   c'est	   en	   général	   le	   cas,	   nous	   étions	  
quand	   même	   allés	   à	   l'église	   travailler	   sur	   quelque	   chose.	   Sur	   le	   chemin	   du	   retour,	   je	   lui	   ai	  
demandé	  si	  nous	  pouvions	  nous	  arrêter	  au	  magasin	  pour	  prendre	  quelque	  chose	  pour	  le	  dîner.	  	  
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Le	  problème	  c'était	  que	  je	  n'étais	  pas	  habillée	  correctement	  pour	  aller	  au	  magasin.	  J'avais	  mis	  
des	  vêtements	  pour	  faire	  du	  nettoyage	  ou	  de	  la	  peinture,	  je	  ne	  me	  souviens	  plus.	  Alors	  je	  lui	  ai	  
dit:	  “Chéri,	  tu	  ne	  voudrais	  pas	  y	  aller?”	  	  

Il	  a	  accepté,	  bien	  sûr,	  et	  nous	  nous	  sommes	  arrêtés	  devant	  le	  petit	  magasin	  pas	  très	  loin	  de	  la	  
maison.	   Et	   pendant	   que	   je	   l'attendais,	   assise	   dans	   la	   voiture,	   j'ai	   entendu	   les	   sirènes	   des	  
pompiers	   de	   la	   station	   située	   à	   quelques	   pâtés	   de	   maison	   du	   magasin.	   Et	   j'ai	   pensé:	   C'est	  
merveilleux	  de	  ne	  pas	  avoir	  peur	  lorsqu'on	  entend	  une	  sirène.	  	  

Mais	  lorsque	  les	  camions	  des	  pompiers	  sont	  passés	  devant	  le	  magasin	  et	  que	  j'ai	  entendu	  dans	  
leur	  haut-‐parleur	  une	  voix	  qui	  disait:	  “Feu	  729	  rue	  St	  Jacques”.	  C'était	   la	  maison	  voisine	  de	   la	  
nôtre!	  	  

J'avais	  laissé	  Cheryl	  à	  la	  maison	  avec	  un	  tas	  d'enfants	  qui	  jouaient	  dans	  la	  cour.	  Alors,	  bien	  sûr,	  
toutes	  mes	  pensées	  paisibles	  se	  sont	  enfuies.	  J'ai	  pensé:	  Il	  y	  a	  le	  feu!	  Il	  y	  a	  le	  feu!	  Où	  est	  Chuck?	  
Mais	  je	  ne	  pouvais	  pas	  l'attendre!	  J'ai	  démarré	  la	  voiture	  et	  je	  suis	  partie	  en	  le	  laissant	  dans	  le	  
magasin.	  

Il	   y	   avait	   un	   énorme	   feu	   dans	   la	   cour	   du	   voisin	   –	   tout	   près	   de	   notre	   clôture-‐	   et	   un	   tas	   de	  
camions	   de	   pompiers,	   des	   gens	   qui	   couraient	   partout,	   et	   tous	   les	   voisins	   qui	   regardaient,	  
bouche	  bée.	  

J'ai	  couru	  voir	  où	  étaient	  les	  enfants,	  et	  quand	  j'ai	  pu	  constater	  qu'ils	  allaient	  bien,	  j'ai	  demandé	  
à	  quelqu'un	  ce	  qui	  s'était	  passé.	  Apparemment,	  le	  voisin	  avait	  coupé	  un	  arbre	  qui	  avait	  heurté	  
un	  fil	  électrique,	  ce	  qui	  avait	  causé	  une	  étincelle	  qui	  avait	  mis	  le	  feu	  à	  l'arbre.	  	  

Pendant	  ce	  temps,	  Chuck	  était	  sorti	  du	  magasin	  avec	  deux	  gros	  sacs	  de	  provisions.	  Il	  m'a	  dit	  plus	  
tard	  qu'il	  était	  resté	  là	  un	  moment	  en	  pensant:	  Où	  est	  ma	  femme?	  Qu'est-‐ce	  que	  j'ai	  dit?	  Il	  ne	  
se	  souvenait	  pas	  d'avoir	  dit	  quoi	  que	  ce	  soit	  qui	  m'aurait	  fait	  partir.	  

Et	  alors	  que	  nous	  étions	   tous	   là	  en	   train	  de	  regarder	   les	  pompiers	  manipuler	   leurs	   tuyaux,	  et	  
toute	   l'agitation	  autour,	   je	  me	  suis	   soudain	  souvenue	  de	  Chuck.	   J'ai	  dit	  à	   Janette:	   “J'ai	  oublié	  
Papa	  au	  magasin!”	  

“Tu	  as	  fait	  quoi?”	  Et	  elle	  est	  allée	  chercher	  son	  papa.	  

APPUYEZ-‐VOUS	  SUR	  LA	  PAROLE	  DE	  DIEU	  

Lorsque	   vous	   décidez	   de	   faire	   confiance	   aux	   promesses	   de	   Dieu,	   vous	   serez	   testées.	   C'est	  
comme	  ça.	  Satan	  frappera	  sans	  cesse	  à	  la	  porte	  de	  votre	  coeur	  pour	  essayer	  de	  détruire	  votre	  
confiance	   en	   Dieu	   et	   vous	   remplir	   de	   crainte.	   Tenez	   bon!	   La	   crainte	   ne	   nous	   a	   jamais	   rien	  
rapporté,	   si?	   Elle	   ne	   nous	   donne	   que	   de	   l'anxiété,	   du	   stress,	   de	   la	   tension	   et	   des	   crises	  
cardiaques.	   Mais	   Dieu	   nous	   dit:	   “Sois	   sans	   crainte!”	   Il	   nous	   rappelle	   qu'Il	   est	   là,	   avec	   nous.	  
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Quand	   nous	   réalisons	   que	   le	   Créateur	   de	   l'univers	   est	   avec	   nous,	   la	   crainte	   et	   l'inquiétude	  
disparaissent.	  	  

Si	   vous	   êtes	   remplie	   de	   crainte	   aujourd'hui,	   vous	   devez	   vous	   reposer	   sur	   la	   Parole	   de	   Dieu.	  
Trouvez	  un	  petit	  coin	  pour	  être	  seule,	  et	  dites-‐Lui	  à	  haute	  voix:	  “Seigneur,	  Tu	  as	  promis	  que	  Tu	  
serais	  avec	  moi.	  Tu	  m'as	  dit	  de	  ne	  pas	  craindre.	  Alors,	   je	  Te	  donne	  tous	  mes	  soucis	  et	   toutes	  
mes	  craintes	  et	  je	  vais	  faire	  confiance	  à	  ce	  que	  Tu	  dis	  dans	  Ta	  Parole.	  Je	  vais	  croire	  que	  Tu	  es	  
avec	  moi	  et	   avec	  mes	  enfants.”	  Puis,	   imaginez	   les	  bras	  de	   Jésus	  entourant	   vos	  bien-‐aimés	  et	  
guidant	  les	  pieds	  de	  vos	  enfants.	  

Je	   prie	   que	   qui	   que	   vous	   soyez	   pour	   les	   petits	   dans	   votre	   vie	   –	   mère,	   grand-‐mère,	   ou	  
enseignante	  –	  Dieu	  vous	  donne	   la	  sagesse,	   la	  patience	  et	  une	  provision	   infinie	  d'amour.	  Qu'Il	  
vous	  bénisse	  dans	  votre	  ministère	  auprès	  de	  Ses	  précieux	  enfants.	  

Père,	   que	   ferions-‐nous	   sans	   Toi?	   Nous	   nous	   réjouissons	   des	   promesses	   de	   Ta	   Parole	   et	   de	   la	  
connaissance	  que,	  quelque	  soit	  la	  tâche	  que	  Tu	  mets	  devant	  nous,	  Tu	  nous	  donnes	  toujours	  les	  
outils	  dont	  nous	  avons	  besoin	  pour	  l'accomplir.	  

Seigneur,	  je	  prie	  que	  Tu	  équipes	  la	  femme	  qui	  lit	  ce	  livre	  pour	  qu'elle	  manifeste	  Ton	  amour	  aux	  
enfants	   qui	   sont	   dans	   sa	   vie.	   Rends-‐la	   consciente	   du	   privilège	   que	   cela	   représente.	   Fortifie-‐la	  
pour	  sa	  tâche	  de	  formatrice,	  afin	  qu'elle	  soit	  un	  exemple	  lumineux	  de	  Ton	  amour	  pour	  tous	  ceux	  
qui	  la	  voient.	  	  

Nous	  prions	  ceci	  au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen.	  
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Chapitre	  13	  

Elle	  inspire	  les	  autres	  
	  

Le	  livre	  des	  Juges	  est	  un	  des	  récits	  les	  plus	  tristes	  de	  l'Histoire	  d'Israël	  dans	  toute	  la	  Bible.	  C'est	  
une	  histoire	  remplie	  d'idolâtrie,	  de	  péché,	  et	  de	  rejet	  presque	  permanent	  des	  lois	  de	  Dieu.	  	  

Israël	   abandonnait	   sans	   cesse	   les	   voies	   de	   l'Eternel,	   pour	   suivre	   les	   pratiques	   païennes	   des	  
nations	  qui	  l'entouraient.	  

Puis,	  lorsqu'ils	  s'étaient	  bien	  vautrés	  dans	  cette	  souillure	  pendant	  un	  temps,	  Dieu	  leur	  envoyait	  
quelqu'un	   pour	   les	   corriger.	  Quand	   la	   correction	   avait	   fait	   son	   effet,	   finalement	   ils	   criaient	   à	  
Dieu,	  et	  Il	  les	  délivrait	  –	  et	  le	  cycle	  recommençait.	  

Comme	  nous	  le	  voyons	  en	  Juges	  2:16-‐19:	  

L'Eternel	   suscita	   des	   juges	   qui	   les	   sauvèrent	   de	   la	   main	   de	   ceux	   qui	   les	   pillaient.	   Mais	   ils	  
n'écoutèrent	  même	  pas	  leurs	  juges,	  car	  ils	  se	  prostituèrent	  à	  d'autres	  dieux	  et	  se	  prosternèrent	  
devant	  eux.	  Ils	  se	  détournèrent	  bien	  vite	  de	  la	  voie	  qu'avaient	  suivie	  leurs	  pères	  qui	  obéissaient	  
aux	  commandements	  de	  l'Eternel;	  ils	  agirent	  tout	  autrement.	  	  

Lorsque	  l'Eternel	  leur	  suscitait	  des	  juges,	  l'Eternel	  était	  avec	  le	  juge	  et	  les	  délivrait	  de	  la	  main	  de	  
leurs	  ennemis	  pendant	   tout	   le	   temps	  du	   juge;	   car	   l'Eternel	   avait	  pitié	  de	   leurs	   gémissements	  
devant	  ceux	  qui	  les	  opprimaient	  et	  les	  tourmentaient.	  

Mais,	  à	   la	  mort	  du	   juge,	   ils	  se	  corrompaient	  de	  nouveau	  plus	  que	   leurs	  pères,	  en	  se	  ralliant	  à	  
d'autres	  dieux	  pour	  leur	  rendre	  un	  culte	  et	  se	  prosterner	  devant	  eux.	  

Israël	  ne	  voulait	  pas	  renoncer	  à	  son	  idolâtrie.	  Chaque	  fois	  qu'ils	  avaient	  l'occasion	  de	  se	  tourner	  
vers	  des	  idoles	  païennes,	  ils	  le	  faisaient.	  	  

C'est	   facile	   de	   regarder	   cette	   période	   de	   l'Histoire	   et	   de	   penser	   que	   nous	   nous	   tournerions	  
jamais	   vers	   l'idolâtrie,	  mais	   c'est	   parce	   que	   nous	   ne	   reconnaissons	   pas	   l'idolâtrie	   dans	   notre	  
culture.	  Nous	  ne	  préparons	  peut-‐être	  pas	  de	  petits	  bols	  de	   riz	  pour	   les	  offrir	   à	  nos	   idoles,	  et	  
nous	  n'allons	  pas	  chez	  un	  boucher	  qui	  affiche	  “Viandes	  offertes	  aux	  idoles”.	  	  

Mais	  l'idolâtrie	  est	  partout	  autour	  de	  nous.	  Notre	  culture	  est	  dans	  un	  état	  aussi	  grave	  qu'Israël	  
au	   temps	   des	   juges.	   Notre	   monde	   a	   besoin	   d'hommes	   et	   de	   femmes	   qui	   se	   lèvent	   contre	  
l'idolâtrie	  et	  influencent	  le	  monde	  pour	  Dieu.	  
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L'AMIE	  DE	  DIEU	  

Au	  milieu	  de	  l'obscurité	  de	  cette	  période,	  Dieu	  a	  pris	  une	  femme	  du	  nom	  de	  Débora	  (Juges	  4:4)	  
Nous	  ne	  savons	  pas	  grand	  chose	  d'elle.	  Nous	  savons	  qu'elle	  était	  mariée	  à	  un	  homme	  du	  nom	  
de	  Lappidoth.	  	  

Nous	  ne	  savons	  pas	  l'âge	  de	  Débora,	  ni	  sa	  taille	  ni	  son	  poids	  –	  nous	  ne	  savons	  pas	  si	  elle	  était	  
belle	   ou	   ordinaire.	   Tous	   ces	   détails	   ne	   sont	   pas	   assez	   importants	   pour	   que	   Dieu	   nous	   les	  
consigne	  dans	  Sa	  Parole.	  Je	  trouve	  ça	  intéressant.	  	  

Cela	  nous	  fait	  nous	  demander:	  Qu'est-‐ce	  que	  j'aimerais	  que	  l'on	  consigne	  à	  mon	  sujet?	  Je	  pense	  
que	   souvent	   nous	   nous	   inquiétons	   au	   sujet	   de	   choses	   qui	   ne	   sont	   pas	   importantes.	   Nous	  
regardons	  notre	  permis	  de	  conduire	  et	  nous	  pensons:	  J'ai	  pris	  dix	  kilos	  depuis	  que	  cette	  photo	  a	  
été	  prise.	  	  

C'est	   ce	   que	   je	   pensais	   quand	   il	   était	   presque	   temps	   de	   renouveler	   mon	   passeport	   il	   y	   a	  
quelques	  années.	  Je	  me	  disais:	  Pourquoi	  je	  me	  suis	  laissée	  aller	  à	  prendre	  ces	  dix	  kilos?	  Tout	  le	  
monde	  va	  le	  voir	  sur	  mon	  nouveau	  passeport!	  Il	  semble	  que	  nous	  nous	  fassions	  plus	  de	  souci	  au	  
sujet	   de	  notre	   apparence	  que	  de	  nos	   actions.	  Mais	  Dieu	  n'est	   pas	   concerné	  par	   ce	   genre	  de	  
détails.	  

POUSSÉE	  À	  L'ACTION	  

Nous	  ne	  savons	  donc	  pas	  grand	  chose	  au	  sujet	  de	  l'apparence	  physique	  de	  Débora.	  Mais	  nous	  
savons	  que	  Débora	  était	  une	  amie	  intime	  de	  Dieu	  et	  qu'elle	  reflétait	  Son	  coeur,	  puisqu'elle	  a	  été	  	  
choisie	  pour	  être	  juge	  en	  Israël.	  Elle	  travaillait	  pour	  le	  Seigneur	  en	  s'asseyant	  sous	  un	  palmier	  et	  
en	  écoutant	  les	  disputes	  et	  les	  plaintes	  des	  enfants	  d'Israël.	  	  

Dans	  ma	  propre	  vie,	  les	  appels	  que	  je	  reçois	  de	  gens	  dans	  la	  détresse	  me	  conduisent	  souvent	  à	  
prier	   et	   à	   agir.	   Très	   souvent,	   quand	   je	   vois	   l'oeuvre	   destructrice	   de	   Satan	   dans	   la	   vie	   de	   ces	  
croyants	   cela	  me	   fait	   tant	  de	  peine	  que	   je	  dois	   appeler	  Dieu	  à	   l'aide	  pour	   leur	  délivrance.	   Je	  
crois	  que	  c'est	  ce	  qui	  est	  arrivé	  à	  Débora.	  Chaque	  jour	  les	  gens	  du	  peuple	  venaient	  partager	  leur	  
coeur	  à	  propos	  de	  l'oppression	  qu'ils	  subissaient	  de	  la	  part	  de	  Yabîn,	  le	  roi	  cananéen.	  Je	  pense	  
que	  lorsqu'elle	  en	  eut	  entendu	  assez,	  Dieu	  l'a	  poussée	  à	  agir.	  	  

Juges	   4:6	   nous	   dit	   qu'un	   jour	   Débora	   appela	   Baraq,	   le	   fils	   d'Abinoam,	   qui	   était	   l'un	   des	  
dirigeants	  d'Israël.	  Après	  avoir	  entendu	  toutes	  ces	  plaintes	  de	  la	  part	  du	  peuple,	  Débora	  aurait	  
pu	  très	  facilement	  se	  fâcher	  contre	  Baraq	  et	  ses	  soldats.	  

Elle	   aurait	   pu	   dire:	   “Hommes	   d'Israël	   faibles	   et	   lâches,	   qu'est-‐ce	   qui	   ne	   va	   pas	   chez	   vous?	  
Espèces	  de	  mauviettes.	  Espèces	  de	  poules	  mouillées.	  L'armée	  de	  Yabîn	  est	  là	  et	  vous	  ne	  faites	  
rien?	  Ça	  fait	  trente	  ans	  que	  nous	  subissons	  son	  oppression	  et	  on	  dirait	  que	  je	  suis	  la	  seule	  qui	  
s'en	  inquiète!”	  
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ELLE	  ENCOURAGE	  

Mais	  ce	  n'est	  pas	  ce	  que	  Débora	  dit.	  Au	  contraire,	  elle	  l'encourage.	  

Voici	  l'ordre	  qu'a	  donné	  l'Eternel,	  le	  Dieu	  d'Israël.	  Va	  faire	  du	  recrutement	  sur	  le	  mont	  Tabor,	  et	  
prends	  avec	  toi	  dix	  mille	  hommes	  des	  fils	  de	  Nephtali	  et	  des	  fils	  de	  Zabulon;	  J'attirerai	  vers	  toi,	  
au	  torrent	  de	  Qichôn,	  Sisera,	  chef	  de	   l'armée	  de	  Yabîn,	  avec	  ses	  chars	  et	  ses	  troupes,	  et	  Je	   le	  
livrerai	  entre	  tes	  mains.	  (Juges	  4:6-‐7)	  	  

Non	  seulement	  Débora	  donne	  à	  Baraq	  la	  stratégie	  pour	  la	  bataille,	  mais	  elle	  lui	  en	  communique	  
aussi	  le	  dénouement.	  “Le	  Seigneur	  m'a	  parlé.	  Je	  ne	  fais	  que	  te	  répéter	  ce	  qu'Il	  te	  dit	  de	  faire,	  et	  
ce	  qu'Il	  va	  faire	  pour	  toi.	  Il	  y	  a	  une	  belle	  onction	  sur	  toi,	  Baraq.	  Vas-‐y!”	  

Mais	  Baraq	  n'était	  pas	  très	  enthousiaste.	  En	  Juges	  4:8,	  il	  dit:	  “Si	  tu	  viens	  avec	  moi,	  j'irai;	  mais	  si	  
tu	  ne	  viens	  pas	  avec	  moi,	   je	  n'irai	  pas.”	  Ce	  n'est	  pas	  exactement	  une	  déclaration	  qui	  montre	  
qu'on	  peut	  vous	  faire	  confiance!	  Pourtant,	  la	  prophétie	  de	  Débora	  encourage	  Baraq	  qui	  recrute	  
10.000	  hommes	  et	  sort	  contre	  l'armée	  de	  Yabîn.	  (Juges	  4:14)	  Elle	  l'a	  inspiré	  à	  agir	  pour	  Dieu.	  

ELLE	  INSUFFLE	  LA	  VIE	  AUX	  AUTRES	  

Le	  mot	  “inspirer”	  signifie	  affecter,	  guider	  ou	  réveiller	  par	  intervention	  divine;	  insuffler	  la	  vie.	  

Laissez-‐moi	  vous	  demander	  ceci:	  Insufflez-‐vous	  la	  vie	  chez	  les	  hommes	  qui	  sont	  dans	  votre	  vie?	  
Êtes-‐vous	  une	  femme	  qui	  inspire	  les	  hommes	  pour	  Dieu?	  	  

Ou	   êtes-‐vous	   tellement	   intéressée	   par	   la	   beauté	   du	   corps	   que	   lorsque	   vous	   rencontrez	   un	  
homme	  désirable	  quelque	  part,	  vous	  pensez:	  J'espère	  que	  mes	  cheveux	  sont	  bien	  en	  place	  et	  
que	  mon	  maquillage	  ne	   coule	  pas.	   J'espère	  que	  ma	   silhouette	  est	  parfaite.	   Est-‐ce	   là	   le	   genre	  
d'inspiration	  que	  vous	  recherchez,	  ou	  voulez-‐vous	  vraiment	  inspirer	  les	  hommes	  pour	  Dieu.	  

Vous	  pensez	  peut-‐être:	  Là,	  Kay,	  tu	  exagères	  un	  peu.	  Tu	  es	  grand-‐mère	  et	  bien	  sûr	  que	  tu	  veux	  
inspirer	   les	  hommes	  pour	  Dieu	  –	  que	  pourrais-‐tu	  faire	  d'autre?	  Mais	   je	  veux	  que	  vous	  sachiez	  
que	  depuis	  que	  j'ai	  rencontré	  le	  Seigneur	  Jésus-‐Christ,	  le	  désir	  le	  plus	  ardent	  de	  mon	  coeur	  a	  été	  
d'inspirer	  les	  hommes	  pour	  Dieu.	  Et	  cela	  devrait	  être	  le	  désir	  de	  toutes	  les	  femmes	  chrétiennes,	  
indépendamment	  de	  leur	  âge.	  

Certainement,	   toutes	   les	   femmes	  mariées	   devraient	   apprendre	   à	   inspirer	   leur	  mari.	   Lorsque	  
j'étais	  une	   jeune	  romantique	  de	  dix-‐huit	  ou	  dix-‐neuf	  ans,	   je	  pensais	  que	   le	  poème	  d'Elizabeth	  
Browning	   qui	   commençait	   par	   ces	   mots:	   “Sais-‐tu	   pourquoi	   je	   t'aime?	   Laisse-‐moi	   te	   dire	  
pourquoi...”	  (19)	  était	  si	  romantique	  et	  si	  beau	  que	  je	  l'avais	  mémorisé	  entièrement,	  et	  que	  je	  le	  
disais	   aux	   jeunes	   gens	   avec	   qui	   je	   sortais	   à	   l'époque.	   À	   cet	   âge	   nous	   sommes	   insensées.	  
Certaines	  d'entre	  nous	  passaient	  d'une	  relation	  à	  l'autre.	  C'est	  ce	  que	  j'ai	  fait	  jusqu'à	  ce	  que	  je	  
rencontre	   le	  bon.	  En	  tout	  cas	   j'ai	  beaucoup	  utilisé	  ce	  poème.	  Beaucoup	  moins	   lorsque	  j'ai	  été	  
mariée.	  
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Avez-‐vous	  déjà	  dit	  à	  votre	  mari:	  “Sais-‐tu	  pourquoi	   je	  t'aime?	  Laisse-‐moi	  te	  dire	  pourquoi”?	  Je	  
t'aime	  à	  cause	  de	  ceci...	  Je	  t'aime	  à	  cause	  de	  cela...”	  Oh	  que	  cela	  l'inspire!	  Savez-‐vous	  que	  c'est	  
l'une	  des	  choses	  que	  votre	  mari	  a	  le	  plus	  besoin	  d'entendre	  de	  votre	  part?	  De	  nombreux	  grands	  
hommes	  aujourd'hui	  sont	  grands	  parce	  qu'une	  épouse	  soumise	  à	  Dieu	  les	  a	  inspirés.	  

Vous	  pouvez	  aussi	  l'inspirer	  à	  aller	  tout	  droit	  en	  enfer.	  Vous	  pouvez	  lui	  rendre	  la	  vie	  si	  misérable	  
en	  étant	  constamment	  sur	  son	  dos,	  en	  étant	  insatisfaite	  et	  en	  le	  critiquant	  sans	  cesse,	  que	  vous	  
le	   pousser	   directement	   dans	   le	   territoire	   du	   diable.	   C'est	   votre	   choix.	   Voulez-‐vous	   être	   une	  
inspiration?	  Et	  je	  ne	  parle	  pas	  seulement	  de	  votre	  mari.	  Voulez-‐vous	  être	  une	  inspiration	  pour	  
d'autres	  hommes,	  des	  femmes,	  vos	  enfants	  et	  vos	  petits-‐enfants?	  

SOYEZ	  UNE	  INFLUENCE	  DIVINE	  

Comment	  devenons-‐nous	  le	  genre	  de	  femme	  qui	  encourage,	  inspire	  et	  influence	  les	  autres?	  Si	  
vous	   êtes	  mariée,	   il	   se	   peut	   que	   vous	   disiez:	   “Mon	  mari?	   Je	   pourrais	   inspirer	   un	   rocher	   plus	  
facilement.	  Une	  fois	  qu'il	  commence	  à	  regarder	  son	  match,	  je	  ne	  peux	  plus	  avoir	  son	  attention.”	  

Par	  vous-‐même	  vous	  ne	  pouvez	  probablement	  pas.	  Mais	  Dieu	  peut	  créer	  quelque	  chose	  là	  où	  il	  
n'y	  a	  rien.	  Il	  peut	  faire	  de	  vous	  une	  influence	  divine	  pour	  votre	  mari.	  J'en	  ai	  été	  témoin.	  Si	  vous	  
êtes	   célibataire,	   Il	   peut	   faire	   de	   vous	   une	   inspiration	   pour	   tous	   les	   hommes	   que	   vous	  
rencontrez.	  

Il	   y	   a	   des	   années,	   nous	   avions	   une	   belle	   jeune	   fille	   au	   secrétariat	   de	   l'église,	   dont	   le	   nom,	  
curieusement,	  était	  aussi	  Débora.	  Tous	  les	  hommes	  qui	  croisaient	  son	  chemin	  en	  repartait	  avec	  
le	   souffle	  coupé.	  Elle	  était	  physiquement	  belle,	  mais	  ça	  n'avait	   rien	  à	  voir	  avec	  son	  physique.	  
C'était	   l'Esprit	   du	   Seigneur	   qui	   brillait	   en	   elle	   qui	   attirait	   les	   gens.	  Même	   lorsque	   j'étais	   très	  
stressée,	   si	   j'appelais	   le	   secrétariat	   de	   l'église	   et	   que	   Débora	   me	   répondait,	   sa	   douceur	   me	  
calmait.	  

Un	   jour,	   la	   tante	   Loïs	   de	   Chuck	   est	   tombée	   et	   s'est	   cassé	   l'épaule.	   Il	   était	   en	   Indonésie	   à	   ce	  
moment-‐là,	   alors	   l'infirmière	  m'a	   appelée	  pour	  me	  dire	   qu'elle	   était	   blessée.	   J'étais	   en	   route	  
pour	  une	  réunion	  de	  préparation	  à	  une	  retraite	  où	  de	  nombreuses	  femmes	  de	  pasteurs	  étaient	  
déjà	  arrivées,	  venant	  de	  très	  loin.	  Je	  ne	  pouvais	  pas	  manquer	  cette	  réunion,	  et	  j'ai	  donc	  appelé	  
quelques	   personnes	   pour	   trouver	   quelqu'un	   de	   la	   famille	   qui	   puisse	   aller	   la	   voir	   à	   l'hôpital.	  
Finalement,	  j'ai	  pu	  trouver	  quelques	  personnes.	  

Et	  puis	  j'ai	  appelé	  le	  secrétariat	  de	  l'église	  et	  Débora	  a	  répondu.	  Je	  lui	  ai	  expliqué	  la	  situation	  en	  
lui	  répétant	  ce	  que	  l'infirmière	  avait	  dit:	  que	   l'état	  de	  Tante	  Loïs	  s'améliorerait	  si	  elle	  recevait	  
beaucoup	   de	   visites.	   Je	   lui	   ai	   demandé:	   “Voudriez-‐vous	   voir	   si	   quelques	   uns	   des	   pasteurs	  
voudraient	  bien	  aller	  la	  voir	  à	  l'hôpital?”	  C'est	  ce	  que	  Débora	  a	  fait.	  Elle	  a	  contacté	  les	  pasteurs.	  
Mais	  savez-‐vous	  qui	  y	  est	  allée	  tout	  de	  suite?	  Débora!	  Et	  vous	  savez	  ce	  qu'elle	  en	  a	  dit:	  “Oh	  Kay,	  
j'ai	  passé	  un	  moment	  extraordinaire	  avec	  Tante	  Loïs!”	  
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Tante	   Loïs	   était	   quelqu'un	   que	   nous	   avions	  maintes	   et	  maintes	   fois	   tenté	   d'inviter	   à	   l'église,	  
mais	  elles	  n'était	   jamais	  venue.	  Et,	  honnêtement,	   je	  suis	  triste	  de	  dire	  que	  je	  ne	  peux	  pas	  me	  
souvenir	   avoir	   jamais	   passé	  un	  moment	   extraordinaire	   avec	   elle.	  Mais	   curieusement,	  Débora	  
était	  parvenue	  à	  ce	  résultat.	  	  

Après	  ma	  réunion,	  lorsque	  j'ai	  pu	  aller	  à	  l'hôpital,	  je	  suis	  entrée	  dans	  la	  chambre	  et	  j'ai	  vu	  une	  
jeune	  fille	  que	  je	  n'avais	   jamais	  vue	  auparavant,	  qui	  arrangeait	  des	  oeillets	  dans	  un	  vase	  pour	  
Tante	   Loïs.	   Son	   nom	   était	   Carolyn,	   et	   elle	   était	   la	   compagne	   de	   chambre	   de	   Débora.	   Quelle	  
gentille	  inspiration	  de	  la	  part	  de	  Débora!	  	  

Les	   femmes	  ont	  besoin	  de	  cette	  qualité.	  Nous	  voulons	  refléter	   le	  coeur	  de	  Dieu	  au	  monde	  et	  
nous	  voulons	  être	  Son	   influence	  partout	  où	  nous	  allons.	  Nous	  voulons	   inspirer	  tout	  ceux	  qu'Il	  
met	  sur	  notre	  chemin.	  Est-‐ce	  que	  ce	  n'est	  pas	  votre	  désir?	  Nous	  pouvons	  choisir	  de	  vivre	  une	  
vie	  misérable,	  malheureuse	  et	   insatisfaite.	  Ou	  vous	  pouvez	  demander	  à	  Dieu	  de	  vous	  donner	  
cet	  esprit	  doux	  et	  paisible	  qui	  Le	  réjouit	  tant,	  et	  de	  créer	  en	  nous	  une	  douceur	  et	  une	  paix	  qui	  
attirent	  les	  autres	  vers	  Lui.	  

CRÉDIBILITÉ	  

Si	   vous	   pensez	   à	   vous-‐même,	   vous	   pouvez	   vous	   dire:	   “Ce	   n'est	   pas	  mon	   cas.	   Je	   ne	   suis	   une	  
influence	  divine	  pour	  personne”,	  c'est	  peut-‐être	  parce	  que	  vous	  n'avez	  pas	  établi	  de	  crédibilité	  
dans	  le	  cercle	  chrétien	  ou	  dans	  le	  monde.	  Vous	  oscillez	  peut-‐être	  trop.	  Les	  gens	  qui	  observent	  
votre	  vie	  vous	  voient	  faire	  un	  compromis	  avec	  le	  monde	  un	  jour,	  et	  essayer	  de	  parler	  de	  choses	  
spirituelles	  le	  lendemain.	  

Mais	  si	  vous	  voulez	  influencer	  les	  hommes	  vers	  la	  justice,	  la	  piété	  et	  la	  sainteté,	  et	  les	  pousser	  à	  
être	  des	  soldats	  de	  la	  croix	  –	  des	  hommes	  qui	  s'opposeront	  à	  l'ennemi	  en	  ces	  temps	  désespérés	  
–	  vous	  devez	  être	  crédible	  et	  convaincante	  dans	  votre	  influence.	  	  

Trop	  de	  femmes	  manquent	  de	  crédibilité	  dans	  les	  choses	  les	  plus	  simples,	  telles	  que	  la	  manière	  
dont	  elles	  s'habillent.	  Je	  crois	  qu'elles	   le	  font	  pour	  attirer	   l'attention.	  Mais,	  est-‐ce	  que	  ça	  vaut	  
vraiment	   la	  peine	  d'attirer	  un	  peu	  d'attention	   si	   cela	   signifie	  perdre	  votre	   crédibilité	  et	   votre	  
intégrité	  de	  femme	  de	  foi?	  Est-‐ce	  là	  le	  genre	  d'attention	  que	  vous	  voulez	  avoir?	  	  

Une	   année	   nous	   avons	   emmené	   un	   groupe	   à	   Hawaï,	   et	   sur	   la	   plage,	   j'ai	   été	   tellement	  
embarrassée	  par	   les	  maillots	  de	  bain	  des	   filles!	   Ils	  étaient	  tellement	  sommaires,	  qu'ils	  étaient	  
déplacés	   et	   ridicules.	   À	   vrai	   dire,	   ils	   étaient	   choquants.	   Les	   pauvres	   hommes	   avaient	  
pratiquement	  besoin	  d'oeillères.	  	  

Ma	   fille	   Janette	   et	  moi	   étions	   assises	   sur	   un	   banc	   et	   nous	   en	   parlions	   quand	  une	   chose	   très	  
drôle	  est	  arrivée.	  Toutes	  les	  filles	  se	  pavanaient	  dans	  les	  maillots	  de	  bain	  les	  plus	  sommaires	  et	  
nous	  avons	  regardé	  le	  visage	  des	  hommes	  qui	  passaient.	  Un	  par	  un,	  nous	  avons	  vu	  les	  gars	  jeter	  
un	  coup	  d'oeil	  aux	  filles	  et	  détourner	  le	  regard	  avec	  une	  expression	  d'ennui.	  Et	  ils	  passaient	  leur	  
chemin.	  Je	  suppose	  que	  trop	  c'est	  trop,	  et	  après	  un	  moment	  ça	  devient	  ennuyeux.	  	  
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Ceci	  a	  duré	  un	  bon	  moment.	  Puis	  une	  fille	  de	  seize	  ou	  dix-‐sept	  ans	  est	  arrivée.	  Elle	  portait	  un	  
vieux	   T-‐shirt	   et	   un	   short	   normal	   –	   pas	   un	   de	   ces	   shorts	   trop	   courts,	   juste	   un	   vieux	   short	  
ordinaire.	  Elle	  longeait	  la	  plage	  et	  elle	  était	  aussi	  mignone	  et	  guillerette	  que	  possible.	  Elle	  ne	  se	  
pavanait	  pas,	  elle	  marchait	  simplement.	  Et	  devinez	  ce	  qui	  s'est	  passé?	  Les	  gars	  avaient	  les	  yeux	  
rivés	   sur	   elle.	   Ils	   l'ont	   regardée	   marcher	   tout	   au	   long	   de	   la	   plage,	   et	   elle	   ne	   l'a	   même	   pas	  
remarqué.	   Elle	   regardait	   ailleurs.	   Janette	   et	   moi	   avons	   dit	   ensemble:	   “C'est	   intéressant!”	   Je	  
pense	  que	  ça	  en	  disait	  beaucoup.	  	  

DIGNE	  DE	  CONFIANCE	  

Ma	   soeur	   bien-‐aimée,	   retiens	   bien	   cette	   exhortation.	   Apprends	   à	   être	   crédible	   avec	   tes	  
vêtements,	  ta	  conversation	  et	  ton	  comportement.	  Établis	  ta	  crédibilité	  dans	  tous	  les	  domaines.	  
La	  Bible	  parle	  de	   la	   femme	  vertueuse	  en	  Proverbes	  31:11	  en	  disant:	   “Le	  coeur	  de	  son	  mari	  a	  
confiance	  en	  elle.”	  Est-‐ce	  que	  cela	  peut	  être	  dit	  de	  toi?	  

J'ai	  connu	  une	  femme	  qui	  avait	  eu	  une	  liaison	  très	  tôt	  dans	  son	  mariage,	  et	  qui	  n'en	  avait	  jamais	  
parlé	   à	   son	   mari.	   Mais	   même	   après	   que	   sa	   liaison	   se	   soit	   terminée,	   elle	   était	   très	   très	  
aguicheuse	  avec	  les	  hommes.	  Elle	  était	  adorable	  et	  partout	  où	  elle	  allait	  elle	  envoyait	  des	  ondes	  
de	  flirt.	  Son	  mari	  n'avait	  pas	  l'air	  de	  s'en	  apercevoir.	  	  

Je	  me	  souviens	  m'être	  demandée	  si	  c'était	  parce	  qu'il	  ne	  voyait	  pas	  ou	  parce	  qu'il	  s'en	  moquait.	  
Et	  puis,	  finalement	  il	  a	  découvert	  la	  liaison.	  	  

Et	  un	  jour	  il	  a	  explosé.	  Il	  lui	  a	  dit:	  “Depuis	  le	  premier	  jour	  de	  notre	  mariage	  tu	  as	  fait	  cela.	  Tu	  as	  
dragué	   tous	   mes	   amis	   les	   plus	   proches.”	   Il	   l'avait	   observée	   pendant	   tout	   leur	   mariage.	  
Maintenant,	   laissez-‐moi	   vous	   demander:	   “Pensez-‐vous	   qu'elle	   pouvait	   l'influencer	  
spirituellement?”	  Certainement	  pas!	  

Si	  vous	  êtes	  mariée,	  votre	  mari	  peut-‐il	  dire	  qu'il	  peut	  vous	  faire	  confiance	  sans	  risque?	  Si	  vous	  
êtes	  célibataire,	  Dieu	  peut-‐Il	   le	  dire	  de	  vous?	  Dieu	  peut-‐Il	  sans	  risque	  avoir	  confiance	  en	  votre	  
caractère	  et	  en	  votre	  comportement?	  Vous	  n'influencerez	  jamais	  personne	  pour	  Dieu	  à	  moins	  
que	  vous	  n'ayez	  un	  caractère	  tout	  à	  fait	  crédible	  et	  digne	  de	  confiance.	  	  

ELLE	  EST	  COURAGEUSE	  

Si	  nous	  revenons	  à	  Débora,	  nous	  voyons	  qu'elle	  était	  non	  seulement	  une	  femme	  au	  caractère	  
crédible,	  elle	  savait	  aussi	  comment	  encourager	  les	  autres.	  Après	  qu'elle	  ait	  donné	  sa	  prophétie	  
à	  Baraq	  et	  qu'il	  lui	  ait	  répondu	  par	  un	  ultimatum	  –	  “Si	  tu	  y	  vas,	  j'irai”	  -‐	  elle	  n'a	  pas	  dit:	  “Ecoute	  
Baraq,	  c'est	  ton	  travail.	  Je	  vais	  rester	  ici	  et	  prier	  pour	  toi.”	  Non!	  Elle	  a	  été	  très	  courageuse	  et	  il	  
ne	  semble	  pas	  qu'elle	  ait	  même	  hésité	  une	  seconde.	  “J'irai	  donc	  avec	  toi.”	  (Juges	  4:9)	  

Savez-‐vous	   d'où	   vient	   le	   mot	   “encouragement”?	   “En”	   signifie	   “avec”,	   et	   vous	   savez	   ce	   que	  
“courage”	  signifie.	  Pour	  être	  une	  encourageuse,	  vous	  devez	  avoir	  du	  courage.	  Débora	  pouvait	  
encourager	  parce	  qu'elle	  avait	  du	  courage.	  	  



 130 

Et	   vous?	   Vous	   sentez-‐vous	   courageuse?	   Sinon,	   vous	   avez	   peut-‐être	   besoin	   du	   rappel	   qui	   fut	  
donné	  à	  Josué:	  

Fortifie-‐toi	  et	  prends	  courage.	  Ne	  t'effraie	  pas	  et	  ne	  t'épouvante	  pas,	  car	  l'Eternel,	  ton	  Dieu,	  est	  
avec	  toi,	  partout	  où	  tu	  iras.	  (Josué	  1:9)	  

Nous	  prenons	  courage	  quand	  nous	  réalisons	  que	  Dieu	  est	  toujours	  avec	  nous.	  Et	  j'ai	  trouvé	  que	  
je	  suis	  plus	  courageuse	  quand	  j'obéis	  aux	  instructions	  données	  à	  Josué	  en	  Josué	  1,	  verset	  8:	  	  

Ce	  livre	  de	  la	  loi	  ne	  s'éloignera	  pas	  de	  ta	  bouche;	  tu	  y	  méditeras	  jour	  et	  nuit.	  

MÉDITEZ	  SUR	  LA	  PAROLE	  DE	  DIEU	  

Si	  nous	  devons	  méditer	   sur	   la	  Parole	  de	  Dieu	   jour	  et	  nuit,	   cela	  veut-‐il	  dire	  que	  nous	   lisons	   la	  
Bible	  quand	  nous	  faisons	  la	  vaisselle,	  ou	  quand	  nous	  conduisons,	  avec	  un	  oeil	  sur	  la	  route	  et	  un	  
oeil	  sur	  la	  Bible?	  

Non.	   Cela	   veut	   dire	   que	   la	   Parole	   de	   Dieu	   est	   dans	   notre	   coeur	   et	   dans	   notre	   esprit.	   Vous	  
l'étudiez	   le	  matin	  et	   vous	   recevez	  un	  verset	  du	  Seigneur	  pour	   la	   journée,	  et	  plus	   tard	   il	   vous	  
revient	  à	  l'esprit.	  Vous	  y	  pensez,	  vous	  réfléchissez	  aux	  vérités	  qu'il	  contient.	  Quand	  une	  épreuve	  
arrive,	  vous	  sondez	  votre	  esprit	  pour	  y	  trouver	  un	  verset	  qui	  y	  corresponde.	  Vous	  aurez	  plus	  de	  
courage	  en	  méditant	  sur	  la	  Parole	  de	  Dieu,	  mais	  vous	  pouvez	  	  avoir	  encore	  plus.	  	  

Le	  Psaume	  1:1-‐3	  promet	  ceci	  à	  celui	  qui	  médite	  sur	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  	  

Heureux	  l'homme	  qui	  ne	  marche	  pas	  selon	  le	  conseil	  des	  méchants,	  	  

Qui	  ne	  s'arrête	  pas	  sur	  le	  chemin	  des	  pécheurs,	  	  

Et	  qui	  ne	  s'assieds	  pas	  sur	  le	  banc	  des	  moqueurs,	  	  

Mais	  qui	  trouve	  son	  plaisir	  dans	  la	  loi	  de	  l'Eternel,	  	  

Et	  qui	  médite	  Sa	  loi	  jour	  et	  nuit!	  Il	  est	  comme	  un	  arbre	  planté	  près	  d'un	  cours	  d'eau,	  	  

Qui	  donne	  son	  fruit	  en	  son	  temps,	  	  

Et	  dont	  le	  feuillage	  	  ne	  se	  flétrit	  pas:	  	  

Tout	  ce	  qu'il	  fait	  réussi.	  

PARTEZ	  EN	  GUERRE	  AVEC	  DIEU	  

Le	  jour	  du	  combat,	  Débora	  dit	  à	  Baraq:	  
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Lève-‐toi,	  car	  voici	  le	  jour	  où	  l'Eternel	  livre	  Sisera	  entre	  tes	  mains.	  L'Eternel	  Se	  met	  en	  campagne	  
devant	  toi.	  (Juges	  4:14)	  

Débora	  dit,	  essentiellement:	  “C'est	  ton	  jour,	  Baraq.	  Tu	  peux	  y	  arriver!	  Dieu	  t'aidera	  à	  le	  faire!”	  
Est-‐ce	  là	  le	  message	  que	  vous	  donnez	  aux	  autres?	  Leur	  rappelez-‐vous	  la	  présence	  de	  Dieu	  et	  Sa	  
fidélité?	  Êtes-‐vous	  prête	  à	  partir	  en	  guerre	  avec	  eux?	  

Je	  me	   souviens	   d'une	   conversation	   que	   j'ai	   eue,	   il	   y	   a	   plusieurs	   années,	   avec	   un	   homme	  qui	  
nous	  avait	  appelés	  à	  la	  maison.	  J'étais	  occupée	  et	  je	  ne	  voulais	  pas	  vraiment	  lui	  parler,	  mais	  j'ai	  
senti	   le	  Seigneur	  me	  dire:	  “Laisse-‐le	  simplement	  parler.”	   Je	   l'ai	   fait,	  et	   il	   s'est	  mis	  à	  me	  parler	  
d'une	  circonstance	  troublante	  dans	  sa	  vie.	  Quand	   il	  a	  eu	   fini,	   j'ai	  dit:	  “Je	  crois	  que	  dans	  cette	  
situation,	  Dieu	  veut	  vous	  utiliser.”	  

Ce	  fut	  le	  silence	  complet.	  Puis	  l'homme	  a	  dit:	  “Kay,	  je	  suis	  loin	  de	  Dieu.	  Je	  suis	  chez	  moi,	  mais	  
mon	  coeur	  n'est	  pas	  chez	  moi.	  Ma	  femme	  et	  moi	  sommes	  des	  étrangers	  l'un	  pour	  l'autre,	  et	  nos	  
enfants	   sont	   petits...	   c'est	   une	   triste	   situation.	   Dieu	   ne	  me	   pardonnera	   pas.	   Je	   ne	   peux	   pas	  
recevoir	  le	  pardon.”	  

J'ai	  dit:	  “Notre	  Dieu	  est	  le	  Dieu	  du	  pardon.	  Comme	  l'a	  dit	  Corrie	  Ten	  Boom:	  “Il	  n'y	  a	  pas	  de	  puits	  
trop	  profond	  que	  l'amour	  de	  Jésus	  ne	  puisse	  descendre	  encore	  plus	  bas.”	  (20)	  Il	  m'a	  demandé	  si	  
je	   le	  croyais	  vraiment.	   J'ai	  dit:	   “Oui.	   Je	   l'ai	  vu	  arriver	  maintes	  et	  maintes	   fois.	  Votre	  péché	  ne	  
peut	  être	  si	  noir	  que	   l'amour	  de	  Dieu	  ne	  puisse	  vous	  atteindre	  pour	  vous	  pardonner.	  Tout	  ce	  
que	  vous	  avez	  à	  faire	  c'est	  de	  le	  confesser	  et	  de	  vous	  repentir,	  de	  vous	  détourner	  de	  ces	  voies.”	  

Il	   a	   dit:	   “Oh,	   je	  me	   suis	   détourné	   de	   ces	   voies.	   Il	   y	   a	   dix	   ans	   que	   je	   n'ai	   pas	   péché	   de	   cette	  
manière.	  Mais	  je	  ne	  me	  sens	  pas	  pardonné.”	  

Alors	  je	  lui	  ai	  demandé	  si	  je	  pouvais	  prier	  avec	  lui.	  Nous	  avons	  prié,	  et	  à	  la	  fin	  de	  la	  conversation	  
j'ai	  fait	  quelque	  chose	  d'inhabituel	  pour	  moi.	  Ce	  devait	  être	  l'onction	  du	  Seigneur.	  J'ai	  dit:	  “J'ai	  
dit	  tout	  ce	  que	  je	  devais	  vous	  dire	  aujourd'hui.	  Je	  vais	  raccrocher.	  Au	  revoir.”	  Et	  j'ai	  raccroché.	  

Il	   a	   rappelé	   quelques	   jours	   plus	   tard.	   Il	   m'a	   dit	   qu'il	   avait	   réfléchi	   à	   notre	   conversation	   et	  
demandé	  à	  Dieu	  de	   lui	  pardonner.	   Je	   l'ai	  encouragé	  à	  aller	  à	   la	  réunion	  des	  croyants	  du	   jeudi	  
soir	  et	  à	  parler	  à	  une	  de	  mes	  chères	  amies	  qui,	  je	  le	  savais,	  serait	  là	  –	  une	  femme	  qui	  ressemble	  
beaucoup	  à	  Débora.	  Il	  l'a	  fait	  et	  se	  mit	  à	  aller	  régulièrement	  à	  la	  réunion.	  

Après	  quelque	  temps,	  il	  a	  quitté	  la	  région.	  Mais	  il	  a	  envoyé	  une	  lettre	  à	  mon	  amie	  dans	  laquelle	  
il	  disait:	  “Dites	  à	  Kay	  que	  je	  marche	  avec	  le	  Seigneur.	  Aujourd'hui	  je	  témoigne	  pour	  le	  Seigneur,	  
et	  ma	  femme	  est	  à	  mes	  côtés.”	  

DIEU	  VOUS	  UTILISERA	  

C'est	  tellement	  glorieux	  lorsque	  Dieu	  vous	  utilise	  pour	  inspirer	  quelqu'un.	  Savez-‐vous	  que	  Dieu	  
veut	   vous	   utiliser	   de	   cette	   manière?	   C'est	   la	   vérité.	   Il	   veut	   que	   chacune	   de	   nous	   ait	   une	  
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influence	  dans	  ce	  monde.	  Je	  me	  souviens	  que	  lorsque	  Calvary	  Chapel	  a	  commencé,	  nous	  étions	  
dans	  un	  petit	  bâtiment	  dans	  la	  rue	  de	  l'Eglise.	  J'avais	  une	  trentaine	  d'années	  et	  quatre	  enfants	  à	  
la	  maison.	  	  	  

Tous	   les	   jeudi	  matin	   j'allais	  à	   l'église	  où	  je	  retrouvais	  quatre	  autres	  dames	  pour	  prier.	  Chaque	  
semaine	  nous	  priions:	  “Seigneur,	  recrute	  des	  soldats	  de	  la	  croix.	  Recrute	  une	  armée	  d'hommes	  
pour	  stopper	  l'oeuvre	  de	  l'ennemi	  dans	  notre	  région.”	  	  

Nous	  avons	  prier	  cela	  pendant	  des	  semaines.	  Nous	  n'étions	  qu'une	  petite	  église	  de	  trente-‐cinq	  
ou	  quarante	  personnes	  –	  et	  regardez	  ce	  que	  Dieu	  a	  fait	  à	  travers	  Calvary	  Chapel.	  	  

Tout	  le	  monde	  peut	  être	  utilisé	  par	  Dieu	  d'une	  manière	  ou	  d'une	  autre	  pour	  aider	  le	  corps	  de	  
Christ	  ou	  pour	   influencer	   les	  autres.	  Je	  repense	  à	   l'époque	  des	  hippies,	  et	   je	  revois	  une	  jeune	  
fille	  dans	  notre	  communauté	  qui	  s'était	  terriblement	  abimé	  le	  cerveau	  en	  prenant	  de	  la	  drogue.	  
Il	  ne	  restait	  plus	  rien	  d'elle	  que	  l'enveloppe,	  mais	  c'était	  une	  très	  jolie	  fille	  qui	  portait	  toujours	  
les	  longues	  robes	  gracieuses	  des	  hippies.	  

Tout	   ce	  qu'elle	  pouvait	   faire	   c'est	   aller	   vers	   les	   gens	  et	   leur	  dire:	   “Je	   vous	  aime	  et	  Dieu	  vous	  
aime.”	   C'est	   tout	   ce	   qu'elle	   disait.	   Parfois	   elle	   avait	   un	   petit	   bouquet	   de	   pois	   de	   senteur,	  
quelquefois	  c'était	  des	  roses.	  Et	  elle	  offrait	  une	  fleur	  à	  la	  personne	  à	  qui	  elle	  parlait.	  

Vous	   ne	  me	   croiriez	   pas	   si	   je	   vous	   disais	   combien	   de	   personnes	   nous	   ont	   dit,	   plus	   tard.	   “Je	  
venais	   sur	   cette	   place	   en	   pensant;	   “Ces	   hippies...	   bla,	   bla,	   bla.	   Et	   puis	   cette	   belle	   enfant	   est	  
venue	  vers	  moi	  et	  m'a	  dit:	  'Dieu	  vous	  aime'.	  Ce	  devait	  être	  un	  ange.	  Il	  n'était	  pas	  possible	  que	  ce	  
fut	  simplement	  un	  être	  humain.”	  Ils	  disaient	  que	  la	  douceur	  et	  la	  tendresse	  de	  sa	  vie	  ont	  tout	  
simplement	  fait	  fondre	  leur	  coeur.	  	  

ENTIÈREMENT	  CONSACRÉE	  

Dieu	  peut	  vous	  utiliser.	  Il	  veut	  vous	  utiliser	  pour	  encourager	  et	  inspirer	  les	  autres.	  Mais	  Il	  exige	  
un	  engagement	  de	  votre	  part.	  

Débora	   a	   pu	   encourager	   Baraq	   parce	   qu'elle	   était	   elle-‐même	   entièrement	   consacrée.	   Pour	  
assurer	  la	  victoire	  aux	  enfants	  d'Israël,	  elle	  était	  prête	  à	  donner	  sa	  vie.	  Elle	  ne	  l'a	  pas	  fait	  sans	  
savoir	   à	   quoi	   elle	   s'engageait.	   Elle	   savait	   exactement	   le	   nombre	   des	   chariots	   de	   Yabîn.	   Elle	  
connaissait	   la	   férocité	   de	   Sisera.	  Mais	   elle	   a	   dit	   à	   Baraq:	   “J'irai	   avec	   toi.	   J'irai	   avec	   toi	   là-‐bas	  
attaquer	  l'ennemi.”	  	  

Êtes-‐vous	  comme	  ça?	  Irez-‐vous	  jusque	  là?	  Ferez-‐vous	  ce	  pas	  supplémentaire	  –	  même	  si	  ça	  vous	  
dérange?	  Même	  si	  vous	  devez	  rater	  votre	  émission	  télévisée	  favorite?	  Ecrirez-‐vous	  cette	  lettre,	  
ou	  passerez-‐vous	  ce	  temps	  en	  prière?	  
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Un	   des	   principaux	   problèmes	   des	   enfants	   d'Israël	   c'est	   qu'ils	   n'étaient	   pas	   entièrement	  
consacrés	  à	  Dieu.	  Nous	  lisons	  qu'à	  l'époque	  des	  juges:	  “il	  n'y	  avait	  point	  de	  roi	  en	  Israël.	  Chacun	  
faisait	  ce	  qui	  lui	  semblait	  bon.”	  (Juges	  17:6)	  

Une	   consécration	   incomplète	   conduit	   à	   une	   efficacité	   incomplète.	   Je	   crois	   que	   c'est	   aussi	   la	  
raison	  pour	  laquelle	  le	  corps	  de	  Christ	  n'est	  pas	  aussi	  puissant	  aujourd'hui	  qu'il	  devrait	  l'être.	  Au	  
lieu	  d'être	  totalement	  consacrés	  à	  notre	  Roi,	  nous	  faisons	  ce	  qui	  nous	  arrange	  le	  plus,	  et	  ce	  qui	  
ne	  nous	  oblige	  pas	  à	  renier	  notre	  chair.	  	  

Mais	  qu'a	  dit	  Jésus?	  

Si	  quelqu'un	  veut	  venir	  après	  Moi,	  qu'il	  renonce	  à	  lui-‐même,	  qu'il	  se	  charge	  chaque	  jour	  de	  sa	  
croix	  et	  qu'il	  Me	  suive.	  (Luc	  9:23)	  

Débora	   a	   pu	   influencer	   les	   autres	   parce	   qu'elle	   était	   entièrement	   consacrée.	   Êtes-‐vous	  
consacrée	  aujourd'hui?	  Répondez	  honnêtement	  à	  cette	  question.	  

Je	  me	   souviens	   qu'un	   jour	   Chuck	   a	   posé	   cette	   question	   à	   un	   groupe	   de	   jeunes.	   Il	   leur	   a	   dit	  
d'évaluer	  leur	  consécration	  à	  Jésus	  sur	  une	  échelle	  de	  1	  à	  10,	  10	  étant	  le	  meilleur.	  	  Puis	  il	  a	  dit:	  
“Si	  vous	  vous	  êtes	  évalué	  à	  4,	  5	  ou	  6,	  vous	  êtes	  dans	   la	  zone	   la	  plus	  dangereuse	  –	  parce	  que	  
vous	  êtes	  tiède.”	  

Et	  nous	  savons	  ce	  que	  Dieu	  dit	  à	  l'église	  de	  Laodicée:	  

Ainsi,	   parce	  que	   tu	   es	   tiède	  et	   que	   tu	  n'es	  ni	   froid	  ni	   bouillant,	   Je	   te	   vomirai	   de	  ma	  bouche.	  
(Apocalypse	  3:16)	  

Vous	  savez	  pourquoi?	  Parce	  que	  le	  témoignage	  d'un	  Chrétien	  tiède,	  partiellement	  consacré,	  est	  
:	  “Je	  n'ai	  besoin	  de	  rien.	  Je	  suis	  bien	  comme	  je	  suis.”	  Dieu	  méprise	  cela.	  Il	  veut	  des	  coeurs	  qui	  
ont	   faim	   Un	   coeur	   froid	   peut	   recevoir	   une	   conviction	   lorsqu'il	   est	   dans	   la	   détresse	   et	   qu'il	  
invoque	  le	  Seigneur.	  Mais	  la	  consécration	  tiède	  et	  incomplète	  est	  neutre,	  elle	  est	  sans	  valeur.	  	  

Débora	  est	  allée	  avec	  Baraq	  et	  son	  armée,	  et	  les	  enfants	  d'Israël	  ont	  eu	  leur	  victoire	  sur	  l'armée	  
de	  Sisera.	  Sisera,	  lui,	  a	  réussi	  à	  s'échapper	  –	  le	  seul	  homme	  à	  le	  faire	  –	  mais	  il	  a	  été	  tué	  par	  une	  
autre	  femme,	  Yaël.	  Lorsque	  Sisera	  est	  venu	  se	  cacher	  dans	  sa	  tente,	  elle	  lui	  a	  enfoncé	  un	  pieu	  
dans	   la	   tempe.	   (Juges	   4:17-‐22)	   C'est	   une	   histoire	   horrible,	  mais	   vraie.	   La	   victoire	   d'Israël	   fut	  
donc	  complète.	  

LOUANGE	  AU	  SEIGNEUR	  

Au	  début	  du	  chapitre	  5	  des	  Juges,	  Débora	  et	  Baraq	  chantent	  les	  louanges	  du	  Seigneur	  pour	  la	  
victoire	  qu'Il	  leur	  a	  donnée.	  

[Lorsque	  les	  dirigeants	  conduisent	  Israël],	  	  
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Quand	  le	  peuple	  se	  porte	  volontaire,	  	  

Bénissez-‐en	  l'Eternel!	  	  

Rois,	  Ecoutez!	  Princes,	  prêtez	  l'oreille!	  	  

Je	  chanterai,	  oui,	  moi	  je	  chanterai	  à	  l'Eternel,	  	  

Je	  psalmodierai	  en	  l'honneur	  de	  l'Eternel,	  le	  Dieu	  d'Israël.	  

O	  Eternel!	  quand	  Tu	  sortis	  de	  Séir,	  	  

Quand	  Tu	  T'avanças	  depuis	  la	  campagne	  d'Edom,	  	  

La	  terre	  trembla,	  et	  les	  cieux	  se	  fondirent,	  	  

Et	  les	  nuées	  se	  fondirent	  en	  eaux;	  	  

Les	  montagnes	  croulèrent	  devant	  l'Eternel,	  	  

Ce	  Sinaï	  devant	  l'Eternel,	  le	  Dieu	  d'Israël.	  (Juges	  5:1-‐5)	  

Mais	  ensuite,	  au	  verset	  23,	  ils	  chantent	  quelque	  chose	  d'intéressant:	  

Maudissez	  Méroz,	  dit	  l'Ange	  de	  l'Eternel,	  	  

Maudissez	  ses	  habitants,	  	  

Car	  ils	  ne	  vinrent	  pas	  à	  l'aide	  de	  l'Eternel,	  	  

A	  l'aide	  de	  l'Eternel,	  parmi	  les	  héros.	  

Ils	  prononcent	  une	  malédiction	  sur	  ceux	  qui	  ne	  se	  sont	  pas	  joints	  à	  l'armée	  de	  l'Eternel,	  ceux	  qui	  
n'ont	  pas	  combattu	  vaillammant	  dans	  la	  bataille	  contre	  l'ennemi.	  

PRATIQUEZ	  LA	  PAROLE	  

Nous	   avons	   un	   groupe	   de	   gens	   comme	   ça	   dans	   notre	   pays.	   On	   les	   appelle	   la	   majorité	  
silencieuse.	  Au	   lieu	  de	   se	   joindre	  à	   la	   lutte	  quand	  on	  a	  besoin	  d'eux,	   ils	  ne	   font	   rien.	   Je	  veux	  
vous	  conseiller	  très	  vivement	  de	  vous	  examiner	  pour	  être	  sûres	  que	  lorsque	  vous	  entendez	   la	  
Parole,	  vous	   faites	  ce	  qu'elle	  dit	  –	  et	  quand	  vous	  entendez	   le	  Seigneur	  dire:	   “Allons-‐y!”,	  vous	  
rasssemblez	  votre	  courage	  et	  vous	  allez	  de	  l'avant	  en	  Son	  nom.	  C'est	  tellement	  facile	  d'écouter	  
et	  d'être	  d'accord	  avec	  ce	  que	  vous	  entendez,	  mais	  de	  l'ignorer	  ensuite	  et	  de	  ne	  rien	  faire.	  

Ezéchiel	  33:30-‐32	  décrit	  de	  tels	  gens:	  
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Toi,	  fils	  d'homme,	  les	  gens	  de	  ton	  peuple	  s'entretiennent	  de	  toi	  le	  long	  des	  murs	  et	  aux	  portes	  
des	  maisons	   et	   se	  disent	   l'un	   à	   l'autre,	   chacun	  à	   son	   frère:	  Venez	  donc	  écouter	   quelle	   est	   la	  
parole	  qui	  provient	  de	  l'Eternel!	  	  

Ils	  se	  rendent	  en	  foule	  auprès	  de	  toi,	  et	  mon	  peuple	  s'assied	  devant	  toi.	  Ils	  écoutent	  tes	  paroles,	  
mais	  ils	  ne	  les	  mettent	  pas	  en	  pratique,	  car	  ils	  agissent	  avec	  des	  paroles	  aimables	  à	  la	  bouche,	  
alors	  que	  la	  cupidité	  mène	  leur	  coeur.	  Te	  voilà	  pour	  eux	  comme	  une	  aimable	  chanson:	  musique	  
agréable	  et	  belle	  mélodie.	  Ils	  écoutent	  tes	  paroles,	  mais	  ils	  ne	  les	  mettront	  point	  en	  pratique.	  

Ils	  écoutent	  la	  Parole,	  mais	  ne	  la	  mettent	  pas	  en	  pratique.	  Ne	  soyez	  pas	  comme	  ça.	  

JEUNES	  ET	  VIEILLES	  INSPIRATIONS	  

Peut-‐être	  êtes-‐vous	  une	  femme	  âgée	  et	  votre	  réponse	  est	  celle-‐ci:	  “Je	  me	  fais	  vieille,	  Kay.	  Ma	  
vie	   est	   presque	   finie.	   Il	   me	   semble	   que	  maintenant	   je	   peux	   me	   reposer	   et	   me	   détendre	   et	  
laisser	  ces	  jeunes	  femmes	  continuer	  le	  combat.”	  

Laissez-‐moi	  vous	  parler	  de	  ma	  soeur	  aînée,	  Louise.	   J'ai	  eu	  une	  conversation	  avec	  elle,	  un	  été,	  
alors	   qu'elle	   et	   son	   amie	   Mary	   Jayne,	   qui	   avait	   soixante-‐et-‐onze	   ans,	   aidaient	   à	   diriger	   des	  
camps	  chrétiens	  en	  Arizona.	  	  

Mary	  Jayne,	  avec	  quelques	  unes	  des	  autres	  retraitées,	  faisait	  la	  cuisine.	  Et	  ce	  n'est	  pas	  toujours	  
facile	  de	   faire	   la	   cuisine	  pour	  des	  gamins.	  Elles	   faisaient	   tous	   les	   repas	  pour	   tous	   les	  enfants.	  
Avant	  la	  fin	  de	  l'été,	  onze	  groupes	  d'enfants	  étaient	  passés	  par	  ce	  centre	  de	  conférences,	  et	  un	  
grand	  nombre	  d'entre	  eux	  étaient	  venus	  à	  Jésus-‐Christ.	  	  

Ma	  	  soeurette	  m'a	  appelée	  un	  matin	  pour	  me	  dire	  ce	  qui	  venait	  juste	  de	  se	  passer.	  Elle	  m'a	  dit:	  
“Oh,	  ma	  chérie!	  C'est	  tellement	  glorieux!	  C'est	  tellement	  glorieux!”	  Et	  elle	  m'a	  raconté	  l'histoire	  
d'un	  garçon,	  le	  gosse	  le	  plus	  dur	  du	  camp	  –	  et	  tous	  les	  camps	  en	  ont	  un	  –	  qui	  venait	  à	  la	  salle	  de	  
réunion	  pour	  se	  moquer.	  “Mais	  juste	  ce	  matin,	  il	  a	  dit:	  'Il	  faut	  que	  je	  trouve	  un	  pasteur!	  Il	  faut	  
que	  je	  trouve	  un	  pasteur!'	  Il	  est	  allé	  voir	  le	  directeur	  du	  camp	  avec	  des	  larmes	  pleins	  les	  yeux	  et	  
lui	  a	  dit:	  'Oh,	  pasteur,	  j'ai	  besoin	  du	  Seigneur!	  Ma	  vie	  est	  dans	  un	  état	  catastrophique.'”	  

J'ai	  dit:	  “Cela	  me	  bénit	  tellement!	  Parce	  que	  maintenant	  je	  me	  fatigue	  et	  je	  pense:	  'Encore	  un	  
peu	  de	  temps,	  et	  ce	  sera	  la	  fin	  pour	  moi.”	  

Elle	  m'a	   répondu:	   “Oh,	  ma	   chérie,	   je	   ne	   peux	   plus	   faire	   beaucoup,	   tu	   sais.	   Je	  mets	   juste	   de	  
l'huile	  dans	  les	  rouages.”	  

Et	  savez-‐vous?	  Elle	   le	  faisait!	  C'était	   le	  don	  de	  ma	  soeur	  au	  corps	  de	  Christ:	  elle	  rétablissait	   la	  
paix.	  Elle	  disait	  que	  lorsque	  des	  groupes	  de	  Chrétiens	  se	  rassemblent,	  il	  y	  a	  des	  petits	  conflits	  de	  
temps	  en	  temps.	  Elle	  pouvait	  aller	  parler	  aux	  deux	  camps,	  et	  en	  un	  rien	  de	  temps,	  ils	  s'aimaient	  
de	  nouveau,	  s'embrassaient	  et	  se	  pardonnnaient,	  comme	  s'ils	  avaient	  toujours	  été	  les	  meilleurs	  
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amis	   du	   monde.	   Elle	   disait:	   “C'est	   tout	   ce	   que	   je	   peux	   faire.”	   Mais	   son	   influence	   était	  
indispensable.	  

Peu	  importe	  que	  vous	  soyez	  jeune	  ou	  vieille,	  une	  femme	  de	  carrière	  ou	  une	  maman	  qui	  reste	  à	  
la	  maison,	  Dieu	  veut	  vous	  utiliser	  pour	   inspirer	  Son	  peuple.	  Vous	  êtes	  nécessaire	  au	  corps	  de	  
Christ.	  Aujourd'hui	  Dieu	  a	  besoin	  de	  Déboras	  et	  des	  Yaëls	  –	  des	  femmes	  qui	  tiendront	  bon	  et	  ne	  
feront	  pas	  de	  compromis,	  des	  femmes	  qui	  défendront	  leur	  position	  contre	  l'ennemi.	  	  

Père,	  nous	  voulons	  être	  des	   femmes	  de	  conviction,	  déterminées	  et	  courageuses.	  Nous	  voulons	  
influencer	   les	  gens	  que	  Tu	  nous	  a	  donnés.	  Nous	   savons	  que	   lorsque	  nous	  Te	  demandons	  cela,	  
Seigneur,	  Tu	  enverras	  tout	  le	  ciel	  à	  notre	  secours	  pour	  faire	  de	  nous	  Tes	  femmes	  –	  les	  femmes	  
que	  Tu	  veux	  que	  nous	  soyons,	  des	  femmes	  qui	  se	  lèveront	  contre	  l'idolâtrie	  et	  qui	  inspireront	  les	  
perdus	  à	  revenir	  à	  Toi,	  afin	  qu'un	  jour,	  ils	  soient	  aussi	  un	  reflet	  de	  Toi.	  

Nous	  prions	  au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen.	  
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Chapitre	  14	  

Elle	  connaît	  son	  Protecteur	  
	  

Lorsque	  Pierre,	   sous	   l'inspiration	  du	  Saint-‐Esprit,	   a	  écrit	   sa	  première	   lettre	  à	   l'Eglise,	   il	   l'a	   fait	  
pour	  préparer	  l'Eglise	  à	  la	  souffrance.	  

Bien-‐aimés,	  ne	  soyez	  pas	  surpris	  de	  la	  fournaise	  qui	  sévit	  parmi	  vous...	  (1	  Pierre	  4:12)	  

Les	  Romains	  n'avaient	  pas	  encore	  envahi	  Jérusalem	  ni	  commencé	  leur	  horrible	  persécution	  des	  
Chrétiens.	  Cela	  était	   encore	  à	   venir.	  Mais	  Pierre,	   sous	   l'inspiration	  du	  Saint-‐Esprit,	   savait	  que	  
l'Eglise	  devait	  être	  préparée	  pour	  la	  persécution.	  Ce	  serait	  une	  erreur	  de	  lire	  ces	  versets	  et	  de	  
penser:	  “C'était	  pour	  cette	  époque.	  Ce	  qui	  est	  arrivé	  est	  terrible,	  mais	  qu'est-‐ce	  que	  cela	  a	  à	  voir	  
avec	  moi	  aujourd'hui?”	  En	  fait,	  cela	  vous	  concerne	  fortement.	  

En	   ce	  moment-‐même,	   la	   croix	   de	   Christ	   est	   persécutée	   partout	   dans	   le	  monde.	   Et,	   bien	   que	  	  
l'adversité	  à	   laquelle	  nous	   faisons	   face	  dans	  ce	  pays	  n'est	  pas	  aussi	  évidente	  qu'ailleurs,	  nous	  
devons	  quand	  même	  faire	  face	  à	  notre	  propre	  persécution.	  

La	   persécution	   peut	   prendre	   la	   forme	   de	   vivre	   avec	   un	  mari	   qui	   n'est	   pas	   sauvé	   et	   qui	   hait	  
l'Evangile	  de	  Christ.	  Elle	  peut	  prendre	   la	   forme	  du	  ridicule	  que	  vous	  devez	  subir	  au	   travail	  ou	  
parmi	  les	  membres	  de	  votre	  famille,	  simplement	  parce	  que	  vous	  aimez	  Jésus	  et	  que	  vous	  voulez	  
vivre	  pour	  Lui.	  

Ma	   fille	   m'a	   parlé	   d'une	   femme	   qu'elle	   connaissait,	   qui	   avait	   dû	   enlever	   son	   fils	   de	   l'école	  
publique	  et	  l'enseigner	  à	  la	  maison;	  il	  était	  maltraité	  parce	  qu'il	  portait	  une	  croix	  et	  priait	  avec	  
un	   autre	   garçon	   dans	   la	   cour	   de	   l'école.	   Deux	   enseignants	   avaient	   apporté	   des	   livres	   sur	   la	  
sorcellerie,	  et	  cela,	  apparemment	  ne	  posait	  pas	  de	  problème,	  mais	  il	  n'était	  pas	  acceptable	  que	  
son	  fils	  vive	  pour	  Jésus.	  

Bien-‐aimées,	  je	  ne	  sais	  pas	  ce	  qui	  peut	  nous	  arriver,	  mais	  je	  sais	  que	  nous	  ferons	  certainement	  
face	  au	   ridicule	  et	  à	   la	  persécution.	  Si	  nous	  voulons	  être	  des	   lumières,	  nous	  ne	  pourrons	  pas	  
l'éviter.	  Le	  ridicule	  a	  commencé	  il	  y	  a	  longtemps.	  Il	  a	  commencé	  au	  procès	  de	  Jésus.	  Et	  nous	  qui	  
Lui	  appartenons,	  pouvons	  être	  certaines	  que	  cela	  continuera	  jusqu'au	  moment	  de	  Son	  retour.	  

Le	  gens	  du	  monde	  évitent	   toute	  situation	  où	   ils	  pourraient	  être	  humiliés	  ou	  persécutés.	  C'est	  
pourquoi	  ils	  ne	  peuvent	  comprendre	  la	  paix	  du	  Chrétien	  –	  ni	  sa	  joie	  –	  face	  à	  un	  tel	  traitement.	  
Mais	  nous	  savons	  ce	  que	  la	  Parole	  nous	  dit	  au	  sujet	  de	  ce	  genre	  d'épreuves.	  
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L'Esprit	   Lui-‐même	   rend	   témoignage	   à	   notre	   esprit	   que	   nous	   sommes	   enfants	   de	   Dieu.	   Or,	   si	  
nous	   sommes	   enfants,	   nous	   sommes	   aussi	   héritiers:	   héritiers	   de	   Dieu,	   et	   co-‐héritiers	   avec	  
Christ,	  afin	  d'être	  aussi	  glorifiés	  avec	  Lui.	  (Romains	  8:16-‐17)	  

Dans	  le	  Sermon	  sur	  la	  Montagne,	  Jésus	  a	  promis	  ceci:	  

Heureux	   ceux	  qui	   sont	  persécutés	   à	   cause	  de	   la	   justice,	   car	   le	  Royaume	  des	   cieux	  est	   à	   eux!	  
Heureux	  serez-‐vous,	   lorsqu'on	  vous	  persécutera	  et	  qu'on	  répandra	  faussement	  sur	  vous	  toute	  
sorte	   de	   mal,	   à	   cause	   de	   Moi.	   Réjouissez-‐vous	   et	   soyez	   dans	   l'allégresse,	   parce	   que	   votre	  
récompense	  sera	  grande	  dans	  les	  cieux,	  car	  c'est	  ainsi	  qu'on	  a	  persécuté	  les	  prophètes	  qui	  vous	  
ont	  précédés.	  (Matthieu	  5:10-‐11)	  

VOTRE	  TEST	  

Il	  se	  peut	  que	  vous	  soyez	  extrêmement	  audacieuse	  pour	  partager	  votre	  foi.	  Et	  je	  prie	  que	  ce	  soit	  
le	  cas.	  Mais	  si	  vous	  êtes	  timorée	  pour	  donner	  votre	  témoignage	  aux	  autres,	   je	  veux	  que	  vous	  
priiez	  tout	  de	  suite	  pour	  demander	  au	  Saint-‐Esprit	  de	  faire	  grandir	  votre	  foi	  et	  votre	  courage.	  
Demandez-‐Lui	   de	   vous	   donner	   une	   telle	   confiance	   que	   vous	   n'aurez	   plus	   jamais	   peur	   de	  
partager	  l'espérance	  qui	  est	  en	  vous.	  	  

Pendant	   que	   nous	   regardons	   ensemble	   les	   mots	   que	   Pierre	   a	   écrits	   à	   l'Eglise	   primitive,	  
demandez	  au	  Seigneur	  de	  Se	  révéler	  de	  nouveau	  à	  vous	  comme	  votre	  Rocher,	  Votre	  forteresse,	  
votre	  Refuge	  en	  période	  de	  détresse.	  C'est	  seulement	  lorsque	  vous	  connaîtrez	  votre	  Protecteur	  
que	  vous	  serez	  capables	  de	  tenir	  ferme	  et	  d'être	  inébranlables	  dans	  la	  persécution.	  	  

Une	  glorieuse	  promesse	  nous	  attend	  en	  1	  Pierre	  3:12:	  

Car	  le	  Seigneur	  a	  les	  yeux	  sur	  les	  justes,	  et	  les	  oreilles	  ouvertes	  à	  leurs	  prières,	  mais	  la	  face	  du	  
Seigneur	  se	  tourne	  contre	  ceux	  qui	  font	  le	  mal.	  

C'est	  beau!	  Si	  vous	  ne	  faites	  pas	  le	  mal,	  bien	  sûr.	  Et	  vous	  ne	  le	  faites	  pas,	  évidemment.	  Ce	  qui	  
veut	  dire	  que	  Dieu	  est	  pour	  vous,	  vous	   les	   justes!	   Il	  est	  pour	  vous!	  Ses	  yeux	  sont	   sur	  vous.	   Il	  
veille	  sur	  vous	  –	  et	  vous	  protége.	  Il	  veut	  se	  montrer	  fort	  en	  votre	  faveur.	  	  

Et	  Pierre	  continue	  ainsi:	  	  

Qui	   donc	   vous	  maltraitera,	   si	   vous	   êtes	   zélés	   pour	   le	   bien?	  D'ailleurs,	   quand	   vous	   souffririez	  
pour	  la	  justice,	  heureux	  seriez-‐vous!	  Ne	  craignez	  pas	  ce	  que	  les	  hommes	  craignent,	  et	  ne	  soyez	  
pas	   troublés.	  Mais	   sanctifiez	   dans	   vos	   coeurs	   Christ	   le	   Seigneur;	   soyez	   toujours	   prêts	   à	   vous	  
défendre	  contre	  quiconque	  vous	  demande	  raison	  de	  l'espérance	  qui	  est	  en	  vous;	  mais	  faites-‐le	  
avec	   douceur	   et	   crainte,	   en	   ayant	   une	   bonne	   conscience,	   afin	   que	   là	   même	   où	   l'on	   vous	  
calomnie,	   ceux	   qui	   diffament	   votre	   bonne	   conduite	   en	   Christ	   soient	   confondus.	   Mieux	   vaut	  
souffrir	  en	  faisant	  le	  bien,	  si	  telle	  est	  la	  volonté	  de	  Dieu,	  qu'en	  faisant	  le	  mal.	  (1	  Pierre	  3:13-‐17)	  
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SOYEZ	  SANS	  CRAINTE	  

Êtes-‐vous	   conscientes	  aujourd'hui	  du	   fait	  que	   l'ennemi	   veut	   terroriser	   les	  Chrétiens?	  C'est	   ce	  
qu'il	  veut!	  Il	  vous	  murmure	  toutes	  sortes	  de	  choses	  pour	  essayer	  de	  vous	  empêcher	  d'ouvrir	  la	  
bouche	  pour	   parler	   aux	   autres	   du	   Seigneur	   Jésus-‐Christ.	  Nous	   écoutons	   ces	  mensonges,	   puis	  
nous	  nous	   les	  répétons	  à	  nous-‐mêmes:	  “ça	  va	  ruiner	  ma	  réputation.	  On	  va	  penser	  que	  je	  suis	  
une	  idiote.	  Les	  gens	  n'auront	  plus	  de	  respect	  pour	  moi.”	  Et	  d'ici	  peu,	  vous	  serez	  terrifiées.	  Satan	  
aime	  ça,	  parce	  qu'il	  sait	  que	  ça	  vous	  démoralise.	  	  

1	  Pierre	  5:8	  nous	  donne	  une	  description	  frappante	  de	  Satan	  et	  de	  ce	  qu'il	  essaie	  de	  faire.	  

Soyez	  sobre.	  Veillez!	  Votre	  adversaire,	   le	  diable,	  rôde	  comme	  un	   lion	  rugissant,	  cherchant	  qui	  
dévorer.	  

C'est	  une	  image	  effrayante!	  Pourtant	  Pierre	  nous	  dit	  de	  ne	  pas	  nous	  effrayer	  de	  la	  terreur	  que	  
veut	   causer	   l'ennemi.	   Je	   dois	   confesser	   que,	   par	  moment,	   lorsque	   j'ai	   lu	   ces	  mots,	   j'ai	   laissé	  
cette	  image	  du	  lion	  rugissant	  entrer	  dans	  mon	  esprit	  et	  que	  j'ai	  eu	  envie	  de	  dire	  à	  Pierre:	  “C'est	  
facile	  pour	  toi	  de	  nous	  dire	  ça!”	  

Mais	  la	  vérité	  c'est	  que	  ce	  sera	  facile	  pour	  chacune	  de	  nous	  si	  nous	  prenons	  connaissance	  des	  
tactiques	  de	  Satan	  et	  si	  nous	  nous	  souvenons	  que	  le	  Seigneur	  nous	  protège.	  Si	  nous	  ne	  pouvons	  
pas	  faire	  ces	  deux	  choses,	  nous	  ne	  serons	  pas	  préparées	  pour	  la	  souffrance	  à	  venir.	  Quand	  nous	  
subirons	   de	   fortes	   persécutions,	   nous	   risquons	   d'abandonner	   et	   d'aller	   nous	   cacher	   dans	   un	  
coin,	  ce	  qui	  n'est	  pas	  la	  volonté	  de	  Dieu	  pour	  nos	  vies.	  

L'antidote	  à	  cette	  crainte	  paralysante	  se	  trouve	  en	  1	  Pierre	  3:15:	  

Sanctifiez	  dans	  vos	  coeurs	  Christ	  le	  Seigneur.	  

C'est	   très	   simple	   et	   pourtant	   très	   profond.	   Au	   lieu	   de	   laisser	   la	   crainte	   envahir	   votre	   coeur,	  
témoignez	  votre	  reconnaissance	  à	  Celui	  qui	  est	  le	  Seigneur	  de	  votre	  vie.	  	  

Dans	  ce	  passage,	  Pierre	  fait	  appel	  à	  Esaïe	  8:12-‐14:	  

N'appelez	  pas	  “conspiration”	  	  

Tout	  ce	  que	  ce	  peuple	  appelle	  conspiration;	  	  

Ne	  craignez	  pas	  ce	  qu'il	  craint.	  	  

Et	  ne	  le	  redoutez	  pas.	  	  

C'est	  l'Eternel	  des	  armées	  que	  vous	  devez	  sanctifier,	  	  
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C'est	  Lui	  que	  vous	  devez	  craindre,	  	  

C'est	  Lui	  que	  vous	  devez	  redouter.	  	  

Alors	  Il	  sera	  un	  sanctuaire.	  

SANCTIFIEZ	  DIEU	  DANS	  VOTRE	  COEUR	  

Les	  Assyriens	  menaçaient	  un	  homme	  du	  nom	  d'Ahaz,	  qui	  était	   roi	  de	  Juda.	  “Nous	  allons	  vous	  
exterminer”	  avaient-‐ils	  promis.	  Puis	  ils	  sont	  allés	  aussi	  menacer	  le	  roi	  d'Israël.	  (Esaïe	  7:1-‐6)	  

Lorsque	   le	   roi	   d'Israël	   reçut	   la	   menace	   assyrienne,	   il	   s'allia	   avec	   le	   roi	   de	   Syrie	   qui	   était	   un	  
ennemi	  de	  l'Assyrie.	  Puis	  ces	  deux	  rois	  allèrent	  trouver	  le	  roi	  Ahaz	  et	  lui	  dirent:	  “Les	  Assyriens	  
vont	  aussi	  vous	  exterminer,	  tu	  devrais	  te	  joindre	  à	  nous.	  

Mais	  le	  roi	  Ahaz	  refusa.	  Il	  trouvait	  que	  l'armée	  de	  l'Assyrie	  était	  plus	  forte,	  et	  il	  projetait	  de	  se	  
joindre	  à	  elle.	  

Fâchés,	  le	  roi	  d'Israël	  et	  le	  roi	  de	  Syrie	  lui	  répondirent:	  “Très	  bien.	  Alors,	  nous	  t'exterminerons	  
aussi.”	  

Le	  roi	  Ahaz	  s'allia	  donc	  avec	  l'Assyrie,	  désobéissant	  ainsi	  à	  Dieu,	  et	  il	  était	  menacé	  par	  Israël	  et	  
la	  Syrie.	  Au	  milieu	  de	  tout	  cela,	  Dieu	  parle	  au	  prophète	  Esaïe	  qui	  va	  trouver	  le	  roi	  Ahaz	  et	  lui	  dit:	  
“Tu	  ne	  dois	  pas	  faire	  alliance	  avec	  l'ennemi.	  Tu	  dois	  sancrifier	  l'Eternel	  des	  armées.”	  (Esaïe	  8:13)	  

Savez-‐vous	  qui	  est	   l'Eternel	  des	  armées?	  C'est	   le	  Capitaine	  des	  armées	  du	  ciel.	  C'est	  Dieu	  Lui-‐
même,	   le	   Capitaine	   de	   toutes	   les	   armées,	   et	   Celui	   qui	   peut	   déjouer	   tous	   les	   stratagèmes	   de	  
Satan	  sur	  cette	  terre.	  Le	  message	  d'Esaïe	  était:	  “Ne	  t'allies	  pas	  avec	  l'Assyrie.	  Ne	  t'effraies	  pas	  
de	  leurs	  projets.	  Les	  armées	  de	  Dieu	  combattront	  pour	  vous.	  Mais	  sanctifiez	  le	  Dieu	  des	  armées	  
Lui-‐même.	  C'est	  Lui	  que	  vous	  devez	  craindre,	  c'est	  Lui	  que	  vous	  devez	  redouter.”	  	  

“C'est	  Lui	  que	  vous	  devez	  redouter.”	  Qu'est-‐ce	  que	  cela	  veut	  dire?	  Cela	  veut	  dire	  que	  nous	  ne	  
devons	  pas	  craindre	  l'ennemi	  –	  nous	  devons	  craindre	  de	  négliger	  de	  sanctifier	  Dieu	  et	  de	  le	  faire	  
Seigneur	  de	  nos	  vies.	  Cela	  veut	  dire	  que	  nous	  devrions	  craindre	  de	  ne	  pas	  honorer	  Christ	  dans	  
nos	  coeurs.	  

VOTRE	  BOÎTE	  À	  BIJOUX	  DIVINE	  

La	   plupart	   d'entre	   nous	   avons	   quelque	   chose	   qui	   leur	   sert	   de	   boîte	   à	   bijoux.	   Vous	   avez	   sans	  
doute	  un	  endroit	  pour	  mettre	  vos	  bijoux	  et	  quelques	  souvenirs.	  Dans	  ma	  boîte	  à	  bijoux	   j'ai	   la	  
bague	  de	   lycée	  de	  Chuck,	  une	  épingle	  de	  cravate	  qui	  appartenait	  à	  mon	  père,	  un	  bijou	  qui	  a	  
appartenu	  à	  ma	  mère,	  et	  la	  montre	  que	  ma	  soeur	  m'a	  donnée	  quand	  j'ai	  terminé	  mes	  études	  au	  
lycée.	  J'y	  ai	  quelques	  autres	  bijoux	  aussi,	  comme	  la	  paire	  de	  boucles	  d'oreilles	  que	  Janette	  avait	  
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faites	  pour	  moi	  au	  CE2.	  Avez-‐vous	  déjà	  vu	  des	  boucles	  d'oreilles	  fabriquées	  en	  CE2?	  Maintenant	  
elle	  rit	  quand	  elle	  les	  voit,	  mais	  pour	  moi	  elles	  sont	  précieuses.	  

Imaginez	  que	  parmi	  toutes	  ces	  choses	  j'aie	  aussi	  le	  Diamant	  Hope	  –	  le	  Diamant	  de	  l'Espoir-‐	  qui	  
est	   l'un	   des	   diamants	   les	   plus	   chers	   de	   tous	   les	   diamants	   du	   monde.	   C'est	   une	   pierre	  
magnifiquement	  taillée.	  Si	  je	  pouvais	  mettre	  de	  côté	  la	  valeur	  sentimentale	  de	  tous	  mes	  autres	  
bijoux,	  à	  votre	  avis,	  quelle	  pièce	  serait	   la	  plus	  glorieuse	   lorsque	   j'ouvrirais	  ma	  boîte	  à	  bijoux?	  
Quelle	  valeur	  aurait	   le	  reste	  des	  bijoux?	  Pratiquement	  aucune.	  Tout	   le	  reste	  ferait	  pâle	  figure	  
auprès	  de	  cette	  pierre,	  et	  ce	  serait	  celle	  que	  je	  n'aimerais	  pas	  perdre.	  

Maintenant,	   pensez	   à	   la	   boîte	   à	   bijoux	   divine	   de	   votre	   coeur.	   Toutes	   sortes	   de	   trésors	  	  
merveilleux	  demeurent	  dans	  nos	  coeurs.	  Luc	  nous	  dit:	  

L'homme	  bon	  tire	  le	  bien	  du	  bon	  trésor	  de	  son	  coeur,	  et	  le	  mauvais	  tire	  le	  mal	  de	  son	  mauvais	  
trésor,	  car	  c'est	  de	  l'abondance	  du	  coeur	  que	  la	  bouche	  parle.	  (Luc	  6:45)	  

Ce	  que	   vous	  dites	   vient	  du	   trésor	  qui	   est	  dans	   votre	   coeur.	  Mais	   si	   vous	   appartenez	   à	   Jésus,	  
alors	  le	  plus	  grand	  trésor	  dans	  votre	  coeur	  –	  le	  trésor	  le	  plus	  merveilleux,	  le	  trésor	  le	  plus	  beau,	  
le	   trésor	  que	   vous	  ne	   voulez	   jamais	  perdre	  –	   c'est	   le	   Seigneur	   Jésus-‐Christ	   Lui-‐même.	  Quand	  
vous	  Le	  sanctifiez	  dans	  votre	  coeur,	  vous	  Le	  reconnaissez	  comme	  votre	  trésor	  le	  plus	  important.	  
Vous	  Le	  couronnez	  Seigneur	  et	  Roi.	  

DIEU,	  LE	  ROI	  DE	  VOTRE	  COEUR	  

Quand	   le	  Seigneur	  a	  Sa	   juste	  place	  dans	  nos	  vies,	   l'ennemi	  ne	  peut	  pas	  nous	   terroriser.	   Il	  est	  
possible	   que	   nous	   n'aimions	   pas	   ce	   qu'il	   nous	   envoie.	   Je	   ne	   sais	   pas	   ce	   que	   l'avenir	   nous	  
réserve.	   Il	   se	   peut	   que	   nous	   perdions	   la	   vie	   pour	   Jésus-‐Christ.	   Je	   peux	   vous	   dire	   que	   je	  
n'aimerais	  pas	  me	  tenir	  devant	  un	  peloton	  d'exécution.	  Je	  ne	  suis	  pas	  très	  brave.	  Mais	   je	  sais	  
que	   je	   serai	   avec	   le	   Seigneur	   pour	   toute	   l'éternité,	   et	   je	   sais	   que	   c'est	   de	   savoir	   ça	   qui	  m'en	  
donnerait	  le	  courage.	  	  

Bien-‐aimées,	  nous	  souffrons	   tellement	   lorsque	  nous	  ne	  sanctifions	  pas	  Dieu	  dans	  nos	  coeurs,	  
quand	  nous	  oublions	  qu'Il	  est	  notre	  Protecteur.	  Si	  Dieu	  ne	  règne	  pas	  sur	  votre	  coeur,	  c'est	   la	  
peur	  qui	  le	  fera.	  C'est	  comme	  ça	  que	  l'ennemi	  travaille.	  

Au	  cours	  d'un	  de	  nos	  voyages	  en	  Israël,	  quatre	  d'entre	  nous	  ont	  quitté	  le	  groupe	  pendant	  qu'il	  
visitait	   l'Eglise	   des	   Soeurs	   de	   Sion.	   Je	   savais	   qu'ils	   en	   auraient	   au	  moins	   pour	   une	   heure,	   et	  
Cheryl	  voulait	  acheter	  des	  Bibles	  en	  bois	  d'olivier	  pour	  ramener	  à	  la	  maison.	  Nous	  avons	  donc	  
décidé	  d'aller	  marchander	  ces	  Bibles,	  et	  nous	  les	  avons	  obtenues	  pour	  un	  bon	  prix.	  

Alors	   que	   nous	   revenions	   par	   la	   Porte	   de	   Damas,	   en	   sortant	   de	   la	   ville,	   nous	   avons	   vu	   que	  
quelque	  chose	  de	  grave	  était	  en	  train	  de	  se	  passer.	  Des	  soldats	  étaient	  dans	  la	  rue,	  les	  armes	  à	  
la	  main.	  Tout	  à	  coup	  nous	  avons	  entendu	  un	  bruit	  très	  fort	  et	  tout	  le	  monde	  s'est	  mis	  à	  courir.	  	  
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J'ai	  tout	  de	  suite	  pensé:	  “C'est	  une	  bombe!”	  La	  veille,	  une	  petite	  bombe	  avait	  explosé	  non	  loin	  
de	  là.	  Ce	  n'était	  pas	  grand	  chose	  -‐	  juste	  une	  petite	  bombe.	  Ils	  ont	  envoyé	  un	  petit	  robot	  pour	  la	  
faire	  exploser	  et	  personne	  n'a	  été	  blessé.	  Mais...	  ce	  fut	  donc	  ma	  première	  pensée.	  

Nous	   nous	   sommes	  mises	   à	   courir	   vers	   la	   Porte,	   poussées	   par	   des	   tas	   de	   gens.	   J'ai	   regardé	  
Cheryl	  et	  je	  lui	  ai	  dit	  de	  courir.	  Elle	  s'est	  mise	  à	  courir,	  et	  quand	  elle	  est	  arrivée	  au	  coin	  de	  la	  rue	  
elle	   a	   tourné	   à	   gauche	   alors	   que	   je	   continuais	   tout	   droit.	   Quand	   je	  me	   suis	   aperçue	   qu'elle	  
n'était	  pas	  avec	  nous,	  je	  me	  suis	  affolée.	  Je	  venais	  d'apprendre	  que	  quelqu'un	  avait	  été	  tué,	  et	  
tout	  le	  monde	  –	  Juifs,	  Palestiniens	  et	  touristes	  –	  était	  paniqué.	  Et	  au	  milieu	  de	  tout	  ce	  chaos,	  les	  
soldats	  ont	  commencé	  à	  lancer	  des	  bombes	  lacrymogènes.	  	  

C'est	  là	  qu'il	  est	  important	  de	  savoir	  qui	  règne	  sur	  votre	  coeur.	  Je	  ne	  savais	  pas	  quoi	  faire,	  je	  ne	  
savais	   pas	   où	   aller.	   Je	  me	   suis	   arrêtée	   et	   j'ai	   demandé	   à	  mes	   deux	   amies	   de	  prier	   avec	  moi.	  
“Seigneur,	  Tu	  as	  tout	  pouvoir	  sur	  l'ennemi.”	  C'est	  tout	  ce	  que	  j'ai	  prié.	  Mais	  ce	  fut	  assez.	  

Je	   suis	   retournée	   sur	  mes	   pas	   en	   courant,	   et	   je	   sentais	   les	   armées	   de	   l'Eternel	   avec	  moi.	   Le	  
premier	   groupe	   de	   soldats	   que	   j'ai	   rencontrés	   ne	   voulaient	   pas	   me	   laisser	   passer,	   mais	   au	  
moment	  au	  moment	  où	  j'avais	  besoin	  qu'Il	  le	  fasse,	  Dieu	  a	  changé	  le	  coeur	  d'un	  soldat	  qui	  m'a	  
accompagnée	   tandis	   que	   je	   criais	   “Cheryl!	   Cheryl!”	   Et,	   au	   même	  moment,	   le	   Seigneur	   Dieu	  
d'Israël	  donnait	  à	  Cheryl	   la	   faveur	  d'un	  autre	  soldat.	  Et	   les	  voilà	   tous	   les	  deux	  qui	  arrivent	  au	  
coin	  de	  la	  rue,	  le	  soldat	  conduisant	  Cheryl	  jusqu'à	  sa	  maman	  en	  la	  protégeant.	  Notre	  Dieu	  est	  
glorieux!	  Que	  Son	  nom	  soit	  loué!	  

ALLEZ	  VERS	  LE	  ROCHER	  

Dans	  une	  crise,	  quelle	  est	  l'alternative?	  J'aurais	  pu	  penser:	  “Je	  dois	  résoudre	  ce	  problème.	  Satan	  
va	  faire	  un	  malheur	  ici,	  il	  faut	  que	  je	  trouve	  une	  solution.	  Où	  est	  Chuck	  quand	  j'ai	  besoin	  de	  lui?	  
”	  Mais	  ça	  n'aurait	  jamais	  suffit.	  Nous	  devons	  aller	  vers	  notre	  Rocher.	  Nous	  devons	  aller	  vers	  le	  
Seigneur	   Jésus-‐Christ.	   C'est	   Lui	   le	   Libérateur!	   Il	   est	   notre	   Refuge.	   Il	   est	   la	   Forteresse	   vers	  
laquelle	  les	  justes	  peuvent	  courir	  et	  être	  en	  sécurité.	  (Proverbes	  18:10)	  

Je	  crains	  que	  certaines	  d'entre	  nous	  aient	  fait	  des	  alliances	  avec	  l'ennemi.	  Nous	  avons	  observé	  
le	  monde	  et	  décidé	  qu'il	  était	  plus	  fort	  que	  nous.	  Nous	  avons	  constaté	  que	  si	  nous	  coopérons	  un	  
peu	   ici	  et	   là,	  nous	  pouvons	   traverser	   la	  vie	   indemnes.	  “Si	   j'essaie	  de	  ne	  pas	   laisser	  ma	   lampe	  
briller	  trop	  fort,	  personne	  n'en	  saura	  rien.	  Et	  j'éviterai	  le	  ridicule.”	  Non,	  non,	  non!	  Ce	  n'est	  pas	  
comme	  ça	  que	  nous	  devons	  vivre	  notre	  vie!	  Nous	  devons	  la	  vivre	  avec	  audace	  et	  courage.	  

TRANSFORMÉE	  

Je	  trouve	  intéressant	  que	  ce	  soit	  Pierre	  qui	  ait	  écrit	  ce	  message	  à	  l'Eglise.	  C'est	  lui	  qui	  nous	  dit	  
de	  ne	  pas	  craindre	  la	  terreur	  de	  l'ennemi...	  et	  pourtant	  c'est	  Pierre	  qui	  a	  renié	  Jésus	  la	  nuit	  où	  Il	  
fut	  trahi.	  Il	  savait	  ce	  que	  c'était	  que	  d'être	  de	  mèche	  avec	  l'ennemi.	  
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Il	  avait	  marché	  avec	  Jésus;	  il	  avait	  entendu	  ce	  que	  Jésus	  avait	  à	  dire.	  Il	  était	  là	  au	  Dernier	  Repas.	  
Il	  était	  dans	  le	  jardin	  avec	  les	  disciples.	  Mais	  quand	  ce	  fut	  le	  moment	  de	  défendre	  Jésus,	  il	  n'a	  
fallu	  qu'une	  petite	  servante	  pour	  qu'il	  trahisse	  le	  Seigneur.	  On	  aurait	  pu	  penser	  qu'il	  aurait	  fallu	  
quelque	   chose	   d'un	   peu	   plus	   effrayant,	   comme	   par	   exemple	   un	   soldat.	  Mais	   non!	   La	   petite	  
servante	  l'a	  regardé	  et	  a	  dit:	  “Tu	  étais	  avec	  Lui.	  Tu	  es	  un	  de	  ces	  Galiléens.”	  et	  ce	  fut	  assez	  pour	  
remplir	  Pierre	  de	  terreur.	  (Luc	  22:54-‐60)	  “Ce	  n'était	  pas	  moi!”	  a-‐t-‐il	  dit.	  “Ce	  n'était	  pas	  moi!”	  	  

Pourtant	   le	   jour	   de	   la	   Pentecôte,	   lorsque	   Pierre	   fut	   rempli	   du	   Saint-‐Esprit,	   et	   que	   Jésus	   fut	  
couronné	  Seigneur	  de	   sa	   vie	  –	  après	  qu'il	   ait	   vu	   le	   Sauveur	   ressuscité	  et	  qu'il	   ait	  pris	   le	  petit	  
déjeuner	  avec	  Lui	  sur	  les	  rives	  du	  Lac	  de	  Galilée	  –	  quelque	  chose	  s'est	  passé.	  Actes	  5:26-‐32	  nous	  
montre	  Pierre,	  se	  tenant	  courageusement	  devant	   les	  hommes	  qui	  avaient	  crucifiés	  Christ.	  Les	  
menaces	  de	  l'ennemi	  ne	  l'effrayaient	  plus.	  

Comme	  l'apôtre	  Paul,	  Pierre	  avait	  appris	  à	  ne	  pas	  accorder	  trop	  d'importance	  à	  sa	  vie.	  Lorsque	  
Pierre	   et	   Paul	   furent	   battus,	   ils	   se	   sont	   réjouis	   et	   ont	   loué	  Dieu	  pour	   cette	   occasion	  qui	   leur	  
avait	  été	  donnée	  Lui	  rendre	  hommage.	  (Actes	  5:40-‐41)	  

Vous	   allez	   me	   dire:	   “Oui,	   mais	   eux	   c'était	   des	   surhommes!”	   Non,	   c'était	   simplement	   des	  
hommes	  qui	  avaient	  sanctifié	  Jésus	  comme	  Seigneur	  de	  leurs	  vies.	  	  

UNE	  PRIÈRE	  POUR	  ÊTRE	  DIRIGÉE	  

Là-‐bas	  en	  Israël,	  avec	  Cheryl	  et	  le	  groupe,	  et	  avec	  toute	  la	  confusion	  qui	  régnait	  autour	  de	  nous,	  
nous	  savions	  que	  nous	  devions	  quitter	   la	  Vieille	  Ville.	  Après	  avoir	  traversé	   la	  Porte	  de	  Damas,	  
nous	  devions	  grimper	  une	  série	  de	  marches	  pour	  arriver	  au	  niveau	  de	  la	  rue.	  Nous	  pensions	  que	  
là-‐haut,	  nous	  serions	  en	  sécurité.	  Mais	  bientôt	   ils	  ont	  apporté	  un	  corps	  couvert	  d'un	  drap	  sur	  
une	   civière.	   Et	   puis	   un	   groupe	   important	   de	   femmes	   qui	   hurlaient	   en	   agitant	   les	   bras	  
frénétiquement	  est	  arrivé.	  Et	  tout	  à	  coup	  nous	  avons	  entendu	  le	  bruit	  sec	  d'une	  autre	  arme	  à	  
feu,	   qui	   s'est	   révélé	   être	   le	   bruit	   d'une	   grenade	   lacrymogène.	   Mais	   après	   cela	   nous	   avons	  
entendu	  quelque	  chose	  qui	  semblait	  être	  un	  vrai	  coup	  de	  feu,	  et	  nous	  avons	  compris	  que	  nous	  
devions	  partir	  de	  là.	  

Mais	  ne	  sachant	  toujours	  pas	  où	  aller,	  nous	  avons	  prié	  pour	  que	   le	  Seigneur	  nous	  dirige.	  Une	  
prière	   rapide	   -‐	   “Seigneur,	   montre-‐nous!”	   -‐	   mais	   aussitôt	   après	   cette	   prière,	   une	   idée	   m'est	  
venue	  à	  l'esprit	  et	  j'ai	  dit	  aux	  autres:	  “Allons	  au	  Jardin	  du	  Tombeau.”	  

Nous	   avons	   remonté	   la	   rue	   en	   courant.	   Tout	   autour	   de	   nous	   des	   soldats	   et	   des	   voitures	   de	  
police	  passaient	  à	   toute	  allure,	  des	  gens	  couraient	  au	  milieu	  de	   la	   rue	  –	  certains	  d'entre	  eux,	  
j'en	  étais	  sûre,	  étaient	  des	  terroristes	  –	  Les	  voitures	  klaxonnaient,	   les	  gens	  criaient	  –	  c'était	   la	  
confusion	  totale!	  

Nous	   avons	   remonté	   le	   pâté	   de	  maisons	   et	   quand	   nous	   sommes	   arrivées	   au	   sommet,	   nous	  
sommes	   redescendues	   de	   l'autre	   côté,	   et	   une	   femme	   israëlienne	   qui	   attendait	   le	   bus	   m'a	  
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arrêtée	  et	  m'a	  dit:	  “N'allez	  surtout	  pas	  par	  là,	  c'est	  très	  très	  dangereux.”	  Je	  pense	  qu'elle	  croyait	  
que	  nous	  retournions	  dans	  la	  direction	  de	  la	  Vieille	  Ville.	  

Je	  lui	  ai	  dit:	  “Nous	  allons	  juste	  dans	  le	  Jardin	  du	  Tombeau,	  de	  l'autre	  côté	  de	  la	  rue.”	  

“C'est	  très	  sage,	  très	  sage!	  Allez-‐y!”	  

Mais	   alors	   que	   nous	   continuions	   à	   marcher,	   et	   nous	   devions	   faire	   le	   tour	   d'un	   bus	   pour	  
traverser	   la	   rue,	   la	   femme	   israëlienne	   qui	   nous	   observait,	   et	   qui	   n'était	   apparemment	   pas	   à	  
l'aise	  avec	  la	  direction	  que	  nous	  prenions,	  vint	  vers	  nous	  en	  courant	  pour	  nous	  dire:	  “Je	  vous	  en	  
prie,	  n'allez	  pas	  par	  là!”	  

Je	  lui	  ai	  montré	  la	  pancarte	  qui	  disait	  “Jardin	  du	  Tombeau”	  et	  elle	  s'est	  calmée.	  “Très	  bien!	  Très	  
bien!”	  dit-‐elle	   finalement,	  et	  elle	  nous	  a	   laissées.	   Elle	  nous	  protégeait.	  C'était	   comme	  si	  Dieu	  
nous	   avait	   envoyé	   un	   ange	   pour	   s'assurer	   que	   nous	   ne	   retournerions	   pas	   dans	   la	   zone	  
dangereuse.	  Ce	  n'était	  pas	  certainement	  pas	  mon	  plan,	  mais	  néanmoins,	  je	  crois	  que	  Dieu	  avait	  
placé	  cette	  femme,	  là,	  pour	  S'en	  assurer.	  

ADORATION	  DANS	  LE	  CALME	  

Nous	  avons	  couru	  jusqu'au	  Jardin	  et	  nous	  sommes	  entrées	  dans	  la	  petite	   librairie	  qui	  est	  tout	  
près	  de	  la	  porte.	  Nous	  étions	  essoufflées	  après	  toute	  cette	  excitation	  et	  la	  réalisation	  que	  nos	  
vies	  avaient	  été	  en	  quelque	  sorte	  en	  danger.	  Comme	  c'était	  bon	  de	  se	  retrouver	  là!	  Maintenant	  
il	  était	  midi,	  et	  le	  groupe	  devait	  nous	  retrouver	  ici	  à	  12h30.	  

Tandis	  que	  nous	  attendions	  dans	  le	  jardin,	  dans	  le	  calme,	  je	  me	  suis	  assise	  au	  pied	  de	  Golgotha,	  
ce	  mont	  du	  Calvaire,	  et	   je	  me	  suis	  souvenue	  que	  c'était	   ici	  que	  Jésus	  avait	  donné	  Sa	  vie	  pour	  
moi.	   Je	   regardais	   le	   tombeau	   vide	   qui	   parlait	   de	   Sa	   résurrection,	   et	   j'étais	   remplie	  
d'émerveillement	  à	  l'idée	  de	  qui	  Il	  est	  et	  de	  ce	  qu'Il	  est.	  Il	  est	  mon	  Protecteur.	  Et	  dans	  la	  paix	  de	  
ce	  moment,	  j'ai	  adoré	  mon	  Seigneur.	  	  

Oh,	  précieuse	  fille,	  précieuse	  soeur	  en	  Christ	  –	  laisse-‐Le	  être	  le	  Seigneur	  de	  ta	  vie.	  Sanctifie-‐Le	  
dans	   ton	   coeur,	   afin	   qu'il	   y	   règne	   et	   en	   banisse	   toutes	   tes	   craintes.	   Connais-‐Le	   comme	   ton	  
Protecteur,	  aujourd'hui.	  “Puisque	  Dieu	  est	  pour	  nous,	  qui	  sera	  contre	  nous?”	  (Romains	  8:31)	  

Père,	   nous	   voulons	   te	   donner	   ce	   que	   Tu	  mérites	   légitimement	   –	   la	   place	   d'honneur	   dans	   nos	  
coeurs.	   Sondes-‐nos	   coeurs,	   Seigneur,	   et	   regarde	   s'il	   n'y	   a	   pas	   quelque	   petit	   réduit	   où	   nous	  
aurions	  gardé	  des	  cochonneries.	  Et	  s'il	  y	  a	  quelque	  chose	  qui	  doit	  disparaître,	  fais	  ce	  que	  Tu	  dois	  
faire,	  Père,	  avec	   toutes	  ces	  choses.	  Sois	   le	  Seigneur	  de	  nos	  vies.	  Nous	  Te	   les	   remettons	   tout	  à	  
nouveau.	  

Au	  nom	  de	  Jésus.	  Amen.	  	  
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Chapitre	  15	  

Elle	  est	  satisfaite	  
	  

Quand	  une	  femme	  choisit	  délibérément	  de	  marcher	  dans	   le	  péché	  et	  de	  faire	  des	  choses	  que	  
Dieu	  lui	  a	  expressément	  défendu	  de	  faire,	  elle	  a	  ce	  que	  j'appelle	  la	  “mentalité	  d'Ève”.	  Et	  quelle	  
est	  cette	  mentalité?	  C'est	  la	  manière	  de	  penser	  qui	  dit:	  “Je	  sais	  mieux	  que	  Dieu	  ce	  qui	  est	  bon	  
pour	  moi”.	  Et	  au	  coeur	  de	  cette	  manière	  de	  penser	  il	  y	  a	  un	  manque	  de	  satisfaction.	  

Réfléchissez	  un	  moment	  à	  la	  vie	  d'Ève	  avant	  qu'elle	  ne	  pèche.	  Dieu	  l'avait	  placée	  dans	  un	  lieu	  
d'une	   beauté	   incroyable	   –	   un	   jardin	   rempli	   d'arbres	   fruitiers,	   de	   fleurs	   et	   de	   toute	   sorte	   de	  
plantes	  exquises.	  Dieu	  lui	  avait	  donné	  la	  permission	  de	  manger	  de	  tous	  les	  fruits	  du	  jardin...	  sauf	  
un.	  Et	  c'est	  cet	  arbre	  qui	  a	  fourni	  à	  Satan	  l'outil	  qu'il	  a	  utilisé	  contre	  elle.	  (Genèse	  2:8-‐25)	  

Si	  Ève	  s'était	  contentée	  ce	  qu'elle	  avait,	  elle	  aurait	  pu	  s'éviter	  toute	  le	  chagrin	  qui	  a	  suivi.	  Si	  elle	  
avait	  cru	  que	  Dieu	  savait	  mieux	  qu'elle	  ce	  qui	  était	  bon	  pour	  sa	  vie,	  si	  elle	  avait	  désiré	  obéir	  à	  Sa	  
Parole,	  et	  si	  elle	  avait	  veillé	  à	  ce	  que	  son	  coeur	  soit	  satisfait,	  elle	  n'aurait	  pas	  péché.	  Si	  Ève	  avait	  
médité	   sur	   la	  merveilleuse	  provision	  de	  Dieu	  pour	  elle,	   si	   elle	   avait	   regardé	   toutes	   ces	  belles	  
choses	  que	  Dieu	  avait	  mises	  à	  sa	  disposition	  dans	  le	  jardin,	  et	  si	  elle	  était	  restée	  reconnaissante	  
pour	   toutes	   ces	   choses,	   elle	   n'aurait	   pas	   écouté	   les	   mensonges	   du	   serpent.	   Ève	   aurait	   dû	  
ignorer	  cet	  arbre	  et	  elle	  aurait	  dû	  se	  promener	  dans	  le	  jardin	  en	  se	  réjouissant	  de	  ce	  que	  Dieu	  
lui	  avait	  donné.	  Si	  elle	  avait	  fait	  ça,	  elle	  n'aurait	  pas	  péché.	  Mais	  Ève	  n'était	  pas	  satisfaite.	  Elle	  
s'est	  concentrée	  sur	  ce	  seul	  arbre,	  celui	  qui	  était	  défendu.	  (Genèse	  3:1-‐7)	  

UN	  COEUR	  RECONNAISSANT	  

Avez-‐vous	  un	  coeur	  reconnaissant	  aujourd'hui?Regardez-‐vous	  autour	  de	  vous	  toutes	  ces	  choses	  
merveilleuses	  et	  exquises	  que	  Dieu	  vous	  a	  données,	  avec	  un	  coeur	   content	  de	   rester	  dans	   le	  
pâturage	  dans	  lequel	  Il	  vous	  a	  placée?	  Ou	  êtes-‐vous	  tourmenée?	  	  

Vous	  pouvez	  toujours	  voir	   lorsque	  quelqu'un	  n'est	  pas	  satisfait	  de	  rester	  dans	   les	  paramètres	  
que	  Dieu	  a	  établis	  pour	  sa	  vie.	  Même	  s'ils	  ne	  le	  savent	  pas	  eux-‐mêmes,	  leur	  comportement	  le	  
dit	  à	  tout	  le	  monde.	  “Je	  sais	  ce	  qui	  est	  mieux	  pour	  moi.	  Je	  sais	  ce	  qui	  me	  donnera	  le	  bonheur.”	  

Quand	  une	  femme	  marche	  dans	  cet	  état	  d'esprit,	  c'est	  comme	  si	  elle	  s'était	  convaicue	  qu'elle	  
peut	  mettre	  Dieu	  de	  côté	  et	  Lui	   cacher	   sa	  conduite.	   “Je	  vais	   faire	  ce	  que	   je	  veux	  pendant	  un	  
moment	  et	  Dieu	  n'y	  verra	  rien.	  Tout	  ira	  bien.”	  Mais	  c'est	  encore	  un	  mensonge	  de	  Satan,	  parce	  
que	  rien	  ne	  va	  plus	  quand	  on	  désobéit	  ouvertement	  à	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  Il	  y	  a	  toujours	  un	  prix	  à	  
payer.	  Ève	  a	  perdu	  le	  jardin	  parce	  qu'elle	  n'a	  pas	  obéi,	  parce	  qu'elle	  a	  manqué	  de	  confiance	  et	  
qu'elle	  était	  insatisfaite.	  Que	  pourriez-‐vous	  perdre	  si	  vous	  continuez	  à	  écouter	  les	  murmures	  de	  
l'ennemi?	  
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Non	  seulement	  Ève	  avait	  la	  beauté	  du	  jardin	  pour	  détourner	  son	  attention	  du	  serpent,	  elle	  avait	  
aussi	  tous	  les	  souvenirs	  de	  toutes	  ses	  promenades	  et	  de	  ses	  conversations	  avec	  Dieu.	  

Je	  pense	  souvent	  à	  Ève	  et	   je	  me	  demande:	  “Comment	  a-‐t-‐elle	  pu?	  Comment	  a-‐t-‐elle	  pu	  avoir	  
l'avantage	  de	  marcher	  avec	  Dieu	  et	  de	  Lui	  parler	  et	  quand	  même	  pécher	  comme	  elle	   l'a	   fait?	  
Mais	   est-‐ce	   que	   nous	   aussi	   nous	   n'avons	   pas	   cette	   intimité	   avec	   Dieu?	  Même	   si	   nous	   ne	   Le	  
voyons	  pas	  encore	  face	  à	  face,	  ne	  L'avons-‐nous	  pas	  entendu	  nous	  parler	  dans	  les	  Ecritures,	  les	  
sermons,	  ou	  dans	  cette	  voix	  douce	  que	  nous	  entendons	  lorsque	  nous	  Le	  prions?	  Pourtant,	  tout	  
comme	  Ève,	  nous	  laissons	  notre	  manque	  de	  paix	  nous	  détourner	  de	  Dieu.	  

TOTALEMENT	  CONSACRÉE	  

Il	  est	  très	  important	  que	  vous	  voyez	  clairement	  les	  tactiques	  de	  Satan.	  Si	  Ève,	  qui	  vivait	  dans	  un	  
lieu	  de	  beauté	  et	  de	  perfection	  absolue	  pouvait	  être	  détournée	  de	  sa	  communion	  avec	  Dieu,	  
comment	   allez-‐vous	   vous	   en	   sortir	   dans	   ces	   temps	   troublés	   où	   Satan	   est	   le	   “prince	   de	   ce	  
monde”	  et	  où	  notre	  société	  est	  dans	  une	  telle	  confusion?	  (Ephésiens	  2:2)	  

Réfléchissez	  à	  ce	  qui	  bombarde	  continuellement	  votre	  esprit.	  Vous	  ne	  pouvez	  pas	  regarder	   la	  
télévision	  ou	   aller	   au	   cinéma,	  ou	  même	   faire	   la	   queue	  au	   supermarché	   sans	   voir	   des	   images	  
impies.	  De	  terribles	  messages	  nous	  frappent	  de	  tous	  les	  côtés.	  

Même	   vos	   amies	   chrétiennes	   qui	   ne	   sont	   pas	   totalement	   consacrées	   à	   Jésus-‐Christ	   peuvent	  
vous	   persuader	   de	   faire	   des	   compromis	   avec	   elles.	   Vous	   ne	   pourrez	   jamais	   échapper	   à	   la	  
séduction	  du	  monde	  si	  vous	  n'acceptez	  pas	  absolument	  et	   totalement	   la	  Seigneurie	  de	  Jésus-‐
Christ.	  	  

Vous	  devez	  décider	  que	  vous	  allez	  obéir	  à	  tout	  ce	  qu'Il	  vous	  demande,	  même	  si	  l'alternative	  a	  
l'air	   très	   tentante,	  et	  ensuite	   vous	   serez	   satisfaite	  avec	   toutes	   les	  bonnes	   choses	  qu'Il	   vous	  a	  
données.	  

N'oubliez	  pas	  que	  le	  monde	  vous	  observe.	  Que	  pensez-‐vous	  leur	  communiquer	  au	  sujet	  de	  Dieu	  
si	   les	  gens	  vous	  voient	  aussi	  agitées	  qu'ils	   le	  sont?	  Lorsque	  vous	  faites	  des	  compromis	  ou	  que	  
vous	  dépassez	  les	  limites	  qu'ils	  espèrent	  trouver	  chez	  nous,	  cela	  leur	  dit	  que	  ce	  que	  Dieu	  vous	  a	  
donné	  n'est	  pas	  suffisant.	  

Les	   gens	   du	   monde	   ne	   connaissent	   pas	   la	   satisfaction.	   Pour	   eux,	   la	   vie	   est	   une	   recherche	  
constante	  de	  “quelque	  chose	  de	  plus”.	  Alors,	  quand	  ils	  rencontrent	  une	  personne	  satisfaite	  et	  
paisible,	   ils	   voient	   quelque	   chose	   qu'ils	   veulent,	   quelque	   chose	   qu'ils	   n'ont	   pas.	  Mais	   si	   vous	  
êtes	  comme	  eux,	  vous	  ne	  leur	  donnez	  pas	  un	  bon	  reflet	  de	  Dieu.	  Vous	  n'êtes	  pas	  un	  témoin	  de	  
Son	  coeur	  généreux	  et	  aimant.	  Vous	  ne	  témoignez	  pas	  de	  Son	  abondante	  provision	  dans	  votre	  
vie.	  

Parfois,	   en	   lisant	   Genèse	   3,	   je	   me	   suis	   mise	   en	   colère	   après	   Ève.	   C'est	   irritant	   de	   lire	   sa	  
conversation	   avec	   le	   serpent	   et	   tout	   ce	   qui	   est	   arrivé	   après.	  Non	   seulement	   elle	   a	  mangé	   le	  
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fruit,	  mais	  elle	  en	  a	  donné	  à	  Adam	  –	  qui	  en	  a	  mangé	  aussi.	  Et	  nous	  voici	  maintenant,	  quelques	  
milliers	   d'années	   plus	   tard,	   dans	   un	   monde	   rempli	   de	   toute	   sorte	   de	   problèmes	   –	   chagrin,	  
corruption,	  serpents	  venimeux,	  lions	  féroces,	  mauvaises	  herbes,	  maladies,	  mort.	  Notre	  monde	  
est	  à	  l'envers,	  et	  Satan	  est	  le	  prince	  de	  la	  puissance	  de	  l'air,	  tout	  ça	  parce	  qu'une	  femme	  n'a	  pas	  
su	  se	  contenter	  de	  ce	  que	  Dieu	  lui	  avait	  donné.	  Le	  péché	  d'Ève	  a	  donné	  la	  propriété	  du	  monde	  à	  
Satan	   et	   une	   nouvelle	   société	   a	   été	   introduite.	   Et	   nous	   en	   ressentons	   encore	   les	   effets	  
aujourd'hui.	  

CHOISISSEZ	  AVEC	  SAGESSE	  

Mais	  savez-‐vous	  ce	  que	  nous	  ressentons	  aussi	  aujourd'hui?	  Nous	  pensons	  trop	  souvent	  que	  si	  
nous	  avions	  été	  dans	  le	  jardin,	  nous	  n'aurions	  pas	  fait	  ce	  qu'Ève	  a	  fait.	  Est-‐ce	  que	  cela	  vous	  est	  
déjà	  arrivé?	  Nous	  disons:	  “Je	  sais	  ce	  que	  c'est	  que	  de	  marcher	  avec	  Dieu.	   Je	  sais	  ce	  que	  c'est	  
que	  de	  communier	  avec	  Lui.	  Je	  n'aurais	  pas	  été	  assez	  insensée	  pour	  faire	  ce	  qu'Ève	  a	  fait.”	  	  

Mais	  est-‐ce	  que	  nous	  ne	   faisons	  pas	   la	  même	  chose?	  Aujourd'hui,	  nous	  avons	   toutes	  eues	   la	  
même	  chance	  qu'Ève	  a	  eue.	  Satan	  a	  essayé	  de	  nous	  tenter	  avec	  des	  choses	  que	  Dieu	  ne	  permet	  
pas.	  Nous	  pouvions	  choisir	   le	  contentement	  et	   l'obéissance.	  Et	  pourtant,	  très	  souvent,	  au	   lieu	  
de	  faire	  le	  choix	  juste,	  nous	  choisissons	  la	  mentalité	  d'Ève.	  	  

Nous	  écoutons	  les	  mensonges,	  nous	  nous	  permettons	  d'être	  insatisfaites,	  et	  nous	  désobéissons	  
au	  Dieu	  que	  nous	  aimons	  –	  pour	  la	  plus	  grande	  joie	  de	  l'ennemi	  qui	  nous	  hait.	  C'est	  triste	  à	  dire,	  
mais	  il	  y	  a	  un	  peu	  d'Ève	  dans	  chacune	  de	  nous.	  Nous	  pourrions	  choisir	  d'ignorer	  Dieu!	  

Ce	  que	  Satan	  nous	  propose	  nous	  semble	  souvent	  plus	  raisonnable	  et	  plus	  sensé	  que	  les	  voies	  de	  
Dieu.	  Si	  nous	  acceptons	  ses	  mensonges,	  il	  peut	  faire	  paraître	  les	  commandements	  de	  Dieu	  aussi	  
illogiques	  et	  aussi	  unjustes	  à	  nos	  oreilles	  qu'à	  celles	  d'Ève.	  	  C'est	  pourquoi	  il	  est	  très	  important	  
que	  nous	  mettions	  en	  pratique	  2	  Corinthiens	  10:5,	  qui	  dit:	  

Nous	  renversons	  les	  faux	  raisonnements	  qui	  s'élèvent	  contre	  la	  connaissance	  de	  Dieu,	  et	  nous	  
amenons	  toute	  pensée	  captive	  à	  l'obéissance	  au	  Christ.	  (FC)	  

SUBJUGUEZ	  VOS	  PENSÉES	  

Est-‐ce	   que	   ce	   n'est	   pas	   ce	   que	   Satan	   essaie	   de	   faire?	   Ne	   s'élève-‐t-‐il	   pas	   lui-‐même	   contre	   la	  
connaissance	  de	  Dieu?	  Mais	   si	  nous	  amenons	   toutes	  ces	  pensées	  captives	  à	  Christ,	   Il	  peut	   se	  
battre	  contre	  l'ennemi	  pour	  nous.	  

Lorsque	   nous	   reconnaissons	   la	   voix	   de	   Satan	   et	   que	   nous	   refusons	   de	   faire	   prisonniers	   ces	  
arguments	  prétentieux,	  nous	  permettons	  à	  une	  petite	  graine	  de	  mécontentement	  de	  grandir	  en	  
nous.	   Et	   avant	   longtemps,	   la	   Parole	   de	   Dieu	   semble	   un	   peu	   déraisonnable,	   et	   la	   sagesse	   du	  
monde	  un	  peu	  plus	  attrayante.	  Comme	  Ève	  nous	  sommes	  alors	  en	  danger	  de	  choisir	  le	  péché	  au	  
lieu	  d'obéir.	  
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Le	  monde	  est	  prêt	  à	  remplacer	  la	  sagesse	  de	  Dieu	  par	  la	  sienne.	  Regardez	  ce	  que	  nos	  enfants	  
ont	  a	  subir	  dans	  les	  écoles	  publiques.	  Au	  fil	  des	  années	  j'ai	  été	  horrifiée	  d'entendre	  le	  récit	  des	  
choses	   que	   l'on	   enseigne	   à	   nos	   jeunes	   enfants.	   L'abstinence	   n'est	   même	   plus	   considérée	  
comme	   une	   option	   raisonnable	   pour	   nos	   gosses.	   À	   la	   place	   on	   leur	   apprend	   à	   se	   servir	   des	  
moyens	  de	  contrôle	  des	  naissances.	  

On	  les	  nourrit	  de	  mensonges	  à	  propos	  des	  styles	  de	  vie	  alternatifs	  et	  on	  leur	  dit	  que	  ces	  choses	  
sont	  parfaitement	  normales.	  On	   leur	  montre	  des	   films	  et	  on	   leur	  donne	  des	   livres	  où	   ils	   sont	  
encouragés	  à	  explorer	  tout	  ce	  qui	  les	  intéresse.	  Ils	  reçoivent	  ce	  message	  de	  leurs	  enseignants	  et	  
de	   leurs	   camarades	   de	   classe	   –	   et	   il	   y	   a	   un	   tas	   de	   gosses	   sophistiqués,	   plus	   jeunes	   que	   des	  
élèves	  de	  CM1,	  qui	  feront	  tout	  ce	  qu'ils	  peuvent	  pour	  partager	  leur	  connaissance.	  

LE	  MONDE	  ENCOURAGE	  L'IMMORALITÉ	  	  

Les	  gens	  du	  monde	  savent	  ce	  qui	  est	  meilleur	  pour	  vous,	  et	  ils	  ne	  se	  gênent	  pas	  pour	  vous	  faire	  
connaître	   leur	   opinion.	   Je	  me	   souviens	   lorsque	   deux	   de	  mes	   amies	   sont	   tombées	   enceintes,	  
toutes	  les	  deux	  à	  l'âge	  d'environ	  trente-‐cinq	  ans.	  Lorsqu'elles	  sont	  allées	  voir	  leur	  médecin,	  on	  
leur	  a	  vivement	  conseillé	  de	  se	  faire	  avorter.	  Le	  médecin	  d'une	  de	  mes	  amies,	  non	  seulement	  le	  
lui	   recommandait	   fortement,	   mais	   il	   était	   prêt	   à	   le	   faire	   immédiatement.	   Il	   lui	   a	   demandé:	  
“Voulez-‐vous	  que	   je	  m'en	  occupe	   tout	  de	   suite?”	   sans	  une	   seule	  pensée	  pour	   la	  moralité	  de	  
l'avortement	  ou	  l'opinion	  de	  Dieu	  sur	  le	  sujet.	  

Est-‐ce	  que	  cela	  ne	  semble	  pas	  sortir	  tout	  droit	  du	  Jardin	  d'Éden?	  Ce	  n'est	  qu'une	  autre	  manière	  
de	   dire:	   “Dieu	   ne	   sait	   pas	   ce	   qui	   est	   le	  mieux	   pour	   vous.	   Nous	   le	   savons.	   N'écoutez	   pas	   les	  
anciens	   qui	   vous	   parlent	   de	  moralité!	   Dieu	   ne	   s'intéresse	   pas	   à	   votre	   bonheur.	   Nous	   savons	  
mieux	  que	  Dieu	  –	  nous	  savons	  ce	  qui	  est	  mieux	  pour	  vous.”	  

Je	  trouve	  très	  intéressant	  que	  dans	  ces	  discussions	  concernant	  l'épanouissement	  et	  le	  bonheur,	  
on	  ne	  mentionne	  jamais	  l'herpès,	  les	  grossesses	  non-‐désirées,	  la	  honte,	  les	  regrets	  et	  les	  coeurs	  
brisés.	  On	  ne	  veut	  pas	  parler	  de	  ces	  sujets	  déplaisants.	  Alors	  le	  monde	  continue	  à	  encourager	  
l'immoralité	   et	   ensuite	   les	   gens	   semblent	   surpris,	   que	  malgré	   toute	   leur	   éducation,	   les	   filles	  
tombent	  toujours	  enceintes.	  Leur	  plan	  ne	  marche	  pas.	  

C'est	  parce	  que	  ce	  n'est	  pas	   le	  plan	  de	  Dieu	  pour	  nos	  adolescentes.	  Le	  plan	  de	  Dieu	  pour	  nos	  
filles	  est	  la	  pureté.	  C'est	  le	  même	  pour	  les	  femmes	  mariées,	  d'ailleurs.	  La	  sexualité	  est	  un	  don	  
pour	   la	   relation	   maritale	   et	   elle	   doit	   être	   gardée	   pure.	   Dieu	   n'a	   pas	   interdit	   les	   relations	  
sexuelles	  –	  Il	   leur	  a	  mis	  des	  limites,	  pour	  votre	  protection	  et	  pour	  votre	  bien.	  C'est	  une	  chose	  
juste	  et	  bonne	  si	  nous	  restons	  à	  l'intérieur	  de	  ces	  limites.	  Mais	  Satan	  s'oppose	  toujours	  au	  plan	  
de	   Dieu.	   Il	   fait	   ce	   qu'il	   peut	   pour	   vous	   éloigner	   de	   la	   satisfaction	   et	   vous	   attirer	   dans	   une	  
relation	  illicite.	  	  
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LE	  MONDE	  LEURRE	  

Ceci	  n'est	  qu'un	  exemple	  de	   l'influence	  de	   la	   corruption	  du	  monde	  sur	  nous.	  Nous	  avons	  été	  
subtilement	  conduites	  à	  accepter	   toutes	  sortes	  de	  péchés	  que	   la	  Parole	  de	  Dieu	  dénonce.	   	  Si	  
vous	   êtes	   assez	   âgées,	   vous	   vous	   souvenez	   peut-‐être	   de	   la	   première	   fois	   où	   l'émission	   télé	  
“Ensorcelé”	   a	   été	   diffusée.	   Ça	   semblait	   tellement	   inoffensif!	   Les	   jolies	   petites	   Samantha	   et	  
Tabitha	  étaient	  tellement	  drôles...	  elles	  étaient	  adorables.	  

Mais	   est-‐ce	   que	   vous	   réalisez	   ce	   qu'elles	   ont	   apporté	   dans	   notre	   culture?	   Elles	   ont	   apporté	  
l'acceptation	   de	   la	   sorcellerie,	   que	   nous	   n'avions	   jamais	   connue	   à	   ce	   point-‐là	   en	   Amérique.	  
Notre	   culture	   semble	   fascinée	   non	   seulement	   par	   les	   sorcières,	   et	   les	  magiciens,	  mais	   aussi,	  
récemment,	  par	   les	   vampires.	   Les	  enfants	  dévorent	   les	   livres	  et	   les	   films	  créés	  autour	  de	  ces	  
thèmes.	  Et	  je	  crois	  qu'on	  peut	  remonter	  la	  filière	  jusqu'à	  l'émission	  “Ensorcelé”.	  Le	  péché	  aussi	  
semble	  simple	  et	  inoffensif	  quand	  il	  vous	  tente	  pour	  la	  première	  fois.	  

Ne	  vous	  laissez	  pas	  abuser,	  ne	  pensez	  pas	  que	  les	  feuilletons	  télévisés	  ne	  sont	  là	  que	  pour	  vous	  
divertir.	  Le	  monde	  sait	  que	  le	  meilleur	  moyen	  de	  faire	  accepter	  un	  point	  de	  vue	  aux	  gens	  c'est	  
de	  les	  faire	  rire.	  C'est	  une	  stratégie	  astucieuse.	  

En	  revenant	  encore	  un	  peu	  en	  arrière,	  un	  des	  programmes	  qui	  a	  fait	  le	  plus	  de	  mal	  à	  notre	  pays	  
et	  qui	  a	  ouvert	  les	  portes	  à	  davantage	  de	  grossièretés	  que	  n'importe	  quel	  autre	  programme	  que	  
je	  connaisse	  était	  “All	  in	  the	  Family”	  (“Toute	  la	  famille”).	  Vous	  vous	  souvenez	  d'Archie	  Bunker?	  
Il	   n'était	   pas	   chrétien,	   et	   ils	   ne	   l'avaient	   pas	   dépeint	   comme	  un	   Chrétien,	  mais	   de	   temps	   en	  
temps,	  il	  sortait	  quelque	  chose	  qui	  ressemblait	  à	  de	  l'éthique	  chrétienne.	  Et	  la	  manière	  dont	  ils	  
géraient	  ça	  était	  très	  subtile.	  Il	  annonçait	  un	  principe	  conservateur,	  et	  Mike,	  son	  gendre,	  disait:	  
“Oh,	   Archie!”	  Mike	   était	   un	   crétin,	  mais	   c'était	   l'intellectuel,	   celui	   qui	   allait	   à	   l'université.	   Et	  
quand	   il	  dénigrait	  Archie	  ou	  qu'il	   le	   corrigeait,	   vous	  pensiez:	   “Quand	  même,	  Archie!	   -‐	  Mike	  a	  
raison,	  tu	  as	  tort.”	  Et	  même	  quand	  Archie	  avait	  raison,	   il	  avait	  quand	  même	  l'air	  stupide.	  Peu	  
importe	  ce	  qu'il	  disait,	  il	  avait	  toujours	  l'air	  d'un	  imbécile.	  

Et	  qu'est-‐il	  arrivé?	  Cela	  a	   influencé	   l'audience.	  Cela	  n'a	  pas	  pris	   longtemps	  avant	  que	  tous	   les	  
gens	   qui	   regardaient	   l'émission	   aient	   la	   même	   pensée:	   “Je	   ne	   veux	   pas	   être	   comme	   Archie	  
Bunker.”	   Et	  mentalement	   vous	   vous	   rapprochiez	   de	  Mike,	   l'humaniste	   intellectuel.	   C'était	   un	  
subtil	  lavage	  de	  cerveau.	  

Pourquoi	  nous	  préoccuper	  de	  ce	  que	  le	  monde	  pense	  des	  Chrétiens?	  Pourquoi	  est-‐ce	  important	  
que	  les	  Chrétiens	  soient	  rejetés	  ou	  pas?	  Cela	  ne	  devrait	  pas!	  La	  femme	  qui	  a	  réglé	  le	  problème	  
de	  la	  seigneurie	  dans	  son	  esprit	  trouvera	  plus	  facile	  de	  mettre	  le	  monde	  à	  sa	  place	  et	  de	  garder	  
Dieu	  à	   la	  Sienne	  –	  sur	   le	   trône	  de	  son	  coeur.	  C'est	   la	   femme	  qui	  sera	  satisfaite	  de	  rester	  à	   la	  
place	   protégée	   que	   Dieu	   a	   prévue	   pour	   elle	   –	   entourée	   de	   toute	   sorte	   de	   bénédictions	   et	  
heureuse	  de	  son	  abondance.	  	  
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TENEZ-‐VOUS	  FERMEMENT	  SUR	  LA	  PAROLE	  DE	  DIEU	  

Paul	  était	  très	  préoccupé	  par	  l'église	  de	  Corinthe.	  Corinthe	  était	  un	  endroit	  rempli	  d'immoralité	  
et	  de	  toutes	  sortes	  de	  péché	  et	  de	  désordre,	  et	  Paul	  savait	  cela.	  Il	  a	  donc	  écrit	  aux	  croyants	  qui	  
s'y	  trouvaient:	  	  

Car	   je	   suis	   jaloux	  à	   votre	   sujet	  d'une	   jalousie	  de	  Dieu,	  parce	  que	   je	   vous	  ai	   fiancés	  à	  un	   seul	  
époux,	   pour	   vous	   présenter	   au	   Christ	   	   comme	   une	   vierge	   pure.	   Toutefois,	   de	  même	   que	   le	  
serpent	  séduisit	  Ève	  par	  sa	  ruse,	  je	  crains	  que	  vos	  pensées	  ne	  se	  corrompent	  et	  ne	  s'écartent	  de	  
la	  simplicité	  et	  de	  la	  pureté	  qui	  est	  en	  Christ.	  (2	  Corinthiens	  11:2-‐3)	  

Je	  peux	  comprendre	  l'inquiétude	  de	  Paul,	  parce	  que	  notre	  culture	  est	  aussi	  corrompue	  que	  celle	  
de	  Corinthe	  à	  son	  époque.	  Je	  suis	  inquiète	  pour	  les	  femmes	  chrétiennes	  aujourd'hui,	  parce	  que	  
si	   vous	   ne	   vous	   appuyez	   pas	   fermement	   sur	   la	   Parole	   de	   Dieu	   en	   ignorant	   la	   séduction	   du	  
monde,	  vous	  pourriez	  bien	  être	  détournées	  de	  votre	  dévotion	  pure	  et	  sincère	  à	  Christ.	  	  	  

Ou	  alors	  vous	  prendrez	   la	  mentalité	  d'Ève	  qui	   vous	  a	   convaincue	  que	  “vous	   savez	  mieux	  que	  
Dieu	  ce	  qui	  est	  bon	  pour	  vous”.	  “Que	  celui	  qui	  pense	  être	  debout	  prenne	  garde	  de	  tomber!	  (1	  
Corinthiens	  10:12).	  	  Si	  vous	  pensez	  “J'y	  arriverai,	  je	  ne	  me	  tournerai	  jamais	  vers	  ça.	  Je	  vais	  bien,	  
je	  suis	  sur	  le	  bon	  chemin.”,	  vous	  êtes	  en	  danger.	  

JÉSUS,	  SEIGNEUR	  DE	  VOTRE	  VIE	  

Dès	  que	  vous	  pensez	  qu'après	  tout	  l'arbre	  n'est	  pas	  si	  mauvais	  que	  ça	  pour	  vous,	  vous	  avez	  pris	  
la	  mentalité	  d'Ève.	  Vous	  commencez	  à	  faire	  des	  compromis,	  et	  vous	  avez	  perdu	  votre	  paradis.	  

Quel	  est	  votre	  paradis	   ici	   sur	   la	   terre?	  C'est	  votre	  relation	  avec	   le	  Seigneur	   Jésus-‐Christ.	  C'est	  
votre	   relation	   avec	   le	   Père	   –	   comprendre	   Ses	   directives	   pour	   votre	   vie,	   et	   savoir	   que	   Ses	  
promesses	   sont	   vraies.	   Lorsque	   vous	   perdez	   ça,	   vous	   perdez	   toute	   puissance	   pour	   votre	   vie.	  
Vous	  perdez	   l'influence	  que	   vous	   auriez	   pu	   avoir.	   Votre	   témoignage	   s'affaiblit	   et	   vous	  n'avez	  
plus	  cette	  communion	  bénie	  avec	  Jésus	  que	  vous	  devriez	  avoir.	  

Qu'est	  ce	  qui	  vous	  pousse	  à	  prendre	  la	  mentalité	  d'Ève?	  C'est	  très	  simple:	  Votre	  moi	  a	  usurpé	  la	  
place	  de	  Christ	  dans	  votre	  vie.	  Jésus	  n'est	  pas	  Seigneur	  de	  votre	  vie.	  Vous	  ne	  Lui	  obéissez	  plus	  
parce	   que	  nous	   n'êtes	   plus	   satisfaite	   de	   vivre	   à	   l'intérieur	   des	   paramètres	   qu'Il	   a	   établi	   pour	  
votre	  vie.	  Souvenez-‐vous:	  lorsque	  le	  moi	  se	  met	  sur	  le	  trône	  de	  votre	  vie,	  c'est	  que	  l'amour	  du	  
monde	  s'est	  insinué	  en	  vous.	  	  

Une	  version	  anglaise	  de	  Jacques	  4:4	  le	  dit	  d'une	  belle	  manière	  :	  

[Lorsque	   l'amour	   du	  monde	  est	   dans	   votre	   coeur]	   vous	   êtes	   comme	  une	   épouse	   infidèle	   qui	  
aime	  les	  ennemis	  de	  son	  mari.	  
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C'est	  une	  bonne	  description.	  Quelle	  pensée	  horrible!	  Mais	  c'est	  si	  vrai.	  Lorsque	  vous	  vous	  liez	  
d'amitié	  avec	  le	  monde,	  vous	  vous	  liez	  d'amitié	  avec	  les	  ennemis	  de	  Dieu.	  Si	  vous	  pouvez	  mettre	  
cette	   image	  dans	   votre	   esprit,	   je	   pense	  que	   vous	   ne	   voudrez	   plus	   prendre	   cette	   place	   sur	   le	  
trône	  qui	  n'appartient	  qu'à	  Jésus.	  

Tant	   que	   Jésus	   est	   le	   Seigneur	   de	   votre	   vie,	   votre	   moi	   ne	   vous	   dirigera	   pas.	   Quand	   vous	  
commencerez	   à	   regarder	   un	   programme	   télévisé	   et	   que	   vous	   verrez	   qu'il	   est	   plein	   de	  
pourriture,	  vous	  ne	  continuerez	  pas	  à	  le	  regarder.	  Votre	  discernement	  sera	  si	  affûté	  que,	  même	  
dans	  la	  moindre	  des	  choses,	  vous	  verrez	  ce	  qui	  pur	  et	  ce	  qui	  ne	  l'est	  pas.	  Lorsqu'une	  tentation	  
se	  présentera	  à	  vous,	  vous	  vous	  en	  détournerez	  automatiquement	  pour	  fixer	  vos	  pensées	  sur	  
Jésus.	  

RENONCEZ	  À	  VOTRE	  MOI	  ET	  PRENEZ	  LA	  CROIX	  

Satan	  cherche	  à	  vous	  détruire	  ou	  à	  vous	  neutraliser.	  Je	  connais	  tellement	  de	  gens	  dont	  la	  vie	  est	  
sur	   la	  touche.	   Ils	  ont	  cessé	  d'avoir	  une	   influence	  quelconque	  pour	  Dieu	  sur	  notre	  société	  –	  et	  
c'est	  à	  cause	  de	   la	  mentalité	  d'Ève.	   Ils	  ont	  cessé	  d'être	  satisfaits	  et	  se	  sont	  écarté	  de	  ce	  qu'ils	  
savaient	   être	   droit	   et	   vrai.	   Ils	   ont	   choisi	   de	   pécher	   au	   lieu	   d'obéir.	   Et	   bien	   qu'ils	   se	   soient	  
repentis	   et	   qu'ils	   se	   soient	   détournés	   de	   ce	   péché,	   qu'ils	   aient	   trouvé	   le	   pardon	   et	   aient	   été	  
restaurés,	   la	   glorieuse	   influence	   qu'ils	   avaient	   autrefois	   sur	   le	   corps	   de	   Christ	   a	   cessé,	  
simplement	  parce	  que	  leur	  moi	  s'est	  assis	  sur	  le	  trône	  de	  leur	  vie,	  à	  la	  place	  qui	  revient	  à	  Jésus-‐
Christ.	  

Posez-‐vous	  cette	  question:	  Est-‐ce	  que	  tout	  cela	  vaut	  la	  peine	  pour	  un	  simple	  moment	  de	  plaisir?	  
Cela	  vaut-‐il	  la	  peine	  de	  perdre	  votre	  influence	  simplement	  pour	  courir	  après	  le	  péché	  pendant	  
un	  temps?	  

Alors,	  quelle	  est	  la	  solution?	  Jésus	  nous	  donne	  la	  réponse	  en	  Marc	  8:34.	  

Si	  quelqu'un	  veut	  venir	  après	  Moi,	  qu'il	  renonce	  à	  lui-‐même,	  qu'il	  se	  charge	  de	  sa	  croix	  et	  qu'il	  
Me	  suive.	  

Devenir	   disciple	   a	   un	   coût.	   Cela	   peut	   vouloir	   dire	   tristesse	   et	   chagrin.	   Cela	   peut	   vouloir	   dire	  
souffrance.	   Cela	   peut	   vouloir	   dire	   coeur	   brisé.	   La	   vérité	   c'est	   que	   la	   vie	   n'est	   facile	   pour	  
personne,	  et	  que	  même	  ceux	  qui	  ne	  suivent	  pas	  le	  chemin	  chrétien	  éprouvent	  de	  la	  tristesse	  et	  
du	   chagrin.	  Mais	   si	   vous	   renoncez	   à	   vous-‐même	   et	   que	   vous	   prenez	   votre	   croix	   pour	   suivre	  
Jésus,	   vous	   aurez	   une	   force	   dans	   votre	   vie	   et	   une	   joie	   dans	   votre	   coeur	   que	   rien	   ne	   peut	  
détruire.	  

DÉTRÔNEZ	  VOTRE	  MOI,	  ET	  METTEZ	  CHRIST	  SUR	  LE	  TRÔNE	  

Si	  vous	  voulez	  détrôner	  votre	  moi,	  vous	  devez	  vous	   identifier	  à	  Christ	  mort	  sur	   la	  croix.	  Faire	  
cela	  met	  le	  moi	  à	  mort	  et	  lui	  enlève	  tout	  le	  pouvoir	  qu'il	  avait	  sur	  vous.	  Le	  combat	  entre	  la	  chair	  
et	  l'esprit	  est	  intense.	  Mais	  l'Esprit	  de	  Dieu	  peut	  vous	  donner	  les	  moyens	  de	  gagner	  ce	  combat.	  	  
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Quand	  une	  tentation	  se	  présente	  à	  vous,	  vous	  devez	  dire:	  “Je	  n'ai	  pas	  à	  être	  esclave	  de	  cette	  
chose.	  Mon	  moi	   n'a	   pas	   à	  me	   dominer.	   Christ	   a	   acheté	  ma	   délivrance,	   non	   seulement	   de	   la	  	  
sanction	  que	  le	  péché	  mérite,	  mais	  aussi	  de	  son	  pouvoir	  sur	  moi.”	  J'aimerais	  pouvoir	  vous	  dire	  
que	   si	   vous	   consacrez	   votre	   vie	   à	   Jésus	   juste	  maintenant,	   vous	   ne	   serez	   jamais	   plus	   tentées.	  
Mais	   ce	   n'est	   pas	   la	   vérité.	   Satan	  ne	   cesse	   jamais	   d'essayer	   d'empêcher	  Christ	   de	   régner	   sur	  
votre	  vie.	   Ses	  attaques	  continueront	   jusqu'au	   jour	  où	  vous	   revêtirez	  vos	  corps	   incorruptibles.	  
C'est	  pourquoi	  nous	  devons	  être	  vigilantes.	  Nous	  devons	  être	  sur	  nos	  gardes.	  

Il	  n'y	  a	  pas	  d'autre	  chemin	  vers	  la	  paix	  et	  la	  sainteté	  que	  de	  couronner	  Jésus-‐Christ	  Seigneur	  de	  
votre	  vie.	  Jésus	  a	  dit:	  “Je	  suis	  le	  chemin,	  la	  vérité	  et	  la	  vie.”	  (Jean	  14:6).	  	  Ce	  qui	  veut	  dire	  que	  le	  
seul	  chemin	  pour	  connaître	  la	  vérité	  dans	  cette	  culture	  c'est	  d'avoir	  le	  Christ	  comme	  Seigneur	  
de	  votre	  vie.	  C'est	  Lui	  qui	  vous	  donne	  du	  discernement.	  C'est	  Lui	  qui	  vous	  donne	  le	  pouvoir	  sur	  
le	  péché.	  

Es-‐tu	   tourmentée	   aujourd'hui?	   Tu	   n'es	   peut-‐être	   pas	   prise	   dans	   un	   péché,	   tu	   es	   peut-‐être	  
simplement	   en	   fuite,	   courant	   ici	   et	   là	   pour	   trouver	   la	   satisfaction.	   Prends	   ceci	   à	   coeur,	   bien-‐
aimée:	   tu	  ne	   trouveras	   jamais	   la	   satisfaction,	   la	  paix	  et	   l'épanouissement	   tant	  que	   tu	  n'auras	  
pas	  fait	  Jésus	  Seigneur	  de	  ta	  vie.	  Mais	  quand	  tu	  l'auras	  fait,	  tu	  te	  reposeras.	  Tu	  trouveras	  la	  joie	  
et	  la	  satisfaction	  que	  ton	  coeur	  attend	  en	  secret.	  

Quand	   tu	   auras	   des	   problèmes,	   tu	   sauras	   vers	   qui	   aller.	   Tu	   demanderas	   à	   Jésus	   de	   t'aider	   à	  
prendre	  ces	  décisions.	  Quand	  viendra	  la	  tentation,	  tu	  pourras	  en	  parler	  à	  Jésus.	  Quand	  tu	  auras	  
du	  chagrin,	  Jésus	  sera	  ton	  réconfort.	  	  

Aujourd'hui	  serait	  un	  bon	  jour	  pour	  prendre	  les	  paroles	  de	  Josué	  à	  coeur	  et	  te	  les	  approprier:	  
“Choisis	  aujourd'hui	  qui	  tu	  veux	  servir.”	  (Josué	  24:15)	  

Fais-‐le	  aujourd'hui.	  Choisis	  Jésus,	  couronne-‐Le	  comme	  ton	  Roi.	  

“Soumission”	  	  

Pas	  ce	  que	  je	  veux	  être,	  	  

Ni	  où	  je	  veux	  aller.	  	  

Car,	  qui	  suis-‐je	  pour	  que	  je	  choisisse	  ma	  voie?	  	  

Le	  Seigneur	  choisira	  pour	  moi.	  	  

Je	  sais	  que	  c'est	  bien	  mieux.	  

	  Alors,	  que	  ce	  soit	  Lui	  qui	  me	  dise	  de	  partir	  	  

Ou	  de	  rester.	  (21)	  
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Père,	  Ta	  Parole	  nous	  dit:	  “La	  foi	  en	  Dieu	  est	  une	  grande	  richesse	  si	  l'on	  se	  contente	  de	  ce	  qu'on	  
a.”	   (1	   Timothée	   6:6	   FC)	   Nous	   voulons	   être	   des	   femmes	   qui	   connaissent	   la	   satisfaction.	   Nous	  
voulons	   être	   des	   témoins	   pour	   le	   monde	   de	   Ton	   amour	   extravagant	   et	   de	   Ta	   provision	  
abondante.	  Que	  nous	  puissions	  garder	  nos	  yeux	  sur	  tout	  ce	  que	  Tu	  nous	  a	  donné,	  et	  ignorer	  ces	  
choses	  que	  Tu	  as	  défendues.	  	  

Nous	  demandons	  que	  Ton	  Saint-‐Esprit	  nous	  garde	  de	   la	  mentalité	  d'Ève.	  Que	  nous	  chérissions	  
l'obéissance	  plutôt	  que	  les	  petits	  plaisirs,	  et	  que	  nous	  ne	  permettions	  jamais	  à	  notre	  moi	  de	  Te	  
détrôner	  de	  nos	  vies.	  Prends	  la	  place	  qui	  Te	  reviens	  de	  droit,	  Toi	  le	  Roi	  des	  rois	  et	  le	  Seigneur	  des	  
seigneurs.	  

Et	  que	  nous	  soyons	  dans	  ce	  monde	  troublé,	  perdu	  et	  sans	  espoir,	  des	  reflets	  de	  Ta	  grâce,	  de	  Ta	  
compassion	  et	  de	  Ton	  amour	  –	  des	  reflets	  vivants	  de	  Ta	  beauté	  éblouissante.	  

Nous	  demandons	  cela	  en	  Ton	  saint	  nom.	  Amen.	  
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À	  qui	  ressemblez-‐vous?	  

Lorsque	   nous	   regardons	   les	   femmes	   chrétiennes	   aujourd'hui,	   nous	   voyons	   que	   nombreuses	  
sont	  celles	  qui	  ne	  connaissent	  rien	  de	  la	  vie	  abondante	  que	  Dieu	  peut	  leur	  donner.	  Et	  à	  cause	  de	  
cela,	  leur	  vie	  est	  moins	  satisfaisante,	  moins	  gratifiante,	  moins	  joyeuse	  qu'elle	  ne	  pourrait	  l'être	  
et	  elle	  fait	  moins	  honneur	  à	  Dieu	  qu'elle	  ne	  pourrait	  le	  faire.	  	  

Kay	   Smith	   vous	   encourage	   à	   	   continuer	   le	   voyage	   qui	   a	   commencé	   avec	   son	   premier	   livre,	  
“Pleasing	   God”	   [Plaire	   à	   Dieu],	   en	   enseignant	   les	   attibuts	   nécessaires	   pour	   refléter	   l'image	  
même	  de	  Dieu.	  	  

Découvrez	  ce	  que	  la	  femme	  qui	  reflète	  le	  coeur	  de	  Dieu	  sait:	  

*	  Elle	  est	  aimée,	  et	  à	  son	  tour,	  elle	  aime	  les	  autres	  

*	  A	  qui	  elle	  appartient,	  et	  elle	  attire	  les	  autres	  vers	  Jésus	  

*	  Un	  combat	  spirituel	  fait	  rage,	  et	  elle	  intercède	  pour	  ceux	  que	  lui	  ont	  été	  confiés	  

*	  Sa	  position	  dans	  le	  monde	  plein	  de	  ténèbres,	  et	  elle	  tend	  une	  lumière	  aux	  perdus	  

Tandis	  que	  Kay	  Smith	  vous	  montre	  les	  attributs	  de	  Dieu,	  vous	  commencerez	  à	  avoir	  les	  pensées	  
de	  Christ.	  Et,	   lorsque	  ceci	  se	  produira	  en	  vous	  -‐,	  extérieurement,	  vous	  deviendrez	  un	  reflet	  de	  
Dieu	  dans	  un	  monde	  qui	  a	  désespérément	  besoin	  de	  Lui.	  

Quant	  à	  moi,	  dans	  mon	   innocence	   je	   verrai	   Ta	   face;	   Je	   serai	   satisfait	  quand	   je	   serai	  devenue	  
comme	  Toi.	  (Psaume	  17:15,	  VA)	  

Kay	  Smith	  est	  l'épouse	  de	  Chuck	  Smith,	  le	  pasteur	  qui	  a	  fondé	  Calvary	  Chapel	  Costa	  Mesa.	  Kay	  a	  
enseigné	  la	  Bible	  aux	  femmes	  de	  Calvary	  Chapel	  pendant	  plus	  de	  trois	  décades	  au	  cours	  de	  son	  
ministère	   d'études	   bibliques	   “La	   vie	   Joyeuse”.	   Son	   influence	   s'est	   étendue	   bien	   au-‐delà	   de	  
Calvary	  Chapel,	  et	  a	  touché	  la	  vie	  d'innombrables	  femmes	  qui	  ont	  été	  inspirées	  à	  la	  fois	  par	  son	  
exemple	  et	  par	  ses	  exhortations.	  	  

	  


